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►La Fase V del Polígono dará 
como resultado un «barrio» 
ecológico, respetuoso con el 
entorno y de atractivo diseño

moción de censura
Fernández Vaquero 
anuncia expedientes para 
sus cinco concejales en 
caso de apoyo provincia!5
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►SANTA MARÍA DE BENQUERENCIA LA JUNTA LEVANTARÁ 627 VIVIENDAS PROTEGIDAS Y BIOCLIMÁTICAS Y ADEMÁS...

CASTILLA-LA MANCHA

►El «innovador» proyecto, que 
se encuentra muy avanzado, 
se llevará a cabo sobre 29.560 
metros cuadrados de terreno

►El consejero de Vivienda y 
Urbanismo destaca que se trata 
de uno de los primeros barrios 
ecológicos de España T0LED04Y5

La consejera de Administracio
nes Públicas, Matilde Valentín, 
deja la política regional para in
corporarse a la Ejecutiva Fede
ral del PSOE tras el XXXVI Con
greso que tendrá lugar este fin 
de semana. Valentín asumirá la 
Secretaría del área de Política 
Social.

CASTILLA-LA MANCHAZS

►HOSPITAL PROVINCIAL

La Unidad de 
Media Estancia 
y ei Hospital de 
Día comienzan 
a funcionar
El presidente de la Diputación, 
José Manuel Tofiño, inauguró 
ayer junto al consejero de Sa
nidad, Roberto Sabrido, las 
nuevas dependencias del Ser
vicio de Salud Mental del Hos
pital Provincial de Toledo.

PROVINCIA!5
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- ^ ENTREVISTA EN LA TRIBUNA PE TOLEDO
IBPOITCA VIVIFMM KMM

JOSÉ MANUEL TOFIÑO

Si tienes menos de 35 afios. y vas a comprar tu primera vivienda, 
tramita la Hipoteca Vivienda Joven de CCM a través de la Bolsa 
Vivienda de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

BOMBEROS

«No creo que haya en 
España un solo ejemplo 
de privatización de un 
servicio de seguridad»

PLANTA DE COMPOSTAJE 

«El Ayuntamiento no 
puede mantener que 
no tiene licencia de 

apertura» provinciai6-i7

GvtlHj Machi www.viviendajovenc1m.com

www.ccin.es

CCM
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LaTribuna
Tasende, sin «expectativas» 
para poder acceder a la plaza que 
deja Pumpido en el Supremo

Feliciano López se impuso en su 
debú en el campeonato de España 
al catalán Burniol (6-4 y 7-6) Esta es 

Ha Miya

La anfitriona Portugal 
derrota a Holanda (2-1) y 
jugará la final de ‘su’ torneo

Más de 50 millones de euros
servirán para levantar el 
primer 'ecobarrio' de la región

Matilde Valentín.

►YUNCLER

El PSOE provincial 
desautoriza, al

►Mañas visita las obras de la Residencia de Mayores Toledo 1’ e insta al 
Ayuntamiento a tramitar la ayuda para Laura García, foto davidpérez toledoS

Valentín deja la 
Junta para asumir 
la Secretaría de 
Política Social 
en el PSOE

INDUSTRIA
El alcalde anuncia en 
su visita a Schweppes 
la reconversión del 
Polígono en «parque 
empresarial» toledo6

LABORAL
Los trabajadores 
denuncian fallos en 
Aguas de Toledo por la 
pelea entre las empresas 
concesionarias toledoio

SUCESOS
Detienen en Toledo a 
tres integrantes de dos 
redes de blanqueo de 
dinero del narcotráfico

TOLEDO1O

Presidente de la Diputación Provincial de Toledo 

«Necesitaremos al menos ocho años para 
lograr e! reequilibrio territorial»

St VtNG

Si encuentras la casa que te va, 
no la dejes escapar.

M.C.D.2022
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Elfuturo de la 
confección

1 primer Centro Tecnológico de la región 
acaba de cumplir diez años. Ubicado en 
Talavera, el Centro Tecnológico de Confec

Deshojando la margarita
¿Por qué tarda tanto el Ayuntamiento en tramitar 
la ayuda que necesita Laura García? Cosas de la 
vida, dirían algunos, pero es incomprensible que 
un caso tan «urgente» como el de esta familia to
ledana viaje por los despachos sin que se ofrez
can soluciones. Está más que comprobado que 
los ingresos de esta familia no pueden soportar el 
sueldo de una persona especializada que cuide a 
la niña durante tres horas, pero si las administra
ciones no dan el visto bueno a esta petición, la 
madre tendrá que renunciar a un empleo nece
sario para aguantar la economía de su hogar. ¡Qué 
el Ayuntamiento no deshoje tanto la margarita 
que ya no estamos en primavera!

Por nuestros mayores
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, 
visitó ayer la Residencia de Ancianos ‘Toledo I’ 
para comprobar el avance de las obras de remo- 
delación. Con esta intervención, los mayores de
pendientes dispondrán de habitaciones adapta
das, nuevas tecnologías y muchas comodidades.

Luis del Cojo, 
presidente del Gremio 

de Joyeros durante
25 años

Tras más de 25 años como presidente de la 
Asociación de joyeros de la provincia de Tole
do, el empresario Luis del Cojo ha cedido el 
testigo al frente de la misma. Tras 42 años de
dicados a la joyería, Del Cojo abandona una vi
da profesional dedicada a la joyería. Atrás que
dan recuerdos y un trabajo incombustible con 
el que ha perseguido la unidad en el sector, 
buscando el respeto mutuo entre la competen
cia. En definitiva, la ética profesional por enci
ma de la actividad empresarial.

Los textos dirigidos a esta sección no excederán de 30 líneas 
mecan^rafiadas. Es necesario que estén firmados, que conste 
el domicilio, teléfono y fotocopia del DNI. la tribuna os Toledo 
S® reserva el derecho de insertar estos mensajes en sus pági
nas, así como resumirías si exceden de dicha extensión y en 
ningún caso la publicación se hace responsable del contenido 
de Ía opinión de los lectores. Salvo casos excepcionales, a jui
cio de la dirección, todas se publicarán con su identidad. Su 
opinión la pueden enviar por correo postal a la tribuna de To
ledo, calle Nueva número 5 (45001). por correo electrónico 
(iectoresig)diariolatribuna.com) 0 vla fax (925280957).

Seguimos igual
Enterados por la prensa, que el próximo tra
mo de ejecución autovía CLM, es Sta Cruz de 
la Zarza-Tarancon. Los vecinos de Buenavista 
en Toledo, nos sentimos cada vez más impo
tentes y abatidos. Durante tiempo atrás se nos 
prometía que la próxima ejecución seria To- 
rrijos-Toledo, que llegaban la protección anti- 
rniido que tanto anhelamos. Otra vez nos que
damos a la espera. A la espera estamos que la 
delegada del gobiernos, nos aclare el estado 
de la situación, tras la entrevista del pasado 
mes con ella. Si en el periodo preelectoral, pa
ra el PP y el PSOE, nuestro problema era de 
primera necesidad solucionar, pasa el tiempo 
y seguimos igual, 0 no peor por las circuns
tancias agravantes, verano, ventanas abiertas, 
aumento de trafico. Dado el álgido momento 
actual, el aumento de trafico y por tanto del 
ruido, la situación es agobiante y desesperan
te. Situación tan insalubre, que raya lo permi
tido. Asociación de Afectados por la Autovía / Toledo
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ción fue en su momento una iniciativa pionera 
planteada con altas miras, para un sector difícil 
que ocupa una posición importante en el tejido 
empresarial de Castilla-La Mancha. En áquel mo
mento, el textil tenía pendiente su adaptación 
tecnológica y la revolución en materia social, que 
hoy en día sigue todavía sin consumarse plena
mente. No obstante, han sido muchos los cam
bios que se han registrado en la última década en 
un sector muy pegado al consumo y por ello 
siempre pendiente de los ciclos de crisis.

El último de ellos dura ya años y se ha revelado 
como el más duro que ha tenido que atravesar, fun
damentalmente por la fuerte competencia que lle
ga del exterior. En un mundo globalizado, grandes 
y pequeñas marcas recurren cada vez más a llevar

'1. V‘

Y si no nos vamos
Mientras nace el futuro, comienza el trabajo de La Casera en Toledo, una mirada al pasado, a esos coches de reparto en los 
que la más popular bebida nacional llegaba antaño a los bares y los hogares de nuestros predecesores. Y es que, ya lo dice 
el dicho: «si no hay Casera, nos vamos». David Pérez

para su información LaTribuna

sus producciones a países en los que la mano de 
obra apenas supone repercusión sobre los costes. 
Una tendencia que ha Uevado al cierre a demasia
dos pequeños talleres que trabajaban para terce
ros, con una fuerte repercusión económica sobre 
zonas como la de Talavera, en la que la confección 
es uno de los sectores de mayor implantación.

Ése precisamente ha sido el telón de fondo en el 

que se ha celebrado el décimo aniversario del Cen
tro Tecnológico, que durante su andadura ha im
pulsado numerosas líneas de trabajo para apoyar al 
sector. Como destacaba el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, durante el acto con
memorativo, la innovación y la calidad son las prin
cipales armas para afrontar la dura competencia 
que llega de países asiáticos y norteafricanos. En 
esos dos retos ha trabajado con probada eficacia el 
Centro Tecnológico de Confección y los datos dan 
buena muestra de ello. Más de 1.500 empresas han 
recibido apoyo técnico, bien en elaboración de pro
yectos, en materia de innovación tecnológica, en 
formación, en calidad, en patronaje...

El balance es bueno y los retos de futuro impor
tantes. Sin dejar de lado otras acciones, el Centro 
Tecnológico ha de ser la locomotora que tire de un 
sector que en la comarca de Talavera atraviesa por 
una grave crisis que ni siquiera pueden solventar 
las ayudas directas. El textil necesita adaptarse a los 
tiempos con una renovación integral en medios, 
concepción y fórmulas de trabajo y eso conlleva un 
profundo cambio en la mentalidad empresarial. 
Convencer a los pequeños empresarios del textil de 
que el futuro está en una renovación obligada y que 
en ello se juega la supervivencia de muchos talleres 
es una tarea en buena parte pendiente que se pue
de asumir desde un centro que hoy es puntero en 
el contexto nacional.

Este décimo aniversario marca un punto de in
flexión para una iniciativa que hace tiempo alcan
zó la mayoría de edad y que tiene la misión de im
pulsar a todo un sector que pasa por horas bajas.

M,C.D.20’^‘
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Jubilaciones in
ciertas

RAMÓN MARÍA ALLER

La imprevisibilidad de la 
evolución de los precios, 
el progresivo envejecimien

to de la población y el au
mento del desempleo son 
algunos factores que contri
buyen al incremento de los 
gastos sociales y que, a la 
vez, suelen producir una 
gran inquietud entre los fu
turos destinatarios de las 
pensiones de jubilación que, 
a su vez, se traduce en la de
dicación de una parte de sus 
cada día más aleatorios in
gresos procedentes del tra
bajo a un plan de pensiones 
con el fin de completar sus 
rentas durante la vejez.

A la reducción de los sa
larios reales de los trabaja
dores, derivada de la infla
ción, del efecto del paro y de 
la mayor avidez empresarial 
por los beneficios, se une un 
nuevo recorte de la renta 
disponible para dedicaría a 
la previsión de la vejez, aun
que quien suscribe un plan 
de pensiones no siempre sea 
capaz de distinguir entre su 
publicidad y sus expectati
vas reales.

Otros productos finan
cieros distintos pueden ser 
más seguros y rentables que 
los planes de pensiones, en
tre cuyas modalidades exis
te el mixto-variable, con un 
componente de volatilidad 
tan ^erte que sus suscrip
tores han padecido de for
ma especialmente aguda sus 
efectos negativos en los últi
mos años. Pero más duro to
davía será el momento de 
percibir lo ahorrado, incre
mentado, en su caso, con in
tereses, debido al fuerte pa
lo de Hacienda que girará no 
sólo sobre éstos sino tam
bién sobre el principal.i

LA IMAGEN DEL DIA

*1

PROTAGONISTA DEL DÍA

ii

^^' «^1 ’«

¿Nueva era en Iraq?
Con d traspaso de soberanía en Iraq y la entrega del ex dictador Sadam Hussein se 
ha completado una nueva fase en el planteamiento de futuro de Iraq. En esta nue
va de Iraq, miles de soldados de ocupación regresarán a Estados Unidos. Pero la 
situación Alaui no es, ni mucho menos, favorable y sólo la historia podrá contesta- 
ranos a algunas preguntas: ¿Cuándo podrá el Gobierno iraquí tomar decisiones de 
largo plazos ¿Cuándo estarán las fuerzas de seguridad de Iraq en condiciones de 
asumir y garantizar la estabilidad del país? hussein malla(AP photo)

La comisión sainete

Apenas acaba de constituirsé la 
Comisión de Investigación sobre 
los sucesos del 11-M y ya han co

menzado a pelearse los dos princi
pales partidos, acusándose mutua- 
mente de querer entorpecér la inves
tigación. Él portavoz del PP en el 
Congreso, Eduardo Zaplana, exige al 
Gobierno socialista que remita «to
dos» los documentos solicitados por 
la Comisión. Y que remitan «ente
ros». Entre los documentos que la 
Comisión reclama se encuentran las 
actas de las reuniones del Gabinete 
de crisis que tuvieron lugar tras el 
atentado que sufrió Madrid, y las 
operativas que se produjeron en el 
Ministerio del Interior con motivo 
del lamentable suceso. Pero resulta 
que estas actas no existen. Ni unas 
ni otras. Son documentos pertene
cientes a las actuaciones, en aque
llos días, del Gobierno en funciones 
del PP. Y en buena lógica, deberían 
formar parte del paquete de docu
mentación transferida al Gobierno 
del PSOE. Sin embargo, el Ejecutivo 
socialista no las ha encontrado. ¿Qué 
pasa, entonces? ¿Es-que el Gabinete

TENDIDO DE SOL
FRANCESC DE P. BURGUERA

de crisis convocado por el señor Az
nar se reunió sin dejar constancia es
crita de lo tratado? ¿O es que sí hubo 
actas de esas reuniones pero fueron 
destruidas antes de proceder al cam
bio de Gobierno? ¿O es que, ante la 
importancia de un atentado terro
rista que se saldó con un balance de 
cerca de doscientos muertos, el pre
sidente Aznar no consideró conve
niente la convocatoria de un Gabi
nete de crisis? ¿Tampoco el Ministe
rio del Interior dejó constancia 
escrita de las decisiones y medidas 
operativas que sin duda debieron ir

tomándose en aqueUos graves mo
mentos? El portavoz Zaplana exige 
al Gobierno presidido por José Luis 
Rodríguez Zapatero que remita a la 
Comisión «todos» los documentos, y 
«enteros», solicitados por la misma. 
Pero en los archivos del Gobierno so
cialista, transferidos por el Gobierno 
del PP -del que el señor Zaplana for
maba parte- no existen esos docu
mentos. Ni «enteros» ni «parciales». 
Toda una tragicomedia. O mejor un 
sainete. Y es que mucho me temo 
que esta Comisión acabe convertida 
en un sainete que haría las delicias 
de un Muñoz Seca de nuestros días. 
Claro que en el teatro actual, el gé
nero del sainete no se cultiva dema
siado. En todo caso, y según los in
dicios con que ha comenzado, no 
tendría nada de extraño que esta Co
misión acabe como el rosario de la 
aurora. Y antes de tiempo. Lo más 
chocante de todo es que ninguno de 
los dos principales partidos, ni el PP 
ni el PSOE, mostraba demasiado en
tusiasmo por esta convocatoria. 
Ellos sabrán por qué se han metido 
en este berenjenal.

Los valores 
de Jean 
Daniel

Jean Daniel nació en 
Argelia en 1920, pe
ro toda su vida profe

sional la ha desarrolla
do en Francia, y desde 
ayer es Premio Prínci
pe de Asturias de Co
municación 2004. Es
gratificante para quienes dedican su quehacer 
11 periodismo saber que un profesional como 
D^iel, que desde hace mucho tiempo sabe que 
el periodismo forma parte de la literatura y del 
pensamiento, obtiene tan alta distinción Expe
riencia, madurez y trabajo, valores que han ca
racterizado al recién premiado, se han converti
do en las armas de los periodistas para sacar 
adelante y consolidar una profesión envuelta en 
crisis que se agravan en momentos de especial 
delicadeza, como éste, con grandes tensiones 

internacionales.

CRÓNICAS DE HOY

Durao, 
el presidente rehén

FERNANDO JÁUREGUI

Ahora empezamos a ver las razones por las que to
dos aceptaron tan de buen grado al escasamente 
carismático José Manuel Durao Barroso. To os os me

dios independientes europeos han encendido la luz 
de alarmisielrelativamente débUDurao presi^ála 
Comisión Europea, en sustitución de Romano Prod^ 
es. sendUamente, porque los grandes se lo permiten. Y 
se lo permiten a cambio de dos cosas; una, que com
prenda que su mandato es meramente transitorio, 
porque dentro de dos años y medio, cuando entre en 
!dgor -que esperemos que entre- la Constmiaón euro
pea. todo será distinto. Dos. que. a corto plazo, vaya 
admitiendo que él puede hacer la ley, pero que ans, 
Berlín y. en menor medida, Londres, harán el regla

mento. , . ,
Así. Alemania ya ha hecho saber que, a cambio de 

su apoyo, confía en obtener una vicepresidencia para 
el comisario de la anipUación, el veterano hberd Gun
ter Verheugen, que se ocuparía del área económica. 
Francia quiere otra vicepresidencia para Jacques Ba- 
trot, y Gran Btetafla, además de imponer sus vetos 
rojos; quisiera controlar el mercado único o la decisrra 
Comisaría de la Competencia. Toda una lección de 
europeísmo, pero a la inversa. La Europa e os gran 
des p^cipios ha sido sustituida, como recalcaba ayer 
un escandalizado Financial Times, en la Europa de os 
lobbies, del pasiUeo donde los grandes chantajean y los 
medianos quieten mantener, al menos, dgunas dosis 
de influencia. Lo que nadie sabe es qué les quedará a 
los pequeños -y no tan pequeños- recin ega os.

Durao se convierte, así en un presidente rehén ^- 
guien cuyo Un tiene plazo fijo y cuyo presente está hi
potecado porunos 'grandes’ que, lópcamente ase 
quiere, no están dispuestos a dar casi nada a cambio 
de la vieja idea de los padres fúndador^

En este contexto, parece poco expbcable la alegría 
ofldal del Gobierno español por la designación de im 
Durao en el que Madrid jamás pensóyque fue, recuér
dese, el primero en criücat la llegada de al
poder. Entre oreos motivos pata refrenar la alegría, y 
^ota que hablamos de totófei pata garanüzar mtere- 
ses nacionales más que eurointeteses. se encuenrea el 
hecho de que, ante la presión de galos, germanos y 
británicos, las posibilidades de que nuestto coimsano 
■provisional; Joaquín Almunia, alcance una de las vi
cepresidencias son, claro, muy escasas. Y vetemos qué 
es de él cuando, en noviembre, se reestructure la Co
misión. Desde luego, no será el 'ibérico Durao quien 
le, nos, saque las castañas del fuego.

M.C.D.2022



►Tomás Mañas insta al Ayuntamiento a tramitar la ayuda para Laura García. PÁGINAS

Tasende afirma no tener «demasiadas expectativas» para ocupar la plaza del Supremo de Conde-Pumpido. PÁGINA7 

►ECONOMÍA Y EMPRESAS José Manuel Molina anuncia la reconversión del Polígono Industrial en «Parque Empresarial». páginaS
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El primer edil toledano 

visitó ayer la fábrica 

de Schweppes.

►SANTA MARÍA DE BENQUERENCIA

La Junta creará 627 viviendas en 
el primer 'ecobarrio' de la región
Nuevo concepto. La Fase V 
albergará un barrio ecológico 
respetuoso con el Medio Ambiente 
y atractivo en su diseño

Inversión. El proyecto, que 
podría estar finalizado en dos años 
y medio, tiene un coste de más de 
55 millones de euros

Pionero. El consejero de 
Urbanismo y Vivienda destacó que 
es de los primeros ‘ecobarrios’ que 
se están planificando en España

• Todas las viviendas se
rán protegidas, bioclimáti
cas y estarán fabricadas 
con materiales especiales 
y con una estructura inter
na que podrá ser modifi
cable.

E.LLAVE / TOLEDO

El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, anunció ayer 
la creación del primer barrio eco
lógico Cecobarrio’ )de la región, un 
proyecto de la Junta de Comuni
dades que contempla una actua
ción urbanizadora y la construc
ción de 627 viviendas protegidas 
en la Fase Vde Santa María de Ben
querencia.

El concepto ‘ecobarrio’ hace re
ferencia a un barrio «más habita
ble, con más espacio para la con
vivencia entre las personas, más 
respetuoso con el Medio Ambien
te y más atractivo en cuanto a su 
diseño», explicó Gil.

En cuestiones concretas, esta 
nueva forma de entender el urba
nismo se materializará en un en
torno que permitirá el control del 
tráfico rodado, con vías internas 
restringidas a residentes y vehícu
los de mercancías, quedando el 
tráfico general limitado a las zo
nas del perímetro. Además, se es
tablecerán pavimentos peatona
les que dominarán claramente so
bre el asfalto y estarán salpicados 
de mobiliario urbano (árboles, 
aparca bicis, farolas, bancos, etc); 
se potenciarán los recorridos pea
tonales; y, algo que resaltó mucho 
el consejero, se crearán microcli
mas mediante la disposición inte
ligente de los elementos urbanos, 
no sólo en el interior de las vivien
das, sino también en las caUes, pla
zas y jardines. «Queremos que los 
residentes y visitantes tengan es
pacios amplios para una mejor 
convivencia».

El proyecto, que ya se encuen
tra muy avanzado, tendrá un cos
te global de algo más de 55 millo
nes de euros. En total se actuará 
sobre una superficie de 29.560 me
tros cuadrados en la que un 40 por 
ciento de las viviendas será de pre-

El consejero de Urbanismo y Vivienda presentó ayer la maqueta del ‘ecobarrio’ de Toledo. /L.T.

ció tasado; otro 40 por ciento será 
viviendas protegidas de régimen 
general: y el 20 por ciento restan
te, viviendas de protección de ré
gimen especial para el alquiler por 
parte de jóvenes.

Todas las viviendas deberán ser 
bioclimáticas y contarán con una

Gil afirma que es el Ayuntamiento el que 
debe agilizar los trámites para la Vega Baja
E.LL / TOLEDO

El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, volvió a ex
presar ayer la disposición del Go
bierno regional para colaborar en 
la adquisición de los terrenos de 
la segunda fase de la Vega Baja, 
un suelo que en estos momentos 
es propiedad del Ministerio de 
Defensa y de una familia.

estructura interna flexible y per
fectamente modificable según var 
yan surgiendo nuevas necesida
des en el seno familiar. Alejandro 
Gil precisó que los plazos que se 
manejan para llevar a cabo la ur
banización y edificación están en 
tomo a los dos años y medio.

No obstante, recordó que la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha ya aprobó la pri
mera fase y que es ahora el Ayun
tamiento el que debe agilizar los 
trámites y plantear las actuacio - 
nes de urbanización.

«Entendemos que el Consis
torio toledano no pasa por un 
buen momento económico -pu

Si bien es el primer barrio eco
lógico de la región, también resul
ta un proyecto pionero en el resto 
del país ya que es de los primeros 
que se están planificando en el 
conjunto de España.

El 'ecobarrio’ de Toledo es obra 
de tres jóvenes arquitectos, Carlos

so como ejemplo las dificultades 
para financiar el segundo puente 
de la Vega Baja- y va a ser compli
cado que pueda costear la ope
ración de compra de los terrenos 
del Ministerio de Defensa», afir
mó el consejero.

Alejandro Gil cree que las fór
mulas de colaboración pueden 
ser varias: bien un convenio de la

Arroyo, Eleonora Guidotti y Ma
nuel Pérez Romero -presentes ayer 
en la rueda de prensa-, y del pro
yecto que prepararon y con el que 
vencieron en el concurso interna
cional de ideas Europan, al que 
concurrieron otros 54 equipos de 
toda Europa

Junta con el Ministerio de Defen
sa, o bien, un acuerdo a tres ban
das -Ayuntamiento, Gobierno re
gional y Gobierno central-.

«La colaboración entre admi
nistraciones siempre es buena: si 
se hace de esta manera los resul
tados serán mejores», concluyó el 
responsable de la Junta de Comu
nidades.

M.C.D.2022
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ÁL DÍA
NUEVOS TIEMPOS, NUEVAS 
IDEAS. El consejero de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, destaca

ba ayer en su presentación el carácter innovador de 

esta iniciativa, que se desarrollará sobre 29.560 
metros cuadrados del barrio del Polígono de Santa 
María de Benquerencia de Toledo y que albergará

cerca de 630 viviendas protegidas, además de am
plias zonas verdes, plazas peatonales, sistemas na
turales de aprovechamiento energético y numero
sos centros dotacionales. Se trata del primer barrio 
ecológico 0 ‘ecobarrio’ de Castilla-La Mancha y uno 
de los primeros de toda España y, curiosamente, 
estará, como ya se ha dicho, en Toledo. Siguiendo

las palabras del consejero, el proyecto «inaugura 
un nuevo concepto de ciudad con más espacio 
para la convivencia entre las personas, más 
habitable, más respetuoso con el medio am
biente y más atractivo en cuanto al diseño». Co

rren nuevos tiempos, no cabe duda. Surgen nuevas 
ideas, está claro.

CARACTERÍSTICAS

'VÍVÍ6ndclS. Según explicaron 
ayer los arquitectos del ‘Ecoba
rrio' de Toledo, es un proyecto 
de vivienda sostenible que in
cluye estrategias innovadoras 
para implicar a los ciudadanos 
en el proceso decisorio y en la 
gestión del espacio a habitar. 
En este sentido, además de es
tar construidas con materiales 
especiales y de ser bioclimáti
cas, las viviendas ofrecen la po
sibilidad de modificar su estruc
tura interna y adaptaría a las fu
turas necesidades familiares. La 
altura de la edificación, entre 4 y 
8 plantas, es coherente con el 
entorno:

t

►Microclima. El barrio ecoló
gico es, ante todo, un conjunto 
urbanístico respetuoso con el 
Medio Ambiente.-Gracias a la- 
disposición inteligente de los 
elementos urbanos se pretende 
crear un microclima, no sólo 
dentro de las viviendas, sino 
también en plazas, jardines, 
etc. Se da especial importancia 
a los lugares de convivencia y 
espacios públicos, con la insta
lación de zonas verdes, infanti
les, deportivas, etc. Además, 
una pérgola dotada de tuberías 
de agua conseguirá en sus in
mediaciones una temperatura 
de 14 grados cuando en el exte
rior es de 34 grados.

►jUNTA DE DISTRITO DE SANTA BÁRBARA

Las pequeñas construcciones actuales se sustituirán por tres bloques en altura. /DAVID PÉREZ

^Sll 

i*'W|

►Tráfico. :I diseño de los ele
mentos urbanísticos permitirá 
por sí mismo el control del tráfi
co. La circulación en las vías in
teriores estará restringida a resi
dentes y vehículos de mercan
cías, no habrá zonas de 
aparcamiento y sólo se permiti
rá el tráfico rodado en el perí
metro del ‘ecobarrio’.

Los vecinos piden garajes 
para la ‘barriada’ social
La Comisión de Urbanismo ha pedido por unanimidad que el proyecto de viviendas en 
el entorno de las calles Navidad, Reyes Magos y Beneficiencia debe tener aparcamientos

►Calles peatonales, ei con
cepto de barrio ecológico da 
prioridad al peatón. Todas las 

, vías tendrán pavimentos peato
nales y diversos elementos de 
mobiliario: bancos, aparca bi
cis, etc; se trata de potenciar el 
recorrido peatonal y el disfrute 

Ide los espacios comunes. No 
>habrá calles asfaltadas, ni ace

ras, pero el conductor sabrá 
perfectamente por donde pue
de circular y cuáles son las ca- 

|Hes reservadas a peatones.

►Materiales. Son simples, 
económicos y eficaces, utilizan
do productos estándar de for
ma imaginativa. Lo vegetal se 
considera material de construc
ción y se cuida también la po
tencialidad de su crecimiento.

, Se aprovecharán las cualidades
Iplásticas de los tubos de hormi- 
I gón centrifugado 0 la ligereza

de las estructuras de produc
ción industrial.

• La Asociación de Veci
nos ‘Alcántara’ recuerda 
que ya se están dando 
problemas de aparca
miento en el barrio, dado 
que está creciendo mu
cho su densidad.

J. MONROY / TOLEDO

La Comisión de Urbanismo de la 
Junta de Distrito de Santa Bárba
ra ha solicitado a los técnicos mu
nicipales una revisión del proyec
to de los tres bloques de vivien
das que la EMV construirá en el 
entorno de las caUes Navidad. Re
yes Magos y Beneficiencia, de 
Santa Bárbara. El problema, se
gún explica el presidente de la 
Asociación de Vecinos ‘Alcántara’, 
Antonio Puerto, es’que este pro
yecto mantiene unas calles muy 
estrechas y no incluye la creación 
de aparcamientos para las vivien
das, lo que va a provocaría difi
cultades para los vehículos.

Según recuerda Puerto, en el 
barrio se están dando ya muchos 
problemas de aparcamiento, da
do que está creciendo el número 
de viviendas de forma exponen
cial, pero no está sucediendo lo 
mismo con las plazas para los 
vehículos. En este entorno en 
concreto, existen en la actualidad 
30 viviendas de una planta, que 
se sustituirán por 50 en altura. 
Además, si aquellas estaban va
cías en su mayoría 0 viven en ellas 

3 Sin noticias del bulevar 

La terminación de la primera fase de las obras del bulevar de la Rosa si
gue sin tener una fecha fija. En la última Comisión de Urbanismo de la 
junta de Distrito, la Asociación de Vecinos ‘Alcántara’ de Santa Bárbara 
preguntó al presidente, José Luis Sánchez-Mayoral, por el fin de las 
obras, y no supo responder. Tampoco dio nuevas noticias sobre la ex
propiación de viviendas necesaria.

El presidente vecinal, Antonio Puerto, ha criticado la incorporación a 
última hora en el proyecto de los contenedores soterrados. Una vez 
construido la acera, ahora se están instalando, mientras que la Asocia
ción de Vednos llevaba pidiendo estos contenedores desde hace tiem
po, para que la obra fuera al mismo tiempo.

personas mayores, sin vehículo, 
las nuevas construcciones esta
rán ocupadas por jóvenes, en su 
mayoría con coche.

Como tampoco se amplían las 
calles para que haya más aparca
miento, los tres grupos políticos y 
los vecinos de Santa Bárbara se 
han mostrado de acuerdo en la 
necesidad de que se construyan 
aparcamientos subterráneos en 
las obras. Recuerda Puerto que si 
el Ayuntamiento está obligando a

las iniciativas privadas a crear ga
rajes, en las viviendas públicas 
debe hacer lo propio.

TRES BLOQUES. El nuevo pro
yecto urbanístico contará final
mente con 50 viviendas, dividi
das en tres bloques, y una plaza 
pública más amplia.

Lo primero que se construirá 
es un bloque de 20 viviendas de 
alquiler, entre 70 y 49 metros cua
drados, donde se realojará de mo
mento a las personas que están 
viviendo en la actualidad en las 
viviendas de la zona. A continua
ción, la EMV ejecutará los otros 
dos bloques, de 18 y 12 viviendas 
de proyección. La actuación am
pliará también la plaza existente 
en el lugar. El objetivo ahora es 
incorporar garajes subterráneos a 
los inmuebles, que unidos a las 
plazas de aparcamiento de super
ficie, posibilitarán la llegada de 
los nuevos vecinos. Con esta acu- 
tación, se recuperará una de las 
zonas más antiguas del barrio.
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SOBRAS Y SERVICIOS

IU solicitará la 
limpieza diaria 
de contenedores 
y más control en 
parques y jardines
LT. / TOLEDO

El Grupo Municipal de IU pe
dirá al Ayuntamiento que 
exhorte a la empresa conce
sionaria del servicio de reco
gida de basuras en Toledo, 
‘Urbaser’, para que limpie a 
diario, no solo los contene
dores, externos y soterrados, 
sino también sus alrededo
res, «donde quedan restos de 
basura.»

IU indicó ayer que en lu
gares como el Mercado mu
nicipal las basuras se retiran 
a primera hora de la tarde, pe
ro «los residuos líquidos se 
depositan en los aledaños», 
lo que provoca «malos olores 
y afluencia de insectos».

Añaden que esta situación 
se agrava en verano y que «se 
pueden producir complica
ciones sanitarias», en un lu
gar «donde se debe respetar 
escrupulosamente la limpie
za».

Por otra parte, el Grupo 
Municipal solicitará la revi
sión del mantenimiento de 
los parques y jardines, y que 
se controlen aspectos como 
la periodicidad del riego o la 
proliferación de basuras o 
maleza.

En este sentido, IU asegu
ra que existe un «déficit» en 
el mantenimiento de las zo
nas verdes y añade que, en 
barrios como Santa Bárbara 
o Buenavista, se riega «a ho
ras intempestivas».

•►POLÍGONO INDUSTRIAL

Patrick Falgas, delegado de Schweppes explica a Molina todo el proceso de fabricación de las bebidas y los departamentos de la fábrica. / DAVID Pérez

El vidrio no retornable es uno de los sistemas que utiliza este centro, /david Pérez La famosa tónica sale desde Toledo para toda España. / david Pérez

*

► URBANISMO

La Empresa Vega 
Baja gestionará 
una segunda fase 
del proyecto
F.F.7 TOLEDO

El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, espera coordi
nar en breve su agenda con la 
del ministro de Defensa, José 
Bono, para cerrar el acuerdo 
sobre la adquisición de los te
rrenos situados entre Santa 
Teresa y la Vega Baja. Molina 
recuerda que hay un proto
colo de compra entre las dos 
instituciones y anuncia que 
el suelo será puesto «a dispo
sición de la Empresa Munici
pal Vega Baja» para hacer aUí 
la segunda fase del proyecto 
urbanístico.

Por otro lado, y con rela
ción al informe sobre el Ayun
tamiento de Toledo que pre
sentó en el Senado el Tribunal 
de Cuentas este martes, el al
calde asegura que se trata del 
mismo que salió a la luz en 
agosto del año pasado y que 
ya se debatió en los órganos 
municipales, por lo que decli
nó hacer más comentarios. 
Dicho documento analiza la 
gestión económica de los años 
1997 y 98 y señala varios de
fectos que deben corregirse.

Molina anuncia la reconversión del 
Polígono en «parque empresarial»
El alcalde visitó ayer la ampliación que Schweppes ha realizado en la fabrica de La Casera y 
dice que inversiones de este calado demuestran que los empresarios «creen en Toledo»

• El objetivo del Ayunta
miento es atraer riqueza y 
empleo hacia el Polígono 
aprovechando el potencial 
de crecimiento residencial 
y de equipamientos que 
está en marcha.

F.F. / TOLEDO

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, reiteró ayer, durante la vi
sita que hizo a la fábrica de 
Cadbury Schweppes, su intención 
de aprovechar el nuevo Plan de 
Ordenación Municipal para con
vertir el Polígono Industrial en «un 
gran parque empresarial» que 
atraiga más riqueza y empleo. Mo
lina considera que la implantación 
de multinacionales como 
Schweppes es la prueba de que los 
empresarios «que se juegan su di
nero creen en Toledo» y de que se 
ha olvidado la crisis del Polígono 
al que, según el alcalde, se le llegó 

a llamar «el valle de los caídos in- 
dustrial».

El alcaide hizo un canto al pu
jante futuro del barrio, tanto en su 
parte industrial como residencial, 
para lo que se femite a la próxima 
apertura del centro comercial de 
la zona de contacto, a la construc
ción de «uno de los mejores hos
pitales de España», a la implanta
ción de multitud de organismos 
oficiales de la Junta o al constante 
crecimiento de población «cada 
vez más cercano a los 30.000 ha
bitantes».

180 EMPLEOS. Más tarde, acom
pañado por Patrick Falgas, dele
gado de Cadbury, hizo un recorri
do por la fábrica que Schweppes 
tiene en Toledo. Este centro, que 
da trabajo a 180 personas, se in
corporó ai grupo en el año 2001 a 
raíz de la adquisición de La Casera 
y es « el más importante de los seis 
con los que cuenta la marca en Es
paña.

La fábrica se encuéntra edifi
cada sobre un solar de 40.000 me
tros cuadrados, con una superfi
cie construida de 29.000. Aloja tres 
líneas de producción con capaci
dad total de 102.000 botellas/ho- 
ra, una línea de vidrio no retorna-

La fábrica, en la 
que trabajan i8o 

personas, se 
incorporó a 

Schweppes en 
2001

ble (39.000 botellas/hora) y una lí
nea de botes (90.000 botes/hora). 
En la misma, además de «La Ca
sera» se elaboran productos de las 
marcas «Schweppes», «TriNa» y 
«Vida», así como otros productos 
para Portugal.

Actualmente en nuestro país 
se disponen de plantas producti
vas en Barberá del Valles (Barcelo
na), La Coruña, Madrid, Alcalá de 
Guadaira (Sevilla), Valladolid yTo- 
ledo. Estas fábricas se abastecen 
de concentrados desde las plantas 
de Tordera (Barcelona) y Carca
gente (Valencia). En las mismas, 
donde trabajan 1.200 personas, se 
producen al año casi 500 millones 
de litros de bebidas. El grupo abrió 
su primera fábrica en Madrid en 
1959.

Acompañaron a Molina tres 
concejalas de su equipo de Go
bierno (Ruiz, Rivas y Tutor) y dos 
del PSOE (Tolón y Perezagua) que 
se detuvieron en todos los depar
tamentos. De ellos, el que más - 
atrajo la atención fue el de «infla
do de botellas». Allí se apilan cajas 
cargadas de pequeñas probetas de 
plástico que desaparecen en un 
carrusel de inflado para surgir, al 
segundo, convertidas en envases 
de un litro de La Casera.
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Tasende asegura no tener 
«expectativas» para ocupar 
la plaza de Conde-Pumpido
El presidente de la Audiencia Provincial opta al puesto que el nuevo 
fiscal general del Estado ha dejado en la Sala de lo Penal del Supremo

J.C. / AGENCIAS / TOLEDO / MADRID 
«No tengo expectación alguna en 
ocupar esta plaza, al menos en 
principio». El presidente de la Au
diencia Provincial de Toledo, Julio 
Jesús Tasende, dejaba ayer claro 
en declaraciones a La Tribuna que, 

Bill

a día hoy, son pocas sus posibili
dades de acceder a la Sala de lo Pe
nal del Tribunal Supremo (TS). Ta
sende, quien ha presentado su 
candidatura para cubrir la plaza 
que ha dejado en la Sala Segunda 
Cándido Conde-Pumpido tras ser 
nombrado fiscal general del Esta
do, matizó que su aspiración «no 
es nueva, no cuenta con expecta
tivas en esta ocasión y no quiere 
decir que esté a disgusto aquí».

Según informaron fuentes del 
Consejo General del Poder Judi
cial (CGPJ), ayer estaba previsto 
que la comisión de calificación 
mantuviese la reunión que sirve 
para elegir a la terna de tres can
didatos que será elevada a un pró
ximo Pleno, donde finalmente se 
seleccionará al futuro magistrado 
de la citada sala del Tribunal Su
premo.

Julio Jesús Tasende, quien ya 
ha optado en varias ocasiones a 
plazas similares en las Salas Pri
mera y Segunda del Alto Tribunal, 
no oculta que para cualquier ma
gistrado «que tenga vocación» lle
gar al Supremo sería «la culmina
ción de toda una carrera». «Esta 
expectativa profesional es legíti
ma y siempre estará ahí, de hecho, 
me quedan, si Dios quiere, mu-

Para el 
magistrado 
llegar al Alto 

Tribunal es «la 
culminación a 

toda una carrera»

Carmen Compaired PIo, magistra
da de la Sección Segunda de la Au
diencia Provincial de Madrid; y 
María del Pilar de Prada Bengoa, 
de la sección cuarta del mismo ór
gano judicial que la anteriormen

te mencionada.
El Consejo General del Poder 

Judicial tiene la última palabra. 
Habrá que esperar para ver si se 
cumplen los pronósticos de Tasen
de. Julio Jesús Tasende Calvo. /Valdivielso

PRECIOS GANADORES
Para tus vacaciones de verano

chos años de ejercicio para conse
guiría», reconoce un Tasende al 
que no parece importarle dema
siado que esta oportunidad no va
ya a ser la suya.

La teoría dice que en la elec
ción de la tema se deberá tener en 
cuenta tanto los méritos, la capa
cidad como la antigüedad de cada 
candidato así como la proporcio
nalidad y el pluralismo que existe 
en la carrera judicial. Sin embargo, 
tal y como comenta Tasende, de
pende de otros muchos factores 
igual de «importantes y comple
jos».

CASI UNA VEINTENA. En total, 
son 19 los magistrados que 'pug
narán’ por la plaza de Conde- 
Pumpido. Entre ellos se encuen
tran tres mujeres, Nuria Bassols 
Muntada, magistrada de la Sala de 
lo Civil y Penal del Tribunal Supe
rior de Justicia de Cataluña; María

Y no dejes que te confundan con desCUENTOS. Si encuentras un precio mejor te abonamos la diferencia* 
* IDENTICO VIAJE PUBIJCADO EN FOLLETO. (1p OIAS . INCLUYE: AVION 1/V ( EXCEPTO CRUCEROS Y COSTAS) DESDE MADRID. TRASU\D0S Y HOTEL PRECIOS POR PERSONA (EN 
COSTAS . EN APARTAMENTOS, PRECIO POR APTO ) EN HAB. DOBLE Y VALIDOS PARA DETERMINADAS FECHAS DE IULI0. AGOSTO Y SEPTIEMBRE. TASAS, VISADOS Y GASTOS DE 
GESTION, POR PERSONA NO INCLUIDOS. PLAZAS LIMITADAS. CONSULTA OTROS HOTELES Y LA POSIBILIDAD DE CONFIGURAR LA ESTANCIA A TU MEDIDA AÑADIENDO NOCHES 
EXTRAS.ASI COMO OTRAS OFERTAS POR RESERVA ANTICIPAOA. CONSULTASUPL POR INCREMENTO DE CARBURANTE YCONDICIONES DE ESTA PROMOCION. PREGOS EN EUROS,

Costas Nacionales_______________ Julio Agosto Sept.

ORENA-SANTILLANA DEL MAR (C. CANTABRIA }
7 N0CHES.HTL PERELADA 2*. M.P.

250 250 186

CALELLA ( C. MARESME)

7 NOCHES HTL BALMES 3* M.P.
268 282 203

TORREMOLINOS ( C. DEL SOL)

7 NOCHES HTL LOS ALAMOS 3* M.P,
296 363 284

TORREMOLINOS ( C. DEL SOL)

7 NOCHES . HTL MARINA SUR 3* M.P.
296 363 284

BENALMADENA ( C. DEL SOL)

7 NOCHES COMPLEJO LOS PINTORES 3* M.P.
296 363 284

BENIDORM (C. BLANCA)

7 NOCHES HTL CABANA3* P.C. (1)
300 334 300

BENIDORM (C. BLANCA)
7 NOCHES HTL CONDAL 3* M.P. 1" NIÑO GRATIS

305 436 301

BENIDORM (C. BLANCA)
7 NOCHES.HTL BRISTOL PARK 3*. M.P. 1 " NIÑO GRATIS

362 495 344

BENIDORM (C. BLANCA)

7 NOCHES CENTRE 4* .M.P,
378 447 368

BENIDORM (C. BLANCA)

7 NOCHES G. HTL BALI 4*.P.C.
378 443 369

BENIDORM (C. BLANCA)
7 NOCHES HTL MARINA4*. M.P. T NIÑO GRATIS

413 434 318

MARBELLA ( C. DEL SOL)

7 NOCHES . HTL WS CHAPAS 3* CONSULTAR REGIMEN
322 560 378

ROQUETAS DE MAR ( C. DE ALMERIA )

7 NOCHES HTL GOLF TRINIDAD 3* M.P.
344 470 344

LA PINEDA ( C. DORADA)

7 NOCHES. HTL ESTIVAL PARK 4* M.P.
396 450 207

MATALASCAÑAS ( C. DE LA LUZ)

7 NOCHES HTL CARABELA CLUB 4*. A.D.
271 422 233

ISLANTILLA (C. DE LA LUZ)

7 NOCHES APTOS. LAS ALONDRAS 2LL - SOLO ALOJAMIENTO
679 828 384

Islas Julio Agosto Sept.

MALLORCA 8 DIAS AD
H. PLAYA CALA MAYOR ****

391 506 369

MENORCA 8 DIAS MP

H.IBB PLAYA AZUL***
379 544 348

IBIZA 8 DIAS MP
H. NAUTICO EBESO ***

479 573 398

TENERIFE 8 DIAS MP
H.MARITIM ’***

345 394 375

G. CANARIA 8 DIAS MP
H.CASEIRO **** ■

370 394 370

LANZAROTE 8 DIAS MP
H. HESPERIA PYA DORADA ****

461 578 519

FUERTEVENTURA 8 DIAS MP

H. BARCELO JANDIA PLAYA ****
416 593 479

LA PALMA 8 DIAS SA
APTH. LAS OLAS ***

352 437 357

CALIDAD • PRODUCTOS EXCLUSIVOS • SERIEDAD • MÁS DE 1.200 OFICINAS A TU SERVICIO

Europa _________ ___ Julio Agosto Sept.

PRAGA 8 DIAS AD
H.APOLLON***

346 418 463

ESTAMBUL TURQUIA 8 DIAS AD / PC
CIR EST+ CAPADOCIA HTLS ***

383 451 453

BUDAPEST 8 DIAS AD
K PLATANOS ***

443 571 546

SICILIA 8 DIAS HTL 3*.TODO INCLUIDO

VISITANDO : PALERMO, ERICE, AGRIGENTO
699 934 934

MALTA. 8 DIAS .HTL WINDSOR 4*
TODO lONCLUIDO

758 920 835

ESCANDINAVIA: OSLO Y FIORDOS
8 DIAS HTL 3*/4* TODO INCLUIDO

819 1386 1386

PARIS DISNEY
7 DIAS HTL 3* TODO INCLUIDO

830 830 792

CIRCUITO ITALIA CLASICA AY B

8 DIAS HTL 3*/4* TODO INCLUIDO VISITANDO : ROMA, 
POMPEYA, CAPRI, PISA, FLORENCIA, VENECIA, MILAN

969 999 899

ESCOCIA TIERRAS ALTAS 

8 DIAS HTL 3*/4* TODO INCLUIDO
999 1190 1150

Africa Julio Agosto Sept.

CABO VERDE 8 DIAS TI
H. BRAVO CLUB VIW DO FAROL***’

943 1132 992

SENEGAL 8 DIAS MP 

H.ROYAM ****
707 881 773

EGIPTO 8 DIAS SP

PROG. KARNAK OPC. “A’ 3N CAIRO AD + 4N CRU. PC
547 620 575

Crucero por el Mediterráneo Julio Agosto Sept.

BUQUE NEW FLAMENCO CRUCERO 8 DIAS PC
CAMAROTE EXTERIOR

599 897 622

Brasil______________________ Julio Agosto Sept.

BRASIL SALVADOR 9 DIAS AD 
H.VILA CALÉ BAHIA ****SUP

735 775 775

Caribe____________________________ Julio Agosto Sept.

VARADERO CUBA 9 DÍAS TI
H. GRAN CARIBE INTERNACIONAL ****

763 1073 1031

RIVIERA MAYA MEXICO 9 DIAS TI
H.OASISRIVIERAMAYA.COM ****

879 929

REPUBLICA DOMINICANA 9 DIAS TI

H. OCEAN BAVARO **** (1) 7 DIAS
697'” 884 867

XACOBEO 2004 
Galicia

^ÉHUADOR
La garantía ría una gran marca

más de 1.200 oficinas a tu servicio

www.viajesecuador.com

HALCON
VIAJES--------

Cada dfa es un Gran día 
902 300 600 • www.halconviajes.com
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^EDUCACIÓN

58 universitarios 
de Castilla-La 
Mancha realizan 
prácticas en Caja 
Rural de Toledo
LT. / TOLEDO 

Por décimo año consecutivo, 
Caja Rural de Toledo y las 
Universidades de Castilla-La 
Mancha, Alcalá de Henares, 
Carlos III, Complutense de 
Madrid y C.E.U., han renova
do el convenio de colabora
ción suscrito entre ambas 
instituciones por el que cin
cuenta y ocho alumnos de 
estos centros universitarios 
realizarán prácticas laborales 
retribuidas en los diferentes 
departamentos y servicios 
centrales de Caja Rural, in
cluidas las oficinas que la 
Eentidad financiera tiene 
abiertas en las provincias de 
Toledo, Guadalajara y Ma
drid.

Concretamente, se trata 
de estudiantes de los dos úl
timos años de carrera de las 
Facultades de Derecho, Ad
ministración y Dirección de 
Empresas, Informática, Quí
mica Economía, y Gestión y 
Administración Pública que, 
previamente, han realizado 
un periodo de preparación 
en la Escuela de Formación 
de Caja Rural. Tras un rigu
roso proceso de selección, 
llevado a cabo simultánea
mente por las propias Uni
versidades y Caja Rural, los 
cincuenta y ocho estudian
tes designados se incorpora
rán a partir del próximo día 1 
de julio, y hasta el 30 de sep
tiembre, a los destinos que 
más precisan sus servicios 
atendiendo su ubicación, en 
la medida de lo posible, con 
la proximidad del domicilio 
particular de cada uno de 
ellos.

Para el director general de 
Caja Rural, las positivas ex
periencias acumuladas en 
años anteriores por estos es
tudiantes posibilitan la reno
vación sucesiva de este con
venio, a lo que se une «el de
cidido propósito de Caja 
Rural por fomentar y promo
ver la incorporación de nue
vos titulados al mercado la
boral, incluida nuestra pro
pia organización que 
también contrata al término 
de su carrera a alguno de es
tos becarios», aseguró Rafael 
Martín Molero en el acto de 
bienvenida de los nuevos co
laboradores. Actualmente, 
todos los expertos en recur
sos humanos coinciden en 
señalar que las prácticas la
borales son fundamentales 
para acceder a un puesto de 
trabajo. Hoy no se entiende 
que un alumno termine la 
carrera sin haber pasado pre
viamente por una empresa 
para efectuar este tipo de 
aprendizaje.

Caja Rural de Toledo es 
una de las empresas de Cas
tilla-La Mancha que mayor 
oferta de plazas convoca ca
da año para estos fines for
mativos entre los jóvenes 
universitarios de la región.

►CENTRO ‘TOLEDO I'

La remodelación de la Residencia de 
Mayores concluirá a finales de año
La tercera planta dispondrá de 32 habitaciones acondicionadas para 70 mayores dependientes. 
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, comprobó ayer «el buen ritmo» de las obras

• La junta destina más de 
un millón de euros para 
acondicionar la tercera 
planta, la cubierta y los 
desperfectos ocasionados 
por las intensas lluvias 
caídas en marzo y abril.

M.C. / TOLEDO

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, visitó ayer la Resi
dencia de Mayores ‘Toledo !’ ,ubi
cada en la Avenida de Barber, para 
conocer el estado de las obras de 
remodelación de la tercera planta, 
una intervención que concluirá a 
finales de año si se cumplen los pla
zos previstos.

Con esta remodelación, el cen
tro dispondrá de 32 nuevas habita
ciones adaptadas para 70 personas 
dependientes, que no pueden va
lerse por sí mismas, y contará con 
«los últimos adelantos técnicos». 
Así lo expresó Mañas tras compro
bar que las obras «avanzan a buen 
ritmo».

Por su parte, la Consejería de 
Bienestar Social destinará más de 
un millón de euros para sufragar 
los costes de las obras de reforma 
de la tercera planta y de acondicio
namiento de la cubierta del centro, 
ya que la residencia, que fue trans
ferida por el desaparecido Inserso, 
cuenta con más de treinta años y 
fue construida para albergar a per
sonas válidas. Sin embargo, la de
manda actual de personas depen
dientes ha obligado a una remode
lación del edificio a fin de adecuar 
las instalaciones a las necesidades 
de los mayores residentes. Habita
ciones amplias, cuartos de baño 
adaptados y eliminación de barre
ras son algunas de las comodida
des que reunirá el centro dentro de

Mañas insta al Consistorio a que tramite 
la ayuda que necesita Laura García
El titular ele Bienestar Social cree que las administraciones «deben atender casos tan urgentes»

M.C. / TOLEDO
«La Consejería de Bienestar Social 
y la Delegación tienen las puertas 
abiertas para que la ayuda que ne
cesite la tenga mañana, pero la 
Ayuda a Domicilio es un servicio 
que presta el Ayuntamiento de To
ledo en colaboración con la Con
sejería». Así se manifestó ayer el 
consejero de Bienestar Social, To
más Mañas, respecto al caso de 
Laura García, una niña tetrapléji
ca que precisa tres horas de Ayuda 
a Domicilio para que su madre no 
se vea obligada a dejar un trabajo 
que necesita.

El tema ‘colea’ desde hace un

La tercera planta dispondrá de 32 habitaciones adaptadas a las necesidades de los mayores. / DAVID Pérez

3fÜf~l

i*

pocos meses.
La residencia, con capacidad 

para 194 personas y ocupada en la 
actualidad por 120 mayores, ofre
cerá un servicio adaptado «para 
aquellas personas mayores de To
ledo que lo necesiten y no puedan 
ser cuidados por sus familiares en 
sus casas», afirmó Mañas.

El presupuesto que la lunta des
tina para la remodelación del edifi
cio recoge los desperfectos que 
ocasionaron al centro las lluvias 
caídas en marzo y abril. En este 
sentido, Mañas señaló que se pin
tarán varias habitaciones afectadas 
por la humedad por el agua que se 

mes, en este sentido, el consejero 
afirmó que el Delegado de Bienes
tar Social, Tomás Villarrubia, to
davía no había recibido la petición 
de ayuda que debe tramitar la 
Concejalía de Servicios Sociales, e 
instó al Ayuntamiento a que agili
zase los trámites en un caso tan 
urgente. «Cuánto antes tenga la 
petición, antes tendrá la ayuda», 
aseveró.

Asimismo, explicó que este ser
vicio depende de la administra
ción municipal, pese a que la Jun
ta sufraga la mayor parte del cos
te, por tanto, «es el Ayuntamiento 
quien decide que personas nece

coló por una cubierta en obras.
Las inundaciones que sufrió 

una parte del centro obligaron al 
personal de la residencia a trasla
dar a otras habitaciones a varios 
mayores, también se barajó la po
sibilidad de desalojar la residencia 
bajo la amenaza de nuevas lluvias 
y trasladar a los residentes a otro 
edificio hasta la conclusión de las 
obras, una apuesta de los sindica
tos que quedó rechazada.

Las intervenciones comenza
ron en octubre de 2003, sin embar
go, la empresa concesionaria no 
cumplió con lo acordado y la Con- 
sejería de Bienestar Social volvió a 

sitan ese servicio y son ellos quie
nes nos lo proponen a nosotros».

INTERVENCIÓN DE LA JUNTA.
Sobre este caso. Mañas opina: 

«Las administraciones estamos 
para dejarlo todo a un lado y aten
der casos tan urgentes como el de 
Laura, que tiene una situación 
muy delicada y que su familia no 
puede atender».

En caso de que el Ayuntamien
to no tramite esta petición, «los 
Servicios Sociales de la Delegación 
Provincial de Bienestar Social se 
tendrán que poner en contacto 
con la familia para ver de qué ma

contratar a otra para que finalizara 
estas intervenciones. Y tanto CCOO 
como la plantilla del centro lamen
taron en su día las incomodidades 
que tenían que soportar los resi
dentes cada vez que llovía debido a 
que la cubierta permanecía ‘al aire’ 
por las obras.

MÁS REFORMAS. Mañas visitó 
también el centro para personas 
con discapacidad gravemente afec
tadas, sito en el Polígono, donde se 
iniciarán reformas para ampliar los 
espacios destinados a los profesio- 
n¿es del centro, gracias a un pre
supuesto de 150.000 euros.

nera solucionamos esta situación 
para que Laura esté atendida y su 
hmilia no tenga que dejar el tra
bajo». Mañas insiste en la urgen
cia del asunto y espera que el Con
sistorio remita la documentación 
lo antes posible.

La ‘cruz' del caso recae en Ma
ría Antonia, la madre de Laura, 
que debe remcorporarse hoy a su 
puesto en una empresa de limpie
za. Sin embargo, si la ayuda no lle
ga se verá obligada a dejar su pues
to de trabajo por la imposibilidad 
para compaginarlo con la aten
ción de la pequeña de siete a diez 
de la mañana.
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POLÍGONO

Iberdrola niega que el 
apagón del martes tenga 
relación con la demanda

1» El 5 de junio Ángel Nicolás fue 
reelegido presidente. 2. Ángela 

Moreno, hasta ahora vocal, ocupa 
una de las cuatro vicepresidencias. 
J» José Luis San Román es otro 

de los vicepresidentes, el único que 
repite. ^« Tras años como presi

dente de los jóvenes empresarios, 
José Ramón Fernández se estrena 
en la vicepresidencia. 5* Completa 

la vicepresidencia, Ángeles Martí

nez, máxima responsable de la Aso
ciación de Talleres, /yolanda lancha

J. MONROY /TOLEDO

La compañía eléctrica Iberdro
la niega rotundamente cual
quier relación entre el apagón 
de tres horas que se produjo en 
el barrio del Polígono durante 
la noche del martes y el aumen
to de demanda de luz. De esta 
forma, ha descartado que pue
dan darse problemas de sumi
nistro por culpa de las altas 
temperaturas, dado que habría 
sido un problema «habitual» y 
que «no tiene nada que ver con 
lo que está pasando en otros lu
gares».

En concreto la avería se lo
calizó en el interruptor de un 
transformador, a eso de las sie
te de la tarde, y se tardó cuatro 
horas en reparar. El corte de luz 
comenzó afectando al paseo 
Federico García Lorca, sobre las 
nueve de la noche. Posterior
mente, desde las diez, también 
llegó a algunas viviendas parti
culares de la zona más antigua 

del barrio, y al alumbrado pú
blico. A partir de las once vol
vió el suministro diez minutos, 
para cortarse de nuevo por pe
riodo de dos horas.

Iberdrola valora que el nú
mero de clientes afectados, 178, 
ha sido mínimo, pero les pide 
excusas y recuerda que están 
en su derecho de reclamar 
cualquier daño.

Desde la compañía se des
tacó que esta ha sido la única 
avería significativa de Castilla- 
La Mancha en lo va de verano. 
Esto sería el resultado del pro
yecto de inversiones que ha he
cho para mejorar las infraes
tructuras de la región durante 
el último lustro, para evitar pro
blemas precisamente en el su
ministro. Sobre las seis de la tar
de del martes, la compañía es
tuvo a punto de registrar el 
récord histórico de demanda 
en verano, que siempre se da 
en el mes de agosto.

El nuevo Comité Ejecutivo 
de Fedeto se compromete 
a dinamizar la sociedad
El presidente de la Federación afirmó que «es el momento de 
que empecemos a opinar sobre cuestiones que nos preocupan» El paseo García Lorca fue el primer lugar donde se fue la luz. /D. PÉREZ

• Respecto a los tres acci
dentes laborales ocurridos 
en la provincia en estos 
últimos días, Ángel Nico
lás García manifestó que 
no se puede acusar ai em
presario a la ligera.

E.LL / TOLEDO

El nuevo Comité Ejecutivo de la 
Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto) se constituyó ayer con el 
objetivo básico de entablar líneas 
de colaboración con la sociedad 
que le rodea, sin olvidar el fin últi
mo de Fedeto: hacer frente a los 
retos y problemas de los empresa
rios de la provincia.

Según indicó el presidente, Án
gel Nicolás García, en los próximos 
cuatro años la Federación hará es
pecial hincapié en cuestiones y 
servicios que hasta ahora no reci
bían la suficiente dedicación: crea
rá el Foro por Toledo; elaborará un 
plan estratégico de la provincia; 
intentará apoyar a una serie de 
sectores que necesitan ayudas es
peciales; y, al mismo tiempo, bus
cará dinamizar la vida de la ciu
dad y colaborar con otras organi
zaciones e instituciones. Todo ello, 
porque «creemos que tenemos 
mucho que aportar» y porque «es 
momento de que los empresarios 
empecemos a dar nuestra opinión 

sobre cuestiones que nos preocu
pan», añadió.

Con el trabajo de las personas 
que le rodearán a partir de ahora, 
buscará inculcar en la sociedad un 
nuevo concepto del mundo em
presarial, aquel que no percibe al 
empresario como una persona 
que persigue únicamente su be
neficio económico, sino como un 
agente social comprometido con 
la ciudad, con el Medio Ambiente 
y con los accidentes laborales. En

3 Siniestralidad

Preguntado por los tres acci
dentes laborales ocurridos en 
menos de 15 días en la provin
cia de Toledo y sobre las acusa
ciones de CCOO hacía la patro
nal, el presidente de Fedeto ma
nifestó que, según aparece 
contemplado en la ley, los em
presarios son los máximos res
ponsables de los accidentes pe
ro no los culpables. Insistió en 
que es un problema que com
pete a todas las partes y que 
responsabilidad no es sinónimo 
de culpabilidad. «A la ligera no 
se puede acusar al empresario 
porque todos tenemos algo que 
decir», señató García no sin an
tes destacar los esfuerzos que 
está haciendo la patronal en 
prevención de riesgos.

este sentido, Ángel Nicolás García 
lamentó que «cuando en su mo
mento opinamos sobre el Plan de 
Ordenación Municipal, la gente 
pensó que sólo nos movían inte
reses económicos».

NUEVAS CARAS. El 50 por cien
to de los componentes del nuevo 
Comité Ejecutivo son caras nue
vas con otro concepto de lo que es 
la empresa. Del equipo en gene
ral, resaltó su compromiso con el 
tejido empresarial, con la calidad, 
su experiencia . su juventud y sus 
ganas de trabajar.

Para el presidente, lo que debe 
hacer Fedeto es anticiparse a los 
problemas que afectan al mundo 
de la empresa. «Estamos siempre 
vigUantes de la aplicación de tasas 
que hacen los municipios y cada 
día estamos más presentes en to
das las localidades defendiendo el 
tejido productivo».

Fedeto tampoco abandona los 
esfuerzos que todavía se deben 
hacer en formación - «queremos 
que nuestros empresarios, a parte 
de que tengan 0 no formación aca
démica, dispongan de cursos que 
les permita actualizarse y reciclar
se en la actividad productiva»- y 
de los desempleados de la provin
cia y de todas aquellas acciones 
formativas que se pueden realizar 
para que abandonen las listas del 
INEM.

GUARDIA CIVIL

Espinosa asciende 
a coronel jefe de la 
Comandancia de 
Toledo

El teniente coronel José Es
pinosa, jefe de la Coman
dancia de la Guardia Civil de 
Toledo, cesó ayer en esta 
responsabilidad, en la que 
llevaba cinco años, para ser 
ascendido a coronel del be
nemérito Instituto Armado. 
Espinosa se hizo cargo de la 
Comandancia de la Guardia

UNION FENOSA
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Civil de Toledo en febrero de 
1999, en sustitución del te
niente coronel Romera, ac
tual jefe de la Comandancia 
de este cuerpo en Granada. 
EI hasta ahora jefe de la Co
mandancia toledana ingre
só en 1970 en la Academia 
General Militar de Zarago
za, eligiendo el Cuerpo de la 
Guardia Civil como prefe
rente para su formación co
mo futuro oficial y teniendo 
en consideración que, al in
gresar en el principal centro 
de enseñanza militar, tenía 
ya la condición de miembro 
del instituto armado.

mejoras 
VIERNES. 2 DE JULIO DE 2004__________________ 
Desde las 15.0Ó a fas 16.00 horas.
POBLACIÓN AFECTADA: Villarrubia de Santiago. 
CALLES: Hernán Cortés. Velázquez. La Rosa. Colón. Pozo 

de la Nieve.

Instalación: Centro de Transíomiación 45AD54 - Cuartel de la 

Guanjia civil - Por trabajos de mantenimiento y mejora de red.

MUY AGRAOECIOOS 
POR su COLABORACION 

Las lineas se considerwin en lensíón. por si los IrabaJos 
lenninesen antes de las Iwres indicadas.
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^SUCESOS

Detienen en Toledo 
a tres integrantes 
de dos redes de 
blanqueo de dinero 
del narcotráfico
EFE / MADRID

La Guardia Civil ha desarticu
lado dos redes de blanqueo de 
dinero procedente del narco
tráfico en sendas operaciones 
q,ue se han saldado con vein
tiún detenidos, tres de ellos en 
Seseña Nuevo, en las que se 
han incautado 700 kilos de ha
chís y 21 de cocaína.

Una de las redes llegó a 
blanquear más de quince mi
llones de euros, informa la Di
rección General de la Guardia 
Civil.

Se han intervenido varios 
inmuebles, embarcaciones, 
seis camiones cisterna con do
bles fondos para el transporte 
de la droga, varios vehículos de 
lujo y joyas.

La primera operación, de
nominada ‘Sorgiña’ se inició el 
pasado año en Irún cuando 
tras inspeccionar un camión 
cisterna se incautaron cerca de 
700 kilos de hachís ocultos en 
el doble fondo practicado en la 
estructura del vehículo.

Para la ocultación de la dro
ga utilizaron un sofisticado sis
tema hidráulico de fabricación 
artesanal con él que se accio
naba el mecanismo de apertu-. 
ra del doblo fondo, que pasaba 
totalmente desapercibido para 
no se descubierto a su paso por 
la aduana.

Anteriormente ya había si
do utilizado este sistema en 
otras ocasiones, en Tánger 
(Marruecos), Cádiz y Melilla, 
donde se incautaron más de 
2.700 kilos de polen de hachís, 
a personas vinculadas a esta 
organización.

En la operación se han efec
tuado numerosos registros en 
empresas de Madrid, Toledo, 
Burgos, La Rioja, Vitoria y Gui
púzcoa, en los que se han in
cautado varios vehículos de lu
jo y unos 250.000 euros en me
tálico.

Asimismo, fueron localiza
dos en dos naves de Fuenlabra
da otros cinco remolques-cis
terna, tres de los cuales tenían 
ya practicados dobles fondos, 
para ser utilizados en el trans
porte de la droga.

Posteriormente, se ha po
dido determinar que los bene
ficios obtenidos de la venta de 
hachís se dedicaban a la adqui
sición de camiones y vehículos 
de alta gama en Bélgica y Ho- 
landa, destino último de las 
drogas.

Estos vehículos eran vendi
dos posteriormente en España 
y con los beneficios obtenidos 
la organización adquiría in
muebles que escrituraba a 
nombre de empresas que no 
estaban dadas de alta en el re
gistro mercantil, con el objeti
vo de dificultar una posible in
vestigación patrimonial.

En Seseña la Nueva fueron 
detenidos J.B.M.M., de 69 años 
y vecino de Madrid, como pre
sunto cabecilla de la organiza
ción; R.H.C.E, de 59 años, y 
J.VE. de 44 años, de Irún.

SUCESOS

Detenido un hombre 
por un delito de ame
nazas con arma de 
fueqo ■ La Guardia Civil 
de La Puebla de Montalbán• 
ha detenido a G.D.G., varón 
español de 71 años, como 
presunto autor de un delito 
de amenazas con arma de 
fuego. Además, le ha incau
tado cuatro escopetas que 
tenía legalizadas. Según in
formó la Guardia Civil, los 
hechos se produjeron el pa
sado martes, cuando el de
tenido, tras una discusión 
con un vecino, presunta
mente amenazó con una 
escopeta llegando a efec
tuar un disparo al aire.

SUCESOS

Detenida una mujer 
como presunta auto
ra de los delitos de 
robo, amenazas y 
coacciones ■ Una mujer 
de 26 años identificada co
mo E.B.M. ha sido detenida 
por la Guardia Civil de Se
seña como presunta autora 
de delitos de robo, amena
zas y coacciones; tras robar 
un bolso y amenazar y coac
cionar a la víctima para que 
retirase la denuncia. La 
Guardia Civil informó de 
que, tras recibir una denun
cia de una persona a la que 
habían sustraído el bolso, 
inició una investigación con 
la que se pudo determinar 
que la detenida presunta
mente fue la autora del ro
bo. Además, utilizó la tarje
ta de crédito que se encon
traba en el interior del bolso 
para obtener 300 euros de 
la cuenta asociada a la tar
jeta y, desde ese momento, 
amenazó y coaccionó a la 
víctima para que retirase la 
denuncia.

SUCESOS

Detenido un hombre 
por un delito de ma
los tratos en el ám
bito familiar ■ Un indi
viduo de 26 años, cuyas ini
ciales se corresponden con 
C.G.M., ha sido detenido en 
la localidad de Magán como 
presunto autor de un delito 
de malos tratos en el ámbi
to familiar. La Guardia Civil 
informó de que la deten
ción tuvo lugar el pasado 
martes a las 21.10 horas por 
efectivos de la Guardia Civil 
de Bargas.

SUCESOS

Dos detenidos por 
conducir bajo la in
fluencia de bebidas 
alcohólicas ■ El Subsec
tor de Tráfico de la Guardia 
Civil detuvo a A.V.C. varón 
español de 30 años, en la lo
calidad de Villaluenga a las 
21,35 horas del día 28 pasa
do cuando conducía por la 
carretera T0-4511-V, km. 3 
bajo la influencia de bebi
das alcohólicas. Además, el 
mismo Subsector detuvo a 
J.M.G.R. varón español de 
39 años, en la localidad de 
Mora a las 3,30 horas del día 
29 pasado cuando condu
cía por la localidad bajo la 
influencia de bebidas alco
hólicas.

►LABORAL

Los representantes sindicales afirman que los problemas repercuten en la calidad del trabajo, /yolanda lancha

Los trabajadores denuncian 
fallos en Aguas de Toledo por 
la pelea entre Sacyr y Ondagua
La mayoría de las quejas se refieren al funcionamiento interno de la 
empresa pero también al control de calidad del suministro de agua

• Problemas con las nómi
nas, despidos improceden
tes o utilización de equi
pos obsoletos son algunos 
de los problemas que de
nuncian los trabajadores.

LT. / TOLEDO

Los delegados de personal de 
Aguas de Toledo adscritos ai sin
dicato CCOO han denunciado el 
deterioro del servicio y de las con
diciones de trabajo que están su
friéndose por la mala relación 
existente entre las empresas con
cesionarias Sacyr y Ondagua. Los 
trabajadores han remitido al al
calde un escrito para expresarle 
su preocupación por la situación 
que atraviesan y solicitan al Ayun
tamiento la convocatoria urgente 
de la Comisión de Seguimiento 
de Personal.

Según los delegados, David de 
la Cuadra y Antonio Nogales, los 
problemas surgen por «el enfren
tamiento» que hay entre Sacyr y 
Ondagua que, a su vez, han Ueva- 
do a la «total incomunicación» de 
sus principales representantes en 
Aguas de Toledo, los jefes de ser
vicio y de administración respec
tivamente.

Por ejemplo, de cara ai consu
midor, aseguran que durante el 
mes de vacaciones del jefe de 
planta que lleva el control quími
co «no se produce contratación 
alguna para su sustitución, lo que 
puede repercutir en la calidad del 
agua».

Pero el catálogo de deficien
cias es mucho más extenso; «erro

res continuos durante el último 
año en la elaboración de las nó
minas con supresión unilateral 
de conceptos consolidados; en
trega irregular de documentos de 
las nóminas fuera de fecha; no 
aplicación de subidas del IPC in
cluidas en el convenio: o des
cuentos en las nóminas utilizan
do supuestos anticipos irreales 
para cobros de presuntas retribu
ciones».

DESPIDOS IMPROCEDENTES. 
También denuncian que en estos 
meses se han producido «despi
dos improcedentes de personal

La organización 
falla porque los 
jefes colocados 
por cada uno de 
los socios no se 

hablan

cualificado sin justificación algu
na, por lo que han parecido mo
tivos personales». En este sentido 
afirman que en fontanería ha 
existido un incremento de obras 
y servicios sin que se haya incre
mentado la plantilla.

Los representantes de los tra
bajadores hacen hincapié en la 
mala relación entre los dos jefes 
que ni siquiera se ponen de 
acuerdo para diseñar el cuadran
te del reparto de funciones y los 
horarios delos trabajadores. Tam
bién señalan la dejadez en cuan

to a la modernización de la admi
nistración de la empresa. Por 
ejemplo dicen que la antigüedad 
de algunos equipos informáticos 
eleva el riesgo de que una avería 
pueda dejar paralizados «durante 
varios días» los trabajos de admi
nistración.

SEGURIDAD E HIGIENE. Por Úl
timo, destacan los problemas que 
existen en las labores de preven
ción, seguridad e higiene debido 
en un principio a la contratación 
de un servicio ajeno con una mu
tua de seguros y luego a la parali
zación, hasta la actualidad, de 
cualquier tipo de mejora.

Esto lo achacan a «la poca co
ordinación con los responsables 
a encargarse de estas labores y, en 
general, a la desidia que hace que 
existan una serie de deficiencias 
en casi todas las instalaciones, so
bre todo en cuestiones de limpie
za como pueden ser los aseos y 
los vestuarios, la desorganización 
del almacén y del archivo, conti
nuas goteras e innumerables de
ficiencias que hacen la situación 
cada vez más insostenible». En 
consecuencia solicitan una reu
nión con el Ayuntamiento como 
responsable último del servicio.

Aguas de Toledo es la conce
sionaria del servicio de suminis
tro para Toledo capital y es una 
sociedad integrada por las em
presas Sacyr y Ondagua. Parte de 
sus trabajadores son subrogados 
del propio servicio municipal 
(aproximadamente el 60 por cien
to del persona) y el resto han sido 
contratados directamente por 
Aguas de Toledo.
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►BAUXNCE DE LA PROGRAMACIÓN

Cirujano cifra en 116.000 los 
participantes en el Corpus
El concejal ele Festejos, Fernando Cirujano, realizó ayer un balance, entendido 
como «un acto de cortesía», tras un periodo de «reflexión y con los datos en la mano»

• La Peraleda registró una 
asistencia de más de 
45.000 personas, mien
tras que al Paseo de la Ve
ga acudieron 33.150 y al 
Concurso de Patios tole
danos, 15.000.

MARÍA MENÉNDEZ / TOLEDO

Como un acto de «cortesía» tras 
un periodo de «reflexión», Feman
do Cirujano realizó ayer un balan
ce de lo que fue la programación 
del Corpus con el aval que apor
tan los «datos en la mano». De es
ta forma, el edil de Festejos con
cluyó que la Semana Grande del 
Corpus Christi de Toledo ha sido 
«digna, participativa y de gran al
tura» eludiendo así «entrar a valo
rar los debates y críticas que se han 
producido». No obstante. Ciruja
no pidió perdón a los ciudadanos 
«por las molestias que puedan ha
ber sufrido»- ya sea por atascos 0 
esperas- y anunció que en años 
próximos «seguiremos trabajando 
por Toledo y los toledanos».

Por otro lado, uno de los aspec
tos más destacados por el conce
jal fue la alta participación de pú
blico en todas las convocatorias. Y 
es que, el Ayuntamiento ha cifra
do en 116.000 las personas que 
han disfrutado con los actos pro
gramados para la celebración. Una 
vez con esta cifra sobre la mesa, se 
desprende que por el recinto ferial

El concierto de David Bisbal fue el que registró una mayor afluencia con lo.ooo personas. / yolanda lancha

«v

de La Peraleda pasaron 45.700 per
sonas, mientras que por el Paseo 
de la Vega lo hicieron 33.150. Al 
concierto de David Bisbal asistie
ron 10.000 personas y el ciclo de 
Música Antigua celebrado en Ta
vera registró 1.800 asistentes. Por 
otro lado, el Concurso de Patios 
toledanos, «que en cada edición 
tiene más arraigo»» contó con la 
presencia de 15.000 personas, 
mientras que al Auto Sacramental 
asistieron en tomo a las 2.400 per

sonas. En este sentido. Cirujano 
anunció que que esta tradición re
cuperada este año continuará en 
ediciones próximas, para lo que 
«ya hay un compromiso con el ar
zobispo».

LA PERALEDA. «Somos cons
cientes de que este recinto sigue 
teniendo deficiencias estructura
les», reconoció el ‘popular’ en rue
da de prensa, «aunque registró 
una alta asistencia de público». Es 

más. Cirujano hizo referencia a las 
críticas de los feriantes por los es
casos beneficios obtenidos. «El 
Ayuntamiento creó un atractivo 
para que la gente acudiese a La Pe
raleda, pero a lo mejor el atractivo 
puesto en marcha por los ferian
tes no fue suficiente». Estas críti
cas, dijo, contrastan con la de los 
hosteleros del Paseo de la Vega, ya 
que éstos «están satisfechos de 
que se hayan potenciado las acti
vidades allí».

Las conciertos de 
Chayanne y Estopa 
se presentan como 
los platos fuertes 
de la Feria

M.M./ TOLEDO

Con toda seguridad, y si no hay 
sorpresas de última hora, las 
actuaciones de Estopa y Cha
yanne serán el plato fuerte de 
la Feria de Toledo. Y es que, 
aunque todavía no se ha cerra
do el contrato, las conversa
ciones están muy avanzadas, 
según afirmó ayer el concejal 
de Festejos, Fernando Ciruja
no. De esta manera, Chayanne 
se subirá al escenario del Car
los 1II el próximo 13 de agosto, 
mientras que Estopa hará lo 
propio el día 14. «Se trata de 
dos actuaciones importantes 
por lo que habrá que pasar por 
taquilla», avisó el concejal. De 
todas formas, el responsable 
de Cultura y Festejos anunció 
que, aunque aún se descono
ce el precio de las entradas, 
«espero que las de Chayanne 
no pasen de 30 euros». Asimis
mo, Cirujano comentó que 
«estamos en la Imea de que se 
lleven a cabo porque conside
ramos que son dos grupos 
punteros».

CARLOS 111. Los dos concier
tos tendrá lugar en el Campo 
de Fútbol Carlos III ya que, en 
opinión de Cirujano, «debe
mos de utilizar las instalacio
nes municipales ante la ine
xistencia de un recinto creado 
para este tipo de aconteci
mientos». En este sentido, ex
plicó que tras el concierto de 
Bisbal se registraron quejas 
por los desperfectos ocasiona
dos en el campo de juego por 
lo que se comprometió esta 
vez a «dejar el cesped tal y co
mo lo encontramos».

El PSOE dice que Cirujano 
«se ha deslegitimado al hacer 
balance tres semanas después»
LT. / TOLEDO

El Grupo Municipal Socialista, a 
través de una nota de prensa, ha 
hecho pública su opinión con res
pecto al balance de las fiestas del 
Corpus realizado por Femando Ci
rujano. «Se ha deslegitimado a si 
mismo al hacer balance de una fies
tas que fueron hace tres semanas y 
de las que ya nadie se acuerda de
bido al poco ingenio que se puso 
en su elaboración». Asimismo, el 
Partido Socialista hace hincapié en 
«la falta de seguridad para las per
sonas» en la carpa instalada en La 
Peraleda, ya que «no disponía de

salidas de emergencia visibles, y la 
entrada y la salida se realizaban por 
la misma puerta». Otro de los ar
gumentos de esta denuncia reside 
en «la falta de servicios de emer
gencia en el recinto» que deriva en 
una actitud «irresponsable y muy 
peligrosa». Los socialistas critican 
también «el caos de tráfico» debido 
a «la nula previsión» y a la «falta de 
transporte público», como ocurrió 
en el concierto de Andy y Lucas en 
el que la rotonda de acceso ai re
cinto era «un auténtico caos con 
ausencia total de la Policía Local».

En otro orden de cosas, el PSOE 

recuerda a Cirujano «el mal estado 
de las instalaciones del recinto de 
La Peraleda así como la falta de ac
cesibilidad que él mismo recono
ció el pasado mes de agosto» sin 
que hasta ahora «se hayan busca
do soluciones». En cuanto a las de
nuncias de feriantes por la escasa 
participación del público en el re
cinto, una vez terminado el espec
táculo «lo que reduce año tras año 
la calidad de las atracciones y los 
puestos que vienen a ella».

Por último, el PSOE señala que 
el programa oficial «era un enga
ño» en algunas de las actuaciones

Los socialistas denuncian la falta de seguridad en la carpa de La Peraleda. / y. l

como la de Bisbal. «El precio en el 
programa ascendía a 20 euros pero 
nadie compró la entrada por me
nos de 21,9».

Pero lo más agradable para la 
oposición es que Cirujano dio mar

cha atrás y convirtió en gratuito el 
concierto de Andy y Lucas. «Valo
ramos el cambio de actitud porque 
ha sido lo más positivo de unas fies
tas continuistas, decepcionantes y 
poco ingeniosas».
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^CONVENIO ENTRE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA Y LA MUTUA SOLIMAT ►CURSO DE VERANO

La UCLM tendrá un Gabinete 
sobre Economía de la Salud
La firma del convenio de colaboración propiciará la puesta en marcha de un centro 
destinado a labores de investigación y docentes en el ámbito de la economía de la salud

La vicerrectora del Campus de Toledo, Evangelina Aranda, y el director gerente de Solimat, Isidro Hernández, durante la firma del convenio. / Víctor ballesteros
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La independencia 
periodística, en 
el curso Toder 
político y medios 
de comunicación'
LT / CUENCA

La independencia periodísti
ca es el tema central del curso 
‘Poder Político y Medios de 
Comunicación’, que comenzó 
ayer en el Campus de Cuenca 
y que reúne a profesionales de 
la información de la talla de 
Fermín Bocos, director del 
curso; Isabel San Sebastián, 
periodista de ‘El Mundo’: o 
Concha García Campoy, direc
tora del programa ‘Hoy es Do
mingo’ de ‘Onda Cero’; junto 
al sociólogo Lorenzo Díaz y el 
economista Ramón Tama
mes, entre otros.

Tras la inauguración, el co
ordinador del curso, Tomás 
Fernández, señaló que el con
tenido del mismo es un tema 
de candente actualidad por el 
protagonismo que tienen tan
to la política como los medios. 
Por su parte, Fermín Bocos 
afirmó que la transparencia 
de los asuntos públicos es la 
principal garantía de la vigen
cia del sistema democrático, 
por eso, la prensa es un ele
mento esencial en el juego de 
contrapesos imprescindibles 
para el funcionamiento de la 
democracia de las institucio
nes. Pero hablar de libertad de 
informacióny de expresión no 
es un asunto gremial, de pe
riodistas, continuó Bocos, ya 
que esa libertad es esencial 
para la formación de la opi
nión pública, pilar fundamen
tal del sistema democrático.

C.M./ TOLEDO

Contribuir al mayor conocimiento 
del sector socio-sanitario y fomen
tar la labor docente e investigado
ra en materia de economía de la 
salud son los objetivos que van a 
verse cumplidos en la región gra
cias al convenio que ayer fue ru
bricado por la vicerrectora del 
Campus de Toledo y Relaciones 
Institucionales de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Evangeli
na Aranda, y por el director geren
te de la Mutua de Accidentes de 
Trabajo y Enfermedades Profesio
nales de la S.S. ‘Solimat’, Isidro 
Hernández Perlines.

Ambos responsables coincidie
ron en la «magnífica iniciativa» 
que se traducirá, entre otros pun
tos, en la creación de un Gabinete 
de Estudios sobre Economía de la 
Salud, que se formará en breve, te
niendo como fin el análisis y estu
dio de los diferentes elementos de 
este ámbito para propiciar «que 
las personas que tengan que to
mar las decisiones en el mundo 
sanitario tengan más recursos a la 
hora de abordar asuntos como la 
gestión clínica, las políticas sani

tarias o los riesgos laborales», se
gún explicó Evangelina Aranda.

Comprometiéndose con las la
bores de investigación, Isidro Her
nández considero que la puesta en 
marcha del Gabinete servirá para 
vertebrar «una dinámica y un foro 
de investigación e intercambio de 
experiencias que aborden la salud 
como bien prioritario de la perso
na» que, por ello, requiere recursos 
humanos y materiales. Con esta in
tención, el director gerente de Soli
mat destacó que ellos, como insti

O Prácticas y financiación de tesis doctorales
La colaboración de Solimat no sólo se inscribe en la creación del Gabine
te de Estudios sobre Economía de la Salud, también generará la práctica 
profesional para alumnos de la UCLM que estén estudiando postgrados 
relacionados con esta materia de formación. Así, en el mes de septiem
bre y octubre se lanzarán las propuestas de prácticas que serán de cali
dad y que captarán, en palabras de la vicerrectora, «los expedientes más 
sobresalientes». Entre cinco y siete serán los afortunados que anualmen
te serán seleccionados para cumplir un mínimo de seis meses de prácti
cas en la mutua Solimat, entidad que además financiará las tesis doctora
les centradas en la economía de la salud y en la prevención de riesgos la
borales. Y es que, como explicó Isidro Hernández, «de los 167 empleados 
de Solimat, 67 son personal sanitario» y «necesitamos profesionales del 
ámbito del derecho, la economía 0 las relaciones laborales».

tución con sede social en la región 
dedicados a la prestación de servi
cios asistenciales y prevención de 
riesgos laborales, no podían sus
traerse de un proyecto formativo 
que, aunque nazca por un periodo 
de un año, «nos gustaría que fuese 
indefinido» y que supone una in
versión inicial de 20.000 euros para 
la creación de dicho Gabinete. De
nominando el acuerdo como 
«buen comienzo», Hernández Per
lines destacó la importancia de es
ta colaboración puntualizando que

es una «idea magnífica» sobre todo 
cuando este año tiene lugar la pri
mera promoción de la Facultad de 
Medicina de Albacete, aconteci
miento que reforzará el trabajo del 
Gabinete de Estudios sobre Eco
nomía de la Salud, ante «lo que no 
podíamos quedamos fuera».

RETOS UNIVERSITARIOS. El 
acuerdo de colaboración permiti
rá a la Universidad de Castilla-La 
Mancha, en palabras de la vice
rrectora, hacer frente a los retos 
referidos a «situamos en el espa
cio europeo de Educación Supe
rior, posibilitar la inserción laboral 
de nuestros alumnos y lograría ca
lidad en los procesos de investiga
ción», claves esenciales para ac
tuar como motor de desarrollo re
gional «porque formamos al 
capital humano y porque hace
mos región».

Conseguir esa sensación de re
gión es un fin «común» tanto para 
la UCLM como para Solimat, ya 
que ambas entidades desarrollan 
su actividad en Castilla-La Man
cha y abogan por garantizar el cre
cimiento de sus servicios.

► ASISTENCIA

Encuentro sobre 
la dependencia 
de las personas 
mayores
LT / CUENCA

La situación actual de la asis
tencia socio-sanitaria en los 
mayores y sus perspectivas de 
futuro es el tema del curso de 
verano que, con el mismo tí
tulo quedó inaugurado en el 
Campus de Cuenca con la in
tervención del catedrático de 
Políticas Públicas de la Uni
versidad John Hopkins, que 
ha centrado su locución en 
'Políticas de equidad en la de
pendencia’. En este sentido, 
apuntó el doctor Navarro, las 
políticas públicas de apoyo a 
los ancianos y discapacitados 
en España están poco desa
rrolladas. Actualmente, las fa
milias están sobrecargadas, la 
mujer se ha incorporado al 
mercado laboral y no pueden 
hacerse cargo de los ancianos.

OPORTUNIDAD
de negocio independiente en 
una de las empresas de mas 
rápido crecimiento mundial

SUSTANCIOSOS INGRESOS
967 190 470

Iwww.NegocioMuyRentable.corñ|

¿Si le mostráramos una forma de 
obtener ingresos extras compatible 
con su ocupación actual, asistiría a 
una presentación de la actividad?

SAUSFACCtÓN PERSONAL Y ECONÓMICA

LLAME: 967 190 470
wwwTJegocioMuyRentable.com

Si tienes unas horas libres ai día 
0 a la semana y quieres obtener 
entre un 25 y un 50 %

■niMBH^ de comisión

LLAME: 967 190 470
www.NegocioMuyRentable.com

NUEVA APERTURA 
busca chicas jovencitas para 

agencia de contactos en Toledo 
- no necesaria experiencia - 

- buena presencia •
• alojamiento -

628 340 138 / 628 340 139

SE NECESITA
VIGILANTE DE SEGURIDAD O GUARDA 

PARTICULAR DE CAMPO Y CAZA 
para la provincia de Toledo

Interesados llamar al tfno. 926 27 32 85 
móvil 629 95 33 21

Horario 9 a 14 horas de lunes a viernes
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Recetas para refrescar el verano
Hoy comienzan las actividades del programa de ocio alternativo juvenil ‘Esta noche toca...2004' con cerca de 20 
propuestas diferentes para las noches de los fines de semana de verano, elaboradas por diferentes asociaciones

Una de las actividades que más éxito de participación tuvo en la edición del año pasado fue la de juegos de rol, actividad que este año se repite. / manu reino

1

LOLA MORAN / TALAVERA

Como ya es costumbre cada 
año cuando llega el mes de ju

lio significa el comienzo no sólo 
de las vacaciones de muchos, sino 
que también es la época en la que 
resurge el programa de ocio alter
nativo nocturno para los jóvenes 
de Talavera ‘Esta noche toca’.

Por quinto año consecutivo, 
las diferentes actividades, cerca
nas a la cifra de 20, y planeadas 
por la Concejalía de la Juventud 
en colaboración con distintas aso
ciaciones juveniles de la ciudad, 
llenarán las noches de los fines de 
semana de Talavera de numero
sas opciones para pasar de mane
ra diferente y totalmente gratuita 
la enorme cantidad de tiempo li
bre de que disponen los jóvenes 
en estas fechas.

El presupuesto que se destina 
este año para esta iniciativa es de 
39.000 euros, según manifestaba 
ayer la concejala de Juventud, Ra
quel Vetas, durante la presenta
ción de un programa que incluye 
en esta edición algunas noveda
des, tanto en los escenarios de de
sarrollo como en las mismas ac
ciones que se van a llevar a cabo. 
Así, actividades como rugby, dan
za del vientre, y juegos con mate
riales reutilizables aparecen por 
primera vez en las noches estiva
les como opción de ocio para los 
jóvenes. De igual manera, éste año 
se ha convocado un concurso de 
carteles para ilustrar el programa.

En cuanto a los lugares de de
sarrollo de las actividades, este ve
rano se realizarán también en ba

rrios periféricos, como Patrocinio, 
El Casar, Barrio Santa María, así 
como Gamonal y Talavera la Nue
va contarán con actividades de 
ocio nocturno.

ASOCIACIONES JUVENILES. En 
esta ocasión, son 20 asociaciones 
juveniles de la ciudad las que par
ticipan de manera activa en la 
puesta en marcha de cada una de 
las actividades que componen el 
programa de este año, que se rea
liza de manera conjunta con la di
rección general de Juventud de la 
Junta de Comunidades.

De las asociaciones participan
tes, 11 pertenecen al Consejo Lo
cal de la Juventud, según manifes
tó en la presentación el presiden
te del Consejo, David Rueda, 
quien de la misma manera expre

<✓ ACTIVIDADES Y ESCENARIOS DE ‘ESTA NOCHE TOCA’

►Astronomía: Para esta activi
dad se saldrá de la piscina de la 
Alameda.

►Baloncesto: Polideportivo 
Puerta de Cuartos.

►Pasaporte a Magonia: Poli- 
deportivo Primero de Mayo.

►Voley Playa: A falta de playa 
en la ciudad se disputará en el 
Campo Municipal del Prado.

►Buceamos contigo: Prácti
cas de buceo en 1a piscina climati

só su deseo de fomentar el asocia
cionismo en la ciudad.

Como parte integrante y fun
damental para la buena marcha 
de las actividades, representantes 
de diferentes asociaciones asistie
ron a la presentación para dar a 
conocer las labores que realizarán 
durante los meses en los que se 
desarrolla este programa, ya que 
como apuntó la concejala de Ju
ventud esta iniciativa se hace «con 
los jóvenes y para los jóvenes».

Dentro de 'Esta noche toca... 
2004’ el Consejo Local de la Juven
tud tiene la intención de conti
nuar con el programa ‘Con don de 
gentes’, que se inició en las pasa
das ferias de San Isidro, y a través 
del que repartirán 5.000 preserva
tivos entre los jóvenes de la ciu
dad. 

zada.

►Expresión teatral: Taberna 
Fantástica.

►Torneo de cartas Magic: 
Piscina de la Alameda.

►Juegos de rol y estrategia: 
Fachada de la Universidad (Ron
da Sur).

►Danza del vientre: Polide
portivo Primero de Mayo.

►Desarrolla tu lado artísti*

Raquel Vetas y David Rueda en un momento de la presentación. / manu reino

a

CO: Se llevará a cabo en los ba
rrios y municipios cercanos.

►Campeonato de Scalex- 
tric: Jtra actividad a desarrollar 
en barrios y localidades periféri
cas.

►Juegos alternativos y con 
materiales reutilizables: 
Novedad que se realizará en el ba
rrio de Patrocinio.

►Deportes alternativos: se 
practicarán en el Campo Munici
pal del Prado.

►Tenis en la hora zulú: Cam
po Municipal del Prado y pistas 
de atletismo.

►Iniciación al rugby: otra no
vedad. Pistas de atletismo.

►Acción 2004: ’arque Tierno 
Galván.

►Cala a favor de niños pe
ruanos: Se realizará en el anfi
teatro bloques Covidesa el 29 de 
julio.

►Mundos mágicos y mito
logía: Plaza de San Pedro.

M.C.D.2O22



LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 1 DE JULIO DE 2004

►SERVICIOS DE SALUD MENTAL

Sabrido inauguró el Hospital de 
Día y la Unidad de Media Estancia
Ubicados ambos centros en el Hospital Provincial de Toledo, suponen el cierre de las 
Unidades Residenciales y Rehabiiitadoras. La UME tiene una capacidad para 20 camas

• En la Unidad de Media 
Estancia trabajan 26 profe
sionales, y la estancia me
dia es de un año. La capa
cidad del Hospital de Día 
es de 25 plazas, y la estan
cia media de 4 a 6 meses.

RAMÓN DEJUAN / TOLEDO

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, y el presidente de la Di
putación de Toledo, José Manuel 
Tofiño, inauguraron ayer el Hos
pital de Día y la Unidad de Media 
Estancia del Servicio de Salud 
Mental del Hospital Provincial de 
Toledo.

La Unidad de Media Estancia 
(UME) tiene una capacidad para 
veinte pacientes en régimen de 
hospitalización completa y cuenta 
con una plantilla de 26 profesio
nales (dos siquiatras, un sicólogo 
clínico, dos terapeutas ocupacio
nales, un trabajador social, ocho 
enfermeros y doce auxiliares). La 
estancia media es de un año. Se
gún Sabrido, con estos dos nuevos 
dispositivos sanitarios se cumplen 
los compromisos recogidos en el 
Plan de Salud Mental 2000-2004 
de la Consejería de Sanidad, plan 
que va a ser renovado durante el 
periodo 2005-2010.

La UME está ubicada en la 
planta baja del edificio destinado 
al Servicio de Salud Mental, nivel 
2, del Hospital Provincial. En esta 
Unidad, el paciente recibe trata
miento individualizado y prolon
gado destinado a su rehabilita
ción, a la vez que alojamiento y 
hostelería. El centro está integra
do en un área residencial en el que 
se encuentran las habitaciones di
señadas con los requisitos del Có
digo de Accesibilidad de Castilla 
La Mancha: comedor, aseos, sala 
de visitas y un área de atención es
pecializada en la que se albergan 
los despachos de consultas y de 
terapia ocupacional.

PLAN DE SALUD. El Plan de Sa
lud Mental de CastiUa La Mancha, 
cuya vigencia concluye a finales 
de este año, planteaba también 
dispositivos para el tratamiento 
intensivo pero de carácter ambu
latorio, como es el Hospital de Día. 
y la desaparición progresiva de las 
Unidades Residenciales y Rehabi- 
litadoras (URR), que, en el caso de 
Toledo, se cerraron ayer mismo, 
en tanto que 35 de sus 50 pacien
tes pasarán a la Residencia Social 
Asistida San José y ocho de ellos a 
la Unidad de Media Estancia; siete 
no son integrables.

El Hospital de Día es una al
ternativa a la hospitalización 
completa y un complemento al 
tratamiento de la Unidad de Sa
lud Mental en los trastornos men-

Las autoridades visitaron la UME acompañados por la directora de la misma, /yolanda lancha

iHOSPITALIZACIÓN -^

El Hospital de Día pretende evitar la hospitalización. / yolanda lancha

tales más graves. Está dirigido a 
evitar la hospitalización y servir 
de puente entre ésta y la sociedad 
para aumentar el nivel de funcio
namiento independiente de los 
enfermos graves. Su capacidad 
máxima es de 25 plazas. La estan
cia media es de 4 a 6 meses, pu
diendo ampliarse según las pe

culiaridades de cada caso.
Esta nueva unidad sanitaria es

tá situada en la planta baja del edi
ficio destinado al Servicio de Sa
lud Mental, nivel 3 del Hospital 
Provincial. El horario es de 8 a 15 
horas de lunes a viernes. Los pa
cientes realizarán desayuno y co
mida en el centro.

Vista atrás
El presidente de la Diputación 
de Toledo, José Manuel Tofiño, 
objetó en su intervención que 
«en épocas anteriores, la psi
quiatría no fue atendida de la 
mejor manera posible. Por ello 
le hemos dado la vuelta a la si
tuación; ahora tenemos urgen
cias, admisión, una Unidad de 
Media Estancia y un Hospital 
de Día», precisó.

Por su parte, el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, alu
dió a las negociaciones para la 
transferencia del Hospital Pro
vincial de Toledo al Seseara: 
«Tenemos un proceso de trans
ferencias en marcha y estas ac
tuaciones de coordinación en
tre administraciones son las 
que harán más fácil la integra
ción de manera efectiva y real, y 
casi sin damos cuenta».

Sabrido dio el dato de que el 
Gobierno autonómico lleva in
vertido más de 12.000 millones 
de las antiguas pesetas en el 
Plan de Salud Mental, «con un 
cumplimiento de casi un 90 
por ciento», precisó.

Por último, el diputado del 
área en la institución provincial, 
Luis Cabiedas, destacó que las 
nuevas dependencias médicas 
se deben a «la cooperación en
tre la Diputación y la Junta» y 
agradeció a los trabajadores y a 
los representantes sindicales su 
colaboración.

Dedicó unas palabras al 
consejero de Sanidad, a quien 
agradeció «no haberie defrau
dado» para que las unidades 
médicas sean una realidad.

► YUNCLER

La dirección del 
PSOE también 
desautoriza la 
moción de
censura
R. D.J. / TOLEDO

El máximo responsable del 
PSOE en el ámbito provin
cial, Jesús Fernández Vaque
ro, confirmó ayer que, de te
ner éxito la moción de censu
ra en Yuncler, por la que los 
cinco ediles socialistas pre
tenden arrebatar la Alcaldía 
al actual titular -el URI,que 
gobierna con otros tantos 
ediles- con el apoyo de la úni
ca concejala del Partido Po
pular, María Pilar Gutiérrez 
Gómez, la dirección provin
cial abriría expedientes a los 
cinco concejales y les expul
saría del partido.

'ANTI-NATURA'. La postura 
del PSOE, por las palabras de 
Fernández Vaquero, es idén
tica a la del Partido Popular: 
oposición frontal a cualquier 
operación de transfuguismo 
(como ha ocurrido en Alcau
dete de la Jara, habiendo, al 
respecto, un pacto anti-trans- 
fuguismo entre ambos parti
dos a nivel nacional), o, co
mo en el caso de Yuncler, a to
da iniciativa ‘anti-natura’ en 
el marco de la actividad polí
tica.

Vaquero dejó claro que la 
moción de censura de Yun
cler tiene ante sí la oposición 
frontal de la dirección provin
cial del PSOE, hasta el punto 
que contradice sus dictáme
nes.

«Nosotros, como norma 
general, estamos en contra de 
cualquier moción de censu
ra, lo que ha quedado demos
trado a lo largo de los años; 
así, a las pruebas me remito 
si nos atenemos a las dos úl
timas legislaturas: nunca ha 
habido una moción de cen
sura apoyada por el PSOE».

OPOSICIÓN. «A no ser que 
haya una situación grave pa
ra la convivencia en una lo
calidad, nos oponemos a una 
medida semejante», insistió. 
«Nos consta que el PP tam
bién está en contra de esta si
tuación. Si ya nos oponemos 
a las mociones de censura, 
esta es la locura, ya que sería 
alcalde del municipio alguien 
que ha tenido un apoyo mi
noritario», explicó.

Vaquero añadió: «Hay un 
acuerdo de los partidos para 
no apoyar estas candidatu
ras, por Io que, tratándose de 
mociones de censura en con
tra de la dirección provincial 
del partido, se les abriría ex
pediente y se les expulsaría», 
confirmó.

La moción de censura en 
el Ayuntamiento de Yuncler 
ya se ha presentado. Sólo 
queda debatiría en el próxi
mo Pleno. Pero los seis ediles 
de los dos partidos de la opo
sición deberían ir por libre 
para sacar adelante su plan.
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C JOSÉ MANUEL TOFIÑO PÉREZ • Presidente de la Diputación de Toledo

José Manuel Tofiño fue elegido presidente de la Diputación el i de julio de 2003, hace hoy un año. Maestro de profesión, Tofiño y su equipo han dedicado buena parte de lo que llevamos de 
legislatura a conocer los entresijos de la institución provincial, Pero no se han quedado ahí. La desprivatización del Servicio de Extinción de Incendios, la puesta en marcha de los Planes de' 
Acción Especial para la comarca de Talavera y el inicio de las negociaciones para transferir el Hospital Provincial al Sescam son algunas de sus primeras decisiones de Gobierno.

José Manuel Tofiño cumple hoy un año al frente de la Diputación de Toledo. / vICTOR ballesteros

«La Diputación necesitaba abrir las 
ventanas; ser más transparente y plural»
FERNANDO FRANCO /TOLEDO

• AXué balance hace de su pri- 
3 V^mer año de legislatura?

Bastante positivo, porque se 
han cumplido algunas de las pro
mesas que se habilitaron en mi 
discurso de investidura; transpa
rencia y aumento de las ayudas a 
los municipios que más lo nece
sitan. Por lo que se refiere a la 
transparencia, la Diputación ha 
recibido a gran cantidad de alcal
des tanto del PSOE como del PP. 
En el segundo aspecto, hemos 
puesto en marcha los Planes de 
Acción Especial de la comarca de 
Talavera. Un tercer aspecto posi
tivo es que hemos empezado 
abordando asuntos importantes 
como la desprivatización del Ser
vicio de Extinción de Incendios. 
También hemos dotado a los Pla
nes Especiales de mayor apoyo 
económico para los municipios 
de menos de 1.000 habitantes y 
propiciado a Talavera el mismo 
trato que recibe la ciudad de To
ledo.

¿Cómo se encontró la insti
tución provincial después de 
años de gobierno popular?

Hay que distinguir diversos as
pectos. En el tema de funciona
miento observamos algunas defi
ciencias importantes. La Diputa
ción es una institución que da 

algunos servicios directamente al 
ciudadano. Ahí tuvimos que in
cidir en un cambio deformas y 
después de fondo. Y esos mismos 
cambios también ha habido que 
hacerlos con los máximos repre
sentantes de los municipios, que 
son a los que potencialmente es
tá dirigida la política de la Dipu
tación. Desde el punto de vista 
económico, nos encontramos 
una Diputación saneada.

¿Cuándo habla de cambio de 
formas a qué se refiere?

Una institución que no se abre 
a la sociedad, está muerta. Una 
administración egocéntrica, que 
se cierra en sí misma, se equivo
ca. Desde el principio hemos que
rido una Diputación abierta, 
transparente y plural. Escuchan
do se aprende.

¿Quiere decir que la etapa an
terior fue más oscurantista?

No era tan transparente como 
lo es ahora. La gestión del PP fue 
oscurantista. La Diputación ne
cesitaba abrir las ventanas para 
que entrara luz.

El primer año de gobierno se 
ha centrado en deshacer algunos 
de los acuerdos. Quizá el más sig
nificativo sea la desprivatización 
del servicio de extinción de in
cendios ¿Ha estado, en este sen
tido, hipotecada la labor de Go-

«No creo que haya 
en España un solo 
ejemplo de que los 
servicios de seguri
dad estén privatiza
dos. Por eso hemos vuelto a hacer
público el servicio de extinción de 
incendios»

«Vamos a hacer un gran esfuerzo en 
mejorar la red provincial de carreteras»

bienio?
En este aspecto, muchísimo, 

porque hemos dedicado un es
fuerzo muy grande a retomar una 
situación que entendíamos que 
no era la adecuada. Por tanto, lo 
que hemos hecho es desprivati- 
zar este servicio. Ahora estamos 
en pleno proceso de las oposicio
nes, que esperamos finalizar a fi
nales de julio.

Algunos de los opositores han 
asegurado que el proceso no es
tá siendo limpio.

Lo desmiento pública y cate
góricamente. Las pruebas han si
do transparentes, limpias. Ade
más estoy por asegurar que muy 
pocas oposiciones realizadas en 
la Diputación durante los últimos 
tiempos han tenido el mismo tra
tamiento de limpieza y transpa
rencia. Pediría a las personas que 
han denunciado los supuestos fa
voritismos que los demuestren.

¿Hay fecha para que Lainsa 
deje de prestar el servicio?

No. Pero quiero agradecer la 

buena disposición que Lainsa ha 
tenido siempre con este equipo 
de Gobierno para que el servicio 
no se dejase de prestar.

¿Qué beneficios supondrá pa
ra el ciudadano que el servicio 
vuelva a ser público?

Cuando el servicio es público 
hay una mayor implicación entre 
la institución y los ciudadanos a 
los que se presta este servicio. 
Además, no creo que haya en Es
paña un solo ejemplo de que los 
servicios de seguridad estén pri
vatizados. No conozco ninguna 
policía privada.

Tías conocerse el mapa de 
parques, localidades como Oca- 
ña y Torrijos también reclaman 
el suyo ¿Habrá café para todos?

No.Va a ser un estudio muy se
rio y pormenorizado en el que van 
a participar técnicos de la Dipu
tación y de la Junta de Comuni
dades. Pero lo que está claro es 
que cada municipio no puede 
contar con un parque de bombe
ros. Con los ayuntamientos de 
Ocaña y Torrijos se puede llegar a 
firmar acuerdos puntuales. Con 
estos convenios entre el Consor
cio y el propio Ayuntamiento, los 
integrantes de Protección Civü de 
ambos municipios, teniendo en 
cuenta su preparación, pudieran 
servir de apoyo para Uevar a cabo

M.C.D.2O22
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► PACTO LOCAL

«Competencias sin recursos 
no son competencias»

¿Qué hace una Diputación prestando servicios sanitarios?
Pues dejar de prestar otros servicios prioritarios para los ayun

tamientos. Es una situación heredada y éstas no se pueden cortar 
radicalmente. Cuando una Diputación gestiona un hospital o una 
residencia lo que estaba haciendo era recoger algo que por ley se le 
dio después de la Constitución. Pero ahora hay que ir trasvasando 
estos servicios a las comunidades autónomas, administraciones 
creadas a raíz de la propia Constitución. Hay que reordenar el mapa 
de servicios y de competencias. Y eso es lo que se debería hacer en 
el Pacto Local.

¿Da la sensación que ayuntamientos y diputaciones son un 
cajón de sastre?

Ayuntamientos y diputaciones tenemos muy claro cuál son 
nuestras competencias. Pero, a veces, tenemos que dar servicios 
que son competencia de otras administraciones aun a costa de res
tar recursos que podríamos dedicar a otra cosa.

¿Para cuándo el Pacto Local?
En esta legislatura. En el mes de septiembre el Gobierno central 

debe abrir el debate con la Federación de Municipios y Provincias.
¿Pero si hay un consenso claro por qué hasta ahora no se ha 

hecho?
Porque es un tema difícil. No hay que llevarse a engaño. El Pacto 

Local supone ceder poder a los municipios. Y a ninguna adminis
tración le gusta ceder poder. Como presidente de Diputación y co
mo alcalde digo que las administraciones locales no queremos más 
competencias, sino más recursos para prestar las competencias que 
ya tenemos asumidas sin recursos. Después ya hablaríamos de nue
vas competencias. Competencias sin recursos no son competen
cias. Por eso habrá que ver cuál es la participación de los Ayunta
mientos en los ingresos por impuestos estatales y autonómicos.

¿Cómo ha afectado a la Diputación la supresión del Impuesto 
de Actividades Económicas?

De forma muy negativa, porque hemos sufrido un recorte de in
gresos. La supresión del IAE ha sido un brindis al sol del PP

¿Cómo valora el papel de la oposición en este año?
Creo que están haciendo una oposición leal. Pero, cuando las 

cosas se hacen bien, la oposición tiene poco que criticar. La relación 
es buena y eso se ha traducido en acuerdos y consensos.

¿Le dará tiempo a hacer todo lo que quiere en cuatro años?
Algunas cosas no podremos hacerlas ni en cuatro años ni en 

ocho. Preparar una institución para el futuro, mejorar la red pro
vincial de carreteras y cohesionar la provincia no es un trabajo de 
cuatro años. Pero espero que los que estén aquí después de noso
tros, que serán también socialistas, seguirán por el mismo camino.

«Cuando las cosas se hacen bien, la oposición tiene poco que criticar», /vb

ese servicio.
Otro de los temas de mayor 

polémica es la ubicación del nue
vo vertedero en la ñnca denomi
nada ‘Dehesa del Aceituno’. ¿Por 
qué este enclave si es el más caro 
de los propuestos?

Hay una serie de premisas que 
condicionan dónde tiene que ir el 
vertedero. La primera de ellas es 
que debe estar en el término mu
nicipal de Toledo y la segunda que 
todas las administraciones nos 
pusiéramos de acuerdo para no 
censurar dónde debe construirse.

Pero por qué de las cuatro op
ciones se eligió 'Aceituno’

Sobre Aceituno’ no pesa nin
guna protección medioambien
tal. En segundo lugar, porque está 
situado en una buena línea de co
municación por carretera. Es cier

to que es la opción más cara por
que para hacer el vaso hay que ex
cavar en roca, Pero eso también 
presupone dos cosas: que no va a 
haber filtraciones y que podemos 
hacer el vaso tan grande como 
queramos. Por tanto, y aunque ha
gamos un importante esfuerzo 
económico en un primer momen
to, también es cierto que podrá te
ner más vida útil.

¿Por qué no se ha tenido en 
cuenta la opinión de los ecologis
tas antes de tomar una decisión 
sobre su ubicación?

Con los ecologistas se ha ha
blado varias veces. Eladio Luján 
ha tratado de llegar a acuerdos con 
ellos a la hora de ubicación del 
vertedero. Pero lo que también es
tá claros es que nosotros tenemos 
que gobernar y tomar decisiones.

Lo fácil es estar en la oposición o 
en lugares donde las decisiones 
que se tomen no repercuten sobre 
los ciudadanos. La decisión está 
tomada, y a pesar de que haya al
guien que no la entienda, estamos 
seguros que es la más apropiada.

¿Qué plazos se barajan?
Una vez que se logre la decla

ración de impacto ambiental, el 
vertedero estará operativo en un 
plazo de entre 12 y 18 meses. O sea 
que antes de dos años debe estar 
en funcionamiento.

¿La planta de compostaje si
gue sin licencia de apertura?

La planta de compostaje tiene 
licencia de apertura del Ayunta
miento desde hace tiempo. Las 
evidencias no pueden negarse.

¿Y por qué lo niega el Ayunta
miento?

El Ayuntamiento a día de hoy 
no tiene argumentos para decir 
que la planta de compostaje no 
tiene licencia de apertura ni fun
cionamiento.

¿Este asunto está enturbian
do las relaciones entre Diputa
ción y Ayuntamiento?

Entiendo que no.
Siguiendo con las relaciones 

con el Ayuntamiento, la Diputa
ción ya ha adelantado que no su
fragará parte de la reparación de 
la carretera del Valle ¿por qué?

La carretera del VaUe es de ti
tularidad municipal. Por tanto, el 
que tiene que tomarías decisio
nes es el Ayuntamiento. Además, 
no tenemos ningún escrito del 
Ayuntamiento solicitando una 
contribución de la institución pro
vincial en la rehabilitación de esta 
carretera.

Si llegase el escrito del Ayun
tamiento se estudiaría o la res
puesta definitiva es no.

Veríamos cómo está la carre
tera, de quién es competencia y 
con qué otras ayudas se podría 
contar.

La articulación de la provin
cia es uno de los objetivos de la 
Diputación ¿Qué actuaciones 
hay programadas para mejorar 
la red provincial de carreteras?

Es una de las prioridades de 
mayor enjundia económica y que 
presenta mayores problemas para 
poder Uevarla a cabo. Si una pro - 
vincia quiere progresar tiene que 
existir una buena comunicación 
entre sus pueblos. Por eso esta
mos empezando a hacer estudios 
pormenorizados, que nos van a 
llevar entre 4 y 6 meses, que nos 
indicarán posibles soluciones pa
ra mejorar de forma clara y visible 
la red de carreteras de la provin
cia. No vamos a parchear. Espero 
que los estudios estén a finales de 
este año. También vamos a hablar 
con Fomento y con la Junta para 
poder ceder carreteras de titulari
dad provincial a estas institucio
nes y, en algún caso concreto, re
cibir la titularidad de otras. Para 
eso analizaremos lo que cada una 
de ellas une y a quién benefician.

Mejorar las infraestructuras 
hidráulicas fue otro de sus com
promisos. ¿Cómo se presenta es
te verano desde el punto de vista 
del abastecimiento de agua?

No tenemos conocimiento de 
que exista ningún problema grave 
de abastecimiento de agua en la 
provincia. Estamos a punto de fir
mar con la Consejería de Obras 
Públicas un convenio para mejo
rar las redes de suministro de agua 

potable. Mejorando las redes se 
puede llevar mayor cantidad de 
agua y se evitarán pérdidas inne
cesarias de un bien preciado y es
caso como es el agua. No obstan
te, este año hemos trabajado ya en 
algunos municipios en lo que se 
refiere a reposición de bombas....

¿Qué sucede con la presa de 
Torinas?

Estamos llegando a acuerdos 
con la Confederación del Tajo y 
con el Ministerio de Medio Am
biente para darle una solución lo 
más ambiental posible, pero aca
bando también con los problemas 
de los municipios que no tienen 
ni cantidad ni calidad de agua.

¿Para cuándo la transferencia 
del Hospital provincial al Ses- 
cam?

A finales de esta legislatura. La 
Comisión de Negociación va por 
buen camino. Se están abriendo 
espacios de consenso.

¿No habría que esperar, por 
tanto, a la construcción del nue
vo hospital de Toledo?

Entendemos que no.
¿Dónde están los puntos de 

fricción?
Las dificultades se encuentran 

en un tema sanitario que puede 
repercutir en el funcionamiento 
del hospital.

¿Por qué el cierre de La Vina
gra y por qué de esta forma tan 
silenciosa?

La gente que estaba en el Psi
quiátrico no podía seguir así. Esto 
era impensable en el siglo XXI. He
mos conseguido reubicar a la ma
yor parte de los pacientes en la re
sidencia social asistida. Y con los 
que no lo hemos logrado han sido 
trasladados a Guadalajara con el 
apoyo y acuerdo de la dirección 
del Psiquiátrico de Guadalajara y 
de la Consejería de Sanidad. El tra
bajo ha sido silencioso porque te
níamos claro que no era conve
niente publicitario porque los pro
pios profesionales trabajan 
mucho más a gusto cuando nadie 
presiona sobre ellos.

¿Qué se va a hacer con las ins
talaciones?

Tenemos prevista su demoli
ción para levantar a continuación 
un gran pabellón. Posteriormente 
iremos demoliendo los pabello
nes de la residencial social asisti
da ‘San José’ para realizar otra más 
moderna y con mejores servicios.

La residencia está tristemente 
de actualidad por el despido de 
una trabajadora de la limpieza 
¿qué está pasando?

Que yo sepa no pasa nada que 
perturbe el desarroUo de las acti
vidades y de la vida de las perso
nas que allí están siendo asistidas. 
Es un tema laboral.

¿Por qué no incumbe al equi
po de Gobierno el despido de una 
trabajadora?

Es que el servicio de limpieza 
de la residencia es de una empre
sa externa. Nosotros entraríamos 
como garantes de que se está rea
lizando el servicio en perfectas 
condiciones si hubiese informes 
de que la limpieza es deficiente. 
Pero no podemos actuar en una 
mera relación laboral porque es
taríamos interrumpiendo la auto
nomía sindical y empresarial.

¿Pero no se está transmitien
do una buena imagen?

No es deseable que ocurran ca
sos de este tipo. Por eso vamos a 
hablar con todo el mundo.

> ►COMARCA DE TALAVERA

«Necesitamos 
al menos ocho 

años para lograr 
el reequilibrio 

territorial»
¿Por qué eran necesarios unos 
Planes de Acción Especial para 
la comarca de Talavera?

Cuando en la legislatura pa
sada estábamos en la oposi
ción, ya pedíamos en los Ple
nos que la Diputación adqui
riera este compromiso 
presupuestario con la comarca 
de Talavera y fue sistemática- 
mente votado en contra por el 
PP. La provincia de Toledo es 
heterogénea. Hay zonas en cre
cimiento como los corredores 
de La Sagra o el de Ocaña-No- 
blejas; una zona de manteni
miento del empleo y del creci
miento como La Mancha y un 
área desfavorecida que está al
rededor de la comarca de Tála- 
vera.»Es una zona que cada vez 
tiene más industrias y recursos, 
pero le falta un impulso para 
que la gente que vive allí se que
de. Por eso, al llegar al Gobier
no hemos puesto en práctica lo 
que hemos estado solicitando 
desde el año 99. Porque es jus
to; necesario y razonable. Si me 
pregunta si con esto estamos 
recuperando el tiempo que Ta
lavera y su comarca han estado 
dejadas por la Diputación la 
respuesta es que creo que se ne
cesitarán al menos ocho años 
para lograr el reequilibrio terri
torial.

¿Volcarse en esta zona va a 
suponer el ‘abandono’ de las 
demás?

No. Los recursos que van a 
ir a esta zona no se han restado 
de otras. Simplemente ha habi
do una reordenación de los pre
supuestos. Antes había una dis
tribución más partidista y aho
ra lo que hemos hecho es abrir 
el abanico. El resto de munici
pios va a seguir contando con 
los planes provinciales, con las 
ayudas a las iniciativas educa
tivas, deportivas y culturales...

¿Si no había falta de recur
sos quiere decirse que el aban
dono de la comarca de Talave
ra ha sido intencionado?

Recursos no faltaban. Lo 
que pasa es que cuando uno 
gobierna coordina los presu
puestos en función de su ideo
logía y de las necesidades. Es 
muy difícil utilizar recursos pa
ra una provincia cuando no se 
cree que existe una provincia. 
Una provincia no es una suma 
de muchos pueblos. Una pro
vincia se organiza de otra ma
nera.
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►COMERCIO

Brico Stock acerca el bricolaje 
más barato en su tienda de Olías
La empresa de origen francés abrió ayer las puertas de su nueva tienda en el Parque Comercial
La Algaraba. Más de 5.000 metros cuadrados a disposición de particulares y profesionales

•Bajo el lema ‘Precios ba
jos todos los días', pero 
sin pérdida de calidad, Bri
co Stock ofrece un nuevo 
concepto de compras en 
materiales y herramientas 
de bricolaje y construcción.

LT. / TOLEDO

Situado en el Parque Comercial La 
Algaraba, Brico Stock, el tercer gru
po del mundo en materiales de bri
colaje y construcción, según expre
saban los responsables del mismo, 
ha abierto más de 5.000 metros cua
drados para responder a las deman
das en este campo tanto de profe
sionales como de particulares.

Con un 80 por ciento de sus pro
veedores de origen español y una 
plantilla de 50 personas, en su ma
yoría de Toledo, Brico Stock se ha 
instalado en Olías para ofrecer, co
mo reza su lema, 'Precios baratos 
todos los días’.Yes que, según ase
guraron ayer los responsables de 
este proyecto, en esta tieiida se ase
gura el mejor de los precios tanto 
en materiales para bricolaje como 
para construcción. Y tan seguro^ es
tán de que su oferta es la mejor del 
mercado que, además de invitar a 
todos los toledanos y castellano- 
manchegos a comprobarlo por sí 
mismos, aseguran la devolución del 
10 por ciento del precio de la com
pra más la diferencia si se encuen
tra el mismo producto más barato.

Otra de las atractivas ofertas 
con las que Brico Stock va aumen
tando su cartera de clientes, en Es
paña ya cuentan con tres tiendas 
con la de Olías y en Francia ya son

Ei director de la tienda de Olías (segundo iz.) acompañado de los directores comerciales y administrativos del grupo./D. Pérez
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más de 60, son las descargas, pro
ductos en cantidades limitadas pe
ro a un precio que sorprende.

Como explicaba el director de 
la tienda de Olías, Pedro Moreno, 
Brico Stock, además de ofrecer el 
mejor precio yla mejor calidad, dis
pone de un horario adaptado tanto 
a las necesidades de los particula
res como de los profesionales. Los 
clientes pueden acercarse a La Al
garaba desde las 7:30 a las 13:00 ho
ras y de 15:00 a 21:00, de lunes a 
viernes, mientras los sábados abre 
sus puertas en horario ininterrum

pido de 7:30 a21:00 horas.
Moreno destacaba que la tien

da se caracteriza por su simplici
dad, se trata de un almacén en el 
que siempre están disponibles los 
productos a la venta, y la proximi
dad al cliente, facilitando las com
pras y el asesoramiento de sus de
pendientes.

Además, y para facilitar a los 
clientes las compras, la tienda se 
divide en tres áreas, una técnica 
en la que se pueden encontrar pin
turas por ejemplo: la de habilita
ción, dedicada a sanitarios, ferre

tería o cerámica, entre otras; y la 
de construcción, con materiales 
para esta actividad, maderas, 
puertas o ventanas.

Los responsables de Brico Stock, 
que consideran que los precios del 
bricolaje en España son muy altos, 
aseguran que no quitan clientes a 
este mercado y se han situado en 
La Algaraba para hacer efecto 'fron
tera’ con Madrid y favorecer que los 
clientes de Toledo y la región ten
gan un lugar en el que adquirir sus 
materiales sin tener que desplazar
se hasta la capital de España.

►DIPUTACIÓN

La mejora de los 
caminos rurales 
supondrá una 
inversión de 
nueve millones
R. D. J. / TOLEDO

La Diputación de Toledo, en 
el transcurso de un Pleno me
teórico (apenas duró cinco 
minutos) celebrado ayer, 
aprobó el convenio de cola
boración entre la Consejería 
de Agricultura de la Junta y la 
Institución provincial desti
nado a la mejora de infraes
tructuras de caminos rurales.

El periodo de aplicación 
del convenio abarca cinco 
años, desde 2004 a 2008. El 
importe del mismo es de nue
ve millones de euros, reparti
dos a partes iguales entre las 
dos instituciones.

COMISIÓN GESTORA. Para 
coordinar el convenio, se va a 
crear una comisión gestora, 
la cual se reunirá las veces 
que lo estime oportuno. Los 
beneficiarios del acuerdo son 
los ayuntamientos y las enti
dades locales menores de la 
provincia de Toledo. También 
deberán ser titulares de ca
minos rurales públicos y po
ner a disposición los terrenos 
necesarios para la ejecución 
de las actuaciones, así coma 
los permisos exigibles para el 
normal desarrollo de estos.

Los ayuntamientos bene
ficiarios de las obras deberán 
realizar una aportación eco
nómica que será cuantifica
da por la comisión gestora, 
siendo el destino de la misma 
incrementar el presupuesto 
inicial del convenio para rea
lizar nuevas actuaciones en 
la materia.

De surgir controversias 
entre las partes firmantes del 
acuerdo, los tribunales de ju
risdicción contencioso-ad- 
ministrativo serán los encar
gados de dirimirías.

►LA PUEBLA DE MONTALBÁN

Renuncia el primer teniente de alcalde 
aduciendo causas familiares y laborales
Para el Partido Popular, que denuncia la falta de agua en los últimos días, la segunda marcha 
de un edil socialista demuestra su «profunda crisis», sostenida «por el apoyo de ACPM»
RAMÓN DE |UAN / TOLEDO

Ángel Pinel ha dimitido como pri
mer teniente de alcaide del Ayun
tamiento de la Puebla de Montal
bán alegando «motivos familiares 
y profesionales». Pinel no era con
cejal liberado, y ayer insistía en 
que va a ser padre en breve y que 
necesita más tiempo para dedicar
lo a su familia y a su trabajo de pro
fesor. Su dimisión se hará efectiva 
en el Pleno del próximo viernes, 
que comenzará a las 20’00 horas.

Esta dimisión se une a la de Jus
tino Juárez, ex edil socialista, con 
lo que el sustituto de Pinel será el 
número ocho de la lista. El PSOE 

gobierna en La Puebla con seis 
ediles y el apoyo del único conce
jal del ACPM (Independientes). El 
PP cuenta con otros seis conceja
les,

Pinel, hasta que se haga oficial 
la renuncia en el Pleno de maña
na, es edil de Educación, Cultura, 
Deportes y Festejos. Su marcha se 
va a aceptar en el primer Pleno de 
mañana, ya que luego hay otro, a 
partir de las 20’30 horas, en el que 
se dará cuenta de dos sentencias 
judiciales en contra del Ayunta
miento referentes a dos cotos de 
caza, así como del programa de tu
rismo social de 2004.

Para la oposición 'popular’, la 
segunda marcha de un concejal 
socialista en la presente legislatu
ra es una muestra de «la crisis del 
PSOE» en la Puebla de Montalbán, 
y también de que el pueblo exhibe 
una «dejadez asombrosa», en pa
labras de Juan José Losana, presi
dente de la Junta Local de este par
tido en la citada localidad.

«El pueblo está hecho un de
sastre», insistió Losana, quien, co
mo ejemplo, reveló que el muni
cipio ha sufrido «falta de agua du
rante los tres últimos días» (los 
pasados domingo, lunes y martes).

Los populares explican la falta 

de agua por «la avería de la bomba 
que extrae el agua de los pozos». 
«Esta bomba no ha podido ser sus
tituida por una de repuesto, ya que 
esta se averió hace meses y toda
vía no se había reparado, lo que 
demuestra la dejadez y falta de 
planificación del equipo de Go
bierno», según dice el PP en una 
nota de prensa.

El PP critica además la «subida 
brutal de los impuestos», en pala
bras de los ‘populares'. «Los servi
cios no sólo no han mejorado, si
no que han empeorado hasta lí
mites inadmisibles. La Puebla está 
más sucia que nunca, los parques 

no se cuidan, las calles no se lim
pian, los contenedores no se lavan 
y (...) La Puebla se encuentra sin 
agua para lavarse, ducharse, re
frescarse o beber».

El PP cree que todo esto es de
bido a una «falta de previsión por 
parte del equipo de Gobierno del 
PSOE, sostenido por ACPM, lo que 
demuestra su nefasta gestión, su 
dejadez y su desidia», prosigue el 
comunicado.

El Partido Popular considera 
que el equipo de Gobierno se en
cuentra «en una profunda crisis». 
«A nadie se le escapa, y solamente 
se sostiene por el apoyo de ACPM».

Por último, el edil saliente, Án
gel Pinel, dijo que en su casa, si
tuada en la parte alta de la Puebla 
de Montalbán (la presumiblemen
te más afectada por la avería de la 
bomba), «sólo se produjo un corte 
desde las 23’00 horas de anteayer», 
solucionado unas pocas horas 
después. Aseguró, por último, que 
los electricistas ya estaban arre
glando el depósito de agua ayer 
por la tarde.

M.C.D.
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LA MANCHA20
^VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS

Isabel Moya inaugurará la sede del 
Centro de la Mujer el 14 de Julio
La directora del Instituto de la Mujer, acompañada de Emiliano García-Page, será la 
encargada de dar la bienvenida a unas dependencias que llevan siete meses funcionando

• Se trata de una de las ac
tividades programadas en 
el mes de julio. Durante la 
inauguración se podrá vi
sitar una exposición de fo
tografía de los cursos rea
lizados durante el año.

CONSUELO SÁNCHEZ / VILLAFRANCA 

El Centro de la Mujer de Villafranca 
de los Caballeros será inaugurado el 
próximo 14 de julio a las 19.00 horas 
por la directora del Instituto de la 
Mujer, María Isabel Moya, y el con
sejero de Relaciones Institucionales, 
Emiliano García Page, según infor
man fuentes del Centro de la Mujer.

Este acto se encuentra inclui
do dentro del programa de activi
dades del mes de julio y en él se po
drá asistir a una exposición de fo
tografía de los cursos realizados 
durante los siete meses de funcio
namiento del Centro de la Mujer.

Las personas que han partici
pado en estos cursos, entre ellos 
manualidades, bricolaje, relaja
ción o cocina para hombres, reci
birán en el Auditorio Municipal, y 
con motivo de la inauguración del 
centro, un diploma.

El acto concluirá con un aperi
tivo al que estarán invitados todos 
los asistentes, entre ellos una repre
sentación de la Corporación muni
cipal que será la encargada de reci
bir a las autoridades regionales.

El mes de julio cuenta con otras 
actividades programadas desde el 
Centro de la Mujer entre ellas un 
curso de restauración y manuali
dades y otro de informática básica. 
El curso de restauración y manua-

►VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS

El PSOE estudia llevar al PP a los 
tribunales por unas acusaciones graves
C. SÁNCHEZ / VILLAFRANCA

El Grupo municipal Socialista en 
el Ayuntamiento de Villafranca es
tá estudiando la posibilidad de de
nunciar en el juzgado al Grupo 
municipal Popular por acusarles 
de que un trabajador del Consis
torio sufrió un infarto al recibir la 
noticia de ser rebajado de catego
ría laboral. Según ha informado el 
alcalde del municipio, el socialista 
Benito Ropero, «estas acusaciones 
son completamente falsas, el en
cargado de obras del Ayuntamien
to no ha sufrido un infarto por 
causas políticas ni se le ha rebaja
do de categoría profesional».

Según informa el propio en

Entre las actividades previstas para mes de julio destaca un curso de restauración y manualidades. / LT.
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lidades comenzará el próximo 6 de 
julio y se extenderá hasta el 26 de 
agosto. Las clases se celebrarán los 
martes yjueves de 18.00 a20.00ho
ras. Este curso se celebrará en la 
Casa del Norte y el coste por per
sona será de 10 euros.

El curso de informática básica 
comenzará el próximo 12 de julio 
y acabará el 1 de septiembre. Esta 
actividad, que se realizará en el 
Centro Social, también tendrá un 
coste por persona de 10 euros. Las 
clases se impartirán por la maña
na y por las tardes los lunes y miér

cargado, quien se encuentra de 
baja por motivos de salud, la noti
cia vertida en los medios «ha sido 
una confusión; yo seguiré traba
jando en el Ayuntamiento cuando 
me recupere».

Benito Ropero manifestaba 
que a este trabajador, hasta el día 
de hoy, «no se le ha puesto a ba
rrer». «Tuvimos una reunión un 
jueves con los funcionarios fijos 
de servicios múltiples para infor
marles sobre una serie de modifi
caciones de cara al verano, con el 
fin de poder sobrellevar la tempo
rada estival en la que el número de 
habitantes en el municipio es su
perior por la llegada de turistas a 

coles. El horario de mañana será 
de 11.00 a 12.30 horas y el de tarde 
de 18.30 a 20 horas.

Agosto llevará al municipio un 
encuentro regional de encajeras 
que se celebrará en la Plaza de Es
paña el día 21 de este mes a partir 
de las 18.00 horas.

La Corporación y la asociación 
de encajeras de Villafranca recibirán 
a las participantes de las asociacio
nes de encajeras de los diferentes 
municipios de la región. Acto segui
do se hará una demostración y eje
cución de encaje de bolillos. Las par

las lagunas. De esta reunión salie
ron todos los funcionarios confor
mes. El viernes yo no estuve en el 
Ayuntamiento y el lunes este tra
bajador seguía en su puesto habi
tual. Fue el martes cuando se dio 
de baja por motivos de salud».

El alcalde manifestaba que 
cuando el trabajador se incorpore 
dialogará con él para aclarar algu
nos temas. «Este trabajador cum
ple con sus funciones, no tenemos 
queja alguna de él y en cientos de 
ocasiones no se ha manifestado a 
favor de una u otra ideología».

El Grupo Popular acusaba al 
PSOE de rebajar de categoría la
boral al trabajador por no perte

ticipantes recibirán un obsequio y 
estarán invitadas a la actuación de 
grupos de bailes regionales. Este en
cuentro también contará con una 
exposición de labores de encaje rea
lizadas en Villafranca y de objetos 
restaurados que se podrá ver en la 
Casa del Norte.

Según fuentes del Centro de la 
Mujer, este mes la mujer memo
rable de la que se informa en el ta
blón de anuncios es Anna Vasili- 
chia Aslan. Rumana, nacida en 
1897 y fallecida en 1988, dedicó su 
vida a los estudios de geriatría.

necer al PSOE, acusando de este 
hecho directamente al alcalde, Be
nito Ropero. Los 'populares' ase
guraban que el trabajador había 
recibido un infarto que le había 
obligado a permanecer en el hos
pital ingresado por motivos de la 
reunión mantenida con el alcalde.

Por su parte, el alcalde niega que 
este trabajador «estuviera ingresa
do en el hospital unos días a causa 
de un infarto provocado por la reu
nión», que mantuvo con los cinco 
trabajadores de usos múltiples, en
tre los que se encontraba este em
pleado. «Sé que estuvo en el hospi
tal el martes y que por la tarde de 
ese mismo día estaba en casa».

► VILLAFRANCA

Nadie se ha dirigido al Consistorio.

Ningún joven se 
ha presentado al 
primer concurso 
de reciclaje

C.S. / VILLAFRANCA

El primer concurso de reci
clado que ha organizado la 
Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Villafranca 
bajo la denominación ‘Reci
cla con arte’ y dirigido a jóve
nes de edades comprendidas 
entre los 12 y 18 años no ha 
recibido ningún trabajo.

Según informan fuentes 
del Departamento cultural, el 
plazo acababa hoy miércoles 
día 30 y hasta la fecha no se 
ha recibido ningún trabajo. 
El tema del concurso era li
bre y solo se podía utilizar 
material reciclable. El jurado 
nombrado al efecto hubiese 
valorado la originalidad y 
creatividad.

El plazo para la presenta
ción de trabajos acababa el 
30 de junio y el ganador, se 
hubiese dado a conocer el 
próximo cinco de julio. Los 
dos primeros premios eran 
de 100 y 50 euros respectiva
mente.

► MADRIDEJOS

Eligen al concejal 
de Hacienda 
como consejero 
de CCM

es. / MADRIDEJOS

El concejal de Hacienda de 
Madridejos, Antonio Rodrí
guez González, ha sido nom
brado por la Corporación 
municipal como nuevo con
sejero en representación de 
este municipio en la Asam
blea General de Caja Castilla 
La Mancha (CCM), entidad 
bancaria que ha reformado 
sus estatutos adecuándose a 
la normativa regional de ca
jas.

Antonio Rodríguez Gon
zález fue propuesto por el 
Grupo municipal socialista 
en la última sesión plenaria, 
una propuesta que prosperó 
al obtener mayoría de votos 
frente a la realizada por los re
presentantes del Grupo Po
pular que presentaban como 
candidato a este puesto a su 
compañero Cristino Rodrí
guez Toribio.

M.C.D.
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►HUERTA DE VALDECARÁBANOS

En marcha la recuperación de la 
zona del pilar y las minas de agua
Al proyecto medioambiental se le uniría además la restitución de una tradición perdida, 
según la cual los novios del pueblo tenían que lavar allí las lanas antes de casarse

• La localidad ha entrega
do el proyecto como pro
pio a la asociación ‘Don 
Quijote de la Mancha’ pa
ra ser beneficiario de las 
ayudas de la iniciativa 
‘Leader Plus’.

ISRAEL VACAS / HUERTA

El Ayuntamiento de Huerta de Val- 
decarábanos ha apostado por re
cuperar la zona húmeda del pilar 
y de las minas de agua. Es el pro
yecto que la localidad ha entrega
do como propio a la asociación 
‘Don Quijote de la Mancha’, a fin 
de ser beneficiaria de las ayudas 
de la iniciativa Leader Plus, que 
apoya el desarrollo económico y 
patrimonial de las comarcas rura
les más desfavorecidas de la Unión 
Europea.

A la espera de que la Conseje
ría de Agricultura y Medio Am
biente decida sobre las ideas ele
gibles -Don Quijote ha recabado 
propuestas de, si no todos, sí mu
chos de los dieciséis municipios 
de La Mesa- el alcalde de Huerta, 
Miguel Martín, casi se come las 
uñas porque quiere comenzar 
«ya» y es optimista con respecto al 
fallo del organismo competente.

Según él, la recuperación de es
te entorno situado a unos 200 me
tros del casco antiguo supone el 
desembolso de 108.182 euros, de 
los cuales el Consistorio podría lle
gar a aportar hasta un 20 o 25%. Sin 
embargo, este dato todavía es un 
poco de arena de playa puesto que 
depende del veredicto. Este, en pri
mer lugar, ha de ser afirmativo - 
reúne «los requisitos exigidos»- y 
luego se ha de repartir los fondos 
entre los pueblos afortunados.

TRADICIÓN. Hace cerca de 25 
años de la desaparición de una tra
dición en el enclave del pilar y las 
minas de agua. Hace no tanto, allí 
bajaban los novios del pueblo pa
ra lavar la lana en un pilón redon
do como una plaza de toros. Era 
una fiesta previa al enlace de los 
consortes, en la que se unían ami
gos y familiares a la sombra de un 
chopo, comían cordero y prepara
ban contentos los futuros colcho
nes de la cama matrimonial.

«La abandonamos por culpa de 
Flex», dijo Martín, sin alterar de
masiado sus facciones pese a la 
gracia léxica. «Mi hermano, que 
me saca dos años, sí que lo hizo así 
con su mujer, pero yo ya no pude 
porque mi señora quiso lo moder
no». Por esa espina tal vez, pero 
sobre todo porque la costumbre 
no ha caído en el olvido, el Ayun
tamiento desea volver a celebrar 
esta ceremonia cada primavera 
para cuando restauren el paraje.

Ahora, el espacio húmedo, do-

Desde esta calle, junto al Ayuntamiento, se accede a la zona a recuperar. / i. v.

’r.
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La maleza oculta un abrevadero que se usaba para caballería y ganado. / i. v.

tado de un manantial de agua que 
nunca se ha agotado, parece más 
bien una selva a lo manchego, re- 
cubierta de juncos, forraje y car
dos borriqueros. «Esperemos ha
llar el pillán en buenas condicio
nes», repite el primer edil.

«Está todo deteriorado y ocul
tado por la maleza, que ha crecido

Poco a poco han dejado de ir las 
vacas y las muías a beber y pastar, 
y esto ha provocado en parte el es
tado salvaje actual», historió.

Recuperar el pilón de lavado, 
el abrevadero y...fijar un pequeño 
embalse, una lámina de agua cla
ra acarcelada proveniente del ma
nantial. A los lados se ubicarían 
dos paseos con árboles y bancos 
para el disfrute de los vecinos. Es
te es el guión de obras que anhe-

La restitución del 
entorno, situado a 

200 metros del 
casco, supondría 
una inversión de

108.182 euros

mucho por las lluvias de meses 
atrás. Aunque no es visible, tam
bién hay un abrevadero que usa
ban para cabaUería y ganado. En 
el pasado la población de anima
les en el pueblo era casi tan gran
de como la de personas, y en los 
hogares no había agua suficiente. 
Pero se ha juntado el desarrollo.

Ian hacer realidad.
«Fue uno de los primeros pro

yectos planteados por el arquitec
to municipal; debe tener unos 
quince años de antigüedad. Pero 
lo fuimos aparcando porque sur
gieron otras necesidades en Huer
ta como el consultorio, la casa de 
la cultura, el pabellón, la pisci
na...Desde que tuvimos conoci
miento de la iniciativa Leader Plus, 
teníamos claro que lo íbamos a 
presentar», sentenció el alcalde.

► LA GUARDIA

Acaba el plazo 
de inscripción 
en las ligas 
deportivas de 
verano
ISRAEL VACAS / LA GUARDIA 

Los jóvenes del municipio de 
La Guardia tienen de plazo 
hasta mañana, viernes 2 de 
julio, para inscribirse en al
guna de las ligas deportivas 
municipales de la temporada 
de verano que acaba de co
menzar. La solicitud se pue
de entregar bien a los moni
tores encargados de las acti
vidades, bien en la biblioteca 
de la localidad.

Una vez confeccionadas 
las listas, el próximo 12 de ju
lio la organización de los 
eventos proporciona las ba
ses de la competición y el ca
lendario a todos los partici
pantes. Las ligas comienzan 
dos días más tarde, el miér
coles 14 de julio.

Las modalidades a las que 
pueden optar los muchachos 
y muchachas son cinco: fút
bol sala, fútbol 3, baloncesto 
dos contra dos, tenis de mesa 
y bádminton. Para las tres pri
meras, las categorías inferio
res se escinden en dos gru
pos: alevín-infantil (nacidos 
entre 90-93) y cadete-juvenil 
(86-89).

En cuanto a los dos últi
mos deportes, hay cuatro di
visiones por edad: juvenil 
(nacidos entre 86-87), cadete 
(88-89), infantil (90-91) y ale
vín (92-99).

El Ayuntamiento de La 
Guardia espera que la parti
cipación de los niños y niñas 
sea lo más alta posible, de
mostrando así la vitalidad de
portiva del municipio.

► CABAÑAS

La Comisión de 
Festejos apela- a 
la colaboración 
ciudadana
ISRAEL VACAS / CABAÑAS

El Ayuntamiento de la locali
dad toledana de Cabañas de 
Yepes apela en un comunica
do público a la colaboración 
de los ciudadanos de este 
pueblo con la Comisión de 
Festejos, el ente organizador 
de las fiestas patronales en 
honor a la patrona la Virgen 
del Socorro, que se celebra
rán el último fin de semana 
de agosto (del 28 de este mes 
al 1 de septiembre).

La mejor forma de ayudar 
que tienen los vecinos y no 
vecinos de la localidad es 
aportar una cantidad econó
mica, por pequeña que sea, a 
dicha Comisión, que saldrá a 
pedir donativos el próximo 1 
de agosto. Ese mismo día se 
repartirán los programas de 
fiestas. El objetivo municipal 
es organizar las mejores fies
tas posibles.
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►PANTOJA

Treinta alumnas reciben un curso de 
geriatría en el Centro de Formación
Ayer fueron inauguradas las nuevas dependencias destinadas a preparar a personas 
desempleadas, sobre todo jóvenes y mujeres, para que puedan adaptarse al mercado laboral

• María Ángeles García, al
caldesa de la población, 
afirmó sentirse satisfecha 
por haber podido inaugu
rar unas instalaciones fi
nanciadas al completo 
por las arcas municipales.

RUBÉN CAÑO / PANTOJA

Ayer fue inaugurado oficialmente 
en Pantoja el nuevo Centro de 
Formación Municipal, unas ins
talaciones públicas destinadas a 
la preparación de los vecinos, 
principalmente jóvenes y muje
res, con problemas de acceso al 
mundo laboral. María Ángeles 
García, en calidad de alcaldesa de 
la localidad y en representación 
del equipo de Gobierno del Ayun
tamiento; Eduardo del Valle, di
rector general de Formación del 
Sepecam: Pedro Antonio López, 
delegado provincial de Trabajo y 
Empleo; Javier Pérez, Jefe de Ser
vicio provincial del Sepecam; y 
Miriam Querencias, coordinado-

MB 
MD 
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El empleo, primer y último objetivo del centro municipal. / R. C
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►YELES

juzgado es natural de Yeles.

ra provincial de UGT, participa
ron en un acto inaugural sencillo, 
cercano y que contó con la pre
sencia de unas cincuenta perso
nas que quisieron apreciar las 
nuevas estancias.

Situado en la Avenida de Por
tugal, junto a la gasolinera que da 
entrada al término municipal 
desde Numancia de la Sagra, este 
centro, que en un principio fue 
construido para servir de consul
torio médico, consta de dos aulas 
de 30 y 40 metros cuadrados y una 
zona de despachos de 40 metros 
cuadrados, cumpliendo la nor
mativa de accesibilidad.

Preparar a per
sonas desemplea
das, entre las cua
les se pueden en
contrar jóvenes y 
sobre todo muje
res con dificulta
des a la hora de 
acceder al mundo 
laboral, será, se
gún informaron 
fuentes de la Cor
poración munici
pal, el objetivo de 
los técnicos especialistas que de
sarrollen allí sus labores.

En la actualidad, se está im
partiendo en Pantoja un módulo 
de formación de ayuda a domici
lio y geriatría, subvencionado por 
el Sepecam. El próximo mes se 
iniciará otro ciclo para formar au
xiliares de enfermería geriátrica. 
Este segundo curso será imparti
do por UGT, y todos ellos estarán 
orientados a la búsqueda de crea
ción de empleo. Desde que ini
ciativas de estas características se 
implantaran en el municipio sa- 
greño, ya son cuarenta las perso

La formación 
laboral cobra 

relevancia con la 
residencia de 
'Cerámica La 

Oliva'

nas que han formado parte de al
guno de los cursos. Con la aper
tura del Centro de Formación 
Municipal se espera que el núme
ro se eleve.

RESIDENCIA. Todos estos facto- 
res, relacionados con la creación 
de empleo, cobran especial rele
vancia teniendo en cuenta la pró
xima apertura en la población de 
una gran residencia de Cerámica 
La Oliva con capacidad para 350 
personas.

A este hecho aludieron los res
ponsables de los distintos gobier

nos en sus pala
bras inaugurales. 
García, satisfecha 
con el bautizo ofi
cial de unas insta
laciones financia
das al completo 
por el Ayunta
miento y que han 
supuestoim cos
te aproximado de 
25.000 euros, des
tacó la importan
cia de no tener 

que desplazarse a otras localida
des para poder disfrutar de estas 
prestaciones.

Manifestó sentir «orgullo» por 
la puesta de largo de un centro en 
el que se han empleado seis me
ses de trabajos. Asimismo, la res
ponsable del gobierno en la villa 
hizo entrega oficial a Miriam Que
rencias, responsable de UGT, de 
la documentación necesaria para 
poder impartir los cursos en las 
nuevas instalaciones.

Por su parte, Eduardo del Va
lle, Director de Formación del 
Servicio de Empleo de Castilla -

La satisfacción era patente entre los responsables del centro. / r. c.

La Mancha, también quiso mos
trar su satisfacción por la inau
guración del centro, aludiendo a 
la próxima finalización de la resi
dencia ‘Virgen de la Oliva’ y las 
oportunidades de creación de 
empleo que esta supondrá para 
los vecinos de Pantoja.

Del Valle también se refirió a 
las propuestas que está realizan
do el Gobierno de José María Ba
rreda para favorecer la inserción 
laboral. Tal y como afirmó, «un 
60% de los alumnos que partici
pan en los cursos de empleo en
cuentra trabajo durante los.seis 
meses siguientes».

Si esto es efectivamente así, la 
utilidad de este servicio es evi
dente, siendo los ciudadanos de 
la localidad los favorecidos por 
una iniciativa semejante.

«Grata sorpresa»

Por otro lado, Pedro Antonio 
López, delegado de Empleo y 
Trabajo, quiso expresar «la gra
ta sorpresa» que ha supuesto 
la noticia de la creación del cen
tro en Pantoja. Además, desta
có el buen estado y disposición 
de las estancias y alabó la ges
tión del grupo de Gobierno en 
la localidad, reconociendo un 
«esfuerzo latente» para que los 
jóvenes y mujeres accedan fá
cilmente a conocimientos rela
cionados con la geriatría, te
niendo en cuenta también la 
próxima apertura de la cercana 
residencia. «Es muy importante 
que las mujeres de Pantoja 
también puedan recibir forma
ción», afirmó.

Miguel Juzgado, 
cuarto en el 
Campeonato del 
Mundo de lucha 
'Shuai Chiao’
RUBÉN CAÑO / YELES

Miguel Juzgado, vecino de Ye
les, se proclamó, hace apro
ximadamente un mes en Ro
ma, cuarto clasificado en el 
Campeonato del Mundo de 
lucha 'Shuai Chiao’. Este ve
cino de la Sagra, de 32 años y 
padre de dos hijos, es cintu
rón negro grado 3 por la Fe
deración internacional e in
tegrante del equipo de com
petición de la Escuela 
Superior Wudao.

Desde los quince años lle
va practicando un deporte 
que ya se ha convertido para 
él en pasión. Durante tres dí
as, este residente en la pobla
ción, de sobra conocido por 
sus vecinos, demostró sus ca
pacidades técnicas ante re
presentantes de todo el mun
do. «La experiencia estuvo 
muy bien pese a ser conside
rada, en un principio, una 
prueba piloto. Los españoles 
quedamos muy bien y desta
camos en técnica», afirmó.

La afición a la lucha china 
le viene a Miguel desde muy 
joven. A los 15 años, según 
confiesa, decidió apuntarse 
a las clases porque en el co
legio le pegaban mucho otros 
niños. Esta necesidad de 
aprender formas de defen
derse (pese a que el objetivo 
de las artes marciales es no 
usarías en el día a día, a me
nos que sea bajo la presión de 
la necesidad) , le hizo progre
sar con mucho sacrificio e in
cluso entrenamientos de do
ce horas diarias. Con el paso 
de los años, ha dedicado su 
vida a otras actividades.

No es la primera vez que 
Juzgado, también cuarto del 
mundo en boxeo del norte 
(chang guan) en 1991, parti
cipa en un certamen a nivel 
internacional, puesto que en 
el evento celebrado en Vito
ria en ese mismo año, logró 
la misma posición. Además, 
en 2002 se proclamó cam
peón de España en la moda
lidad de arma corta y, hasta 
hoy, conserva el título.

Estos galardones son el 
premio a un largo periodo de 
tiempo dedicado a las artes
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►PROYECTOS CULTURALES

El Instituto de Estudios Comarcales 
dará sus primeros pasos en octubre
El proyecto surgió de la Asociación Cultural Amigos de la Colegiata de Torrijos y se 
propone estudiar, recuperar y poner en valor el patrimonio de los pueblos de la comarca

► OCIO
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El municipio de Torrijos será, con toda probabilidad, el lugar elegido para la sede de este nuevo organismo, /n.n.

NURIA NIETO / TORRIJOS

Después de madurar como idea 
durante largo tiempo, parece que 
finalmente se van dando los pasos 
necesarios para la creación de un 
Instituto de Estudios Comarcales 
para la zona de Torrijos, un recurso 
que agrupará a varios pueblos de 
los que componen la comarca, y 
que nacerá con el objetivo básico 
de estudiar, recuperar y poner en 
valor, el rico patrimonio de estos 
municipios y sus gentes. Se parte 
de una raíz común que se compar
te, dada por la ubicación geográfi
ca y por siglos de convivencia a la 
hora de buscar esa unión.

El proyecto surgió de la Asocia
ción Cultural Amigos de la Colegia
ta de Torrijos, como ratifica su pre
sidente Julio Longobardo: «Lo te
nemos en mente desde hace unos 
dos años, y necesitábamos de la co
laboración del Ayuntamiento para 
ponerlo en marcha. Queremos au
nar esfuerzos en el tema tan rele
vante de las manifestaciones cul
turales». Y así, después de exponer 
sus planes, cuentan con la colabo
ración y respaldo municipal. Igual
mente ya se han iniciado los con
tactos con otras entidades y colec
tivos, así como con los diversos 
ayuntamientos, que al parecer, des
pués de varias reuniones, han mos

trado su predisposición e interés 
en implicarse con la creación de es
te centro, que ha recogido a priori 
una muy buena aceptación.

Se pueden destacar dos objeti
vos fundamentales del futuro Ins
tituto: Reforzar los vínculos histó
ricos y sociales entre los pueblos 
de la comarca, para que aúnen las 
iniciativas dispersas que ya están 
ñincionando, pero respetando la 
diversidad e identidad propia de 
cada uno; y profundizar en el estu-

Uno de los 
objetivos de este

Instituto es 
reforzar los 

vínculos históricos 
y sociales

dio de la historia de todos estos 
pueblos. «Queremos destacar los 
valores intrahistóricos, como tradi
ciones, costumbres, folclore, vida 
social, medio natural, gastronomía, 
economía, festividades, hablas lo
cales. A parte de los investigadores 
históricos, para nosotros es muy 
importante destacar, por entraña

ble, la cultura popular, pues cada 
pueblo tiene mucho que aportar, 
muchas vivencias y riqueza histó
rica», indica Longobardo.

El Instituto servirá para dar a co
nocer e intercambiar ese patrimo
nio, contando con un centro neu
rálgico para aglutinar y gestionar 
toda la actividad, así como archivar 
y ubicar todo el material que se pro
duzca. un fondo sin duda valioso 
para investigadores futuros y para 
su consulta y preservación, y que 
con casi total seguridad tendrá su 
sede en la localidad de Torrijos. En 
el mes de octubre se celebrará una 
nueva reunión entre los participan
tes que crearán este recurso, para 
concretar unos estatutos, los gru
pos de trabajo y detalles como las 
cuotas de participación.

El día 6 de octubre se ha plan
teado como fecha fundacional ofi
cial, para lo que habrá también que 
ponerle un nombre ai Instituto y 
proceder a las firmas necesarias. 
Al igual que se ha recurrido a los 
ayuntamientos, se solicitará la co
laboración y ayuda del programa 
de desarrollo rural europeo Proder 
1I, que en la zona gestiona la Aso
ciación Comarcal Castillos del Me
dio Tajo, y que ya ha demostrado 
con varias propuestas su interés 
por la cultura y el patrimonio.

Desde la Concejalía de Cultu
ra, Tito Cañada, muy implicado 
en el asunto, ha destacado que in
cluso esto servirá de impulso al tu
rismo rural. «Es una inversión en 
desarroUo. Los ayuntamientos en 
cierto modo seremos los que sus
tentemos económicamente el 
centro, pero los que deberían ser 
los verdaderos protagonistas, son 
las asociaciones locales de diversa 
índole, o personas interesadas en 
estos temas. Se ha de crear algo así

Además de contar 
con el apoyo de 

los ayuntamientos, 
requerirán la 

ayuda del 
programa Proder

como una mancomunidad de la 
cultura». Las administraciones lo
cales serán las encargadas de in
formar a sus vecinos de que este 
proyecto está en ciernes. «Nos va
mos a poner objetivos, con la in
tención de que a finales de este 
año ya salgan a la luz algunas ac
tividades», avanza Cañada.

Ya se puede solicitar una plaza.

Abierto el plazo 
para el curso de 
aquaerobic que 
organiza el Centro 
de la Mujer

N. NIETO / TORRIJOS 

Durante el verano, el Centro 
de la Mujer de Torrijos no col
gará el cartel de cerrado por 
vacaciones, sino que conti
núa también durante el pe
riodo estival con sus pro
puestas formativas y de ocio.

Ayer mismo concluía el 
curso que se ha estado desa
rrollando sobre terapias al
ternativas, y para seguir tra
bajando en esta línea de la sa
lud y el bienestar, con la 
práctica del ejercicio físico 
como una de las bases impor
tantes, el día 12 de julio co
menzará una nueva edición 
del aquaerobic. Se desarro
llará en la piscina municipal 
y se dirige a mujeres de todas 
las edades, y como siempre, 
con carácter gratuito. Se dis
pondrán varios tumos de dos 
días a la semana, uno lunes y 
miércoles y otro martes y jue
ves, en horario de 12:00 a 
13:00 horas. Las que estén in
teresadas pueden apuntarse, 
en las oficinas del Centro de 
la Mujer, a partir de hoy mis
mo, para ir reservando su pla
za, para lo cual deben apor
tar una fotocopia del DNI.

Juani Rodríguez, la dina
mizadora, destaca que se tra
ta de una actividad divertida 
y fresca, «también se llama 
fítness acuático, y aeróbic 
realizado dentro de la pisci
na, en el agua, haciendo gim
nasia y tonificación, sobre to- 
do destacando la importan
cia de hacer un poco de 
ejercicio y deporte».

También a partir del pró
ximo lunes, día 5 de julio, 
pueden apuntarse las intere
sadas en participar en el viaje 
a Candeleda, que se hará el 
día 11 de julio, y que se ha 
concebido especialmente pa
ra pasar un día de conviven
cia entre madres e hijos, para 
mujeres que tienen que asu
mir en solitario el cuidado de 
los chavales por ser madres 
solteras, separadas, divorcia
das o viudas.

Alo largo de los próximos 
meses se continuará con nue
vos cursos y talleres, que po
co a poco han ido consiguien
do un público fiel, y desper
tando un interés creciente.
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►REUNIÓN DE LA COMISION DE SEGUIMIENTO DELAVE

La Comisión Técnica 
del AVE decidirá 
este mes el paso 
urbano del AVE
Decisión final. Él secretario de Estado de Infraestructuras se 
comprometió ayer a que los informes técnicos que recogen las 
alternativas de paso del AVE por Talavera estén concluidos en julio 
y que ese mes la Comisión Técnica tomará la decisión final

Todas las garantías. Los representantes del Gobierno central, 
de la junta y del Ayuntamiento ratificaron, tras la reunión de la 
Comisión Mixta del AVE Madrid-Lisboa, que el proyecto de Alta 
Velocidad cumplirá los plazos previstos, fijados en el año 2010

• La Comisión Mixta del 
AVE Madrid-Lisboa a su 
paso por Talavera se reu
nió ayer por segunda vez, 
en esta ocasión las 3 insti
tuciones representadas 
comparten color político.

M.RCUEZ./C. CLEZ./ TALAVERA 
En SU primera visita a Talavera co
mo secretario de Estado de In
fraestructuras, Víctor Morlán se 
encargó de despejar cualquier du
da sobre el futuro de la Alta Velo
cidad Ferroviaria a su paso por la 
ciudad y, además, se comprome
tió a que será este mismo mes 
cuando se tome la decisión defi
nitiva que marque la forma en la 
que las vías del AVE transcurran 
por Talavera.

Tías reunirse con el alcalde de 
la ciudad, José Francisco Rivas, y 
con la consejera de Obras Públi
cas, María Encina Álvarez, en el se
no de la Comisión Mixta de Segui
miento del AVE, el secretario de 
Estado de Infraestructuras comen
zó su intervención dejando bien 
claro que el Gobierno va «a cum
plir los compromisos en curso, de 
forma que en el año 2010 esté la lí
nea de Alta Velocidad Madrid-Lis
boa, con paso por Talavera».

En este sentido, Víctor Morlán 
subrayó que éste es un «compro
miso ineludible» y señaló que el 
Ministerio de Fomento hará «lo 

posible por el cumplimiento de los 
plazos».

Además, indicó que todos los 
proyectos se encuentran «en fase 
de estudio informativo, pendien
tes de la declaración de impacto 
ambiental».

ANUNCIO INMINENTE. La prin
cipal novedad que arrojó la cele
bración ayer de la Comisión Mixta 
del AVE, reunida por segunda vez 
aunque esta vez con el PSOE go
bernando en la Administración 
central, es que será este mes cuan
do se tome la decisión definitiva 
acerca de la alternativa más idó

Riolobos solicita participar en la Comisión
La portavoz del Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento de Talave
ra, Carmen Riolobos presentó ayer una solicitud en el Consistorio en la 
que puso de manifiesto su deseo de «participar en la Comisión tripartita 
de control y seguimiento del AVE con representantes del Equipo de Go
bierno en representación del Ayuntamiento de Talavera», según consta 
en la solicitud enviada por Riolobos a k>s medios de comunicación. Pre
viamente a formular la solicitud el escrito presentado por Carmen Riolo
bos expone que la portavoz dd Grupo Popular «ha tenido conocimiento» 
a través de los medios de comunicación de que d 30 de junio de 2004 se 
iba a reunir en el Ayuntamiento de Talavera la Comisión tripartita de se
guimiento dd AVE en la que iban a estar presentes representantes del 
Consistorio talaverano, de la Consejería de Obras Públicas de la Junta, y 
dd Ministerio de Fomento.

El escrito indica también que desde el Grupo Popular «entendemos 
que d AVE es un proyecto estratégico de primera magnitud e importan
cia para Talavera», pero además la solución definitiva a su trazado y el 
soterramiento de las vías, así como la ubicación y el proyecto de la esta
ción dd AVE «requieren de la máxima participación, consenso y unidad 
de criterio de todas las fuerzas sociales y políticas de Talavera». LT.

nea para que el AVE pase por Ta
lavera.

Así, el alcalde de Talavera, José 
Francisco Rivas, fue el encargado 
de anunciar que «por parte del Mi
nisterio de Fomento pueden que
dar concretados esos informes 
técnicos de propuesta de actua
ción por el casco urbano de Tala- 
vera en torno al mes de julio y si 
eso es así a lo largo del mes de ju
lio el secretario de Estado de In
fraestructuras compromete la ce
lebración de la Comisión Técni
ca».

Morlán, por su parte, indicó 
que será la reunión de la Comisión

Víctor Morlán y José Francisco Rivas presidieron la Comisión Mixta./ manu reino

Técnica la que «tome la decisión 
definitiva».

Asimismo, el secretario de Es
tado de Infraestructuras recono
ció que él Ministerio de Fomento 
conoce la existencia de los infor
mes que contienen las diferentes
propuestas que 
contemplan el pa
so del AVE a su pa
so por Talavera, da
dos a conocer re
cientemente por el 
Partido Popular. Si 
bien matizó que 
dichos documen
tos «no están aca
bados, no se cono
ce la información 
definitiva».

Lo que también reconoció Víc
tor Morlán es que «esas cuatro po
sibilidades están encima de la me
sa definitivamente, existen como 
elementos de estudio, pero cuan
do conozcamos el resultado final 
de la información lo analizaremos 
y tomaremos la decisión, la volun
tad es buscar la mejor solución pa
ra Talavera y para el funciona
miento del ferrocarril».

El alcalde reiteró 
que las dos 
alternativas 

prioritarias son el 
soterramiento y la 

fórmula mixta

Morlán fue preguntado por los 
periodistas sobre las inversiones 
que requiere cada una de las cua
tro alternativas que establecerían 
el paso del AVE por Talavera, pero 
optó por apelar a la «prudencia» y 
no responder, escudándose en 

que los informes 
todavía no han 
concluido.

CON PRIORIDAD.
Fue el propio al
calde de Talavera 
quien destacó 
que, de las distin
tas alternativas de 
paso del AVE por 
la ciudad, «siguen 
siendo priorita

rias» la del soterramiento de las ví
as y la fórmula mixta consistente 
en una trinchera por la cual un tra
mo de la Alta Velocidad iría a cielo 
abierto mientras que otro discu
rriría de forma soterrada.

En este sentido, Morlán señaló 
que la decisión final se tomará 
«siempre con la voluntad de en
tendimiento con los ayuntamien
tos y comunidades».

'"W&DEMARCHA
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes cíe ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna.
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La declaración de impacto 
ambiental aún está pendiente de 
su aprobación por el Ministerio
La consejera de Obras Públicas indicó que el estudio ha estado 
durante meses paralizado, «pendiente solamente de aprobación»

El alcalde, el secretario de Estado de Infraestructuras y la consejera de Obras Públicas, a su entrada a la reunión./ m.r.

•7 LAS FRASES

VÍCTOR MORLÁN
SECRETARIO DE ESTADO DE INFRAESTRUCTURAS

«Tengo que decir muy claramente que nosotros vamos a 
cumplir nuestros compromisos con el gobierno portu
gués de manera que en 2010 exista una línea de alta velo
cidad entre Madrid y Lisboa, y por lo tanto eso supone 
que esa línea tendrá su tránsito por Talavera. Ese compro
miso es ineludible».

HARÍA ENCINA ÁLVAREZ 
CONSEJERA DE OBRAS PÚBLICAS

«Hasta mayo de este año cuando se produce el cambio 
de Gobierno no dan salida a un expediente que estaba en 
el Ministerio de Medio Ambiente paralizado, guardado en 
un cajón y pendiente sólo de su aprobación por parte de 
este Ministerio. Fomento nos ha manifestado que existe 
la voluntad de que ese tiempo perdido se recupere».

JOSÉ FRANCISCO RIVAS 
ALCALDE DE TALAVERA

«Por parte del Ministerio de Fomento pueden quedar 
concretados esos informes técnicos de propuesta de ac
tuación por el casco urbano de Talavera en torno al mes 
de julio y, si eso es así, a lo largo del mes de julio el secre
tario de Estado de Infraestructuras compromete la cele
bración de la Comisión Técnica».

C.C./M.R. / TAUWERA

La reunión de la Comisión mixta 
de seguimiento del AVE que ayer 
se celebró en el Ayuntamiento de 
Talavera puso de manifiesto la 
existencia de un estudio informa
tivo sobre el trazado de la línea 
de alta velocidad que había sido 
sometido a información pública, 
y al que se habían presentado ale
gaciones a finales del pasado año, 
según explicó en su comparecen
cia ante los periodistas la conse
jera de Obras PúbUcas, María En
cina Álvarez.

La consejera indicó además 
que no ha sido hasta mayo de es
te año, en el momento en el que 
«se produce el cambio de Gobier
no», cuando se ha dado salida a 
un expediente que «estaba en el 
Ministerio de Medio Ambiente 
paralizado, guardado en un ca
jón y pendiente solamente de la 
aprobación por parte de este Mi
nisterio», sostuvo Álvarez.

En este sentido la responsa
ble regional de Obras Públicas 
prosiguió su explicación indican
do que ha sido ahora, cuando el 
Ministerio de Fomento se ha en
contrado con esa «paralización» 
de la tramitación ordinaria «del 
expediente de la declaración de 

impacto ambiental». Ante esta 
paralización sufrida por el expe
diente y a la que también hizo 
alusión el secretario de Estado de 
Infraestructuras durante su in
tervención el Ministerio de Fo
mento «nos ha manifestado que 
existe la voluntad de que ese 
tiempo perdido se recupere en la 
medida de lo posible», aseguró la 
consejera.

Ayuntamiento y 
Junta subrayaron 
el hecho de que 

el Gobierno 
socialista les da

«voz»

Por su parte, el secretario de 
Estado de Infraestructuras Víctor 
Morlán explicó que respecto a es
te tramo «nos encontramos con 
que están en fase de estudio in
formativo gran parte de los pro
yectos y pendientes de la decla
ración de impacto ambiental», 
aseguró el secretario de Estado. 
Una declaración de impacto am

biental que ha sufrido retrasos, 
según Morlán, pero «hablaremos 
con el Ministerio de Medio Am
biente para que acelere los trá
mites necesarios, se apruebe el 
estudio informativo de manera 
definitiva y se fijen los trazados 
en el conjunto de la línea, con lo 
que conseguiremos que se lleven 
a cabo la licitación de los proyec
tos y después la ejecución de las 
obras», explicó Morlán.

CLIMA DE BUEN ENTENDI
MIENTO. La consejera de Obras 
Públicas subrayó el «nuevo clima 
de participación en las decisio
nes del Gobierno central» perci
bido en la reunión celebrada ayer 
que, a su juicio, es «muestra de 
su compromiso con Castilla-La 
Mancha y con Talavera».

En este sentido, María Encina 
Álvarez puso de manifiesto que 
«el Gobierno nos da voz».

También el alcalde de la ciu
dad, José Francisco Rivas, hizo 
hincapié en el «elevado grado de 
satisfacción» con el que el Ayun
tamiento de Talavera y la Junta de 
Comunidades salieron de la reu
nión de la Comisión Mixta del 
AVE, la primera desde que go
bierna el PSOE.

I
C!£los_los 1u nes con | aTrihi i nii______
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►XXII ASAMBLEA GENERAL DE FEPEMTA

El presidente de la Federación de Empresarios, Jesús García-Moya. / manu reino La fotografía muestra la Asamblea General de Fepemta del pasado año. / manu reino

Los empresarios respaldan la 
gestión de Moya en torno al híper
La Federación Empresarial Talaverana (Fepemta) celebró el martes su XXIII Asamblea 
General donde los asistentes aprobaron por unanimidad los presupuestos del pasado año

• La Asamblea General de 
la patronal, a la que asis
tieron medio centenar de 
asociados, se desarrolló 
con la aprobación de to
dos los puntos del día y el 
apoyo al presidente.

LETICIA C* COLAO / TALAVERA 

La Federación Empresarial Tala- 
verana celebró el pasado martes 
su XXIII Asamblea General ordi
naria relativa ai ejercicio 2003, si

guiendo el mandato estatutario 
establecido. El presidente de Fe
pemta, Jesús García-Moya, explicó 
a este diario que a la Asamblea, 
que se celebró en las instalaciones 
de la patronal, asistieron medio 
centenar de empresarios los cua
les aprobaron por unanimidad to
dos y cada uno de los puntos que 
conformaron el orden del día, en
tre ellos la liquidación del presu
puesto de 2003, el presupuesto pa
ra el ejercicio actual y el informe 
de Presidencia sobre las activida
des del pasado año.

Tras la aprobación del presu
puesto, García-Moya dio cuenta a 
los asistentes de las acciones lle
vadas en este tiempo con respecto 
al tema de la gran superficie co
mercial Azul Talavera’, ámbito en 
el que recibió «el apoyo unánime» 
de los empresarios allí congrega
dos, quienes además acordaron 
dar un voto de confianza ai presi
dente de la patronal para que con
tinúe actuando como lo viene ha
ciendo hasta ahora. «Me mostra
ron todo su apoyo para que 
siguiera luchando en contra de las

García-Moya 
considera «el 

colmo» que sea 
Celco quien 
contrate la 
auditoría

ilegalidades que sfe están come
tiendo», indicó.

Con respecto a la aprobación 
por parte de la promotora del hí
per, Gad Gelco, de apoyar la pro
puesta del Ayuntamiento para su
bastar públicamente la superficie 
comercial, el responsable de Fe
pemta consideró «el colmo» el he
cho de que sea Gelco quien con
trate a la auditoría que posterior
mente fijará precio de salida de la 
subasta. «Esto deberían hacerlo 
técnicos de la parte contraria aun
que creo que no se llegará a la su
basta porque es vulnerar la ley», 
añadió.

AUTOBUSES. En io referente a la 
polémica suscitada entre los co
merciantes de Autobuses, Moya 
negó conocer la existencia de la 
comisión de seguimiento para in
formar a los empresarios a la vez 
que solicitó que los cambios que 
se vayan a realizar en relación con 
las obras sean advertidos con an
telación para evitar los perjuicios 
a comerciantes y ciudadanos.

►COMARCA

El PSOE responsabiliza al PP del caso de 
transfuguismo en Alcaudete de la Tara
LA TRIBUNA / TOLEDO

El portavoz del PSOE en Castilla- 
La Mancha. José Manuel CabaUe- 
ro, señaló ayer, en referencia a la 
moción de censura presentada 
por el Grupo Municipal del PP de 
Alcaudete con el apoyo de una 
concejala socialista tránsfuga, que 
son los ‘populares' los que salen 
siempre beneficiados cuando se 
producen estos casos. A pesar de 
que la Alcaldía del municipio Jare
ño puede pasar a ser controlada 
por el PP gracias al respaldo de la 
edil del PSOE Ángela González 
Mancebo, Caballero lanzó un 
mensaje a los responsables del PP 
para que «hagan una reflexión de 
qué es lo que está ocurriendo con 
sus concejales, si es que son aje
nos a la disciplina del partido o si

es que la disciplina del partido no 
es ejemplarizante».

En una rueda de prensa ofreci
da en Toledo, el representante del 
PSOE indicó que estos hechos po
siblemente tienen que ver «con la 
propia realidad que atraviesa el PP 
en la región, un partido con difi
cultades, con una crisis interna 
que hace que sus concejales no 
asuman lo que establece el pacto 
antitransfuguismo». Del mismo 
modo, mostró su deseo de que la 
moción de censura no se lleve a 
cabo y anunció que van a abrir un 
expediente de expulsión a la con
cejala tránsfuga por haber decidi
do «alterar la voluntad popular».

FRAUDE A L.A DEMOCRACIA. 
Por su parte, la secretaria general Caballero en la rueda de prensa que ofreció ayer en Toledo. /

del PP en la provincia de Toledo, 
Sagrario Gutiérrez, declaró ayer 
que la maniobra política que pue
de terminar con el cambio en el 
Equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Alcaudete es un claro 
«fraude a la democracia». Asimis
mo, mostró su confianza en el 
pacto antitransfuguismo suscrito 
por PSOE y PP ya que, «si tenemos 
la voluntad de mantenerlo con fir
meza, creo que al final los ciuda
danos sabrán lo que son compor
tamientos personales y lo que son 
comportamientos políticos».

Gutiérrez indicó además que 
han hablado con los representan
tes ‘populares’ en el Consistorio 
alcaudetano para reconvenirles en 
su actitud y para reprobar su deci
sión de presentar una moción de 
censura contra el Equipo de Go
bierno del PSOE. De igual forma, 
advirtió a los ediles del PP de que, 
si no deponen su actitud, «van a 
ser expedientados y expulsados 
del partido porque estas personas 
no merecen representar las siglas 
del PP», sentenció.
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ACORTES REGIONALES

Los colegios de infantil y primaria 
tendrán orientadores en los centros
El Gobierno regional impulsará a Castilla-La Mancha como un lugar de excelencia para el 
aprendizaje del castellano, coincidiendo con la celebración del IV Centenario de El Quijote

• La elaboración de una 
Ley de Participación en la 
Educación y la puesta en 
marcha de un Plan de Lec
tura y otro de Investiga
ción e Innovación, objeti
vos para esta legislatura.

MARTA CANSECO / TOLEDO

La Consejería de Educación y 
Ciencia pondrá en marcha el pró- 
xiino curso un Plan de Innovación 
y Mejora de la Orientación en Edu
cación Infantil y Primaria, por el 
que será incrementado en cerca 
del cien por cien el número de 
orientadores en los centros, ac
tualmente de 197, para que estén 
en éstos más que fuera de eUos.

Así lo anunció ayer en las Cor
tes el responsable de este depar
tamento, José Valverde, quien re
cordó que hasta ahora la función 
orientadora, además de por la tu
toría, se desarrollaba en los cen
tros de Infantil y Primaria a través 
de equipos externos, y en Secun
daria de forma interna con los de
partamentos deorientación.

La intención de la Consejería, 
cuyos responsables se reunieron 
ayer por la tarde con los sindica
tos para negociar este tema, es que 
la orientación funcione «mucho 
mejor» y que los problemas con
cretos que hay en cada uno de los 
claustros se solventen dentro de 
ellos, para lo cual los orientadores 
estarán en los centros más que 
fuera de ellos, y también podrán 
servir como apoyo y asesoramien
to a los padres de alumnos.

El consejero de Educación y 
Ciencia explicó estas líneas y avan
zó que el Plan se implantará de 
forma experimental sobre todo en 
centros de zonas rurales.

Valverde precisó que la mejora 
de la orientación constituirá la pri
mera fase de desarrollo del Plan,

LOS DETALLES DE LAS PROPUESTAS ESBOZADAS POR JOSÉ VALVERDE

►Plan de Innovación y Mejora de la Orientación: El número 
actual de 197 profesionales de la orientación que hay ahora mismo en los 
centros de infantil y primaria de la región será incrementado en cerca del 
cien por cien, una vez que el Plan esté desarrollado en su totalidad. Se im
plantará a partir del próximo curso de forma experimental, sobre todo en 
zonas rurales, y pretende que los orientadores estén en los centros y no 
fuera de ellos, como fijaba la Logse a través de equipos externos.

►Plan de Atención Socioeducativa: _a Consejería está ultimando 
sus líneas de actuación, con el objetivo último de ofrecer una «atención in
tegral» y una «ayuda específica» al alumnado que manifieste signos claros 
de falta de atención y estímulo 0 desmotivación y pocas ganas de estudiar.

►Plan de Lectura: Pretende facilitar que los alumnos y alumnas, una 
vez terminada la educación obligatoria, tengan «un amplio bagaje» de lec
turas «guiadas y autónomas» que les permitan hacer de los libros una 
«práctica enriquecedora».

►Ley de Participación en la Educación: Valverde quiere presentar

esta normativa en la actual legislatura, para «impulsar de forma definitiva 
la participación de la comunidad educativa en los distintos centros y en los 
diferentes ámbitos geográficos».

►Formación Profesional como elemento de desarrollo: El 
departamento de Educación y Ciencia pretende actualizar con equipamien
tos de vanguardia los centros que imparten estas enseñanzaá, y poner en 
marcha programas de certificaciones de calidad.

►Nuevo Plan Regional de Instalaciones Deportivas: La Con
sejería lo elaborará a partir de septiembre. Al mismo tiempo está haciendo 
un estudio de las instalaciones que tienen los centros docentes para reali
zar un Plan de Instalaciones Cubiertas. Para que los alumnos adquieran va
lores cuando practican deporte desarrollará una Campaña de Juego Limpio 
y otra de Educación en Valores en el ámbito deportivo.

►Plan Regional de Investigación e Innovación: Tendrá como 
horizonte el proyecto de convergencia europea «CLM 2010», y en él jugará 
un importante papel el Parque Científico y Tecnológico de Albacete.

José Valverde (c.Jjunto al equipo de su Consejería, momentos antes de su comparecencia ayer en las Cortes. / ana bau

I

de Atención Socioeducativa anun
ciado por el presidente regional, 
José María Barreda, en su discurso 
de Investidura.

ANUNCIOS. El consejero compa
reció ayer en las Cortes para infor
mar de las líneas estratégicas de 
su departamento para el resto de 
la legislatura, que resumió en la 
elaboración de una Ley de Partici
pación en la Educación; la puesta 
en marcha de un Plan de Lectura: 
el impulso de la Formación Profe
sional y la realización de un diag
nóstico sobre la red de instalacio
nes deportivas en los centros edu
cativos, para definir futuras 
actuaciones. Además, anunció un 
Plan Regional de Investigación e 
Innovación, que definirá las líneas 
estratégicas en I+D.

La fundón de oposición en la 
Comisión de Educación de las 
Cortes la ejerció ayer el diputa
do popular Lucrecio Serrano, en 
sustitución de María Jesús Bo
nilla. Serrano expresó sus du
das sobre los resultados que 
dará el Plan de mejora de la 
Orientación, y se mostró espe
ranzado en que no dé los mis
mos «pocos frutos», que, a su 
juicio, aportó el Plan de Mejora 
de la Enseñanza Secundaria 
Obligatoria (ESO) en CLM.

El diputado popular advirtió 
al consejero de que, según «no
ticias» que le habían llegado del 
ámbito sindical, al parecer este 
sector «no estaba muy de 
acuerdo» con este Plan.

¡SOposición Durante su estancia ayer en las 
Cortes, Valverde se refirió, fuera de 
Comisión, a la escolarización de 
alumnos para el próximo curso, 
sobre la que dijo que prácticamen
te todas las familias conocen ya el 
colegio al que irán sus hijos, qui
zás con la excepción de alguna 
que, habiendo solicitado un solo 
centro y dándole la posibilidad de 
que eligiera, esté pensando toda
vía qué centro de las plazas que 
quedaban puede elegir. Según el 
consejo, «el único problema» que 
puede existir siempre es que hay 
determinadas familias al final des
contentas porque sólo habían pe
dido un centro y no tienen plaza 
en el mismo, una circunstancia 
que consideró «consustancial» al 
hecho de que los centros tengan 
un número limitado de plazas.

► SANIDAD'

Sabrido afirma 
que CLM está 
preparada para 
hacer frente a las 
olas de calor
SERGIO RAMÍREZ / TOLEDO 

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, afirmó ayer 
que CLM está «suficiente
mente capacitada para hacer 
frente» a los problemas deri
vados de las altas temperatu
ras, tales como hipertermias 
o la legionela.

De este modo, señaló que 
ante posibles apagones por 
sobrecarga en la red eléctri
ca, los centros hospitalarios 
tienen sus estructuras refor
zadas con grupos electróge
nos propios que poseen un 
doble mecanismo de seguri
dad, con lo cual, «se puede es
tar tranquilo porque en un 
centro hospitalario no va a 
faltar nunca fluido eléctrico», 
añadió el consejero.

Además, Sabrido apuntó 
que desde que CLM asumió 
las competencias en sanidad, 
hace ya dos años, no se ha ce
rrado ninguna de las instala
ciones sanitarias, salvo aque
llas en las que se han realiza
do obras de reforma, 
«aprovechado que en la épo
ca estival hay menos deman
da», dijo, «por lo que no ha
brá ningún problema de 
atención en este sentido».

CONSEJO REGIONAL. El 
consejero de Sanidad hizo es
tas declaraciones antes de 
presidir el Consejo Regional 
de Salud de CLM, donde ex
plicó la propuesta, que ya 
anunció el pasado lunes en 
las Cortes, de conseguir que 
los ciudadanos tengan una 
participación más activa en 
la gestión de la sanidad para 
que «sean copartícipes de las 
decisiones y no sólo de las 
propuestas», apuntó Sabrido.

Asimismo, les informó del 
conjunto de medidas que se 
van a poner en marcha rela
cionadas con su departa
mento, entre las que destacó 
los proyectos de decreto para 
ampliar la atención bucoden
tal en el Sescam.

«Le vamos a presentar el 
decreto ya anunciado de la 
atención bucodental entre 6 
y 15 años, no sólo a los trata
mientos básicos que se hacen 
ahora, sino incluyendo endo- 
doncias y ortodoncias en ca
sos especiales», aseguró el 
consejero de Sanidad, quien 
también presentó a los 
miembros del Consejo la me
moria del Sescam en 2003 y 
las últimas actuaciones para 
elaborar el nuevo proyecto de 
Ley de Ordenación del Servi
cio Farmacéutico de la re
gión.

El Consejo de Salud de 
CLM es el máximo órgano de 
representación sanitaria en 
la región, integrado por la Ad
ministración, ciudadanos, 
usuarios y organizaciones so
ciales.
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BREVES

0 REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN

El PSCM pide que las pensiones y la 
salud sean Derechos Fundamentales
El portavoz del PSOE en CLM, José Manuel Caballero, presentó ayer las propuestas que la 
Ejecutiva regional presentará mañana al XXXVI Congreso Federal socialista

• También se solicitará la 
reforma del Senado y el 
impulso de un Pacto Lo
cal para aumentar la fi
nanciación de los ayunta
mientos, sobre todo de 
los más pequeños.

C.S.RUBIO / TOLEDO

La mejora de los servicios sociales 
y de salud, la cooperación inter
nacional, la integración de los in
migrantes, un modelo territorial 
solidario y un pacto local para au
mentar la financiación de los pe
queños ayuntamientos, son las 
principales propuestas que pre
sentará el PSOE en CLM (PSCM) 
mañana en el XXXVI Congreso Fe
deral del partido.

Así, según informó el portavoz 
de la Ejecutiva regional socialista, 
José Manuel Caballero, CLM, con 
212 enmiendas de las 2.000 pre
sentadas a la ponencia marco, es 
la tercera comunidad con mayor 
número de propuestas presenta
das, tras Andalucía y Madrid.

Desde el PSCM se apuesta por
que en la reforma de la Constitu
ción, prevista para el fin de la le
gislatura, se incluya el Derecho a 
la Salud, a las Pensiones y a los Ser
vicios Sociales como «Derechos 
Fundamentales». En esta misma 
línea, se solicitará al Gobierno na
cional que se elabore una Ley de 
Servicios Sociales estatal.

También se exige un «mayor 
compromisowen las políticas de

SI ■

,® «1compromiso

Caballero presento las propuestas del PSCM al Congreso Federal socialista. / v.s.

cooperación internacional para 
mantener «una guerra sin cuartel 
contra el hambre», apuntó Caba
llero, así como una apuesta por ac
tuaciones para facilitar la integra
ción y la asunción de los derechos 
democráticos al colectivo inmi
grante.

PACTO LOCAL. En cuanto al mo
delo territorial, el portavoz del 
PSCM explicó que se solicitará una 

reforma del Senado para que se 
convierta en una «cámara de re- 
preseqtación territorial» y se pro
pondrá el impulso de un fócto Lo
cal con ayuntamientos y comuni
dades autónomas, con la 
intención de aumentar la finan
ciación de las corporaciones mu
nicipales, especialmente de las lo
calidades menos pobladas, las 
grandes perjudicadas en este sen
tido, según aseveró.

Todas estas enmiendas, según 
aclaró Caballero, servirán para 
«enriquecer» la propuesta inicial 
de la Ejecutiva y auguró un debate 
intenso dentro de la organización. 
Además, indicó, este Congreso se 
celebra justo en el 125 aniversario 
de la fundación del pártido por Pa
blo Iglesias y en un momento «dis
tinto», en el que ha recuperado el 
Gobierno de la nación.

LIDERAZGO DE BARREDA. En 
esta punto. Caballero afirmó que 
desde CLM los socialistas «somos 
conscientes de nuestra responsa
bilidad» dado que es un de las fe
deraciones con mayor número de 
afiliados y con más experiencia en 
tareas de gobierno y gestión, algo 
que se ha mantenido durante 21 
años «sin perder nuestro contacto 
con la sociedad». Una sensación 
que está presente en la actual di
rección nacional del partido, 
apuntó, puesto que al secretario 
regional de CLM, José María Ba
rreda, «no sólo se le oye sino que 
se le escucha» en los ámbitos de 
decisión federal.

A este Congreso, que se desa
rrollará los días 2, 3 y 4 de julio, 
acudirán 99 socialistas castellano- 
manchegos, liderados por su se
cretario general y presidente re
gional, José María Barreda, de los 
que 63 son delegados y 36 obser
vadores. 15 días después el PSCM 
celebrará su congreso regional y 
una semana después tendrán lu
gar los provinciales, excepto en 
Ciudad Real que será en octubre.

MEDIO AMBIENTE

Martínez resalta la 
importancia de cono
cer los usos del suelo
■ El director general de Ca
lidad Ambiental, Mariano 
Martínez, resaltó la contri
bución del proyecto euro
peo «Corine Land Cover» al 
mejor conocimiento de 
CLM, y afirmó que esta ba
se de datos sobre ocupación 
del suelo contribuye a una 
mejor gestión ambiental de 
nuestro patrimonio. Martí
nez participó en la clausura 
de la jornada celebrada en 
Toledo sobre los resultados 
de la actualización del año 
2000 de este proyecto.

NUEVAS TECNOLOGÍAS 

Ariza destaca la im
portancia de una Ad
ministración cercana 
■ El director general para la 
Sociedad de la Información 
y las Telecomunicaciones, 
Rafael Ariza, participó ayer 
en unas jomadas sobre ‘Tec
nologías de la información 
y las comunicaciones para 
las administraciones públi
cas' (TICAP) en Santiago de 
Compostela. Destacó la im- 
portacia de «aprender para 
acercar la Administración a 
los ciudadanos, y qué tec
nologías y modelos infor
máticos mejoran la calidad 
y la eficiencia de los servi
cios públicos».

VINOS

Premio Bacchus de 
Plata para Bodegas 
Naranjo
■ Bodegas Naranjo, de Ca
rrión de Calatrava, obtuvo 
recientemente el premio 
Bacchus de Plata por su vino 
‘Viña Cuerva Rosado 2003’, 
en el Concurso Internacio
nal de Vinos, organizado por 
la Unión Española de Cata
dores y bajo el patrocinio del 
Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación.

►CONSEJO REGIONAL DE LA JUVENTUD ►XXXVI CONGRESO FEDERAL

García-Page: «CLM tendrá 
futuro si cuenta con la 
participación de los jóvenes»
LA TRIBUNA / TOLEDO

El consejero de Relaciones Insti
tucionales, Emiliano García-Page, 
ha subrayado que «CLM tendrá fo
tuto y éxito si se cuenta con la par
ticipación de la gente joven», des
tacando que para el Gobierno re
gional es una prioridad mejorar la 
calidad de vida de los jóvenes «pe
ro además nos interesa tornar ini
ciativas contando con eUos».

García-Page realizaba ayer es
tas declaraciones tras reunirse con 
los responsables del Consejo de la 
Juventud de CLM, a quienes ha 
transmitido que desde el Gobier
no regional «no queremos parar 
de tener iniciativas y gastar dinero 
para conseguir que todos los jóve
nes tengan las mejores condicio
nes formativas para acceder a un 

empleo, a un puesto de trabajo de 
calidad y a una vivienda digna».

En este sentido, explicó que 
mientras en Europa los jóvenes se 
emancipan de su domicilio fami
liar con una media de 24 años, en 
el conjunto de España se sitúa en 
los 29 años, aunque en CLM se 
mejora esta media nacional en 3,3 
puntos «porque nuestros jóvenes 
cuentan con mayores facilidades 
para acceder a una vivienda y a un 
empleo».

UNA NUEVA LEY EN OTOÑO. 
Dentro del impulso que se preten
de dar a la participación de los jó
venes «para construir el presente y 
el futuro de la región» García-Page 
avanzó que, en el próximo otoño, 
la Junta a va a proponer la apro

bación de una Ley que regule e im
pulse la vida de los consejos de ju
ventud.

Una Ley para la que se quiere 
contar con el apoyo de todos los 
grupos políticos y que, según dijo 
el consejero, «será innovadora en 
el conjunto estatal y contemplará 
también la figura del joven no aso
ciado, que también debe estar re
presentado porque sus intereses 
son los mismos».

Asimismo, informó que ha 
planteado al Consejo Regional de 
la Juventud la necesidad de que 
también se incorpore a este órga
no Nuevas Generaciones del PP, 
«porque no hay explicación razo
nable para esa ausencia y es algo 
insólito que sólo se produce en 
CLM».

Valentín deja la política 
regional para asumir la 
Secretaría de Política 
Social en el PSOE

LA TRIBUNA / ALBACETE

La consejera de Administraciones 
Públicas, Matilde Valentín, se in
corporará a la Ejecutiva Federal 
del PSOE tras el XXXVI Congreso 
que se celebra este fin de semana.

Según fuentes solventes del 
partido, Matilde Valentín asumirá 
la Secretaría de área de Política So
cial (un puesto que hasta ahora 
ocupaba Consuelo Rumi, aunque 
asumiendo también algunas de las 
funciones de Leyre Pajín). Este 
nombramiento se interpreta co
mo una prueba del peso de la es
tructura casteUano-manchega en 
el PSOE, dado que Barreda dejará 
la Ejecutiva para incorporarse al 
nuevo Consejo Regional, como la

Matilde Valentín.

mayor parte de los secretarios au
tonómicos. La incorporación obli
gará a Matilde Valentín a dejar la 
Consejería. Al parecer su cargo se
rá ocupado por otra albaceteña.

M.C.D.
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►XXVIII EDICIÓN DEL FESTIVAL DE TEATRO CLÁSICO

Almagro sube el telón con 40 
montajes y 112 representaciones ANTONIO PÉREZ HENARES

<1

PERIODISTA

Hoy será inaugurado en un acto oficial al que asistirán la delegada del Gobierno en CLM, 
la consejera de Cultura y el presidente de la Diputación de Ciudad Real, entre otros

• Shakespeare será el pro
tagonista del festival de 
este año, como vienen a 
demostrar los espectácu
los de la talla de 
«Hamlet», «Macbeth»y 
«Othello».

P.R.C. / CIUDAD REAL

El Corral de Comedias de Almagro 
será testigo directo de la inaugu
ración oficial de la XXVIII edición 
del Festival de Almagro, prevista 
para esta tarde a las 20,00 horas, 
en tan emblemático lugar.

Un acto oficial al que está pre
visto que asistan, entre otras per
sonalidades, Carmen Valmorisco, 
delegada del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, María Paz López, 
consejera de Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Antonio Campos, di
rector del Inaem, Nemesio de La
ra, presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, Manuel Sancho, al
calde de Almagro y Luciano Gar
cía Lorenzo, en calidad de director 
del festival.

Seguidamente, y según el pro
grama, la comitiva realizará una 
breve visita al Museo Nacional de 
Teatro, y a la exposición ‘Los clási
co en el Ballet Naconal de España’, 
instalada en la Iglesia de San Agus
tín, para disfrutar posteriormente 
de una de las representaciones 
prevista para esta primera noche, 
‘La celosa de sí misma’ o 'El reta
blo de las maravillas’.

SE ABRE EL TELÓN.Alas 22,45 
horas el Hospital de San Juan, el 
Claustro de los Dominicos y el Pa
tio Fúcares subirán su telón, por 
primera vez, en esta nueva edición 
del festival.

►IV CONCURSO «OBRAS MAESTRAS DE ARTESANÍA»

Las obras ganadoras 
serán promocionadas 
con 15.000 euros
SERGIO RAMIREZ / TOLEDO

El IV concurso «Obras Maestras de 
Artesanía» dio ayer el pistoletazo 
de salida. lías formarse el jurado 
que será el encargado de fallar los 
galardones en la Feria de Artesa
nía Regional (Farcama), sólo falta 
que los artistas artesanos comien
cen a hacer Uegar sus obras antes 
del día 21 de julio para que sean 
evaluadas, siguiendo los criterios 
de complejidad, originalidad, eje
cución técnica y su calidad.

Así lo explicó ayer el director 
general de Turismo y Artesanía,

Las localidades para asistir a las funciones del Festival están casi completamente vendidas./ tomAs fernAndez

k.
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Lo hacen con tres compañías 
de renombre, la CNTC, ‘La celosa 
de sí misma’: El Joglars, ‘El retablo 
de las maravillas’: y una veterana 
Abadía con ‘Garcilaso, el cortesa
no’.

Tres montajes, para abrir boca, 
de los casi cuarenta que acogerán 
los espacios escénicos de Almagro 
desde hoy y hasta el próximo 25 de 
julio.

Un festival éste en el Shakes
peare será el protagonista como 
vienen a demostrar espectáculos 
de la talla de ‘Hamlet’, ‘Macbeth’ o

Rafael Cabanillas, quien hizo es
pecial hincapié en que este año, 
por primera vez, la Consejería de 
Industria, convocante del certá- 
raen, dedicará 15.000 euros exclu
sivamente a la promoción y co
mercialización de las obras gana
doras.

En total, Industria invertirá 
44.760 euros, de los que &.000 han 
sido aportados por CCM a través 
de la Fundación Cultura y Depor
te. Los premios están dotados con 
3.005 euros el primero, 2.253 el se
gundo y 1.502 el tercero.

del mismísimo ‘Othello’. Que no 
eclipsarán, sin embargo, los textos 
de Lope, Tirso. Moreto, Moliére o 
el mismísimo Cervantes.

Un total de 112 funciones que 
probablemente estén al cien por 
cien de la ocupación a lo largo de 
todo el festival, si se tiene en cuen
ta que a 29 de junio se habían ven
dido 25.831 entradas, de las 33.000 
puestas a la venta.

Las localidades más demanda
das son las de espectáculos de fin 
de semana, viernes, sábado y para 
las funciones programadas para el

Los miembros del jurado mantuvieron ayer su primera reunión. / v. ballesteros

Además, para motivar la parti
cipación se ha llevado a cabo una 
estrategia de comunicación inédi
ta hasta ahora, y es que se han en
viado 3.000 cajas que contienen 
un folleto y un CD con las bases

Corral de Comedias de Almagro.
Por otra parte, la organización 

del Festival, empeñada en que to
do se desarrolle lo mejor posible y 
salga a pedir de boca, ultimaba de
talles horas antes de la inaugura
ción.

Así, desde el gabinete de pren
sa se organizó, en la mañana de 
ayer, un encuentro con los perio
distas de distintos medios de la 
provincia para «coordinar el tra
bajo de todos a lo largo de este mes 
de julio» según explicó Antonio 
Rojas, jefe de prensa del festival.

del concurso a 3.000 artesanos.
Según Cabanillas, el objetivo 

del certámen es «satisfacer las as
piraciones de parte del sector cu
ya línea de trabajo se aleja un po
co del diseño actual».

Quetzal

G lando ustedes lean es
as líneas yo estaré su

biendo un volcán. Sin resue
llo pero contento. Porque la 
verdad, nunca como este 
año había necesitado tanto 
a «mi» Ruta (después de sie
te expediciones consecuti
vas asila siento) y ello a pe
sar de que el aperitivo va a 
ser el gigantesco y activo Po- 
pocatepel, al que está pre
visto ascender hasta el Paso 
de Cortes, así llamado por
que desde allí su capitán 
Diego de Ordaz divisó la im
pactante Tenochtitlan (hoy 
México DF), la capital azteca 
en medio del lago.

O sea, que se sigan pe
leando por aquí los políticos 
que yo me voy con Miguel 
de la Quadra Salcedo y Jesús 
Luna y con los 318 chavales 
que componen la multitu
dinaria expedición de 2004 y 
que ha batido un récord en 
cuanto a nacionalidades. Es
te año hay 44 países repre
sentados. Un año más, y van 
siete, soy uno de los privile
giados que la acompañany 
que una vez tras otra ,y van 
17, lleva a la juventud espa
ñola, europea e iberoameri
cana a encontrarse y reen
contrarse en lo que conside
ro como la iniciativa con 
mas sentido y trascendencia 
de las que se han alumbra
do en mucho tiempo. El ve
terano explorador fue su in
ventor, el Rey su mejor apo
yo y ahora el BBVA su sostén 
económico.

La Quetzal BBVA recorre
rá parte de aquel inmenso y 
variado país centroamerica
no y lo de subir volcanes no 
será ninguna broma sino 
una dura prueba. Alguno 
que se quejaba de la subida 
bajo un duro aguacero la pi
rámide del Sol en Teotihua- 
can sabrá pronto lo que sig
nifica en verdad fatiga. Ya es
tarán bien curtidos cuando 
se regrese a España hacia el 
10 de julio- el Rey los recibi
rá el día 1 2- para aquí cruzar 
la península, Uegar a Grana
da, embarcar en Huelva, pa
sar por Lisboa, desembarcar 
en Villagarcía de Arosa y aca
bar el día 25 donde este año 
se debe, en Santiago de 
Compostela. Yo solo espero 
que los volcanes, aunque 
entren en erupción, me ayu
den a serenar el ánimo y a ol
vidarme del empacho polí
tico. Falta me hace. ■
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► CUENCA

Barreda: «La respuesta a la 
competitividad es la innovación»
El presidente de CLM inauguró las nuevas instalaciones de Incarlopsa acompañado por 
autoridades políticas y representantes empresariales, sindicales y económicos

• El jefe del Ejecutivo auto
nómico también asistió 
ayer a la colocación de la 
primera piedra del Centro 
de Especialidades de Ta
rancón y que evitará tras
lados de pacientes.

LAURA FERNÁNDEZ / CUENCA

Tras visitar las instalaciones de la 
empresa Incarlopsa, el presidente 
de CLM, José Matía Barreda, ma
nifestó estar muy impresionado 
por lo que acababa de ver. En su 
opinión, una empresa «modélica 
y un ejemplo de lo que los caste
llano-manchegos podemos ha
cer». Culmina así el trabajo inten
so que durante casi tres años ha 
llevado a la familia Loriente a sa
car adelante el matadero que su
frió un importante incendio y cu
yas nuevas instalaciones fueron 
inauguradas ayer por Barreda, en 
un acto al que asistieron destaca
das personalidades políticas, tan
to a nivel regional como provin
cial, y representantes de distintos 
sectores, como el empresarial, el 
sindical y el económico.

El presidente regional alabó la 
capacidad de reacción y el empeño 
que tuvieron estos empresarios para 
que Incarlopsa volviera a resurgir, ya 
que, como señaló su consejero dele
gado, Emilio Loriente, al día siguien
te de producirse el incendio los tra
bajadores tuvieron que trasladarse a 
Toledo con el fin de seguir con el tra
bajo.

Tanto uno como otro tuvieron 
palabras de reconocimiento hacia la 
plantilla de más de 800 personas que 
forman la empresa, por haber he
cho posible que continuara de nue
vo su actividad. Dentro del ámbito 
laboral, Barreda destacó la sensibili
zación de Incarlopsa hacia los acci-

BIENVENIDOS

inauguractón Nueva Plantó
30 de Junio de 200^^
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Incarlopsa es uno de los mataderos con más volumen de producción de toda Europa. / L.F.

dentes producidos en el trabajo, 
puesto que, al ver las instalaciones, 
los empresarios le mostraron las me
didas de prevención y de rápida in
tervención en el caso de que se pro
dujera alguna siniestralidad. «Esto - 
dijo el presidente- redunda también 
en la propia productividad y en la 
competencia».

1x1inauguración de este mata
dero, una de las cinco empresas cár
nicas más importantes de España y 
una de las primeras en volumen de 
producción de Europa, le sirvió co
mo ejemplo a Barreda para demos
trar el giro de 180 grados que ha ex
perimentado CLM con empresas 
punteras en tecnología y en la cali
dad de sus productos. Es ahí donde, 
en su opinión, podemos ser compe

i.

titivos y desterrar la forma de com
petir con precios y salarios bajos por
que «siempre habrá alguna parte en 
el mundo donde la producción y la 
mano de obra resulte mucho más 
barata. La respuesta es la de la cali
dad y hacer cosas nuevas y distin
tas».

El presidente castellano-man
chego destacó también la posición 
privilegiada que tiene Tarancón, en 
cuanto al nudo de comunicaciones 
que va a suponer una vez estén he
chas las autovías Cuenca-Toledo y 
Tarancón-Guadalajara.

CENTRO DE ESPECIALIDADES. Ba
rreda, se reunió en el Ayuntamiento 
de Tarancón con varios miembros 
de la Coordinadora pro Centro de

Especialidades, donde pudo cono
cer el proceso que se inició con la 
creación de dicha coordinadora, en 
el año 2000, y que finalizó ayer con 
la colocación de la primera piedra.

Tras cuatro años de reivindica
ciones y de manifestaciones, Taran
cón vio ayer hecho realidad el sueño 
de muchos de süs ciudadanos para 
poder evitarse el traslado a ciudades 
como Cuenca y Madrid.

Según explicó el director gerente 
del hospital Virgen de la Luz de 
Cuenca, Jesús del Val, lo que va a in
tentar el SESCAM es que las consul
tas del Centro de Especialidades se
an de «alta resolución», es decir, que 
en una misma visita se realice el 
diagnóstico y el correspondiente tra
tamiento.

EDUCACIÓN

UGT denuncia el 
incumplimiento 
de los acuerdos 
alcanzados en la 
Enseñanza Privada
LA TRIBUNA / ALBACETE

Con el 100% de los votos de 
los asistentes al Comité Regio
nal de la Federación de Ense
ñanza de UGT se aprobó la 
gestión de la Comisión Ejecu
tiva en el periodo 2002-2004.

Además de debatir la ges
tión, el Comité analizó la si
tuación del sistema educativo 
en la región y el estado de las 
negociaciones con la Conse
jería de Educación y Ciencia y 
ia UCLM.

El Comité denunció el in
cumplimiento de algunos de 
sus compromisos por parte de 
la Consejería de Educación, 
fundamentalmente en lo que 
se refiere a las condiciones la
borales y retributivas de los 
trabajadores de la Enseñanza 
Privada Concertada.

En lo que respecta a la En
señanza Pública, el Comité 
Regional destacó los acuerdos 
alcanzados durante este cur
so: complemento retributivo 
equivalente al nivel 24, para 
los maestros de la ESO y esta
bilidad en las listas de interi
nos. Aunque recuerda al Con
sejero, la exigencia de este Sin
dicato de extender el primer 
acuerdo a los maestros que 
imparten el mismo nivel en 
los centros de Adultos y de 
Educación Especial.

También se debatió los 
asuntos que aún quedan 
pendientes de negociación 
y se manifestó el desacuer
do de fa UGT con el calen
dario escolar. Se siguen sin 
tener en cuenta criterios 
pedagógicos para darle es
tabilidad y protegerlo de la 
eventualidad del Calenda
rio litúrgico.

El 28 de junio, UGT se re
unió con el Consejero de 
Educación para abordar el 
estado de la negociación del 
Contrato-Programa entre la 
JCCM y las Universidades 
de la Región.

►GUADALAJARA

Ana Botella cuenta en su libro 
«una experiencia vital única»
ELISABET DIAZ / GUADALAJARA

Ayer tuvo lugar el último acto cul
tural de esta temporada del Club 
Siglo Futuro, a cargo de Ana Bote
lla que llegó en calidad de escrito
ra para presentar a los vecinos de 
Guadalajara su libro ‘Mis ocho 
años en la Moncloa’, un libro que 
está agotado en la mayoría de las 
librerías y en el que se cuentan «los 
años que he vivido en la Moncloa, 
que fueron una experiencia vital 
única», afirmó Botella, que tam
bién resaltó que «estos años tuvie
ron sus luces y sus sombras, como 
todo».

Ana Botella llegó acompañada 

del eurodiputado popular Luis de 
Grandes, quien realizó una breve 
presentación del libro ante un au
ditorio repleto y atento, que no 
perdió hilo de todo lo que se dijo. 
Era la primera vez que Ana Botella 
visitaba Guadalajara y esta visita, 
según Juan Garrido, presidente del 
Club Siglo Futuro, se debe a Luis 
de Grandes.

A pesar de que el acto comen
zó con 40 minutos de retraso, el 
público se volcó con Ana BoteUa y 
ella supo agradecerlo mostrando 
su simpatía hacia todos los asis
tentes.

La concejala madrileña está sa

tisfecha del éxito que está cose
chando su primer trabajo literario, 
«agradezco muchísimo a la gente 
que se ha molestado en comprar 
el libro y en leerlo».

Ana Botella está realizando una 
gira literaria por distintas provin
cias para presentar este libro, «en 
los distintos sitios donde he esta
do firmando ejemplares me han 
recibido con muestras de cariño y 
afecto. Esto es muy satisfactorio».

Ante la pregunta sobre si este 
libro le ha hecho más cercana a la 
ciudadanía, respondió que «es po
sible, he contado la experiencia 
personal de unos años».

►PREMIOS 'MANOJO'

Los vinos de la 
región reciben seis 
galardones estatales
LA TRIBUNA / TOLEDO

CLM ha sido la segunda comuni
dad más premiada, con seis galar
dones, en los prestigiosos ‘Premios 
Manojo’, que distinguen a los me
jores vinos en siete categorías ela
borados a nivel nacional por bo
degas cooperativas. Las cooperati
vas «premiadas han sido, en lá 
categoría de Rosados, Medalla de 
Oro para la cooperativa San Anto
nio Abad de Villamalea con Altos 
del Gabriel: la Unión Campesina 
Iniestense, con Realce 2003, (Me

dalla de Plata) , y la misma firma ha 
obtenido la Medalla de Bronde con 
su vino Señorío de Iniesta 2003, En
la categoría de Tintos Jóvenes, la 
Medalla de Oro es para la SAT San
ta Rita de Mota del Cuervo (Cuen
ca), con su Veronés 2003. En la ca
tegoría de Tintos Crianzas, el vino 
Ojos del Guadiana 2001, elabora
do por la Coop. El Progreso de Vi
llarrubia de los Ojos se ha hecho 
con el Bronce, y el vino Azua 2001, 
Selección Bobal de Wvinos Anun
ciación, con la Medalla de Oro.



LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 1 DE JULIO DE 2004

►COMISIÓN PARLAMENTARIA DE INVESTIGACIÓN DE LOS ATENTADOS DE MADRID

La comisión de investigación se reunió ayer en Madrid para comenzar a ordenar y clasificar la documentación recibida. / EFE
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El comando del 11-M tenía planeado 
atacar una hospedería judía en Ávila
La Policía ha informado a la comisión de que en los documentos intervenidos en Leganés 
figuraban también como objetivos un colegio británico en Madrid y el AVE Madrid-Lleida

• Según el informe policial 
los atentados del ii-M se 
financiaron «mediante 
las aportaciones particula
res de los terroristas, con 
un papel «fundamental» 
del tráfico de drogas.

EUROPA PRESS / MADRID

La Unidad Central de Inteligencia 
del Cuerpo Nacional de Policía 
afirma en un informe remitido a 
la Comisión de Investigación del 
11-M del Congreso de los Diputa
dos que entre los documentos que 
se intervinieron en el piso de Le
ganés (Madrid) figuran potencia
les objetivos de índole religioso 
de los terroristas islámicos, en 
concreto, dos centros judíos, una 
finca de recreo a 35 kilómetros de 
Madrid yuna hospedería judía en 
Avila, así como un colegio británi
co en La Moraleja, en la localidad 
madrileña de Alcobendas.

Se trata de una finca de recreo 
denominada Masada, dedicada a 
la organización de campamentos 
infantiles, seminarios y otras acti
vidades a la que suelen acudir los 
domingos y festivos familias ju
días. La hospedería judía abulense 
que figuraba en la documentación 
intervenida es la Hospedería de la 
Sinagoga. También había una re
ferencia al barrio residencial de La 
Moraleja, dentro del que se ubica 
el colegio infantil británico Brains.

Además, el informe indica que 

«presumiblemente» los autores de 
los atentados de Madrid intenta
ron atentar en dos ocasiones con
tra las líneas del AVE, mediante la 
colocación de un artefacto explo
sivo en la localidad toledana de 
Mocejón y, en otra ocasión, en la 
vía que comunica Madrid y Llei
da. Él informe explica que al des
cubrimiento, el 2 de abril, de un 
artefacto en la línea del AVE Ma- 
drid-Sevilla que fue desactivado, 
«habría que sumar que pocos días 
antes, el 30 de marzo, empleados 
del servicio de seguridad de REN
FE, detectaron la presencia de cin
co individuos sospechosos en el 
trazado de las vías férreas del AVE 
Madrid-Lleida».

Se les vio en la zona de Merca- 
Madrid, próxima a las estaciones 
de tren donde estallaron las bom
bas el 11 de marzo: Santa Euge
nia, El Pozo del Tío Raimundo y la 
propia estación de Atocha.

ATENTADOS FRUSTRADOS. Se
gún la Policía, los sospechosos 
«huyeron probablemente sin po
der completar la colocación de lo 
que podría ser un artefacto explo
sivo». Añade que «estos dos inten
tos frustrados de atentados serían 
atribuibles presumiblemente a la 
misma 'célula’ terrorista respon
sable de la masacre de Madrid».

El informe describe pormeno
rizadamente toda la investigación 
desarrollada en relación con los 
atentados del 11 de marzo desde 
la aparición de la furgoneta en las

3 Ya estaba avisado

Un informe reservado de la 
Subdirección General de Ope
raciones de la Guardia Civil, 
del 12 de marzo de 2003, alertó 
de que la guerra de Iraq podría 
derivar en atentados terroristas 
de grupos extremistas musul
manes en territorio español. Es
te informe, que está en poder 
de la comisión de investigación 
del 11-M, pedía incluso aumen
tar las medidas de seguridad 
en lugares estratégicos como 
las estaciones de tren, el objeti
vo que los terroristas escogie
ron para la matanza de Madrid. 
Esta orden de servicio la dictó 
justo un año antes de los aten
tados del 11-M el subdirector 
general de operaciones de la 
Guardia Civil, el general Vicente 
Faustino Pellicer. El informe, 
que fue trasladado a los res
ponsables políticos de las Fuer
zas de Seguridad, explica que la 
guerra de Iraq, entonces toda
vía sin comenzar, «aconseja 
adoptar una serie de medidas 
de seguridad en todo el territo
rio nacional para evitar actos de 
carácter ilícito que, en relación 
con dicho conflicto, puedan al
terar la seguridad interna del 
país».En este sentido, además 
de movilizaciones y acciones 
de protesta por la guerra «no 
puede descartarse la comisión 
de actos ilícitos de diversa índo
le, incluso terrorista».

inmediaciones de la estación de 
Alcalá de Henares en la que se in
trodujeron las bombas en los tre
nes.

Según el informe, los atenta
dos del 11-M se financiaron «me
diante las aportaciones particula
res de cada uno de los integrantes 
de la célula» terrorista, cobrando 
un papel «fundamental» los fon
dos obtenidos por tráfico de es
tupefacientes.

A CAMBIO DE HACHIS. Así, se
ñala que en los primeros contac
tos entre José Emilio Suárez 
Trashorras y El Chino se trató so
bre la venta de 25 kilos de hachís, 
«de tal manera que la cantidad de 
esta sustancia con la que el prime
ro pudo pagar al segundo los ex
plosivos podría rondar esta cifra».

Los terroristas pagaron 2.500 
euros por el alquiler por un año de 
la finca de Morata de Tajuña. El in
forme añade que por la casa de 
Granada pagaron 800 euros y por 
el piso de Leganés 1.800 euros.

En cuanto a las armas, los te
rroristas contaban con dos subfu
siles Sterling, de procedencia bri
tánica, y uno CZ, checo, además 
de dos pistolas, que sólo fueron 
utilizadas por los integrantes de la 
célula en los vídeos reivindicati
vos intervenidos. El informe apun
ta a que fue el imputado Rafa Zu- 
her quien vendió a El Chino las ar
mas, que consiguió gracias a sus 
contactos con la mafia búlgara en 
España.

Rivero se queja de 
PPy PSOEy les 
pide transparencia 
en su actitud hacia 
la Comisión
OTR-PRESS / MADRID

El presidente de la comisión de 
investigación de los atentados 
del 11-M, Paulino Rivero, ase
guró ayer que algunos gestos 
de PSOE y PP no le han gusta
do, aunque insistió en pedirles 
transparencia en el funciona
miento de dicha comisión. A 
su juicio, sería «absurdo» que 
el ex presidente del Gobierno 
José María Aznar, solicitado 
por todos los grupos menos 
por socialistas y populares, no 
acudiera a la comisión. Tam
bién advirtió que la falta de do
cumentación se puede suplir 
sin problemas con algunas 
comparecencias.

«Repito mucho la idea de 
transparencia porque ya hay 
algunas cosas que no me gus
tan, hay algunos gestos que no 
me gusta y más vale prevenir 
que curar», aseguró Rivero, en 
un desayuno organizado por 
la Asociación de Periodistas 
Parlamentarios. No quiso pre
cisar cuáles son esos gestos, 
pero sí dejó claro que los des
tinatarios de esta advertencia 
eran los dos partidos mayori
tarios, PSOE y PR A ambos par
tidos les pidió que mantengan 
dentro y fuera de la comisión 
las mismas opiniones y postu
ras, ya que «son ellos los que 
han impulsado (la comisión) y 
tienen que estar a la altura de 
las circunstancias».

Rivero también pidió a 
PSOE y PP que no pongan obs
táculos a las comparecencias, 
en especial la de José María Az
nar. Su presencia allí sería «lo 
sensato, lo lógico, lo transpa
rente y lo prudente».

Del Olmo interroga 
a los policías que 
buscaron bombas 
en los trenes
EUROPA PRESS / MADRID 

El juez de la Audiencia Nacio
nal encargado de la investiga
ción de los atentados del pa
sado 11 de marzo en Madrid, 
Juan del Olmo, está tomando 
declaración desde el martes a 
policías que intervinieron en 
la recogida y desactivación de 
explosivos en los trenes de cor- 
camas en los que se produje
ron los ataques terroristas.

Uno de los dos agentes mu
nicipales que declararon ayer- 
señaló que encontró una mo
chila sobre un asiento del ter
cer vagón del tren de El Pozo 
con un libro abierto encima. El 
agente explicó que cuando re
tiró el libro vio que la mochila 
tenía tornillos y clavos, por lo 
que llamó a los técnicos en de
sactivación para que explota
ran de forma controlada el ar
tefacto.
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► PLAN HIDROLÓGICO 

El PP promueve 
una iniciativa 
legislativa 
popular para 
lograr un trasvase
AGENCIAS/ MADRID

El presidente del PP de Anda
lucía, Javier Arenas, anunció 
ayer una inciativa legislativa 
popular para promover una 
proposición de ley que auto
rice transferencia de agua pa
ra las cuencas del Júcar, Se
gura y Sur. Para ello son ne
cesarias 500.000 firmas que 
está seguro van a conseguir.

Durante un acto de pre
sentación de esta iniciativa 
popular en Murcia, los presi
dentes de las comunidades 
de Murcia y Valencia, Ramón 
Luis Valcárcel y Francisco 
Camps, aseguraron que pro
tegerán todo el territorio del 
trasvase «como autopista de 
la prosperidad».

Si la Mesa de la Cámara 
admite a trámite la iniciativa, 
comenzará la recogida de 
500.000 firmas que la avalen 
para su debate. Por eso. Val- 
cárcel apeló al «talante y sen
sibilidad» del Gobierno para 
su admisión ya que «se trata 
de un asunto trascendental y 
que vertebra España».

Arenas explicó que el PP 
«llevará la voz de los ciudada
nos al Congreso de los Dipu
tados» y defenderá el PHN y 
el trasvase del Ebro «en la ca
lle», y calificó como «la ma
dre del cordero» la oposición 
a los trasvases pues, a su en
tender, «supone no tener una 
idea de España común y so
lidaria».

►CONGRESO DEL PSOE

Ibarra renunciará 
a la Ejecutiva 
«si supone algún 
problema»
OTR-PRESS / MADRID

El consenso, las buenas ma
neras y la lealtad a José Luis 
Rodríguez Zapatero marcan 
las horas previas al XXXVI 
Congreso del PSOE. El presi
dente de la Junta de Extrema
dura, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, tendrá casi con segu
ridad un puesto en la nueva 
Ejecutiva, pero se mostró 
ayer dispuesto a renunciar a 
él si esto supone algún pro
blema para el líder socialista. 
Desde el PSC, el ministro de 
Industria, José Montilla, tam
bién aparcó una de las pro
puestas más polémicas, la 
petición de un grupo propio 
que hizo Pasqual Maragall. A 
su juicio, la reforma del Se
nado haría esta idea incluso 
innecesaria.

Ibarra aseguró que para 
estar en la Ejecutiva «habrá 
una condición: si Zapatero 
tuviese problemas y hay 
otros secretarios generales 
que se sintieran menospre
ciados por que yo estuviera 
en la Comisión Ejecutiva, 
pues yo cedo mi sitio».

►SESIÓN PARLAMENTARIA DE CONTROL AL GOBIERNO

Zapatero comparecerá con el envío 
de tropas a Afganistán ya decidido
El presidente del Gobierno se comprometió a informar al Congreso en sesión 
extraordinaria este mismo mes una vez que el Consejo de Ministros tome la decisión

• Dijo que se trata de una 
decisión diferente a la de 
Iraq ya que «respeta la 
legalidad internacional, 
que está basada en «ver
dades y no en mentiras» 
y «no apoya una guerra».

OTR-PRESS / MADRID

El presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, sí com
parecerá finalmente en el Pleno 
del Congreso de los Diputados pa
ra explicar el envío de tropas a Af
ganistán, pero lo hará cuando se 
tome la decisión de forma efecti
va, tras la comparecencia de los 
ministros de Defensa y Asuntos 
Exteriores. El secretario general 
del PP Mariano Rajoy, utilizó ayer 
su pregunta en la sesión de con
trol para exigir al jefe del Ejecuti
vo que aclare cuándo tomó la de
cisión de aumentar el contingen
te español en este país y si ya ha 
dado la orden de que se ponga en 
marcha la operación.

Rajoy reprochó al Gobierno 
que las explicaciones sobre el en
vío de tropas a Afganistán y Haití 
hayan recaído en los ministros de 
Defensa y Asuntos Exteriores, Jo
sé Bono y Miguel Angel Moratinos 
respectivamente, en una compa
recencia conjunta que tendrá lu
gar hoy. Y acto seguido el presiden
te del Gobierno anunció que él 
mismo comparecerá. «Como sa
bía que llegaría este momento, es
taba esperando para decirle que 
el Gobierno no sólo consultará al 
Parlamento, sino que el presiden
te comparecerá en pleno en sesión 
extraordinaria en julio cuando el 
Consejo de Ministros tome la de
cisión», dijo.

En este último enfrentamiento 
entre Zapatero y Rajoy en sesión 
de control de este periodo de se
siones, el presidente del Gobierno 
aseguró que cumple el compro
miso adoptado con la compare

El Gobierno se compromete a hacer 
pública «toda la verdad» sobre el Yak-42
EUROPA PRESS / MADRID

El presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, se com
prometió ayer a seguir «apoyan
do» a las familias de los militares 
muertos en el accidente del Yako- 
vlev-42 y a hacer pública «toda la 
verdad» sobre el trágico suceso. «Y 
estudiaremos las responsabilida
des que puedan derivarse y actua
remos en relación a las mismas 
con toda objetividad», agregó.

Zapatero respondía así en la se
sión de control del Congreso al co

cencia de sus dos ministros, con 
la suya propia y con una ronda de 
consultas con todos los grupos 
para conocer su opinión al respec
to. «Y, por cierto, estableciendo un 
principio que no ha existido en los 
últimos años lamentablemente», 
sentenció.

Rajoy, antes de que Rodríguez 
Zapatero anunciara su presencia 
en el Congreso, reprochó al jefe 
del Ejecutivo que apoyara la últi
ma resolución de Naciones Uni
das sobre Iraq, en la que, a su jui
cio, se pide el envío de tropas. «Y 
no vino a explicario aquí a la Cá
mara, aunque comprendo que no 
era fácil, pero no es un tema me
nor y contrasta con su entusias
mo por el Parlamento», dijo.

Sobre el envío de tropas a Af
ganistán, Rajoy recordó que el PP 
ya preguntó por este asunto en se
de parlamentaria sin obtener res
puesta de Rodríguez Zapatero. El 
líder de la oposición exigió al jefe 
del Ejecutivo que explique cuán
do decidió mandar tropas a Afga
nistán, si ya ha dado las órdenes 
para poner en marcha la opera
ción y, en un tono mucho más crí
ticos, si «juega o no» con el Con
greso de los Diputados, si instru
mentaliza al Ejército español, «o si 
mejorará o no la imagen en el ex
terior, que por cierto le hace falta 
después de salir en estampida de 
Estambul dejando a 20 jefes de Es
tado para reunirse con Pepe Blan
co o perseguir a Bush para hacer
se una foto con él».

«EN AVIONES SEGUROS». Ro
dríguez Zapatero fue muy contun
dente en su respuesta, sobre todo 
al finalizar su intervención asegu
ró que el Gobierno socialista «va a 
poner todos los medios y recursos 
a su alcance para que esos solda
dos españoles viajen en aviones 
seguros», en clara referencia al ac
cidente del Yak-42. «Veo que no 
aprende nada», dijo el presidente 
del Gobierno antes de anunciar su 

ordinador general de IU, Gaspar 
Llamazares, que preguntó al pre
sidente qué medidas y nuevos pa
sos dará su equipo una vez que se 
ha conocido que hubo fallos en la 
identificación y entrega de buena 
parte de los cadáveres.

El jefe del Ejecutivo subrayó 
que «piensa apoyar efectivamen
te» a las familias de los militares 
españoles, como ha hecho, dijo, 
desde que tomó posesión del car
go. Zapatero añadió que su Go
bierno se dispone a «honrar la me

José Luis Rodríguez Zapatero, ayer, durante su intervención en el Congreso. / efe

presencia en el Congreso para ex
plicar el envío de tropas, recordán
dole a Rajoy el debate de Presu
puestos del año 2003, en el que el 
PP puso en duda que el líder so
cialista lo protagonizara.

Según dijo, el envío de nuevas 
tropas a Afganistán tiene tres di
ferencias respecto a la situación 

moria» de los que murieron escla
reciendo «la verdad de los hechos» 
y, además, informar de cuanto se 
averigüe al Parlamento, poniendo 
como ejemplo la solicitud de com
parecencia urgente del ministro 
José Bono para hablar de las prue
bas de ADN.

En este contexto, señaló que el 
día que fue nombrado presidente 
del Gobierno dio «dos instruccio
nes» al titular de Defensa: Que 
preparara la retirada de las tropas 
españolas de Iraq y que diera «el 

de Iraq: que respeta la legalidad 
internacional, que está basada en 
«verdades y no en mentiras» y que 
ampara un proceso electoral «y no 
para apoyar una guerra». El anun
cio de Zapatero causó malestar en 
el PP quienes dijeron que el presi
dente ha comparecido «arrastra
do» por la pregunta de Rajoy.

mayor apoyo humano y material» 
que fuera posible a los familiares 
de las víctimas del Yak.

Zapatero indicó que, tras reall- 
zarse el cotejo de ADN y confír- 
marse los «errores» en la entrega 
de los cadáveres a las familias, su 
Gobierno mantiene la voluntad de 
cooperar con los familiares, y de 
facilitar pruebas de ADN a todos 
aqueUos que aún no las hayan rea
lizado, agregando que ya hay 1.0 
nuevas solicitudes. «Se va a dar to
da la información», concluyó.
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El ‘alarde’ mixto termina con incidentes en Irún. ei desfile dei»torrf. 
mixto de la localidad guipuzcoana de Irún, en el que las mujeres participan como soldados al igual que los hom
bres, concluyó con incidentes al ser increpados sus participantes por componentes del alarde tradicional, que les 
insultaron y arrojaron objetos contra ellos, lo que obligó a intervenir a la Policía Autónoma. / foto: efe

Gregorio Peces-Barba 
define el Plan Ibarretxe 
como un golpe de Estado
El catedrático y 'padre’ de la Constitución lo califica como «un intento 
de ruptura del fundamento básico de una sociedad democrática»

• Afirma que, no obstante, 
es necesario romper «con 
la tensión diabólica» que 
introdujo Aznar «al negar 
el pan y la sal al naciona
lismo vacso».

OTR-PRESS/ MADRID

El catedrático de Filosofía del De
recho y rector de la Universidad 
Carlos III de Madrid, Gregorio Pe
ces-Barba afirmó, ayer que «no 
hay ninguna diferencia» entre el 
Plan Ibarretxe y un golpe de Esta
do militar desde el punto de vista 
político al ser esencialmente «un 
intento de ruptura del fundamen
to básico de organización de una 
sociedad democrática en una 
Constitución».

El que fuera uno de los padres 
de la Carta Magna de 1978 consi
deró necesario dejar claro el «no» 
al proyecto soberanista del lehen
dakari pero dijo que hay que rom
per con la «tensión diabólica y 
perversa» que introdujo el ex pre
sidente José María Aznar.

Durante su conferencia La re
forma del Estatuto vasco como re
forma de la Constitución en los 
cursos que la Universidad Com
plutense de Madrid está celebran
do en El Escorial, Peces-Barba ad
virtió que «es imposible» hacer un 
juicio de «racionalidad o razona
bilidad sobre un disparate de esta 
naturaleza que responde a una 
posición visionaria que se sabe 
que es imposible». En su opinión, 
la propuesta de Ibarretexe está he

cha con el fin de «negociar y llevar 
las cosas al límite», ya que los diri
gentes vascos saben que «ningún 
gobierno español de ninguna ten
dencia va a aceptar un plantea
miento como este».

ROMPER LA TENSIÓN. Peces- 
Barba se mostró en desacuerdo 
con la política que siguió el PP de 
negar «el pan y la sal al naciona
lismo vasco», pero reconoció que 
«tenían una parte de razón porque 
muchos habían experimentado 
intentos de diálogo y fueron en
gañados».

Además, advirtió que es nece
sario romper con la «tensión dia
bólica y perversa» que introdujo

3 Otegi ofrece «un gran acuerdo»

El portavoz de Sozialista Abertzaleak (SA), Amaldo Otegi, ofreció ayer al 
lehendakari, Juan José Ibarretxe, y a todas las formaciones políticas vas
cas, incluidas las no nacionalistas, la posibilidad de llegar a «un gran 
acuerdo» que se base en la territorialidad, la autodeterminación y la con
sulta popular -pilares del preámbulo del Man Ibarretxe-, además de en la 
creación de «una interlocución nacional vasca que abra una vía de diálo
go y negociación con los Estados» para la superadón del conflicto.

En una rueda de prensa celebrada ayer en Vitoria, Otegi expresó su 
convencimiento de que, en el momento actual, es posible este acuerdo. 
Tras afirmar que «está claro que no puede haber un acuerdo que supere 
el conflicto desde la mera reforma estatutaria», el dirigente abertzale se
ñaló que «sí es posible empezar a construir dicho acuerdo» desde las 
bases citadas.

Además, consideró que la «reforma estatutaria planteada por el 
PNV, lejos de buscar la superación del conflicto, nos condenaba al man
tenimiento del mismo». A su juicio, con la propuesta del lehendakari «no 
se buscaba un acuerdo amplio para la solución del conflicto, sino recrear 
un espacio de confrontación con el PP, con un discurso donado al de la 
izquierda abertzale que permitiera el engorde electoral propio y la disolu
ción definitiva de la base social de la izquierda abertzale».

Aznar, «pero dejando bien claro el 
no al Estatuto político de la Co
munidad de Euskadi».

Para el catedrático, el reproche 
frontal que se le puede hacer al 
Plan Ibarretxe es que se presenta 
como una reforma del Estatuto 
«cuando en realidad se trata, ase
guró, de una reforma de la Cons
titución». A continuación, calificó 
dicha reforma como «un mundo 
de ensoñaciones» y de «hecho in
cómodo», además de señalar que 
es un proyecto que no respeta el 
artículo 10 de la Carta Magna, y 
que de hacerse efectivo produciría 
un cambio en la jerarquía norma
tiva al situarse incluso por encima 
de la propia Constitución.

CONGRESO

Marín impide por ter
cera vez a ERC pre
guntar en catalán
■ El presidente del Congre
so, Manuel Marín, impidió 
hoy por tercera vez a un di
putado de ERC formular 
una pregunta en la Cámara 
Baja en catalán. Es la cuar
ta ocasión en que lo inten
tan, una de las cuales tuvo 
éxito por la ausencia del 
propio Marín. Esta nueva 
negativa se produjo apenas 
unas horas después de que 
el secretario general de 
ERC, Josep Huís Carod-Ro- 
vira, supeditara una tregua 
en esta asunto a que Marín 
tuviera algún gesto con 
ellos. En la sesión de con
trol de ayer, Joan Puig for
muló una pregunta a la mi
nistra de Fomento, Magda
lena Álvarez. El presidente 
del Congreso zanjó de raíz 
el debate dando por anula
da la pregunta y le recordó 
que las sesiones de control 
no son el mejor ámbito pa
ra utilizar las lenguas coofi
ciales del Estado y le dio a 
Puig una nueva ocasión de 
formular la pregunta, siem
pre y cuando utilizara el 
castellano.

MARBELLA

El Ayuntamiento de
cide no investigar el 
caso 'Saqueo II'
■ El Pleno del Ayuntamien
to de MarbeUa {Málaga) re
chazó ayer con los votos a 
favor del equipo tripartito 
de Gobierno la creación de 
dos comisiones de investi
gación para esclarecer las 
acusaciones que vierte el 
Tribunal de Cuentas en el 
caso Saqueo Hyias decla
raciones del tercer teniente 
de alcalde y portavoz anda
lucista, Carlos Fernández, a 
una cámara oculta, en las 
que aludió a la «corrupción» 
y a la existencia de «coope
radores necesarios» en el 
Consistorio. La portavoz del 
PR Ángeles Muñoz, aludió a 
la «gravedad» del caso Sa
queo 11 ante el supuesto des
vío de 42 millones de euros 
entre los años 1996 y 1999 
para hacer frente a 73 pro
yectos «fantasmas», por lo 
que reclamó que «se inves
tiguen los hechos y se de
puren responsabilidades».

SOCIALISTAS CATALANES 

Maragall exige 
una financiación igual 
a la vasca
■ El presidente de la Gene- 
ralitat, Pasqual Maragall, se 
manifestó ayer partidario 
de un modelo de financia
ción para Cataluña que 
iguale los resultados econó
micos a los del concierto 
económico «sea cual sea el 
sistema» y consideró inad
misible la diferencia de re
cursos del concierto vasco 
respecto el sistema aplica
do en Cataluña. Maragall 
aseguró que «respetamos el 
concierto vasco» pero aña
dió que «otra cosa es admi
tir que los resultados de ese 
tratamiento y el nuestro se
an divergentes. Por aquí no 
podemos pasar».

► ELECCIONES EUROPEAS 

El PNV recurrirá 
la pérdida del 
escaño de Galeusca 
porque sospecha 
de un «pucherazo»
OTR-PRESS/ BILBAO-VITORIA 

El PNV ha anunciado que re
currirá por la vía judicial la pér
dida de un escaño de Galeusca 
en el Parlamento Europeo a fa
vor del PP porque sospecha 
que los populares han cometi
do «fraude electoral». El líder 
del PNV Josu Jon Imaz, denun
ció la indefensión de la coali
ción nacionalista y dejó en el 
aire la posibilidad de que el 13- 
Jse hubiera producido un «pu
cherazo», idea que también de
fendió Joseba Egibar porque, 
dijo, los votos de Falange no 
pueden ir a parar al PP. El po
pular vasco Carlos Iturgáiz rei
vindicó que el eurodiputado 
es del PP y acusó a los nacio
nalistas de usar la «rabieta».

Imaz afirmó que Galeusca 
utilizará «todas las vías judicia
les» para recurrir la decisión 
de la Junta Electoral Central de 
conceder el tercer escaño de la 
coalición nacionalista al PR an
te «las serias sospechas» de que 
se ha producido «fraude elec
toral». En una entrevista, de
nunció ayer «la indefensión» 
en la que se encuentra Galeus
ca porque no tenía posibilidad 
de acceder a los recuentos de 
numerosas mesas en las que 
no tenían interventores. «Esta
mos ante un movimiento de 
votos respecto al recuento que 
se hizo el 13 de junio y no te
nemos elementos para decir si 
realmente se están cumplien
do los mínimos democráticos 
en esta cuestión», afirmó.

► POLÉMICA

El tripartito vasco 
y el PSE apoyan 
que presos de ETA 
estudien en la UPV
OTR-PRESS / VITORIA

El tripartito (PNV, EAy lU-EB) 
del Gobierno vasco y SA apo
yaron ayer una iniciativa del 
PSE, en la que instan a la Ad
ministración Penitenciaria a 
que, «de acuerdo con la legali
dad vigente», suscriba el opor
tuno convenio con la Univer
sidad Pública Vasca (UPV) con 
el fin de «garantizar» el acceso 
a la educación superior en este 
centro universitario a la pobla
ción reclusa que lo necesite. 
Itas las críticas de los familia
res de las víctimas de ETA, el PP 
ya había mostrado su rechazo 
a que esto se produjera, recor
dando que es en la UNED don
de los reclusos deben estudiar 
y que así se acordó en el Pacto 
Antiterrorista suscrito entre so
cialistas y populares.

Los tres socios de Gobierno 
asumieron la enmienda a la to
talidad que los socialistas pre
sentaron a la propuesta origi
nal, por lo que ésta decayó. SA 
se sumó a la iniciativa y los cua
tro representantes del PP se 
abstuvieron en la votación.
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PANORAMA

NARCOTRÁFICO

Desarticulan una red que 
vendía drogas y sustancias 
dopantes por internet
EUROPA PRESS / MADRID 

Agentes del Cuerpo Nacional 
de Policía han desarticulado 
una red de tráfico de psicotró
picos y sustancias dopantes 
que ofrecía estos productos a 
través de internet, llegando a 
obtener unos beneficios cuatro 
veces superiores al precio de 
adquisición. La operación de
nominada Gamma, se ha sal
dado con la detención de 21 
personas y la realización de tre
ce registros en toda España.

Los responsables policiales 
indicaron que, por la cantidad 
de productos incautados, se 
trata de una de las más impor
tantes operaciones contra el 
tráfico de sustancias prohibi
das por la Ley del Deporte, al 
tiempo que insistieron en que 
es la primera ocasión en que se 
desarticula una red que utiliza 
Internet como principal vía pa

Parte de las sustancias ilegales incautadas por la Policía./ efe
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CRIMEN ORGANIZADO 

Cae una red de 
secuestradores 
que operaba en 
el sur de España

La Guardia Civil ha desarti
culado una red de secues
tradores que operaba en el 
sur de España tras detener 
en el polígono industrial de 
Palmones, en Los Barrios 
(Cádiz), a cuatro personas 
como presuntos integrantes 
de la organización delictiva 
de origen argelino. La Guar
dia Civil relaciona a los de
tenidos con el secuestro de 
un ciudadano marroquí en 
Sotogrande (Cádiz) hace al
gunos días y con el intento 
de extorsión y secuestro de 
su sobrino, que actuaba de 
mediador entre la banda y 
la familia de la víctima. Los 
detenidos se desplazaban 
desde Francia hacia el sur 
de España para culminar 
una operación de la que ha
bían sido informados por 
sus confidentes-colabora
dores, dedicados a recabar 
todo tipo de información de 

ra traficar con sus productos. 
Según los responsables poli
ciales entre sus clientes no se 
encuentra ningún deportista 
de alto nivel.

Las primeras investigacio
nes, que se iniciaron en mayo 
de 2003 al detectar a una per
sona que ofrecía a través de in
ternet productos psicotrópicos 
apuntaron a un estudiante de 
Medicina de Málaga como ca
becilla de la red, aunque luego 
se comprobó que había tres 
grandes importadores por en
cima de él, ahora detenidos.

La Policía ha intervenido 
gran cantidad de psicotrópi
cos como el Gammahidroxibu- 
tirato, así como diversos ana
bolizantes androgénicos, hor
monas y medicamentos de uso 
veterinario -como el clembu- 
terol- orientados para consu
mo humano.

las futuras víctimas del se
cuestro, tales como domici
lios, itinerarios realizados, 
datos de sus familiares di
rectos o vehículos.

MURCIA

Sanción de 2.400.000 
euros a un empresario 
que explotaba a Inmi
grantes ■ La Inspección de 
Trabajo ha impuesto una san
ción de 2.400.000 euros a un 
empresario de Caravaca de la 
Cruz, J.M.R., que fue detenido 
el pasado 27 de abril por su
puestos delitos de favoreci
miento de la inmigración ilegal 
y contra los derechos de los tra
bajadores, al encontrarse en la 
empresa que regentaba 68 in
migrantes irregulares.

RESPONSABILIDAD PENAL

Condenan a 3 años a dos 
arquitectos por la muer
te de un albañil ■ Un Juz
gado de Barcelona ha conde
nado a tres años de cárcel a dos 
arquitectos a quienes conside
ra criminalmente responsables 
del derrumbe de un edificio en 
Barcelona en el que falleció un 
trabajador y otro resultó grave
mente herido. Elías P.H. y Joa
quín C.V. elaboraron sendos 
planes de seguridad y salud pa
ra la ejecución de la obra de 
rehabilitación del edificio.

Miembros de la Guardia Civil examinan el cadáver de Carlos Galdeano, que yace en la calle junto a su escopeta. / efe

Un hombre mata de dos tiros 
a su ex mujer en Navarra y 
se suicida con el mismo arma
La retención de su sueldo como consecuencia del impago de la 
pensión podría haber motivado el asesinato de la antigua esposa

• Carlos Galdeano, de 67 
años, disparó dos veces 
delante de numerosos 
testigos y un minuto des
pués se quitó la vida con 
un impacto en la cabeza.

EFE / AYEGUI (NAVARRA)

El desencadenante del asesinato 
cometido ayer por la mañana en 
la localidad navarra de Ayegui por 
un hombre que efectuó dos dispa
ros de escopeta contra su ex mu
jer y luego se suicidó con el mis
mo arma podría haber sido el im
pago de la pensión que debía 
abonarle a su antigua compañera 
el mes pasado, lo que ocasionó 
una retención de su sueldo por 
parte del juzgado de Estella, según 
informaron fuentes de la Delega
ción del Gobierno en Navarra.

Un joven asesina a su madre y 
hiere a su padre a cuchilladas
AGENCIAS / LAS PALMAS

La mujer que fue apuñalada ayer 
en la capital grancanaria por su hi
jo de 32 años falleció pocas horas 
después en el Hospital de Gran Ca
naria Doctor Negrín a consecuen
cia de las graves heridas sufridas 
en diversos órganos internos, 
mientras que J.M.F. de 55 años y 
padre del presunto agresor se re
cupera de sus lesiones tras una in
tervención quirúrgica de más de 
cinco horas.

No obstante, señaló dicha 
fuente, en la Guardia Civil de Na
varra no hay constancia de la exis
tencia de denuncias anteriores por 
violencia doméstica entre ambos, 
así como tampoco de adopción de 
medidas cautelares.

Los hechos tuvieronlugar a las 
11.10 horas cuando el vecino de 
Ayegui Carlos Galdeano Zudaire, 
de 67 años, disparó con una esco
peta de caza de su propiedad y del 
calibre 12 contra su ex esposa, 
Mercedes Galdeano Gurrea, de 60. 
Posteriormente, el agresor se dis
paró con el mismo arma a unos 
diez metros de distancia del lugar 
del primer crimen y en presencia 
de varios vecinos que fueron testi
gos de todo lo sucedido.

LA ESTABA ESPERANDO. De he
cho, uno de los presentes aseguró 
que el asesino estaba esperando a

La fallecida, M.A.G.T., de 52 
años, ingreso a las 6.30 de ayer en 
el servicio de Urgencias del hospi
tal con múltiples heridas de arma 
blanca en el abdomen y en el tó
rax que horas después le causaron 
la muerte

La hermana del presunto agre
sor, N.EG., de 28 años, sufiió heri
das leves producidas por cortes de 
cuchillo en la mano derecha, de 
las que fue atendida y dada de alta 
posteriormente.

su ex mujer en la calle y cuando 
Uegó, acompañada de una amiga, 
disparó contra ella.

Dicho testigo, que no facilitó 
su identidad, relató que pasaba 
con su coche por el lugar de los he
chos cuando vio al hombre apar
car su vehículo, un todoterreno, y 
dirigirse hacia su ex mujer, contra 
la que disparó dos veces.

Inmediatamente después, el 
hombre volvió hacia donde había 
aparcado su coche y, tras estar un 
minuto «como pensando qué ha
cía», se disparó en la cabeza.

Ambos cadáveres permanecie
ron tendidos en el suelo hasta que 
el juez ordenó su levantamiento y 
posterior traslado al Instituto de 
Medicina Legal, en Pamplona, pa
ra la práctica de la autopsia.

Con el asesinato de ayer ya son 
32 las mujeres muertas a manos 
de sus parejas.

El estado de «shock» en el que 
se encuentra el hijo del matrimo
nio apuñalado impide de momen
to que sea interrogado por la Poli
cía. Según fuentes policiales, di
cho estado está causado por la 
consumición de cuatro dosis de 
«crack» de un miligramo cada una.

El presunto agresor, que atacó 
a sus padres con un cuchillo de 20 
centímetros, tiene un antecedente 
policial por tráfico de drogas de 
1996, agregaron las fuentes.
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El Banco de España anuncia que el 
PIB crecerá un 3% en 2004 y 2005
El gobernador, Jaime Caruana, advierte que ha comenzado un «ajuste» en el empleo por el 
aumento de los salarios • Solicita a las comunidades autónomas disciplina presupuestaria

• En su comparecencia en 
el Congreso, apostó por 
fomentar un comporta
miento competitivo en los 
mercados. Aprecia «sig
nos de recuperación» en 
la inversión productiva.

E.PRESS/ MADRID

El gobernador del Banco de Espa
ña, Jaime Caruana, afirmó ayer 
que el crecimiento del PIB espa
ñol se mantendrá «próximo» ai 3% 
en 2004 y 2005, y señaló que no se 
aprecian signos que anticipen 
«cambios bruscos» en las tenden
cias de crecimiento de la econo
mía española, siempre que se 
mantenga el tono de recuperación 
de la economía mundial.

Durante su comparecencia en 
la Comisión de Economía y Ha
cienda del Congreso, Caruana in
dicó que el impacto de las recien
tes subidas del precio del petróleo 
no tendría que afectar de forma 
grave ai ritmo de crecimiento, que 
este año podría ser «unas décimas 
inferior» al 3%. No obstante apun
tó que, a corto plazo, la incidencia 
de un ‘shock’ de esta naturaleza 
afecta más a la economía españo
la que a otras economías euro
peas, como consecuencia de su 
mayor dependencia energética.

Así, advirtió de que ya ha co
menzado a observarse en algunas 
ramas industriales expuestas a la 
competencia externa un «cierto 
ajuste a la baja del empleo» para 
lograr ganancias de productividad 
como medio de abaratar el incre
mento de los salarios.

Caruana afirmó que el mayor 
crecimiento de los salarios en Es
paña derivado de los aumentos de 
inflación, en comparación con el 
área del euro, ha llevado a que los 
sectores más expuestos a la com
petencia internacional, que no 
pueden mantener aumentos de 
sus precios sistemáticamente más 
elevados que los de sus competi
dores, hayan tenido que compen-

El Euríbor sube por tercer mes 
consecutivo y alcanza el 2,404%

EFE/ BURGOS

El Euribor, el principal indicador 
de los tipos hipotecarios, subió en 
junio por tercer mes consecutivo y 
se colocó en el 2,404%. lo que re
presenta casi cuatro décimas más 
que el mínimo histórico registra
do en junio de 2003, cuando se si
tuó en el 2,014%.

Según datos provisionales de 
los operadores del mercado, que

>EZOYA

Jaime Caruana, ayer, durante su comparecencia en el Congreso./ EFE

sar el mayor crecimiento salarial 
por diversas vías. Por el contrario, 
señaló que en los sectores más 
protegidos, la insuficiencia de la 
presión competitiva sigue permi
tiendo que el encarecimiento de 
los costes se cubra con aumentos 
de precios, que están contribuyen
do, además, al mantenimiento del 
diferencial de inflación de España 
con la zona euro. 

deberá corroborar el Banco de Es
paña, la nueva subida del indica
dor hipotecario se traducirá en un 
incremento de algo más de 22 eu
ros en la cuota mensual de una hi
poteca media de 120.000 euros a 
20 años, que ascendía en junio del 
año pasado a 607,86 euros, mien
tras que con la referencia de este 
mes se situará en 630,29 euros.

El Euribor a un año, el índice

«El ajuste (en el empleo) que 
han empezado a emprender los 
sectores más abiertos a la compe
tencia se debe también al bajo 
crecimiento que ha venido regis
trando la productividad de la eco
nomía española», subrayó el go
bernador, al tiempo que demandó 
una reforma de la negociación co
lectiva, ya que, a su juicio, el dise
ño actual tiende a favorecer la fí- 

más utilizado para calcular los ti
pos de interés de las hipotecas, ya 
se estableció en mayo en un nivel 
superior al de un año antes, lo que 
provocó que la cuota de los crédi
tos hipotecarios aumentara por 
primera vez desde abril de 2001.

Durante junio, el Euribor llegó 
a situarse en el 2,479%, en torno a 
mediados de mes, aunque poste
riormente se moderó y terminó

jación de incrementos salariales. 
Por ello, aseguró que la defensa de 
la competitividad requiere que el 
comportamiento salarial se apro
xime en la mayor medida de los 
posible a las «condiciones especí
ficas» de las empresas y trabaja
dores, de manera que esté «más 
estrechamente» vinculado a la 
productividad. En esta línea, apos
tó por «desligar» la evolución sa
larial de las «perturbaciones ex
ternas» que afectan a la inflación, 
como sucede actualmente con las 
cláusulas de revisión salarial.

MEJORA DE COMPETITIVIDAD. 
Para mejorar la competitividad, 
también abogó por fomentar un 
comportamiento competitivo en 
los mercados de productos y, en 
concreto, afirmó que la regulación 
relativa ai comercio minorista de
be estar orientada a favorecer la 
competencia y a evitar la compar
timentación del mercado.

Caruana dijo que el crecimien
to de la economía española en 
2004 avanza con un patrón similar 
al de los años anteriores, basado 
fundamentalmente, en el consu
mo de los hogares, que incluso ha 
acentuado su ritmo de aumento, y 
en la actividad del sector de la 
construcción, aunque con una «li
gera tendencia a la desacelera
ción» en los meses más recientes, 
y el sector exterior sigue restando 
décimas al crecimiento.

El gobernador destacó tam
bién que se aprecian «signos de 
recuperación» en la inversión pro
ductiva de las empresas, hecho 
que calificó como «el más relevan
te y esperanzador» de los últimos 
meses, ya que, hasta ahora la in
versión empresarial ha manteni
do un tono «muy moderado». Sin 
embargo, reiteró que la consecu
ción de nuevos avances en la con
vergencia real en el medio plazo, 
más allá de 2005, deberá apoyarse 
en un patrón diferente, ya que la 
prolongación del esquema actual 
es, en su opinión, un «riesgo» para 
la competitividad española.

con una media del 2,404%, lo que 
representa una décima más que 
en el mes de mayo y el máximo ni
vel en lo que va de año 2004.

Para los analistas consultados, 
este nuevo avance responde prin
cipalmente a los mensajes «tan 
duros» que ha lanzado en las últi
mas semanas el Banco Central Eu
ropeo (BCE) y que se encaminan a 
preparar al mercado para una su
bida del precio del dinero.

Según la analista de Beta Capi
tal Estefanía Ponte, el discurso de 
la principal autoridad monetaria 
ha hecho hincapié en las presio
nes inflacionistas y ha puesto ner
vioso al mercado.

> UNION EUROPEA

La Reserva 
Federal de EEUU 
ajusta su política 
con una subida 
de tipos de 0,25%

EFE /WASHINGTON

La Reserva Federal de Esta
dos Unidos aprobó ayer un 
ajuste de su política moneta
ria que sube del 1% al 1,25% 
los tipos de interés, en el pri
mer aumento del precio del 
dinero en cuatro años. El Co
mité de Mercado Abierto del 
banco central estadouniden
se señaló en su comunicado 
que los indicadores económi
cos muestran un ritmo de 
crecimiento saludable y que 
las presiones inflacionarias 
son moderadas.

Desde que en enero de 
2001 se percibieron los indi
cios de una recesión, la Re
serva Federal había aflojado 
su política monetaria para es
timular el consumo, que re
presenta casi el 70% del Pro
ducto Interior Bruto (PIB) de 
EEUU. Hasta ayer, la tasa de 
interés interbancario estaba 
en el 1%, la más baja desde 
1958.

La Reserva Federal agregó 
que «aun después de esta me
dida la postura de la política 
monetaria sigue siendo aco
modaticia y, junto con un cre
cimiento robusto de la pro
ductividad, otorga sustento a 
la actividad económica».

Desde su última reunión 
en mayo, según la Reserva Fe
deral, los indicadores econó
micos señalan que «la pro
ducción continúa creciendo 
a un ritmo sólido y las condi
ciones del mercado laboral 
han mejorado». «Aunque los 
datos recientes sobre infla
ción son un tanto elevados, 
una porción del incremento 
(de precios) en meses recien
tes parece haberse debido a 
factores transitorios», según 
la Reserva.

EL BCE ESPERARÁ MESES.
En este sentido, el Banco 
Central Europeo (BCE) no 
imitará la subida de los tipos 
de interés que los mercados 
prevén en EEUU, y, según to
dos los pronósticos, esperará 
algunos meses para elevar el 
precio del dinero en la euro- 
zona. El consejo de gobierno 
de la entidad europea se reú
ne para discutir sobre la si
tuación de las tasas del área, 
en el 2% desde hace 13 me
ses.

Nadie duda ya que los ti
pos de interés de la zona eu
ro tenderán a aumentar, pero 
los analistas opinan que el 
BCE esperará a que la recu
peración económica del área 
esté más asentada para dar 
ese paso. La actual reducción 
de las presiones inflacionis
tas da un respiro al banco eu
ropeo, cuyo principal man
dato es velar por la estabili
dad de precios.
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La red de distribución eléctrica de alta tensión volvió a provocar problemas en la provincia de Sevilla./ Alberto rodrigo
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►FINANZAS

BOLSA: El primer semestre del año termina con una caída del 0,65%. 
La bolsa española despidió el último día del primer semestre del año 
con una caída del 0,65% que le hizo perder el nivel de 8.100 puntos, 
forzada por las pérdidas que trajo a Wall Street el empeoramiento de 
la actividad industrial en Estados Unidos y el repunte del precio del 
petróleo. La bolsa española, que mantuvo durante casi toda la jorna
da la pequeña subida que le dejó en herencia el alza de mercado 
neoyorquino, el 0.54%, entró en barrena en la última hora y media 
del día, especialmente en la subasta de cierre. De esta manera, el 
lbex-35, concluyó la sesión con un descenso de 52,90 puntos, el 
0,65%, hasta 8.078 puntos. El primer semestre concluye con una re- 
valorización de! 4,41% y junio con un alza del 1,5%.

CAJAS: Caja dei Mediterráneo adapta sus estatutos y reglamento a la 
nueva ley de cajas. La Caja de Ahorros del Mediterráneo (CAM) cele
bró en Alicante la Asamblea General Extraordinaria para adaptar sus 
estatutos y reglamento al Decreto de la Generalitat Valenciana regu
lando la constitución, como órganos de apoyo al consejo, de una 
Comisión de Inversiones y otra de Retribuciones. La entidad ha mo
dificado el criterio de representación territorial para los grupos de 
impositores y corporaciones municipales, distribuyéndose en pro
porción a la cifra de depósitos captados.

►VIVIENDA

La debilidad de la red de 
distribución eléctrica podría 
causar más cortes 'aislados'
Se registran apagones masivos por tercer día que afectan a 9.600 
usuarios • Las interrupciones coinciden con otro récord de consumo

PP: Ana Pastor critica que el Real Decreto de la Vivienda no aborde el 
problema del suelo. El Partido Popular denunció que el borrador de 
Real Decreto sobre la Vivienda del Gobierno no aborda problemas 
«importantes» como el del suelo y el acceso de los jóvenes a la vi
vienda y «fomenta el fraude de ley» al establecer medidas de alquiler 
«de difícil control». Así lo manifestó la coordinadora de Participación 
y Acción Sectorial de! Partido Popular, Ana Pastor, en rueda de pren
sa tras reunirse con los consejeros responsables en vivienda de las 
comunidades gobernadas por el PP y con el portavoz de este partido 
en la Comisión de Vivienda del Congreso, Pablo Matos.

►LABORAL

CES: Los agentes sociales inician el diálogo social el 8 de julio. El 
proceso de diálogo social entre el Gobierno, los sindicatos y la patro
nal comenzará el 8 de julio, una vez que quede cerrada la declaración 
conjunta con la que los agentes sociales acudirán a las conversacio-

• El ministro de Industria, 
José Montilla, reconoce la 
vulnerabilidad del siste
ma. Sostiene que las em
presas tienen la responsa
bilidad de la situación.

EFE/ MADRID-SEVILLA

El ministro de Industria, José Mon
tilla, aseguró ayer que «es difícil» 
descartar nuevos cortes «aislados» 
de suministro eléctrico, debido a 
la vulnerabilidad de la red de dis
tribución española, en una jorna
da en la que Sevilla volvió a regis
trar, por tercer día consecutivo, 
apagones masivos.

La compañía Sevilla-Endesa 
registró a lo largo del día siete cor
tes de suministro en su red de dis
tribución de media tensión, que 
dejaron sin luz a unos 33.000 clien

tes de la empresa, mientas que 
Granada sufrió otros dos cortes 
que afectaron a otros 9.600 usua
rios. Estos nuevos cortes se suman 
a los registrados el lunes y el mar
tes, que privaron de suministro 
eléctrico a unos 150.000 clientes. 
Las interrupciones coincidieron, 
una vez más, con un nuevo récord 
de demanda eléctrica, como con
secuencia de la ola de calor.

Montilla subrayó que «son las 
empresas quienes tienen la res
ponsabilidad principal en este 
asunto, puesto que los cortes en el 
suministro de estos últimos días 
han tenido mucho que ver con la 
insuficiencia parcial de las redes 
de distribución». Señaló que «los 
problemas de distribución» se 
producen en «algunas zonas geo
gráficas» de alto crecimiento de la 
población «o que arrastran déficit 
históricos de inversión».

Para fomentar las inversiones, 
Montilla se mostró dispuesto a re
visar la metodología de la elabo
ración de las tarifas y de los peajes 
para ajustar la retribución de las 
actividades de distribución, pero 
subrayó que sólo se tratará de ha
cer «ajustes que no supongan un 
incremento global de la tarifa».

El ministro insistió en que a las 
empresas «cabe exigirles un ma
yor rigor en sus planificaciones pa
ra evitar cortes, aún en momentos 
de puntas de la demanda», como 
las se han producido en estos días, 
por lo que en su opinión el sector 
deberá realizar «un mayor esfuer
zo inversor para garantizar la cali
dad y seguridad del suministro».

Precisamente, el consumo de 
energía eléctrica alcanzó ayer, a 
las 13,28 horas, un nuevo récord 
histórico de verano, el tercero con
secutivo, con 36.950 megavatios.

Méndez (d) charla con el presidente del CES, Jaime Montalvo./ efe

nes con el Ejecutivo, dijeron fuentes de la negociación. Precisamente, 
en una rueda de prensa conjunta, tras participar en un seminario so
bre desarrollo tecnológico, competitividad y empleo organizado por 
el CES en el marco de los cursos de verano de El Escorial, los secre
tarios generales de UGT y CCOO se refirieron a esa declaración de 
intenciones.

►EMPRESAS

Un tribunal aprueba el acuerdo 
antimonopolio de Microsoft
EFE/ WASHINGTON

Un tribunal federal de apelaciones 
de Washington dio ayer el visto 
bueno al histórico acuerdo al que 
llegó el consorcio informático ^- 
crosoft, considerado culpable de 
prácticas monopolísticas, con el 
departamento de Justicia de 
EEUU. La decisión de los jueces 
constituye una victoria para Mi
crosoft y echa por tierra las obje
ciones de Massachusetts, estado 
que señaló que las sanciones con

tra la multinacional informática 
eran demasiado leves.

El tribunal de Washington de
terminó que el acuerdo alcanzado 
entre Microsoft y el Departamen
to de Justicia en noviembre de 
2002 tras una larga disputa legal, 
es en el mejor interés del público. 
La decisión de ayer tiene grandes 
repercusiones para el gigante in
formático, cuyos productos están 
presentes en un 95% de los orde
nadores personales de todo el

mundo. Massachusetts, el único 
estado que continuó presionando 
para que se multase más dura- 
mente a la compañía, había seña
lado que el acuerdo estaba lleno 
de defectos. Los abogados de 
Massachusetts argumentaron 
que, entre otras cosas, este acuer
do no impediría que Microsoft 
continúe integrando sus produc
tos de software en el sistema 
«Windows» para cerrar el paso a 
sus competidores.

PROESPACIO: España podría disponer en 2009 de un satélite de ob
servación. La Asociación Española de Empresas del Sector Espacial 
(ProEspacio) confía en que España disponga 0 al menos controle un 
satélite de observación de la Tierra a finales de 2008 0 a! inicio de 
2009 y considera «optimistas» las perspectivas futuras tras el «pun
to de inflexión» que supuso 2003. Así se manifestó ayer el presidente 
de ProEspacio, Juan Nebrera, durante la presentación de la memoria 
de 2003 de esa asociación espacial.

TELECOMUNICACIONES: Los operadores de telefonía fija mejoran 
su calidad. Las principales operadoras de telefonía fija mejoraron sus 
objetivos de calidad para el 2003 pero no siempre los resultados de 
2002, según el informe de la Comisión para el Seguimiento de la 
Calidad del sector. Los objetivos de calidad que se marcaron las 
operadoras en 2003 eran inferiores a los logros en 2002, mientras 
que sus compromisos de 2004 son similares a los de entonces.

La información más completa sobre el Camino defS.^tiago

www.mundicamino.coni
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BOLSAS NACIONALES
OH. Dir.%

Ibex 35 8.07830 -52,90 -0,65
Ibex Financiero 8.144,70 -86,50 -1,05
Ibex Utilities 16.097.30 •12,50 -0,08
Nuevo Mercado 1.873,80 3,70 0,20
Madrid 850,50 -4.6I -0,54
Barcelona 686,97 -4.12 -0.60
Bilbao 1.44933 0.00 0,00
Valencia &14JJ -4,05 -0.60

ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) ________________ IBEX-35 (MENSUAL)
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Cotizaciones ele Bolsa
- Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de Inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

Nueva fase de política 
monetaria en US.

Hoy hemos vivido una jornada de tranquila espera. El 
mercado ya ha descontado que la Reserva Federal 
subirá 25 puntos básicos los tipos de interés 
americanos, llevándolos hasta el 1,25%. Es bueno 
recordar que hace más de cuatro años que no veíamos 
subidas de tipos de interés en los Estados Unidos. Los 
inversores, que ya tienen asumida esta subida, están 
ansiosos de oír las palabras de Greenspan para saber 
si las subidas de tipos serán rápidas y bruscas 0 lentas 
y progresivas.
Los datos mas importantes del día han sido la 
publicación de reservas petrolíferas en Estados 
Unidos, que ha sido menor de lo esperado, y el índice 
de manufacturas de Chicago, que también ha sido de 
56,4 cuando el mercado esperaba 65 puntos. En 
Europa hemos conocido la inflación de fuñió que ha 
bajado una décima quedándose el interanual en el 
2,4%. El PIB del Reino Unido ha sido revisado al alza 
una décima, quedándose la subida trimestral en el 
0,7% finalmente. Con eUo, las bolsas europeas han 
registrado caídas que han oscilado entre el 0.98% que 
ha perdido el Footsie Ingles, 0 el 0.62% que ha 
perdido el Eurostoxx y el -0.25% que ha perdido el 
Ibex español. El Cae francés se ha dejado un 0.63% y 
el Dax alemán también ha cerrado en negativo 
perdiendo un -0.42%.
A cierre de las bolsas europeas, el Dow Jones perdía 
un 0,3%, el SP perdía un 0,17% y el Nasdaq se dejaba 
un 0,16%.

El dólar se mantiene estable respecto al euro, 
cotizándose a 1,2177. ^^ embargo, en el mercado de 
renta fija el precio de los bonos esta sufriendo 
pérdidas ante las esperadas subidas de tipos de 
interés. La rentabilidad del bono a 10 años amprirann 
esta sobre el 4,61% mientras que el bund a diez años 
alemán ofrecía una rentabilidad del 4,27%. Los 
expertos dan por segura una subida de 25 puntos 
básicos, induso algunos opinan que la subida sera de 
hasta 50 puntos básicos. Como siempre, estamos a la 
espera de la decisión del Sr. Greenspan.

ISUBEN BAJAN
viia ___________ cicrT«__am
Global Steel 1,95 5,41
Indo Internac. 7,43 539
A Oomniguez 17,00 4.94
Vasconia 12.15 458
T. Algodonera 3.30 4.43

Vite ___________ Cterre OTH,
Sni^e ____________0.66 -2.94
Gas Natural 19.69 -233
Altadis 25.40 -2.08
ACS _____________ 13.85 -1.84
Abengoa ___________731 -1.77

1 BOLSAS INTERNACIONALES

_____OfT» DV. DH.%
Nueva York Dow Jones 10385.19 •2834 -0.27
Londres FT SE 100 4464,1 -483 -1.07
Franirfurt XETRA 4052,73 -17 -0.42
París CAC 40 3732,99 •23.49 -0.63
MI^MIB SO 28198 -161 -0.57

Brasil 20887,58 86.74 0.42
México 10169,45 32.03 0.32

L VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK |

uramo
Mi»

tifa. MK
BBVA 1336 13.44 14.45 12 47
BSCH 10.44 10.52 12.38 994
Caneco Coro 57.65 57.72 60.42 4348
Endesa 18.90 18.76 20.44 17,28
Reosol 21.77 21.74 22.54 1920
Telefónica 4436 44.12 51.67 40,59

| MERCADO CONTINUO

Títulos Cierre(Euros) Dlf% VoKTltulos)
DIa Año

Max. Min. Max. Min.

Bieves de Cmmim
A. Domínguez 17 4,94 14,996 17,00 16,03 18,55 14.40
Aldeasa 24,5 2,73 259.000 24,50 23.78 25,70 20.00
Altadis 25,4 -2,08 5.885.761 25,84 25.21 26.74 22,24
Barón de Lev 33.12 0.36 5.264 33,32 33,07 38,60 33,00
Bodegas Riojanas 8.4 -1.75 2.067 8.54 8,32 9.39 7,80
Campofrío 11.78 ■0,08 34.805 11.79 11,70 12,30 9,72
Carrefour 14,94 0.07 7.724 14,94 14,90 15,79 13.63
Cortefiel 8,84 1,14 271.833 8.85 8.67 9,85 7,30
CVNE 10.02 2,24 5.636 10,02 10.02 11,90 9,80
Oogi int. Fabrics SA 4,76 1,71 21.157 4,76 4,66 5.60 3,62
Ebro Puleva SA 9.85 0,82 187.430 9,85 9.75 10,23 8,99
Faes Farrna 12,43 -0.16 14.535 12,53 12,42 14,48 12,10
Inditex 18.86 -1.77 1.598.895 19,39 18,86 19,40 15,39
Natra 3.86 1.31 50.291 3.90 3,83 4.60 3,35
Natracéutical S.A. 0,74 - 59.976 0,75 0,74 0,94 0,72
Paternina 6,52 800 6.52 6,52 7.20 5,65
Pescanova 16.8 3,38 50.316 16.80 15,75 16.80 12,65
Service Point Solutions 0.44 213.237 0.45 0,44 0,55 0,40
Puleva Biotech 2.71 1,12 16.788 2,71 2,66 3,24 2,64
SOS Cuétara 24.25 0,41 24.637 24,26 24,15 24,77 21,60
T. Algodonera 3,3 4,43 132,941 3,30 3,15 3,48 3,11
Vidrala 11,54 -1.2 763 11,69 11,54 13,22 10,80
Viscofán 7.77 0,65 43,380 7.80 7,70 8,23 7,05
Zeltia 5.63 •0,35 785.440 5.70 5,63 6,03 5.19

Umm #• Inversión e Intermedios
Acerinox 46,79 0,06 868.012 47,39 46,52 46,95 34,96
CIE AUTOMOTIVE 11,59 1,22 3.496 11.59 11,50 11,61 9,42
Arcelor S.A. 13,72 1.153.512 13,91 13.72 15,42 12.73
Azkoyen 5,75 -0,52 14.970 5,78 5,74 5,84 4,34
C. Portland 48.55 1.978 48,65 48,20 52,20 47.00
CAF 58,5 168 58.50 57,45 69.65 54,10
Duro Felguera 5.6 18.925 5.68 5.59 6.45 5,60
EADS 22,85 -0,22 26.939 23,32 22,85 22,98 16,54
Ence 2Z,6 0.89 72.761 22.62 22,20 23,98 17,15
EPPIC 0,22 000 0,00 0,22 0,22
Ercros 0,33 79.550 0.34 0,33 0,39 0,32
Edel Zinc 1,83 ■0,54 35.804 1,83 1,83 1,91 1,47
Europac 3,62 0.84 15.805 3.63 3,56 3,91 3,21
Camesa 12,11 -1,14 922.327 12.38 12.11 37,75 12,10
Global Steel 1.95 5.41 2.000 1,95 1.87 2,00 1,65
Iberpapel 15.2 -0.2 2.420 15.32 15,01 16,70 15,00
Lingotes 4.96 0.61 34.733 5.10 4.96 5.51 4,70
Mecalux 5.55 -0,18 13.080 5.55 5,50 5.80 3,81
Miguel y Costas 41 - 1.517 41.40 41,00 41.50 33,50
N-Montaiia 0.34 - 61.100 0.34 0,34 0,36 0,31
Nicolás Correa 2.93 3.9 5.500 2,93 2,66 3,37 2,80
Reno de Medicci 0.67 - 154 0,67 0.67 0,79 0,62
Seda Bama 2.01 ■0,99 13.925 2,04 2,01 2.17 1,81
Solace 0,66 -2,94 92.260 0,68 0,66 0,79 0,58
Tafisa 0,91 1.11 41.541 0,91 0.90 LI6 0,90
Tubacei 1,64 -0.61 75.145 1.65 1,64 1,77 1,40
Tubos Reunidos 6.3 3,28 600 6.30 6.30 8,18 6,00
Tudor 5.98 -0,33 7.378 5.98 5.80 7.01 4,50
Uralita 3,12 2,3 569.677 3.14 3.06 9,33 2,89
Volkswagen 34,69 100 35,00 34.69 44,50 44,10
Zardoya Otis 17,3 0,23 83.031 17.35 17.24 17.32 15.04

Cnana. v Serv.
Antenal TV 43,5 1 180.140 43,94 42,70 43,70 34,05
Amper 3,96 0.51 117.617 4.00 3,94 4,75 3,66
Avanzit 2,35 000 0,00 2.35 2,35
Indra 10.48 -0,85 4.247.360 10,59 10.30 11.43 9,90
Jazztel 0.26 4 1.088.521 0.26 0.25 0.38 0.25
Prisa 14.36 ■1.64 551.939 14.70 14.36 16,20 11,50
Recoletos 5.79 1.76 417.162 5.85 5,73 7.05 5,42
Sogecable 33.15 2.57 1.103.359 33.15 32,27 38.99 27,66
Teles 12.27 -0.41 15.646.549 12,43 12,24 12,65 12,00
Telefónica 12,15 0.25 33.876,729 12,33 12,13 13,44 11,33
Telefónica Móviles 8,58 ■1.38 2.936.919 8,73 8,58 9.51 8,27
Terra 4,83 ■0,41 236,508 4,90 4,83 5,22 4,80
TPI Pag Amar 5.45 -0,73 1.052.159 ^ 5.45 6,54 4,35

CMstracdón
Acciona 51.1 ■1,26 109.613 52,00 51.10 53,85 48,10
ACS 13,85 ■1,84 1.924.645 14,10 13,85 42.89 13,50
FCC 30,46 -0,13 223.391 30.78 30.46 31.08 27.60
Ferrovial 34.22 ■1.01 324221 34.50 34.20 34,80 22,59
OHL 6.4 0.31 60.787 6.40 6,30 6.89 5.81

EMTifa
Bayer 23.5 0.26 1.540 23,50 23,50 25,80 19 30
Cepsa 27.6 -0.16 6.686 27,80 27,30 28,49 25,62
Enagas SA. 8.91 ■1.55 1.717.802 9.09 8,91 9.66 8,22
Endesa 15.84 -0.5 15.653.674 16.00 15,83 16.18 14,01

Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

Títulos Cierre(Euros) Dlf% Vol(Tftulos)
Día Año

Max. Min. Max. Min.

Gas Natural 19,69 ■2,23 3.293.680 20,19 19,69 21,02 18,43
Hullas C.Cortés 10,26 - 1.425 10.39 10,26 11,00 10,02
Iberdrola 17.35 0.06 8.693.033 17,40 17,26 17,46 15,76
Red Eléctrica 13,98 0.5 717.499 14,04 13,90 14,07 12,82
Repsol 18 -0,33 23.919.226 18,13 17.89 18,48 15,46
Unión Fenosa 17,53 0,46 3.385.278 17,66 17,48 18,13 14,31

Servicies de Merendó
Abengoa 7,21 ■1,77 324.895 7,37 7,21 7,80 5,77
Abertis 14,32 ■0.14 1.164.326 14,42 14,27 14,50 11,99
Aguas Barna. 14 97.171 14,07 13.92 14,19 11,63
Amadeus 5,39 2,08 7.074.467 5,39 5,30 5,72 4,31
Belesa 11,78 100 11,78 11,75 13,12 11,67
Inm.Colonial 21 ■0,94 411.420 21,19 21,00 23,74 19,00
Elecnor 34,99 2.91 553 34.99 34,00 36,00 32,00
Europistas 4,76 53.224 4,82 4,76 5,18 4,75
Fadesa Inmobiliaria 12 0.08 274.887 12,04 11,89 12,95 11,55
Funespaña 6,8 2,1 2.920 6.80 6,66 7,08 5,19
Iberia 2,36 -0,42 12.320.263 2,42 2.36 2,95 2,24
Inbesós 4,27 002 0,00 5,00 3,44
Indo Internac. 7,43 5,39 10.583 7,43 7,40 7.48 3,67
G. Inmocaral S.A. 2.62 -0,76 96.797 2,64 2,60 3,00 2,19
Logista 26,52 2 19.095 26,85 26,05 27,35 24,49
Metrovacesa 31,46 -0,32 285.468 31,68 31.22 32,45 27,15
NH Hoteles 9.04 ■0,88 533.176 9,14 9,03 9,95 8,43
Prosegur 12,63 ■0,08 503.446 12,74 12.30 15,11 12,46
Sacyr-Valle 11,25 ■1,66 5.457.479 11,45 11,20 13,91 11,75
Sol Meliá 7,39 1,23 316.521 7,42 7,27 7,80 5,71
Sotogrande 8,05 0.63 4.375 8,05 8,00 8,75 6,45
Telepizza 1,62 2,53 749.686 1,63 1.59 1,71 1,23
Testa Inmuebles 13,8 - 030 13,90 13,80 16,00 11,01
Transp. Azkar 5,9 0,94 66.455 5,92 5,85 6.00 5,18
Urbas 0,65 4.352 0,65 0,64 0,83 0,51
Urbls 9,07 ■0,87 96.231 9,16 9,05 9,88 7,85

Sorvlelos Financieros
Alba 24,55 -0,2 32.502 24,62 24,28 24,99 77,55
Andalucía 68,5 0,66 500 70,20 68,50 75,90 68,50
Atlántico 71,79 003 71,79 71,79 71,80 65,65
Galicia 20,7 1,69 400 20.70 20,50 20.90 17,30
Popular 46,42 ■0,43 1.891.389 47,00 46.42 49,90 44,84
Bañe Sabadell 17,8 1,71 19.406.177 17.80 17,45 19,07 15,42
Valencia 17,09 0,18 6.985 17,25 17,06 18,25 14,55
Banesto 9,76 ■0,31 1.049.802 9,90 9.76 10,52 9.50
Bankinter 31,27 0,35 332.637 31.49 31,20 34,15 30,09
BBVA 10,98 ■0.99 23.497,008 11,13 10.98 11,47 10,77
Castilla 16,88 1.22 225 16,88 16.68 18,10 14,70
C. Occidente 28,8 7,479 28.90 28,45 28,80 24,44
Corp. Mapire 10.07 ■0.2 795.200 10,17 10.02 12,34 8,93
Cto. Balear 19,33 •0.01 025 19,33 19.33 21,89 18,00
Dinamia 13,95 •0.29 9.220 13.98 13,91 14,00 17,50
Fastibex 0,45 000 0.00 0,62 0,45
Gral. Inversión 1,38 -0,72 8.238 1.38 1,36 1,40 1,78
Guipuzcoano 21,75 1.16 3.169 21,75 21,50 23,20 19,80
GulpuzcoanoA 22,9 000 0.00 23.90 19,70
Pastor 24,89 0,77 7.253 24,91 24,61 26,40 23.85
SAN 8,53 ■1.73 43.836.146 8,72 8,53 9,61 8,30
Tecnocom 6,55 12.694 6,60 6,42 7.69 4,71
Unipapel 15.51 0,19 3.397 15,54 15,46 15,85 13,70

12.15 4,58 200 12,15 11,62 12.80 9.36
Latloei

—
DIa Año

Títulos Cierre(Euros) Dlf% VoKTltulos) Max. Min. Max. Min.

América Móvil 29.35 •0.17 4.100 29.47 29.35 33,30 21.58
Arac Celul B 2.6 ■1.52 6.000 2.60 2.60 3,27 242
8. Río Plata B 0.9 000 0.90 0,85
Banco Bradesco 38,03 1.96 1.356 38.03 37,85 41,67 3,71
Banco de Chile 24,37 •1.5 1.000 24,70 24,37 26.28 21,33
Banco Francés 2.9 000 2.90 2.15
BBVA Bancomer 17.16 2.000 17,16 17,16 17.95 13.73
Bradesnar Ord. 13,94 0,43 2.490 13,94 13,88 13,94 2.68
Bradesoar Prel. 14.47 1.33 3.438 14,47 14,27 14,56 2.79
Brasken, S.A. 14.47 0,84 1.379 14,55 14,47 21.03 10.68
Cernid Preference 12.06 4,6 4.874 12,06 11,98 15,67 9.67
Copel Pref.B 2.62 •0.38 4.963 2,62 2,60 3,79 2.22
Coro. UBS Int. 2.1 9.525 2.11 2.10 2,16 207
DvS 12.51 •1.5 1.000 12,55 12,51 17,15 11.32
Clcctrobras 4 000 6,65 4.00
Eledrobras Pref. 4.06 3,05 10.220 4,06 4.00 6,20 3,30
Endesa Chile 9,92 -1,29 5.032 10,00 9,92 11,46 9,32
Enersis 4.92 0,41 7.835 4,92 4.92 5.90 4,74
Gertlau Preferentes 9.85 2,07 1.000 9,95 9.85 19.95 7.21
Grupo Alfa A 27,45 0.37 500 27,45 27,45 33.20 24,75
Net S. Comunicacao 1,67 •13.47 44.147 1,92 1.62 2.94 1.57
Petrobras Ordlnarv 22,6 0.98 3.641 22,67 22,60 29,79 20.42
Petrobras Preference 20 1.16 4.395 20,06 19.96 25,87 17,86
Santan. PtoRico 20,37 0.84 5.260 21,35 20.35 26,85 19.42
Suzano 2.8 000 3.04 2,80
Suzano Petroo.SA Pr. 0,15 000 0.18 0,15
Telmex 27.1 0,93 3.600 27,25 27.10 30.56 26.35
Vale Do Río doce Ord. 38,47 0.63 2.186 38.47 38.20 49,53 35.26
Vale Rio doce 32 0.31 3.850 32.49 32,00 43,20 30.65
Volean C.M. 2,27 0,44 2.300 2,27 2.27 3,50 1.38
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►POSGUERRA IRAQUÍ

Los abogados de Sadam no logran 
impedir su entrega al Gobierno
El Tribunal de Estrasburgo rechaza una demanda que pedía la paralización del proceso de 
transferencia, hasta que se garantizara que el preso no se expondría a la pena de muerte

ÍS PenajJejiiuerte

• La custodia del ex presi
dente iraquí y de once al
tos cargos de su régimen 
fue cedida ayer al nuevo 
Gobierno de Iraq, a la es
pera de ser juzgados por 
un Tribunal Especial.

EFE / ESTRASBURGO

El Tribunal Europeo de Derechos 
Humanos rechazó ayer una de
manda introducida con carácter 
urgente por los abogados de Sa
dam Husein para impedir su en
trega al Gobierno provisional de 
ese país.

Según un comunicado del Tri
bunal, ante la transferencia ayer 
de la custodia legal del ex líder ira
quí, sus abogados solicitaron el 
martes por la noche al Tribunal 
que prohibiera la entrega del re
cluso hasta que no se garantizara 
que «no se le expondría» a la pena 
de muerte.

La demanda fue introducida 
contra el Reino Unido por «su ca
pacidad de influencia» sobre Esta
dos Unidos, cuyas tropas detuvie
ron a Sadam el pasado diciembre 
y lo han tenido en su poder desde 
entonces, según fuentes del Tri
bunal.

La demanda invocaba el dere
cho a la vida, la prohibición de la 
tortura, de los tratos inhumanos y 
de la pena de muerte, protegidos 
por el Convenio Europeo de De
rechos Humanos.

Los letrados de Sadam Husein 
consideraron que el Reino Unido, 
en tanto que firmante del Conve
nio. tiene el deber de proteger a 
los individuos para que no sean 
sometidos a la pena capital y por 
lo tanto, no puede entregarlos a 
un Estado o autoridad jurídica que 
la practique.

Pese a que el Tribunal se abs
tuvo de justificar su decisión de 
rechazar la demanda, fuentes de 
la corte informaron de que «pre- 
sumiblemente, los jueces han con
siderado que el demandante (Sa
dam) no corre ningún riesgo gra
ve» bajo la custodia de las 
autoridades iraquíes.

El Tribunal estimó sin embar
go que Sadam puede, si lo desea, 
proseguir su demanda por la vía 
habitual.

TRANSFERENCIA. La custodia le
gal del depuesto presidente iraquí, 
Sadam Husein, y de once altos car
gos de su régimen fue transferida 
ayer al nuevo Gobierno de Iraq, 
apenas dos días después de que 
este país árabe haya recuperado 
su soberanía.

De acuerdo con las autorida
des iraquíes, Sadam y sus princi
pales asesores serán juzgados por

Varios niños iraquíes juegan en Bagdad enfrente de un retrato de Sadam Husein, prácticamente destrozado. / S. MIZBAN (AP)

un Tribunal Especial iraquí, aun
que permanecerán bajo vigilancia 
de las fuerzas multinacionales.

«Desde las 10,15 horas están 
bajo responsabilidad jurídica del 
Gobierno», dijo ayer el portavoz 
del Ejecutivo, Gorgis Saada, e in
dicó que un juez iraquí recibió de

manos de un alto cargo estadou
nidense los papeles, que así lo ates
tiguan.

Señaló que el tribunal iraquí 
dirigirá hoy oficialmente las acu
saciones contra Sadam y los otros 
once altos cargos de su régimen. 
«El juez ya les ha leído sus dere

Continúa la violencia en el país
Al menos once soldados estadounidenses resultaron heridos ayer, dos de 
ellos de gravedad, en un ataque con morteros contra un base militar en 
k>s alrededores del Aeropuerto Intemadonal de Bagdad.

Según un portavoz militar estadounidense los insurgentes realizaron 
su ataque a las 08,15 ^^ta local contra un centro de logística en una base 
cercana al aeropuerto. Unos 165.000 soldados extranjeros, en su mayoría 
norteamericanos, continúan su misión en Iraq a pesar de la transferencia 
de poderes al nuevo Gobierno iraquí el pasado lunes.

Por otro lado, al menos dos iraquíes resultaron heridos-ayer por la ex
plosión de un coche bomba, el primero desde el traspaso de soberanía, 
en la ciudad de Sarnawa, al sur de Iraq.

La expbsión afectó al cuartel general de la Policía de la ciudad, en la 
que está desplegado el contingente japonés destacado en Iraq.

Otros dos hermanos iraquíes, murieron en la noche del martes en su 
casa de Baquba cuando manipulaban explosivos para la fabricación de 
una bomba, según fuentes policiales.

chos y mañana se presentarán an
te el juez que les leerá las acusa
ciones», recalcó Saada.

Los nombres de Sadam y de sus 
once lugartenientes figuran en 
una lista emitida por el tribunal 
iraquí que ayer dictó ordenes de 
detención contra ellos todos para 
formalizar la situación.

En la lista de detenidos figuran 
entre otros y además de Sadam, 
el último vicepresidente iraquí. Ta
ha Yasin Ramadán: el ministro de 
Defensa, Sultán Hachem; el vice
primer ministro, Tarik Aziz, y el 
primo de Sadam y encargado de 
la región sur durante la última 
guerra, Ali Hasan el Mayid, «Ali el 
Quñnico».

Todos fueron detenidos en los 
meses siguientes a la caída de Bag
dad, en abril del año pasado, y se
gún dijo ayer el primer ministro 
iraquí, Iyad Alaui, varios de ellos 
afrontarán cargos de «crímenes de 
guerra, crímenes contra la huma
nidad y genocidio».

Uno de los abogados defenso-

Gobiernos y organizaciones in
ternacionales de derechos hu
manos han expresado su preo
cupación por la reintroducción 
de la pena de muerte en Iraq y 
sus dudas sobre si Sadam Hu
sein tendrá un juicio justo, la 
víspera de que sé presenten las 
acusaciones contra el derroca
do presidente.

El nuevo presidente de Iraq, 
Gazi Ayil Al Yauar, anunció ayer 
que el gobierno provisional ha 
restaurado la pena capital, sus
pendida por el antiguo adminis
trador civil de Iraq, el estadou
nidense Paul Bremer, tras la 
caída del raimen de Sadam 
Husein hace quince meses.

El anuncio se produjo el 
mismo día en que la custodia 
legal de Sadam ha sido traspa
sada al nuevo ejecutivo iraquí.

Los países de la Unión Eu
ropea se han apresurado a la
mentar la restauración de este 
castigo en Iraq.

Francia se opone «a la apli
cación de la pena de muerte en 
toda circunstancia», señaló una 
portavoz del Ministerio galo de 
Asuntos Exteriores.

El juicio de Sadam Husein 
debe «obedecer a las reglas del 
derecho internacional». «He
mos tomado nota de que la ad
ministración estadounidense, 
que ha reconocido a Sadam 
Husein la calidad de prisionero 
de guerra, ha decidido entregar 
hoy al antiguo dictador a las au
toridades iraquíes para que 
comparezca ante la justicia», 
agregó la portavoz.

El Gobierno británico tam
bién dejó clara su oposición a la 
pena de muerte en general, y a 
que Sadam Husein sea ejecuta
do. El ministro de Exteriores, 
Jack Straw, subrayó que «nues
tra posición con respecto a la 
pena de muerte se basa tanto 
en nuestro sentido de la morali
dad como en nuestra preocupa
ción sobre si sirve para algo, y 
en que a menudo se ha utiliza
do con injusticia», señaló.

res de Sadam, el jordano Moha
mad Rashdan, se quejó ayer, en 
declaraciones a la cadena de tele
visión Al Arabiya desde Amán, de 
que «hasta el momento no me han 
permitido verle».

«Tampoco se sabe si en toda es
ta comedia Sadam será juzgado de 
acuerdo a la antigua ley iraquí, 0 
con la nueva ley transitoria», aña
dió.

La transferencia de la custodia 
legal de Sadam y sus asesores se 
produce después de que el Gobier
no provisional decidiera restaurar 
la pena de muerte, suspendida tras 
la caída de Bagdad, según dijo el 
nuevo presidente de Iraq. Gazi Ayil 
Al Yauar.

En una entrevista al diario ára
be intemacionalA/ShanyA/Au^saf, 
publicada en su edición de ayer, 
Yauar aseguró que el Ejecutivo ira
quí también ha aprobado la apli
cación de una amnistía general a 
aquellos prisioneros que no estén 
involucrados en asesinatos ni ac
tos de terrorismo.
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SUDÁN

Powell y Annan pre
sionan al Gobierno 
para salvar Darfur ■ 
El secretario general de la 
ONU, Kofi Arman, y el se
cretario de Estado de 
EEUU. Colin Powell, pusie
ron ayer el conflicto de Dar
fur en el mapa de actuali
dad del mundo con una vi
sita por separado que tenía 
como objetivo común obli
gar al Gobierno de Jartum a 
parar la guerra. Powell de
claró que «hemos aprove
chado para expresar nues
tra preocupación por lo que 
ocurre en Darftir».

ARABIA SAUDÍ

Mueren dos presun
tos terroristas y dos 
policías en un tiroteo 
■ Las fuerzas de Seguridad 
del Estado mataron ayer en 
Riad a dos presuntos terro
ristas en un tiroteo con ra
dicales islámicos, en el que 
también murieron dos 
agentes. La escaramuza se 
entabló cuando efectivos 
del cuerpo de acción anti
terrorista rodearon un in
mueble situado en el barrio 
Malik Fahd, al este de la ca
pital. Al menos uno de los 
sospechosos logró escapar 
al cerco de los agentes, que 
tras el enfrentamiento se 
incautaron de gran canti
dad de explosivos y armas.

YEMEN

Fallecen una decena 
de radicales chiitas 
en un combate con el 
Ejército ■ Más de una 
decena de seguidores de un 
clérigo radicó chiíta yeme
ní, en rebeldía desde hace 
diez días, murieron ayer en 
renovados enfrentamien
tos con el Ejército de Ye
men. Helicópteros artilla
dos abrieron fuego contra 
un grupo de partidarios del 
clérigo radical chiíta, Huse
in Badredin al Houthi, ins
tigador de una rebelión ar
mada en una zona monta
ñosa de Saada.

SRI LANKA n

La guerrilla tamil ad
vierte al Gobierno de 
que está en peligro el 
alto el fuego ■ Los re
beldes tamiles de Sri Lanka 
advirtieron ayer que está en 
peligro el alto el fuego que 
mantienen desde hace más 
de dos años, si el Gobierno 
de la presidenta, Chandrika 
Kumaratunga, no deja de 
proteger al líder escindido 
de la guerrilla V Muraiitha- 
ran, más conocido como 
«comandante Karuna». En 
una reunión con el enviado 
especial noruego para la 
paz en Sri Lanka, reiteraron 
la postura del grupo de no 
acudir a las reuniones con 
los militares para el mante
nimiento de la tregua mien
tras protejan a Karuna.

Irlanda culmina su brillante etapa en la 
Presidencia con los deberes cumplidos
Entre los éxitos de Bertie Ahern destacan el nombramiento de Javier Solana, como futuro 
ministro de Exteriores y la designación de Durao Barroso como presidente de la Comisión
• Holanda toma hoy el re
levo de Irlanda, con el pro
pósito de promover las re
formas económicas, com
pletar las políticas de 
seguridad y responder a la 
candidatura de Turquía.

EFE / BRUSELAS

El Gobierno irlandés dio ayer car
petazo a seis meses de presiden
cia de la UE, entre elogios genera
lizados a su gestión y a su cuenta 
de resultados, que incluye la pues
ta en marcha de la Unión a 25 Es
tados, la difícil renovación de car
gos en las instituciones y la adop
ción de la Constitución Europea.

«La presidencia irlandesa será 
recordada por mucho tiempo», va
ticinó el presidente saliente de la 
Comisión Europea, Romano Pro- 
di, al filo de la medianoche del pa
sado 18 de junio.

Minutos antes, los líderes de la 
UE habían sancionado el texto fi
nal de la Carta Magna y ovaciona
do en pie al principal muñidor del 
acuerdo; el primer ministro irlan
dés Bertie Ahern.

El 1 de enero, cuando Dublín 
cogió por sexta vez las riendas de 
la Unión Europea, el proceso cons
titucional se encontraba en punto 
muerto.

Las diferencias sobre el reparto 
de poder -España y Polonia contra 
Francia y Alemania- y la impoten
cia de la presidencia italiana, ha
bían conducido al sonado fracaso 
de diciembre y pocos apostaban 
por un reinicio inmediato de las 
negociaciones.

No lo hizo el Taoiseach, quien 
se marcó la cumbre de primavera, 
25 y 26 de marzo, como plazo para 
buscar la «voluntad política» sufi
ciente para reabrir la Conferencia 
Intergubernamental (CIG).

Las respuestas favorables de 
París, Berlín, Varsovia o Madrid y 
la expresa vocación europeísta del 
nuevo Gobierno español, propició 
una nueva dinámica, que llevó a 
Ahern a reabrir la CIG el 14 de ma
yo y a urdir los consensos necesa
rios para el histórico acuerdo del 
18 de junio.

A este éxito, Ahern añadió el 
martes, la renovación y nombra
miento de Alto representante, Ja
vier Solana, como futuro ministro 
de Exteriores de la UE, y la desig
nación de José Manuel Durao Ba
rroso, como próximo presidente 
de la CE.

EL MANDATO DE LOS 25. En 
cuanto a la ampliación, consagra
da solemnemente en Dublín el 1 
de mayo. Irlanda apenas tuvo que 
coronar el trabajo de sus predece
sores, pero lo hizo sin que de mo
mento surjan los temidos sínto
mas de parálisis institucional en la 
Unión Europea.

Ahern también puede apuntar
se méritos en la vuelta a la calma 
de la relación transatlántica, ratifí-

EI primer ministro irlandés, Bertie Ahern, durante una de sus comparencias./ efe

cada el sábado en la cumbre UE- 
Estados Unidos.

En su contra, deberá admitir 
cierta cuota de responsabilidad en 
el récord de abstención de los re
cientes comicios europeos.

La lucha contra el terrorismo 
recibió un impulso tras los atenta
dos del 11 de marzo en Madrid, 

3 Durao Barroso inicia los contactos
El primer ministro saliente de Portugal, José Manuel Durao Barroso, co
menzó ayer a preparar su próximo desembarco en Bruselas con una serie 
de reuniones exploratorias con los máximos responsables de las institu
ciones comunitarias.

Al día siguiente de su designación por los líderes de la Unión Europea 
como futuro presidente de la Comisión Europea, Barroso se entrevistó 
primero con el presidente del Parlamento, el irlandés Pat Cox, y después 
con su antecesor en la jefatura de la CE, el italiano Romano Prodi.

En las próximas semanas, Barroso tendrá que hacer uso de sus mejo
res dotes diplomáticas para ganarse, por un lado, el apoyo de una mayo
ría suficiente de eurodiputados y, por otro, resistir las injerencias de los 
gobiernos que quieren condicionar ya el reparto de carteras en su futuro 
equipo de comisarios.

El mandatario portugués fue recibido a primera hora en su despacho 
por el presidente saliente de la Eurocámara, Pat Cox, quien pidió a los go
bernantes europeos «respeto» por el criterio y la opinión del próximo jefe 
del Ejecutivo de la UE.

Por su parte, Barroso indicó a Cox que está dispuesto a dialogar con 
todos los grupos políticos de la Cámara a partir del 12 de julio, y acudir a 
todas las reuniones que convoquen.

concretado en un Plan de Acción 
que debe dar frutos legales en los 
meses venideros.

Más discretos fueron los resul
tados económicos, donde Dublín 
no consiguió durante su presiden
cia que el proceso de reformas de
nominado agenda de Lisboa, des
pierte del sueño de los justos.

PERFIL

El ‘hombre de 
teflón’ regresa
El primer ministro irlandés, Ber
tie Ahern ha sido, una vez más, 
el hombre de t^ón, el mote que 
lo acompaña desde que en 1997 
se convirtió en el jefe del Ejecu
tivo de Dublín, en honor a su fa
ma de «irrompible» y su resis
tencia a los escándalos.

Los críticos reprochan a este 
hombre regordete, cincuentón, 
amante de la cerveza y del fút
bol gaélico que Irlanda permita 
que los aviones de EEUU en 
tránsito hacia Iraq reposten en 
el aeropuerto de Shannon.

Tras su imagen bonachona, 
dicen, se oculta un hábil talento 
para utilizar los medios de co- - 
municación y leer las situacio
nes políticas y un don de gentes 
que ha sabido usar sabiamente 
en negociaciones durísimas.

Su aire renovador está apo
yado- por algunas circunstancias 
personales, como el hecho de 
que, a pesar de que convivió du
rante varios años con su com
pañera sentimental, Celia 
Larkin, no ha querido divorciar
se de su mujer, pues se consi
dera un buen católico.

Igual que seduce a los sec
tores más tradicionales y los 
progresistas, se ha ganado el 
apoyo, por ejemplo, de los euro
peos más transatlánticos y tam
bién de los más opuestos a la 
política internacional de EEUU.

Pese a ello, arrancó acuerdos 
puntuales en regulaciones sobre 
mercados financieros, propiedad 
intelectual, patentabilidad de las 
productos informáticos, y cerró 
un acuerdo con Suiza sobre fisca
lidad del ahorro.

EL REVELO HOLANDÉS.EI Go
bierno de Holanda tomará hoy el 
relevo de Irlanda en la presidencia 
semestral de la UE, con el propó
sito de promover las reformas eco
nómicas, completar las políticas 
comunes de seguridad, encauzar 
el debate presupuestario y dar una 
respuesta «meditada» a Ía candi
datura de Turquía.

«Si hay algo que Europa no ne
cesita, es que la presidencia en
trante la cargue con un fardo de 
temas nuevos», subrayó el primer 
ministro holandés, Jean Peter 
Balkenende, en el acto presenta
ción de la nueva presidencia.

El mandatario conservador 
prometió por tanto concentrar el 
trabajo de la presidencia en lo que 
considera «temas centrales» para 
la ciudadanía: «restablecer la sa
lud de la economía europea»; in
crementar su «seguridad» y pre
parar la «próxima ampliación».
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Varios niños juegan con sus bicicletas en una de las zonas por dónde estaba previsto que pasara el muro de seguridad./ pavel wolberg (EFE)
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Israel cambiará el recorrido de una 
parte del muro por decisión judicial
El Tribunal Supremo dictamina que la valla de separación que el Gobierno construye en 
Cisjordania debe hacerse con el mínimo de perjuicios posibles para la población palestina

• El ministerio de Defensa 
aseguró que «las seccio
nes serán construidas si
guiendo los principios del 
Supremo y en equilibrio 
entre las razones de segu
ridad y las humanitarias».

EFE / JERUSALÉN

EI Ejército israelí actuará de acuer
do con la decisión del Tribunal de 
Justicia que ayer ordenó cambiar 
el recorrido de un tramo de 40 ki
lómetros del muro de separación 
al norte de Jerusalén, a fin de mi
nimizar los perjuicios a los pales
tinos.

Así lo manifestó el vicejefe de 
las Fuerzas Armadas de Israel, Ga
bi Ashkenazi, al aseverar que el 
«Tribunal Supremo nos dice que 
tenemos que seguir una posición

Destituyen a 6o altos cargos serbobosnios 
por ayudar a que Karadzic siga en libertad
EFE / SARAJEVO

El representante internacional pa
ra Bosnia, Paddy Ashdown, desti
tuyó ayer a 60 altos cargos serbo
bosnios a los que considera res
ponsables de que Radovan 
Karadzic y otros acusados de crí
menes de guerra sigan en libertad 
casi nueve años después de aca
bado el conflicto.

«Decidí limpiar del todo la Re

equilibrada entre la seguridad óp
tima que deberá tener el trazado 
(del muro) y el impacto en la vida 
de los palestinos. Estudiaremos la 
situación y recomendaremos el 
nuevo trazado».

La corte israelí dictaminó ayer 

3 Continúan las operaciones en Caza

El Ejército israelí continuó ayer, por tercer día consecutivo, sus operacio
nes en la localidad de Bait Hanún, en el extremo norte de la franja de Ga
za, donde ayer mató a un palestino y causó graves destrozos a las in
fraestructuras.

Fuentes palestinas informaron de que el Ejército tomó varios kilóme
tros de la carretera de Saladino, desde el paso fronterizo de Erez-Bait 
Hanún, y causó destrozos a la superficie de la vía, que imposibilitarán su 
utilización para vehículos civiles.

La gasolinera de «Harnuda», en la carretera de Saladino, cerca de la 
enb-ada sur de Bait Hanún, también sufrió fuertes daños.

Asimismo, los efectivos militares israelíes tomaron la zona este de Ya- 
balia, al sur de Bait Hanún. Se trata del área entre la carretera de Saladino 
y la frontera este con Israel, compuesta por campos de cultivo.

pública Serbia de estructuras co
rruptas y obstruccionistas en to
dos los niveles», argumentó el di
plomático británico.

Entre los destituidos destacan 
el presidente del Parlamento au
tonómico serbobosnio y líder del 
gobernante nacionalista Partido 
Democrático Serbio (SDS. que 
fundó Karadzic), y el ministro del 
Interior, Zoran Djeric, quienes. 

en Jerusalén que las autoridades 
deberán hacer todo lo necesario 
para aliviar la situación de los 
45.000 damnificados palestinos, 
que interpusieron una demanda 
por verse afectados directamente 
por la construcción del muro. 

junto a otros nueve altos cargos 
tendrán prohibida cualquier acti
vidad política futura.

La decisión de Ashdown, apo
yada por la Unión Europea (UE), 
causó sonoras protestas en el Par
lamento serbobosnio, abandona
do de inmediato por los grupos go
bernantes, y acusaciones de ti
bieza de representantes 
musulmanes.

El primer ministro israelí, Ariel 
Sharon, fijó para hoy una reunión 
con el objeto de estudiar la deci
sión del tribunal, que exige la re- 
definición del recorrido de la valla 
defensiva en tomo a Jerusalén.

El Ministerio de Defensa tam
bién expresó que acatará la deci
sión del tribunal, en un comuni
cado en el que se dice que «las sec
ciones serán construidas 
siguiendo los principios fijados 
por el Supremo y de acuerdo a un 
equilibrio entre las razones de se
guridad y las humanitarias».

El criterio fijado por los jueces 
del Supremo israelí es el de que esa 
«valla de separación», que el Po
der Ejecutivo decidió levantar en 
Cisjordania «para impedir el paso 
a los terroristas», debe construirse 
«con un mínimo de perjuicios pa
ra la población palestina» en ese 
territorio ocupado por Israel.

El diplomático ya había adver
tido de que impondría sanciones 
si los serbobosnios seguían obs
truyendo la cooperación con el 
Tribunal Internacional para la ex 
Yugoslavia (TPIY) y, con ello, el 
acercamiento de Bosnia a la OTAN 
y la UE; pero había descartado la 
abolición de la autonomía serbo
bosnia que pedían algunos líderes 
musulmanes.

►TERRORISMO

El Pentágono 
estudia trasladar 
a Estados Unidos 
a los detenidos 
en Guantánamo
EFE / WASHINGTON

El gobierno de EEUU, que 
mantiene a cientos de su
puestos terroristas detenidos 
en su base naval de Guantá
namo, en Cuba, los podría 
trasladar a cárceles de terri
torio norteamericano, según 
indicó ayer el diario The An- 
geles Times.

El rotativo, que citó como 
fuentes a funcionarios del 
Pentágono y del Departa
mento de Justicia, señaló que 
la medida sigue al fallo del 
Tribunal Supremo según el 
cual esos prisioneros tienen 
derecho a recursos legales 
ante los tribunales civiles es
tadounidenses.

El fallo del Supremo refu
tó la pretensión del gobierno 
del presidente George W. 
Bush de que la Constitución 
le otorga amplios poderes pa
ra retener, por tiempo inde
terminado, a los sospechosos 
que él identifica como com
batientes enemigos.

EEUU ha capturado a mi
les de terroristas desde sep
tiembre de 2001 y ha trasla
dado a cientos de ellos a su 
base naval en Cuba, donde 
los mantiene como comba
tientes enemigos, sin recono
cerles el estatus de prisione
ros de guerra.

El diario afirmó que el go
bierno de Bush estudia la po
sibilidad de trasladarlos «a un 
distrito judicial conservador 
dentro de Estados Unidos».

La consolidación de todos 
los procedimientos en un so
lo tribunal evitaría el traslado 
de los detenidos y los fiscales 
a tribunales federales en di
ferentes partes del país, se
gún el diario.

►GRAN BRETAÑA

Miles de 
londinenses, 
afectados por la 
huelga del metro
EFE / LONDRES

Miles de londinenses se vie
ron obligados ayer a «hacer 
piernas» durante kilómetros, 
esperar con paciencia el au
tobús o usar una bicicleta pa
ra combatir la huelga del me
tro de Londres, un servicio 
que usan cada día tres millo
nes de personas.

El paro de 24 horas al que 
se sumaron 7.500 trabajado
res para pedir una mejora sa
larial, causó un atasco de trá
fico monumental en el cen
tro, costó decenas de 
millones de euros en pérdi
das e hizo que la mayoría lle
gase tarde al trabajo. Dejó, 
además, escenas insólitas: le
giones de personas cruzando 
a pie laS calles y parques más 
céntricos de la capital.



►FÓRMULA! MARC Cené sustituirá al lesionado Ralf Schumacher en el GP de Francia

► TENIS 
Serena 
Williams pasa 
a semifinales 
en Wimbledon

TOLEDO

► FÚTBOL
El sueco Henrik Larsson, 
presentado ayer como nuevo 
jugador barcelonista, asegura que 
cumple «un sueno» con su fichaje

► CICLISMO

Amstrong ve a Ullrich 
como un gran rival de 
cara al Tour de Francia

DEPORTES.
Monreal: «He llegado a un 
acuerdo verbal con Rosado»
Unas diferencias económicas frenan aún el fichaje del jugador por el CD Toledo

FRANCISCO J. RODRÍGUEZ / TOLEDO 

La contratación del centrocampis
ta Félix Monreal por el CD Toledo 
está prácticamente cerrada. El ju
gador, que la pasada temporada 
defendió los colores del Gimnásti
co de Alcázar, se encuentra a un 
paso de estampar su firma con la 
entidad verdiblanca, un acuerdo 
que tan sólo está frenado por unas 
ligueras diferencias económicas 
entre ambas partes, ya que el téc
nico Javier Rosado desea contar 
con él para el proyecto en Tercera.

«He llegado a un acuerdo ver
bal con Rosado. Me llamó hace 
unos días y estuvimos hablando 
sobre mis características y sobre el 
equipo, pero todavía hay que so
lucionar unos pequeños flecos en 
lo económico», señala el centro- 
campista, cuya polivalencia -pue
de jugar en el centro del campo, 
como central o como lateral- ha 
convencido al entrenador verdi
blanco.

Así, lo único que detiene la 
contratación definitiva es que 
Monreal ha solicitado a la directi
va una pequeña ayuda para poder 
sufragar los gastos del alquiler de 
un piso cuando recale en Toledo; 
un extra en su paga que debe ser 
negociado aparte y que el jugador 
confía en que no sea problema pa
ra llegar a un acuerdo.

«Me ofrecen más en otros clu
bes, como Villarrobledo, Almansa 
o Daimiel, pero yo quiero jugar en 
el Toledo, porque es un club de los 
más grandes de Castilla-La Man
cha», afirma Monreal a la espera 
de que el técnico Javier Rosado se 
reúna hoy con la directiva para es
tudiar si es viable, o no, su contra
tación.

La llegada de Monreal daría 
prácticamente por cerrada la plan
tilla verdiblanca para la tempora
da 2004/05.

CONFIGURACIÓN DEL GRUPO. 

Por otro lado, ya se conoce la con
figuración del grupo XVII de la Ter
cera División. Aunque todavía no 
es oficial, la próxima temporada 
militarán junto al CD Toledo: Al
bacete B, Almansa, Conquense B, 
Cuenca, Daimiel, Gimnástico Al
cázar, Guadalajara, Hellín, Man
chego, Puertollano, Quintanar del 
Rey, La Roda, Socuéllamos, La So
lana, UD Talavera. At. Tarazona, 
Torpedo 66, Torrijos y Villarroble
do.

El ex jugador del Alcázar ha rechazado ofertas de otros clubes para recalar en Toledo. / lt

La configuración de grupos 
en Segunda B sigue en el aire
Tomelloso, Conquense y Talavera podrían pasar a formar 
parte del grupo andaluz pese a preferir la zona de Madrid
E. M. CAMBRONEO / TALAVERA

Los máximos representantes de 
los tres equipos castellano-man
chegos de Segunda División B: Ti
no Muñoz del Talavera, Ángel Pé
rez del Conquense y Ambrosio 
Armero del Tomelloso, se reunie
ron el martes en Madrid para lle
gar a un acuerdo sobre la pro
puesta conjunta que presentarán 
en la Asamblea de la Federación 
que se celebrará el próximo día 5 
y que determinará en gran parte 
en qué grupo jugarán la próxima 
temporada.

Como es habitual, los tres 
equipos prefieren jugar en el gru
po madrileño, donde el gasto 

económico debido al traslado no 
es tan importante si compiten 
con los equipos del norte o del 
sur. Por ello, los tres dirigentes es
peran volver a competir en el gru
po centro, aunque este año se 
presentan dos factores con los 
que, probablemente, no puedan 
competir.

Uno de ellos, según explicó Ti
no Muñoz, es «que el grupo ca
nario tenga que coincidir con el 
grupo de Madrid» ya que para la 
Federación Española de Futbol 
supondría un ahorro porque es 
la que paga los desplazamientos. 
Mientras que el segundo elemen
to en contra de las aspiraciones

de los tres equipos de la región 
sería que «no se separe a los equi
pos de una misma comunidad y 
que, por lo tanto, todos jueguen 
en un mismo grupo»,

EXTREMEÑOS. De esta manera, 
el grupo que tendría todas las pa
peletas para el Talavera, el Con
quense y el Tomelloso sería en el 
que también entran los clubes ex
tremeños, andaluces, murcianos, 
-ceutíes y meliUenses.

Mientras que «en el grupo que 
más nos conviene, estarían los de 
Madrid, Canarias y Baleares por
que no casan todas las posibili
dades».

BREVES

DAIMIEL

Lope firma por 
una temporada
■ El Daimiel ha contratado al 
cenbocampista Lope Martínez 
Moreno, que procede del To
melloso, donde jugó las cuatro 
últimas campañas; además de 
confirmar las renovaciones de 
Jesús Cruz y Jesús Tejado, el 
‘pichichi’ daimieleño las dos 
últimas temporadas. Tejado, 
máximo goleador del equipo 
con 24 goles, cumplirá su ter
cera campaña. El alcazareño, 
afincado en Toledo por estu
dios, de 23 años, no ocultó que 
tuvo ofertas del Gimnástico Al
cázar y el propio CD Toledo, 
«pero mi primera opción siern-• 
pre fue el Daimiel porque con
migo se ha portado de forma 
excepcional».

Trofeo de la 
Uva y el Vino
■ El Atlético de Madrid B ha 
dado su conformidad para par
ticipar en el Trofeo de la Uva y 
el Vino de Daimiel, el más an
tiguo de los que se celebran en 
la región. En cuanto al resto de 
equipos participantes, todo ha
ce indicar que finalmente será 
un triangular entre el Daimiel 
CF, el Atlético Daimiel, recién 
ascendido a Primera Autonó
mica y el conjunto rojiblanco. 
El fermato parece que va a ser 
del todo novedoso puesto que 
se pretende que los dos con- '* 
juntos de Daimiel jueguen una 
semifinal y el que gane el par
tido disputaría la final ante el 
Atlético de Madrid B. En cuan
to a las fechas, no hay nada da- 
ro, si bien la semifinal podría 
jugarse el día 27 de agosto.

MANCHEGO

Javier Parada, 
nuevo refuerzo
■ Javier Parada, lateral zurdo 
procedente del Gimnástico Al
cázar ha llegado a un acuerdo 
con el Manchego de Ciudad 
Real para la próxima tempora
da. Parada era una petición ex
presa del técnico Guillermo Al
cázar, que quería reforzar la 
banda izquierda tras fallar la 
intención de fichar al almanse- 
ño Septien. Hoy será presen
tado el jugador, mientras que 
Miguel Ángel, delantero del 
Puertollano, podría firmar en 
las próximas horas; así como 
el centrocampista Juanjo Valli
na. Estas 3 incorporaciones no 
serán las últimas, ya que el pre
sidente ciudadrealeño adelan
tó que buscan un meta, un 
centrocampista y un punta.
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Lorenzo Sanz promete devolver al 
Real Madrid a Del Bosque y Redondo
El candidato a la presidencia del Real Madrid dice que él no se dejaría escapar a Eto’o

BREVES

EFE / MADRID

Lorenzo Sanz, candidato a la pre
sidencia del Real Madrid, desveló 
que si vuelve a ser presidente del 
club, el técnico Vicente del Bosque 
y el jugador Fernando Redondo 
«tienen cabida» en su proyecto y 
regresarían al equipo' con el que 
lograron sus mayores logros de
portivos.

«AVicente del Bosque se le ha 
maltratado y se le ha engañado. 
Después de 37 años en la casa, en 
la que ha hecho de todo hasta con
seguir ser el entrenador más lau
reado del mundo, le echaron por
que no cumplía un perfil o no ha
blaba inglés. Conmigo volvería 
sobre la marcha. Ha hecho un 
buen contrato para dos tempora
das que le vendrán fenomenal 
económicamente, pero debe vol
ver al Real Madrid inmediatamen
te», dijo Sanz.

«Con Redondo he hablado 
veinte veces y es una persona a la 
que me traería de lo que fuera. Fue 
el líder del vestuario en mi época 
como presidente, se marchó doli
do del Real Madrid y tiene que vol
ver en cualquier puesto a su equi
po», afirmó.

DAR UN GIRO AL EQUIPO. El can
didato a la presidencia realizó un 
exhaustivo repaso deportivo al Re
al Madrid, un equipo al que daría 
«un giro» si gana en las elecciones 
del próximo 11 de julio. «Tenemos 
un equipo al que hay que dar un 
giro, hay que compensarlo. Es un 
equipo mayor. En dos años Zidane 
y Figo cumplen 35 años, Roberto 
33 y hay que buscar sustitutos que 
serán difícil de pagar. Devolveré al

Bernabéu en eVi

El estadio del siglo XXL Florentino Pérez, candidato a la presidencia del Real Madrid, mostró 
ayer una de sus apuestas más importantes para la próxima legislatura en caso de ser reelegido como presidente 
de la entidad blanca, como es el de cerrar el Santiago Bernabéu con una cubierta retráctil traslúcida, operación 
que costará aproximadamente unos 30 millones de euros, /foto: Emilio naranjo

Real Madrid a su estado natural sin 
prepotencia, a ser el equipo más 
importante del siglo sin galácticos, 
que han ganado una Copa de Eu- 
ropay yo gané tres sin ellos».

Lorenzo anunció que no con
tratará «ningún director deportivo 
que cobre 1.000 millones por ha
blar con la prensa», y recordó la fi
gura de Samuel Eto’o como un

ejemplo de los errores. «Vamos a 
perder un jugador que me da pá
nico. A Eto’o le vamos a dejar ir al 
Barcelona, Atlético 0 Depor y en 
dos años será el mejor delantero 
de Europa. Le vamos a dejar mar
char por ser extracomunitario y 
porque le cierra las puertas el fi
chaje de un central por 5.000 mi
llones que agota las posibilidades 

de que venga otro jugador que 
ocupe plaza. Es para echarse a 
temblar», señaló.

«Pagamos una millonada por 
Samuel cuando Milito eran 500 
millones de pesetas y Ayala 1.200. 
En mi época seguí a Samuel y me 
parecía un jugador un poco lento 
y Milito ha demostrado que tiene 
todo».

REAL MALLORCA

Alemany, molesto 
con la RFEF por el 
tema de Aragonés
■ El presidente del Real Ma
llorca, Mateo Alemany, afirmó 
que no pondrá ningún obstá
culo para que el técnico Luis 
Aragonés sea el nuevo selec
cionador español, aunque ma
tizó que está «molesto» por la 
forma en que la Federación Es
pañola de Fútbol ha llevado el 
tema. «El viernes pasado ha
blé con Luis para anunciarle 
que le liberaba del compromi
so que tiene contraído con no
sotros. El agradeció mi llama
da y dijo que su ilusión era do
ble por dirigir al Mallorca y 
también por la posibilidad de 
que sea elegido para dirigir a 
la selección», explicó.

VILLARREAL

Acuerda con el 
Sevilla el traspaso 
de Aranda
■ El Villarreal y el Sevilla han 
llegado a un acuerdo para el 
traspaso al club andaluz del 
delantero Carlos Reina Aran
da. El futbolista malagueño, 
que se formó en las categorías 
inferiores del Real Madrid y 
que está a punto de cumplir 24 
años, recalará en el conjunto 
andaluz después de que la pa
sada temporada militara en el 
Albacete en calidad de cedido 
por parte del Villarreal.

ATLÉTICO DE MADRID 

Rodrigo, cedido 
al Atlético Mineiro 
de Brasil
■ Rodrigo Fabri, delantero del 
Atlético de Madrid, ha sido ce
dido una temporada al Atlético 
Mineiro brasileño, tras una 
temporada en el conjunto roji
blanco. El delantero brasileño 
llegó el verano pasado proce
dente del Gremio de Porto Ale-

Larsson dice haber 
cumplido un sueño 
al fichar por el Barga
El sueco señala que el equipo azulgrana será 
el último en el que podrá rendir al máximo

EFE / BARCELONA

El sueco Henrik Larsson, de 32 
años, fue presentado ayer en so
ciedad ante los medios de infor
mación de Barcelona como nuevo 
jugador barcelonista y en su inter
vención ha asegurado que cumple 
un sueño. Llegó a la sala de pre
sentación de jugadores puntual y 
acompañado de sus dos hijos y su 
mujer, quien no dejó que ninguna 
cámara digital inmortalizara el 
momento, mientras sus dos reto
ños jugaban a la vez que su padre 
explicaba los motivos que le han 
llevado a dejar el Celtic de Glas- 
gowy fichar por el Barga.

Larsson ha firmado un contra
to por dos años, tendrá una cláu
sula de rescisión de 20 millones de

euros y ha superado satisfactoria
mente las pruebas médicas hasta 
el punto que en los servicios mé
dicos se ha destacado el buen es
tado de forma del jugador, que 
cumplirá 33 años el 20 de septiem
bre. «Sé que habrá mucha presión. 
Pero me gusta y estoy acostumbra
do. Lo único que prometo es que 
nunca abandono. Cuando dije que 
quería venir a España no era para 
venir de vacaciones», dijo.

Cuando se le preguntó si el Bar
celona era su retiro dorado, señaló 
que será el último equipo con el 
que podrá rendir ai máximo nivel, 
aunque desearía seguir compi
tiendo hasta los 40 años. Larsson 
llevará el dorsal '17’, ya que el '9’, 
sigue en posesión de Kluivert. Henrik Larsson fue presentado ayer como jugador azulgrana. / Albert OLIVE

gre, donde había sido máximo 
goleador en la Liga, según con
firmó el club atlético a través 
de su página web.

VILLARREAL

Los problemas de 
Roger se quedan 
en un susto
■ Las pruebas médicas reali
zadas ayer al centrocampista 
del Villarreal Roger García han 
descartado cualquier lesión de 
gravedad en la rodilla izquier
da y han dejado en un susto el 
golpe que recibió durante el 
entrenamiento vespertino del 
martes. Según estas pruebas, 
el jugador padece «un pinza- 
miento en el cuerno posterior 
y un derrame articular».

VALENCIA

Un comienzo 
sin novedades
El nuevo ejercicio arranca para 
el Valencia sin ninguna nove
dad en la configuración de la 
plantilla que consiguió el do
blete -Liga y Copa de la UEFA- 
en y con la atención centrada 
en el culebrón de los posibles 
fichajes de Fiore y Corradi.

M.C.D.
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AUTOMOVILISMO CP DE FRANCIA

Gené suple la baja de Ralf 
Schumacher en Francia
El catalán ya sustituyó al alemán en el CP de Italia de 2003 y fue quinto

OUMPISMO

La Llama Olímpica llega a Berlín
La Llama Olímpica llegó ayer a Berlín y dio ocasión al pre-estreno 
del estadio de la capital alemana, totalmente remozado 68 años 
después de los Juegos de 1936, ya dispuesto para acoger la final 
de los Mundiales de Fútbol de 2006 en Alemania. Siegfried Eifrig, 
de 94 años y uno de los relevistas que en 1.936 Uevaron la antor
cha de los Juegos que inauguró Adolf Hitler, fue también esta vez 
uno de los protagonistas del recorrido de 50 kilómetros.

TENIS

Arantxa jugará los dobles en Atenas
EFE / MACÑY COURS

El español Marc Gené, que este fin 
de semana, en el Gran Premio de 
Francia, sustituirá al alemán Ralf 
Schumacher al volante de uno de 
los bólidos del equipo Williams- 
BMW, tiene ante sí una nueva 
oportunidad en la búsqueda de su 
sitio en la Fórmula Uno, de la que 
ser campeón del mundo sigue 
siendo su único sueño.

Gené, nacido el 29 de marzo de 
1974 en Sabedell, es piloto de 
pruebas de Williaras-BMW desde 
la temporada 2001 ytras haber pa
sado dos temporadas de ‘fogueo’ 
en la escudería más débil del Mun
dial, la italiana Minardi, con la que 
participó en los campeonatos de 
1999 y 2000 (33 Grandes Premios), 
a la que llegó tras proclamarse 
campeón del Abierto Fortuna by 
Nissan.

Siempre al servicio de los dos 
pilotos titulares del equipo, Ralf 
Schumacher y el colombiano Juan 
Pablo Montoya, Marc Gené ha tra
bajado sin descanso en la puesta a 
punto del bólido que está a punto 
de pilotar en una carrera por se
gunda vez. Cada temporada el es
pañol rueda una media de cien dí
as para que esos dos pilotos dis
pongan en cada carrera del coche 
en las mejores condiciones.

BUSCANDO SITIO. El piloto cata
lán ya tuvo el año pasado la opor
tunidad de suplir a Ralf Schuma
cher. Fue en el Gran Premio de Ita
lia de 2003, en el circuito de Monza, 
y superó con creces la prueba de 
fuego, ya que el 14 de septiembre 
consiguió llevar su monoplaza 
hasta la quinta posición final. Ge

TENIS IWIMBLEDON

Serena Williams 
arrasa sin piedad 
a Jennifer Capriati
MIGUEL LUENGO (EFE) / LONDRES 

La estadounidense Serena Wi
lliams se mostró inabordable y 
arrasó sin piedad a su compatrio
ta Jennifer Capriati, mientras que 
la francesa Amelie Mauresmo aca
bó con el sueño de la argentina 
Paola Suárez en los cuartos de fi
nal de Wimbledon. Sin mostrar ni 
un solo grieta en su juego, Serena 
destrozó a Capriati por un contun
dente 6-1 y 6-1 en tan solo 45 mi
nutos, mientras que Mauresmo 
dejó fuera de combate a Paola Suá
rez, por 6-0,5-7y6-l.

Las dos ganadoras se enfrenta
rán en una de las semifinales. La 
otra ya había quedado fijada el 
martes, con el duelo entre Lindsay 
Davenport y la nueva estrella rusa.

Marc Gené es piloto de pruebas de Williams BMW desde 2001. / efe

né parte hacia Francia con un cla
ro objetivo: «Conseguir el mejor re
sultado para el equipo, ya que en 
las dos últimas carreras no hemos 
podido puntuar y nuestros rivales 
directos, Ferrari, BAR y Renault, se 
están alejando». Marc Gené cono
ce el circuito de Magny-Cours ya 
que en él ha disputado dos Gran

Maria Sharapova. Por su parte, el 
croata Mario Ancic, ‘Súper Mario’ 0 
‘Mini-Goran’ ,como la prensa bri
tánica le ha bautizado, venció al 
británico Tim Henman en los cuar
tos de final de Wimbledon por 7-6 
(5), 6-4 y 6-2. El estadounidense 
Andy Roddick segundo favorito, se 
clasificó ayer por segundo año con
secutivo para las semifinales de 
Wimbledon, tras vencer al holan
dés Sjeng Schalken por 7-6 (4), 7-6 
(9) y6-3.

OTROS SEMIFINALISTAS. El sui
zo Roger Federer, primer favorito y 
defensor del título pasó a las semi
finales, tras imponerse en la pista 
Central al australiano Lleyton 
Hewitt. Federer venció por 6-1,6-7 

des Premios cuando corría con Mi
nardi y también disputó una carre
ra el año pasado con las World Se
ries. «Conozco bastante bien el cir
cuito y no es ni favorable ni 
contrario. Es un trazado mixto en 
el que hay de todo un poco y lo im
portante es ver cómo se adapta el 
monoplaza».

Serena Williams.

(1), 6-0 y 6-4 se enfrentará al vence
dor de Florian Mayer y Sebastien 
Grosjean. La pareja formada por la 
española Virginia Ruano y la argen
tina Paola Suárez ganaron la María 
Vento-Kabchi y a Angelique Widja- 
ja, por 5-7,6-4 y 6-3.

La Federación Internacional de 
Tenis ha concedido a Arantxa 
Sánchez Vicario una invitación 
especial para participar en los 
Juegos Olímpicos de Atenas en 
la prueba de dobles, formando 
pareja con la valenciana Ana- 
bel Medina. Además, Miguel 
Margets, el capitán del equipo 
femenino español, ha elegido 
para disputar los individuales 
a Conchita Martínez, Magüi 
Serna, María Antonia Sánchez 
Lorenzo y Anabel Medina. 
Aparte de la pareja formada 
por Sánchez Vicario y Medina, 
también competirán en dobles 
Conchita Martínez y Virginia 
Ruano. Después de haberse re
tirado oficialmente del tenis, 
Arantxa hará así realidad su ilu
sión de competir en sus quin
tos Juegos Olímpicos. Arantxa Sánchez Vicario.
Sánchez Vicario es la española
que más medallas olímpicas ha ganado (dos de plata y dos de 
bronce) y que ha participado en más Juegos (Seúl’88, Barcelo- 
na’92, Atlanta’96 y Sydney ’00),

OLIMPISMO PARALÍMPICOS

Lissavetzky promete más apoyo del CSD

Lissavetzky (izq.), en la presentación de la mascota paralímpica. / EFE

X^SP \Polarfe

El secretario de Estado para el Deporte, Jaime Lissavetzky, confir
mó ayer «el compromiso real que el Consejo Superior de Depor
tes (CSD) tiene con el deporte paralímpico» durante la presenta- 
ción de la nueva mascota del equipo paralímpico español, «Pola- 
ris». Lissavetzky señaló que el CSD tiene un «compromiso para 
apoyar el trabajo que se está realizando con tanta dedicación» en 
el deporte de discapacitados y propuso celebrar «un día sin futbol 
que sea el día de los deportes paralímpicos». El máximo repre
sentante del deporte español hizo estas declaraciones durante el 
acto de presentación de «Polaris», una estrella de mar diseñada 
por un grupo de estudiantes del Colegio Salesiano de Pamplona, 
ganadores del concurso escolar de ONCE.

BALONCESTO

El Lucentum ficha a Nacho Rodríguez
El Baloncesto Lucentum ha llegado a un acuerdo con el base 
malagueño Nacho Rodríguez para que forme parte de la plantilla 
alicantina, después de que el jugador haya decidido mantenerse 
en activo y desechar la oferta del Barcelona para seguir ligado a la 
entidad como técnico de la cantera. Nacho Rodríguez se convier
te de esta forma en el tercer fichaje del conjunto alicantino para 
la próxima temporada tras las incorporaciones del pívot esta
dounidense Larry Lewis y del nacional Roberto Morentin: y for
mará pareja de bases en la plantiUa entrenada por Trifón Poch 
junto al canario Berni Hernández. La llegada del ex jugador del 
Barcelona era una de las prioridades del Lucentum para reforzar 
la plantilla en el puesto de director de juego. El equipo se interesó 
desde que Pesie no contará con él para su proyecto.



46PEPORTES CICLISMO LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 1 DE JULIO DE 2004

TOUR DE FRANCIA

Armstrong ve a Ullrich como su 
gran rival para lograr el sexto título
El estadounidense cree que no participará en los Juegos Olímpicos de Atenas

EFE / ROMA

El estadounidense Lance Arms
trong, ganador de los cinco últi
mos Tour de Francia y que el pró
ximo sábado iniciará la lucha por 
el sexto, ve ai alemán Jan Ullrich 
como su gran rival, a la vez que 
afirma que las polémicas sobre él 
le motivan aún más.

«Jan es la amenaza mayor. Mu
chas cosas están a su favor: el equi
po, técnicos expertos, grandes mo
tivaciones y la especialización en 
la contrarreloj», comenta Arms
trong, en una entrevista al diario 
deportivo milanés La Gazzetta de- 
lío Sport.

Armstrong, después de Ullrich, 
ve cómo sus rivales más peligro
sos en lo más alto del podio en Pa
rís a su compatriota Tyler Hamil
ton y al español Iban Mayo.

«Debemos ver cómo se presen
tan al Tour. Tyler tiene ventaja, ya 
que es ciertamente fuerte en la 
contrarreloj y se tratará de una eta
pa de 60 kilómetros. Ello le sitúa 
algo por delante de Mayo», opina 
un Armstrong que el próximo 18 
de septiembre cumplirá los 33 
años.

La lucha por la conquista del 
sexto Tour de Francia, algo nunca 
logrado por un ciclista, la inicia 
Armstrong bajo el signo de la sos
pecha por la publicación de un li
bro (¿.A Confidential, de David 
Walsh y Pierre Ballester), en el que 
se lanzan sospechas de dopaje.

El estadounidense, que ha acu
dido a los tribunales para salvar su 
honor, dice no estar preocupado 
por las sospechas que sobre él se 
puedan levantar en el Tour 2004: 
«En absoluto. Para mí es un estí
mulo más. Walsh y Ballester son 
periodistas a los que sus colegas 
tienen poco respeto».

«Ballester ha tenido que dejar 
L'Equipe poi un comportamiento 
contrario a la ética. Me parece un 
hombre desesperado. Este es el 
problema. Han trabajado durante 
3-5 años en el libro, han hablado 
con centenares, quizás miles de 
personas y, al final, han encontra
do a dos personas que les han con
tado algunas bellas historietas, to
das falsas. Mientras, no han escri
to lo que el restante 99 por ciento 
de las personas han contado», 
añade.

Armstrong no considera eso 
«ni justo, ni equilibrado: Iré ade
lante con mis acciones legales has
ta que se haga justicia en este ca
so», subrayó.

’ESTAR AL CIEN POR CIEN. En io 
meramente ciclístico, el estadou
nidense dice estar «cerca» del cien 
por cien de la forma: «Pero hay que 
tener en cuenta que los días más 
complicados llegarán dentro de 
tres semanas. Por ello es impor
tante estar totalmente ‘listo', aun
que nunca al límite». Armstrong, 
pese a que la conquista del sexto 
Tour de Francia le metería en lo 
más alto del Olimpo del ciclismo 
mundial, confiesa que «para mí no 
es una obsesión. Se trataría de un 
hito del ciclismo que confío en

jan Ullrich, durante la sesión de entrenamiento en la localidad francesa de Cambrai. / efe

4 
4/

conquistar. Es mi objetivo central 
para este año 2004», apunta.

El pentacampeón del Tour dice 
haber quedado impresionado 
viendo la disputa del último Giro 
de Italia del joven italiano Damia
no Cunego, que a sus 23 años con
quistó la prueba y no estará en la 
cita francesa. Incluso no duda en 
lanzarle un mensaje para que se 
incorpore a su equipo.

Si el sexto Tour de Francia está 
en la mente de Armstrong, en 
cambio no parecen en la misma 
su presencia en los Juegos Olím
picos de Atenas: «Aún no he adop
tado la decisión definitiva, aun
que me parece poco probable. Es
toy demasiado tiempo lejos de mis 
hijos y no veo la hora de volver a 
casa y abrazarles». Ullrich (i) y Armstrong, en el podio del Tour de Francia 2003. / M. bruque

IIP.

^Q PEDALADAS

►Alpe D’HueZ. El ascenso al 
Alpe D'Huez en contrarreloj 
inédita de 15,5 kilómetros pre
vista para el 21 de julio cobrará 
un interés especial para la suer
te final del Tour 2004, una jor
nada que se prolongará un día 
después con la gran etapa alpi
na de cinco puertos hasta el 
Grand Bornand. La montana 
tendrá presencia antes de llegar 
al primer macizo montañoso 
de la presente edición, los Piri
neos. Alpe D'Huez será la gran 
cita del Tour 2004. La carrera 
deberá perfilarse en la clasifica
ción general, aunque la contra
rreloj del penúltimo día en 
Besancon puede esconder to
davía muchas cartas, iban Ma
yo, vencedor en Huez el año pa
sado, estrenará la curva en su 
honor.

►Rodaje. Los entrenamientos y 
rodajes son la nota predomi
nante de estos días en la locali
dad francesa de Cambrai. En la 
foto inferior se puede contem
plar como la escuadra del Pho- 
nak, dirigida por Alvaro Pino, en 
la que aparecen Tyler Hamilton 
(derecha) y el alemán Bert 
Crabsch, se cruzan en el cami
no con el conjunto del T-Mobile 
durante una sesión de rodaje.

Entrenamiento del Phonak.

►Negativa a Vasseur. El 
Tribunal de Gran Instancia de 
Lille (norte de Francia) rechazó 
ayer el recurso presentado por 
el ciclista galo Cédric Vasseur 
contra el Cofidis y los organiza
dores del Tour de Francia, para 
que le inscribieran en la prueba, 
de la que estaba descartado por 
haber sido procesado en un ca
so de supuesto dopaje. Nada 
más conocer el veredicto, el le
trado del ciclista, Bertrand 
Wambeke, declaró que apelarán 
esta decisión, que podría ser 
juzgada por el Tribunal de Ape
lación de Douai hoy, a dos días 
del inicio de la ronda gala.

►Lesión de Jaksche. El ci
clista alemán del equipo danés 
CSC, jorg jaksche, se perderá la 
próxima edición del Tour, des
pués de lesionarse en un brazo 
durante un entrenamiento, se
gún informó el director del equi
po Bjarne Riis. El que fuera ven
cedor del Tour en 1995 se mues
tra optimista a pesar de la lesión 
de última hora. El italiano An
drea Perón será su sustituto.

►Los ‘nueve' del Liberty. El 
director técnico del equipo ciclista 
Liberty Seguros Team, Manolo 
Sáiz, anunció a los otros ocho co
rredores que acompañarán a Ro
berto Heras: Darius Baranowski, 
Allan Davis, Igor González de 
Galdeano, Jan Hruska, Isidro No
zal, Marcos Serrano. Christian 
Vandevelde y Ángel Vicioso.
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TENIS ¡CAMPEONATO DE ESPAÑA FÚTBOL

Feliciano López inicia la defensa 
del título con un trabajado triunfo
El tenista toledano, vigente campeón de España, se impuso en su debut al catalán Guillem 
Burniol en dos sets, 6-4 y 7-6 (7-5), en un partido en el que tuvo que emplearse a fondo

ISMAEL DEL PRADO / MADRID

El toledano Feliciano López, vi
gente campeón de España de te
nis, comenzó con buen pie la de
fensa del título, deshaciéndose del 
catalán Guillem Burniol en dos 
sets, por 6-4 y 7-6 (7-5).

A pesar de que su presencia se 
hizo esperar en la tierra batida de 
Majadahonda -su encuentro se re
traso unas 2 horas después de lo 
previsto-, y que le tocó debutar le
jos de la pista central, el público 
madrileño no quiso perderse las 
evoluciones de el de Portillo, ai que 
apoyaron por encima del fuerte 
calor reinante.

Fruto de esa presión ambien
tal, o de debutar ante el campeón, 
Burniol arrancó su servicio con 
una doble falta y una ‘caña’ que 
puso el juego en bandeja al Feli
ciano, que no falló en dos puntos 
de ‘break’ para anotarse el juego. 
Pero no iba a ser una camino de 
rosas para el toledano, puesto que 
su rival logró sobreponerse para 
dar la vuelta y poner el 1-2 en el 
electrónico.

Con su potente saque como 
mejor arma, el toledano dio la 
vuelta al set hasta imponerse por 
6-4, un resultado final que bien 
pudo ser distinto por las impreci
siones en el servicio de ambos ri
vales.

Dispuesto a resolver por la vía 
rápida, y mandar a casa a Burniol 
en dos sets para reservar fuerzas 
de cara a futuros partidos, Felicia-

EI de Portillo se verá las caras hoy con Guillermo García, octavo cabeza de serie de torneo. / efe

no empezó muy fuerte, pero se en
contró con que un tenista catalán 
que fue de menos a más en el par
tido.

Alternancias en el marcador 
fueron la tónica de un juego que, 
con un 5-4 a favor de el de Portillo, 
acabó volviéndose loco.

Errores en ambos tenistas aca
baron conduciendo a la 'muerte 
súbita', un trance en el que por fin

Feliciano reaccionó para llevarse 
el ‘time break’ por 7-5 y dar carpe
tazo a un encuentro que se le com
plicó más de lo esperado.

Al final, el 6-4 y 7-6 hizo justi
cia, y el toledano deberá verse las 
caras hoy con Guillermo García, 
octavo cabeza de serie del torneo.

BUEN CAMBIO. De esta forma, 
Feliciano López empieza con buen

paso su reválida del título tras te
ner que cambiar el césped de 
Wimbledon -en donde cayó elimi
nado el pasado domingo- por la 
tierra batida de las pistas de Maja
dahonda, un cambio que agrada 
al jugador, que reconoce haber 
sentido «buenas sensaciones» en 
su debut y que espera llegar a la fi
nal para medirse a su amigo Ver
dasco.

Los delanteros 
Raúl y Zurdi 
renuevan por 
el CD Torrijos
FJ. R. / TOLEDO

Los delanteros Raúl y Zurdi 
han renovado su contrato por 
una temporada con el CD To
rrijos.

Toda vez que la práctica to
talidad de los jugadores de la 
temporada pasada habían am
pliado su vinculación con el 
club -salvo los casos de Dani 
López, Ángel y Dani Velasco, 
todos retirados, y el de Ronce
ro, que ha firmado por el Tole
do-, el técnico David Rodriguez 
consideraba prioritario atar a 
los dos puntas, que serán pie
za fundamental en su esque
ma para la próxima campaña.

De esta forma, la base del 
conjunto rojiblanco para la 
temporada 2004/05 está ya ce
rrada, por lo que el club ha co
menzado a sondear el merca
do con la intención de incor
porar refuerzos de calidad.

La intención del nuevo en
trenador del Torrijos pasa por 
evitar los apuros que sufrió el 
equipo para mantener la cate
goría durante la última cam
paña, por lo que David Rodrí
guez ha facilitado a la directiva 
una lista con cuatro jugadores 
espeeffioos, todos con nombre 
y apellidos, con los que desea 
contar para abanderar su nue
vo proyecto.

De momento, las negocia
ciones van por buen camino y 
la próxima semana se podría 
hacer oficial el fichaje de tres 
hombres importantes.

Al margen de esas 4 ‘exigen
cias’, el Torrijos podría incor
porar, al menos, otros tantos 
futbolistas, pero siempre que 
lo permita el presupuesto.

POLIDEPORTIVO AYUDAS AL DEPORTE

Seis nuevos 
convenios para el 
fomento del deporte
La promoción entre los discapacitados 
es una de las principales prioridades

F. J. R. / TOLEDO

El toledano Palacio de Benacazón 
fue ayer el escenario de la firma de 
los convenios incluidos dentro de 
los programas de Ayudas al Depor
te de Castilla-La Mancha de la 
Fundación Cultura y Deporte con 
las federaciones regionales de ba
loncesto, atletismo, deportes para 
discapacitados intelectuales, de
portes para discapacitados físicos, 
el CDE La Peraleda y la empresa 
de instalaciones deportivas Inpor- 
man.

Una iniciativa que en el caso 
del baloncesto y el atletismo será 
correspondida con 42.000 euros

de ayuda: mientras que el resto de 
federaciones recibirán 68.000 eu
ros -de los cuales 12.100 son apor
tados por la empresa Inporman- 
para la puesta en marcha de es
cuelas deportivas.

La financiación de estos pro
gramas ha sido posible gracias a 
los convenios de colaboración en
tre la Fundación de Cultura y De
porte y las consejerías de Sanidad 
y Bienestar Social, una iniciativa 
que busca potenciar las activida
des deportivas como prevención 
ante el consumo de drogas en los 
más jóvenes -acuerdos con las fe
deraciones de Baloncesto y Atle-

Foto de familia de todos los firmantes. / vICTOR ballesteros

M

tismo-, promover la práctica de
portiva en las personas con algu
na discapacidad y apoyar a los pa
ralímpicos de Castilla-La Mancha.

El viceconsejero de Deportes y 
patrono de la Fundación, Francis

co Javier Martín del Burgo, fue el 
encargado de estampar su firma 
junto a los diferentes presidentes 
de las federaciones, así como con 
los representantes de La Peraleda 
y la empresa Inporman, destacan-

do al término del acto «la priori
dad de que nuestro Gobierno con
cede a la educación y el deporte», 
una premisa que se sustenta en 
«apuntalar programas que fomen
ten los valores humanos».
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LA SUSTrrUCION DE SAEZREPÚBLICA CHECA Y 
GRECIA SE LA JUEGAN

El Mallorca, que tiene 
contratado a Luis Aragonés, 
se enfada con la Federación Luis Aragonés.
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Semifinales PORTUGAL Q HOLANDA Q

4r«
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Van der Sar se estira inútilmente para intentar evitar el golazo de Maniche.

EFE

Portugal gana por inercia
Sergio Amadoz

Q
ué poquita cosa, qué im
potencia, qué incapaci
dad: Holanda. Esa selec
ción que a algunos había 

deslumbrado, ese equipo del 
que tan bien se había hablado 
en esta Eurocopa, se derrumbó 
ayer con un soplo de Cristiano 
Ronaldo. Así, sin ofrecer casi 
nada, sin un gasto excesivo, 
sólo con algunos nervios por 
culpa de errores propios, Por
tugal se clasificó para la final 
de su Eurocopa.

Todas las ideas preconce
bidas se fueron al garete. Hay 
selecciones que tienen la vir
tud de aparentar fortaleza 

hasta en sus peores momen
tos; otras, incluso en tiempos 
de supuesta bonanza, se con
vierten en nada cuando su
fren un mal día, cuando pier
den. Eso le pasa a España, lo 
mismo le sucede a Holanda. 
En el minuto 26 de la primera 
parte, Ronaldo saltó por en
cima de los defensas, marcó 
gol y el conjunto de Dick Ad- 
vocaat hizo bluf. Se desvane
ció, sin más. Cuando resucitó, 
ya era tarde.

No es que la selección na
ranja hubiera empezado el 
partido demasiado activada, 
sino más bien lo contrario, 
como somnolienta o aturdida. 
Quizá, simplemente, no pudo

PORTUGAL_______________ 2
HOLANOA 1

Portugal; Ricardo, Miguel, Jorge Andrade, 

Ricardo Carvalho, Nuno Valente, Maniche 

{Couto, m.87), Costinha, Cristiano Ronaldo 

{Petit, m.67), Deco, Luis Figo y Pauleta 

^uno Gomes, m.75).

Holanda: Van der Sar, Reiziger, Starn, 

Bouma (Van der Vaart, ni.56), Van 

Bronckhorst, Davids, Seedorf, Cocu, 

Overmars (Makaay, m.46), Robben (Van 

Hooijdonk, ni.81) y Van Nistelrooy.

Goles: 1-0 (m.26): Cristiano Ronaldo. 2-0

(m.58): Maniche. 2-1 (m.63): Andrade, en 

propia ̂ puerte;_____________________________
Arbitro: Anders Frisk (Suecia). Amarilla a 

Cristiano Ronaldo, Nuno Valente y Figo, y a 

tos holandeses Overmars y Robben.

Incidencias: 50.000 espectadores en el 

estadio de Atvalade, 

con la excesiva presión por 
volver a encarrilar una histo
ria torcida en los últimos 15 
años. El caso es que Portugal 
estaba en el partido y Ho
landa, no. Y tanta diferencia 
había en las actitudes que el 
choque sólo tuvo color roji
verde desde el principio, a pe
sar de que, después, ya en la 
segunda parte, Holanda em
pujó y dominó durante mu
chos minutos. Pero incluso 
entonces lo hizo mal: o bien 
no tuvo fe o bien, en otros mo
mentos, le faltó puntería.

Desde el primer minuto, 
los anfitriones se sintieron 
más cómodos en el terreno de 
juego y se quedaron con el 

balón. La verdad es que su ri
val se lo puso bastante fácil. 
Porque todo lo que Holanda 
había hecho bien durante este 
torneo, ayer le salió al revés, o 
todavía peor. El juego rápido 
que mostró en algunos parti
dos, sus combinaciones pre
cisas cerca del área, su orden 
en el centro del campo, su fa
cilidad para entrar por los ex
tremos, todo, esas virtudes 
que tanto gustaron, no exis
tieron contra Portugal. No 
existió ni eso ni cosa alguna 
que se le pareciera.

En la primera parte, Ho
landa no fue capaz de dar tres 
pases seguidos. Seedorf jugó 
su peor partido en la competí-

MINUTOS DE ORO

26’ 1* parte 41’ Imparte 13’ 2® parte 18’ 2® parte 20’ 2® parte 33’ 2® parte

Portugal, con sus contra
golpes, está destrozando la 
defensa de Holanda. En 
un córner lanzado por 
Deco, Cristiano Ronaldo, 
libre de marca, remata a 
placer al fondo de las ma
llas. Un gol idéntico al que 
consiguió frente a Grecia. 
Van Bronckhorst se queda 
mirando sin hacer nada.

Gran jugada de Figo por la 
derecha, después de un 
buen control. El capitán 
luso echa el balón al suelo 
y con un autopase de tacón 
se marcha de Van Bronck
horst, se perfila hacia el 
arco del portero holandés 
Van der Sar y lanza un dis
paro de rosca, que se es
trella en el palo.

De nuevo tras un saque de 
esquina, esta vez lanzado 
por Cristiano Ronaldo, que 
más que lanzar la deja en 
corto para Maniche que 
desde el pico del área sa
que un disparo fortísimo 
con rosca que va directo a 
la escuadra izquierda del 
meta holandés Van der 
Sar. Un auténtico golazo.

Los pupilos de Advocaat 
no están haciendo nada en 
este partido, pero el fútbol 
es así. Cuando mejor pin
taban las cosas para Portu
gal, Van Bronckhorst 
desde la izquierda saca un 
centro para Van Nistel
rooy. Andrade intenta cor
tar el pase e introduce el 
balón en propia puerta.

Holanda se crece y puede 
empatar el partido. Una 
falta lateral que lanza See
dorf esta a punto de ser re
matada por Van Bronck
horst en el segundo palo, 
que no llega y Van Nistel
rooy tampoco es capaz de 
darla. Ricardo estaba ba
tido. Portugal está ence
rrada en su propio campo.

Gran jugada de Portugal 
que empieza con un con
tragolpe dirigido por Figo. 
Starn está frente a él, pero 
Miguel, muy inteligente, 
dobla por la banda derecha 
al capitán portugués, que 
le cede la pelota. El defensa 
corre veloz y se la deja a 
Maniche que dispara. 
Cocu corta muy bien.



JUEVES 1 DE JULIO DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO EUROCOPA 200451

Los errores determinaron Portugal no fue capaz de Holanda sólo se metió en el
el desarrollo del partido sentenciar tras el 2-0 partido en la segunda parte

ción y Cocu tampoco estuvo 
fino. Ni siquiera Davids acertó 
en la presión. Ante tal situa
ción, el juego nació en ocasio
nes de las botas de Stam o 
Bouma, que buscaron desde 
lejísimos a Van Nistelrooy. Y 
tampoco el delantero ho
landés tuvo su mejor día. La 
única vez que recibió el balón 
de frente a la portería logró ha
cer gol, pero estaba en fuera 
de juego. El resto del partido 
se lo pasó esperando la pelota 
de espaldas, a demasiada dis
tancia del área. Y tampoco las 
bandas funcionaron como en 
días anteriores. Overmars 
buscó el centro del campo en 
exceso, y Robben no se escapó 
de nadie en todo el tiempo. 
Los argumentos eran tan ni
mios que parecía improbable 
que Holanda hiciera algo po
sitivo.

Recuperación
Y si más tarde se metió en el 
partido fue, de hecho, por los 
errores de los portugueses. La 
selección de Scolari se en
contró con un gol a su favor 
después de dos carreras mal 
contadas de Figo, que en una 
ocasión centró para no hallar 
rematador, y tras otra llegada 
de Cristiano Ronaldo. De ésta 
salió el córner gracias al cual 
se adelantó Portugal.

Holanda quiso reaccionar 
y fue entonces cuando más 
torpe se mostró. Tiró a puerta 
una vez en toda la primera 
parte. Tras el descanso, los de 
Advocaat no ofrecieron una 
versión muy mejorada.

Y daba la sensación de que 
el partido iba a terminar defi
nitivamente cuando Maniche 
logró de un gran disparo el se
gundo gol de su equipo, algo 
que podría haber hecho el 
errático Pauleta mucho antes. 
Sin embargo, Portugal vivió 
sus peores momentos cuando 
tuvo más ventaja en el marca
dor. Se dejó ir atrás y Holanda 
empezó a crecerse poco a 
poco, empujada por sú entre
nador: Advocaat sustituyó a 
Overmars por Makaay y más 
tarde quitó al central Bouma 
para dar entrada a Van der Va- 
art, con lo que el equipo ho
landés cargó las tintas y se

i

i

I.

3

Ricardo consuela a Andrade después de que este marcara en propia puerta.

aprovechó del sorprendente 
declive luso.

Portugal se cerró sin pudor 
y eso estuvo a punto de cos
tarle un disgusto. La verdad es 
que Holanda no estaba cre
ando mucho peligro, pero con 
el gol en propia puerta de An
drade (cuando casi faltaba me
dia hora) creyó en el empate y 
metió en problemas a los por

tugueses. En justicia, se los es
taban buscando.

A falta de 25 minutos, Sco
lari sacó del campo a Ronaldo 
y lo sustituyó por Petit para 
controlar las llegadas de su ri
val. De esa forma frenó los im
pulsos de su contrincante. 
Fue sólo una sensación mo
mentánea. Holanda se deci
dió al final a lanzarse al ataque 

y acogotó a Portugal, aunque 
de mala manera: merodeó 
con insistencia los dominios 
de Van der Sar, pero no logró 
empatar porque su falta de pe
gada fue tremenda. En el 
fondo, los dos equipos tuvie
ron ayer sus opciones gracias 
a los errores ajenos. Y Ho
landa mostró más defectos, y 
mucho más graves.

Las claves 
del partido

La estrategia de ataque 
que exhibió Portugal 
ayer culminó con dos 

goles espectaculares, después 
de que Figo y Pauleta hubieran 
estado a punto de marcar en 
numerosas ocasiones. Los por
tugueses dominaron las ban
das y aprovecharon los fallos 
defensivos de Holanda. Mien
tras, Pauleta hizo alarde de 
auténtico desatino e incompe
tencia al lanzar a puerta, con fa
llos donde es más fácil marcar 
que no hacerlo.

2
 Holanda estuvo las

trada de ineficacia a la 
hora de defender en el 

contraataque. No consiguió re
accionar y hacer su mejor 
juego de ataque, sin apenas ge
nerar oportunidades de gol ni 
aprovecharías escasas que per
mitió Ricardo. La estructura en 
el centro del campo no le restó 
agilidad y su delantero estrella. 
Van Nistelrooy, está aletargado.

3
 Portugal se afianzó en 

su ataque y en el minuto 
11 de la segunda parte, 

Maniche marcó un espectacu
lar gol a una distancia conside
rable de un Van der Sar y unos 
defensas que ni lo vieron.

4
 El gol en propia puerta 

que marcó Andrade, 
que ha desempeñado 

un buen papel en toda la Euro- 
copa, constituyó un punto de 
inflexión que hizo mella en la 
confianza y la solidez que había 
mostrado Portugal hasta el mo
mento, aunque ya era tarde 
para Holanda.

5
 La selección que dirige 

Advocaat fue incapaz de 
anotar un tanto por mé

ritos propios, ni siquiera 
cuando Portugal bajó la guar
dia. No defendieron con preci
sión ni atacaron con decisión. 
Apenas jugaron.

«LA ORZA»
Pollos asados
Jamoncitos de pollo
Pechugas de pollo empanadas 
Contramuslos

PIaTOS PREpARAcioS • COMÍdAS CASERAS

Travesía de Colombia, 7 - Toledo
Tfno. 925 212 902
Abierto todos los días 

de 9:00h a 15:p0h y de 18:00h a 21:00h
Martes tarde cerrado

Redondo de Ternera 
Rabo de toro 
Albóndigas en salsa 
Codornices a la toledana 
Perdices a la toledana 
Conejo con tomate o ajillo 
Solomillo de cerdo con 
almendras y piñones 
Magro de cerdo al ajillo 
Carcamusas

Paella por raciones 
(los domingos)
Paella de encargo
Arroz tres delicias 
Ensalada de pollo 
con pasta salsa rosa 
Ensalada campera 
Ensaladilla rusa
Ensalada de pimientos asados

Pimientos fritos
Ensalada de pasta con gambas 
Salpicón de marisco
Pisto manchego
Tortilla de patatas y cebolla 
Patatas fritas

Cordero asado por encargo 
Paletillas y piernas por encargo

Merluza a la madrileña o vasca 
Lomos de bacalao
Bacalao a la vizcaína
Truchas en escabeche
Sardinas en escabeche 
Bacaladitos rebozados 
Bonito con tomate
Pimientos de piquillo rellenos
Macarrones con tomate y chorizo 
Espaguottis con tomate o boloñesa
Canelones a la boloñesa 
Lasaña
... y muchos platos más.
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Semifinales grecia - rep. checa

Duelo entre 
la favorita y 
la sensación
L

as selecciones de Grecia y 
la República Checa se ci
tan hoy en el estadio del 
Dragón de Oporto para decidir 

cuál de las dos accede a la final 
de la Eurocopa, en un duelo en 
el que se enfrentan la sorpresa 
de la competición, el conjunto 
heleno, con la auténtica sensa
ción del torneo, el equipo de 
Karel Brückner.

Todas las apuestas sitúan al 
equipo chéco en la final, des
pués de que los números lo co: 
loquen como mejor conjunto 
de la Eurocopa, si bien los grie
gos presentan en su currícu
lum haber tumbado a Portugal 
y Francia, además de haber 
ocupado la segunda plaza del 
grupo en la primera fase, lugar 
que en principio iba destinado 
a España.

El técnico checo Karel 
Brückner ha rehuido con in
sistencia cualquier posibilidad 
de que se cuelgue a su selec
ción el cartel de favorita y se 
ciñe a la condición de verdugo 
ejercida por los de Otto Reh- 
hagel ante equipos nacionales 
como Portugal o Francia, para 
evitar que se dé por hecho que 
será su equipo el que jugará la 
final del 4 de julio.

En cambio, los griegos sí 
que han apuntado directa
mente a los diecos como daros 
favoritos: “La República Checa 
es favorita para Uegar a la final 
y no se puede discutir sobre 
eso. Lo dice todo el mundo. Na

die juega tan bien como ellos”, 
dijo al respecto Otto Rehhagel.

Rehhagel sabe que, ante las 
características que muestran 
ambos equipos, Grecia deberá 
aprovechar alguna de las pocas 
oportunidades que tenga para 
marcar y que, ante los checos, 
el entramado defensivo deberá 
funcionar mejor que nunca 
para evitar caer en uno esos 
momentos de inspiración 
ofensiva que tiene el equipo de 
Brückner en cada partido.

Duelo
Si en calidad la República 
Checa sale favorecida en una 
comparación, el factor que ju
gará a favor del equipo del 
alemán Otto Rehhagel es que 
el combinado griego ya tiene 
los deberes hechos con matrí
cula de honor. De hecho, el 
fútbol griego vive el mejor mo
mento de su historia.

En su segunda participa
ción en una Eurocopa, nadie 
apostaba por el pase a cuartos 
de final de una selección como 
la de Grecia, por lo que estar ya 
en una semifinal es un logro 
de magnitudes importantes 
para el país heleno. Esa tran
quilidad puede aportar una 
confianza adicional en su 
juego que le dé como premio 
la llegada a la final.

El partido deparará un 
duelo interesante entre el de
lantero Milan Baros, máximo 
goleador del torneo hasta los 

cuartos de final con cinco go
les, y el defensa Traianos De
lias, uno de los mejores cen
trales del campeonato.

Para afrontar este choque, 
Rehhagel recupera al atacante 
Zisis Vryzas, que se perdió los 
cuartos de final por sanción, y 
al centrocampista Stelios 
Giannakopoulos, que no pudo 
jugar los dos anteriores parti
dos por lesión. Ambos juga
dores tienen muchas posibili
dades de ser titulares.

Mientras, el defensa checo 
Martin Jiranek no se ha recu
perado de la lesión sufrida el 
lunes pasado en el partido ante 
Dinamarca, y es la única baja 
que presenta el equipo de Ka
rel Brückner.

Escaparate
El juego brillante que han es
tado exhibiendo en Portugal 
2004 los jugadores checos no 
ha pasado inadvertido a la afi
ción ni tampoco a los grandes 
clubes europeos: si la Euro- 
copa es un escaparate para 
muchos fútbolistas, cuya va
loración asciende vertigino
samente después de estos tor
neos -o cae en picado-, en el 
caso de los checos es un autén
tico trampolín.

Jugadores como Milan Ba
ros, Rosicky, Bolf, Heinz, Jan- 
kulovski y Ujfalusi han visto 
cómo en el poco tiempo que 
dura la Eurocopa recibían elo
gios y ofertas para cambiar de

Pavel Nedved, en un entrenamiento de su selección.

r
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dub por igual. El Chelsea y la 
Juventus ya han hecho sus 
apuestas por Cech y Rosicky 
respectivamente, y es posible 
que continúen los ofrecimien
tos de los dubes.

Los checos arrasan en 
cuanto a buenos jugadores y 
también tienen al pichichi de la 
Eurocopa: el joven Milan Ba
ros, con cinco tantos marcados, 
ha desbancado al inglés Roo
ney y al holandés Van Nistel- 
rooy, ambos empatados a cua
tro goles en el torneo, y Zidane 
y Larsson, los dos con tres go

les anotados antes de que sus 
selecdones fueran eliminadas.

Alineaciones probables
Grecia: Nikopolidis, Seitari- 
dis, Kapsis, Delias, Fyssas, 
Giannakopoulos, Karaogou- 
nis, Basinas, Zagorakis, Vry
zas y Charisteas.
República Checa: Cech, Gry- 
gera, Ujfalusi, Bolf, janku- 
lovski, Poborsky, Galasek, Ro
sicky, Nedved, Baros y KoUer. 
Árbitro: P. Colima (Italia). Es
tadio del Dragón (Oporto). 
Hora: 20.45.

Tres checos amenazados de expulsión
El defensa de la República Checa Rene 
Bolf está listo para jugar hoy en la se
mifinal de la Eurocopa contra Grecia, 
aunque el entrenador Karel Brückner 
estaba todavía a la espera de saber si 
podía contar con Martin Jiranek.

Ambos jugadores se lesionaron du
rante el partido de cuartos de final en el 
quevencieron a Dinamarca, pero lo que 
más preocupa a los checos es el pro
blema muscular que sufre Jiranek. Si 
éste no puede recuperarse a tiempo 

para el encuentro de hoy, será Zdenek 
Grygera quien lo sustituya.

Brückner fue parco al hablar de su 
selección y sus planes tácticos para este 
partido, pero aseguró que no esperaba 
sorpresas por parte de ninguno de los 
dos rivales. "No voy a hacer un análisis 
sobre nuestra estrategia táctica. Todo lo 
que diré es que tanto los partidos de 
cuartos de final, como los de la semifi
nal y la final tienen un carácter especial 
y distinto de los encuentros de liga" , dijo 

el técnico, de 64 años. Brückner confía 
en sus posibilidades: “no creo que haya 
sorpresas. Tanto mis jugadores como 
sus rivales se conocen muy bien mu
tuamente y están preparados para de
sempeñar su papel”.

El defensa checo Marek Jankulovski 
preveía un encuentro interesante para 
hoy en el estadio de Dragao por la difi
cultad que va a oponer la defensa 
griega: “Los griegos son muy buenos 
en la defensa, por lo que tendremos que

ser muy efectivos en ataque. Ésa será la 
clave del partido”, dijo. Jankulovski es 
uno de los tres jugadores checos que 
están en peligro de expulsión si ven una 
tarjeta amarilla que podría contribuir a 
sacarlos de la final en favor de Grecia. 
El versátil jugador, de 27 años, explicó 
que intentaría evitar cualquier pensa
miento sobre el peligro que esto repre
sentaría sobre él o sobre alguno de sus 
compañeros Pavel Nedvedy Tomas Uj
falusi, en la misma situación.
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El éxito fue dotar de En su primer encuentro Antes de empezar la fase
organización aljuego griego perdió 5-1frente a Finlandia final, renovó hasta el 2006

El Olimpo de Rehhagel
E

l alemán Otto Rehhagel, 
seleccionador de Grecia, 
se ha convertido en el 
principal artífice del éxito de la 

selección helena después de 
que uno de los considerados 
equipos frágiles de la competi
ción afronte hoy, ante la Repú
blica Checa, una de las semifi
nales de la Eurocopa de 2004.

Después de haber obligado 
a España a jugar la eliminato
ria de repesca, después de ga
nar en territorio español por 0- 
1, Grecia ocupó la primera 
plaza de su grupo en la fase de 
clasificación. El equipo heleno, 
de la mano de Rehhagel, ha 
roto todos los pronósticos con 
un grupo de jugadores sin fi
guras, que con orden y la dis
ciplina, sehan convertido en el 
invitado inesperado de las se
mifinales.

Se le acusa de ser ultrade- 
fensivo, si bien el técnico 
alemán argumenta que cada 
entrenador trata de sacar el 
mayor provecho a los jugado
res que tiene y las cualidades 
que reúnen. Sin estrellas mun
diales, el principal éxito de 
Rehhagel ha sido dotar de or
ganización al juego anárquico 
tradicional griego.

32 años entrenando
Así, las virtudes de futbolistas 
como Yorkas Seitaridis, Traia- 
nos Delias, Stylios Giannako- 
polos, Giorgios Karagounis, 
Angelos Charisteas o Zisis Vry- 
zas han sido exprimidas al má
ximo por Rehhagel hasta al
canzar cotas impensables hace 
sólo unas semanas en el futbol 
griego.

Rehhagel, que tiene a sus 
espaldas una carrera de 32 
años como entrenador, se hizo 
cargo del equipo en agosto de 
2001, tras la decepción que su
puso para el país quedar fuera 
de la fase final del Mundial de 
Japón y Corea.

Su apuesta por aplicar el

El seleccionador de Grecia, Otto Rehhagel.
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juego de bloque fue su princi
pal objetivo nada más llegar a 
Grecia, si bien el entrenador 
germano empezó su nueva 
aventura el 5 de septiembre de 
2001 con una goleada en con
tra ante Finlandia, por 5-1, en 
un partido amistoso, que poco

hacía presagiar una evolución 
positiva al frente del equipo.

Del mismo modo, el arran
que del equipo no fue mejor en 
la fase de clasificación para la 
Eurocopa, con dos derrotas en 
los dos primeros partidos, ante 
España y Ucrania, que lo si

tuaron al borde de la elimina
ción, aunque Rehhagel se 
mantuvo fiel a sus principios y 
confiado en las posibilidades 
de sus jugadores.

Sin embargo, aquella de
rrota ante los ucranianos, el 10 
de octubre de 2002, fue el

punto de inflexión en la tra
yectoria de Grecia, pues ganó 
los seis partidos que le queda
ban de la fase de clasificación.

Y llegaron a Portugal con la 
maleta llena de ilusiones. El 
primer compromiso era com
plicado. Jugaban ante el anfi
trión del torneo el partido inau
gural. Mucha gente pensaba 
que sería un paseo portugués, 
pero el conjunto heleno apa
bulló a los Figo, Rui Costa, 
Couto y compañía. Después to
caba España, un rival conocido, 
y los hombres de Rehhagel ju
garon como mejor saben ha
cerlo, esperando atrás el mo
mento oportuno, a sabiendas 
de que iban por debajo en el 
marcador. Empataron. Los 
cuartos ya estaban ahí, a pesar 
de perder contra Rusia por 2-1.

Toda Grecia era un clamor. 
La gente estaba entusiasmada 
porque era la primera vez que 
la selección griega llegaba a los 
cuartos de &ial. El rival: Fran
cia, el actual campeón. Pero a 
la gente eso le daba igual, eran 
felices y eso les bastaba.

Francia no jugó bien aque
lla noche y pagó cara su osadía. 
El desorden francés produjo el 
despertar heleno. Era el mi
nuto 65 cuando el capitán 
griego Theodoros Zagorakis 
corrió la banda derecha, con 
sombrero incluido a Lizarazu: 
se internó hasta el lateral del 
área francesa y divisó a Ange
los Charisteas que estaba solo 
en el punto de penalti. Zagora
kis no se lo pensó y puso un 
centro divino a la cabeza del 
ariete que remató con rabia en 
la escuadra de Barthez. Allí se 
terminó la Eurocopa para Fran
cia y allí comenzaban de nuevo 
los sueños para Grecia.

La simple clasificadón para 
la Eurocopa de Portugal era ya 
un éxito para el técnicoalemán. 
Éste renovó su compromiso 
con la federación griega de fút
bol hasta 2006 antes de que 
diera comienzo la fase finaL
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Semifinales GRECIA - REP. CHECA

Los checos, por Europa
L

a selección de la Repú
blica Checa, que ha des
pertado todo tipo de elo
gios en la Eurocopa y que hoy 

se enfrentará ante Grecia por 
una plaza en la final, se ha for
talecido, principalmente, con 
la presencia de muchos de sus 
fútbolistas en las Ligas más im
portantes de Europa.

Quince de los 23 fútbolis
tas elegidos por Karel Brück- 
ner para afrontar este torneo 
militan en equipos de la Pre
mier League inglesa, la Serie 
A italiana, la Bundesliga ale
mana, del campeonato de liga 
francés o el holandés.

Tan sólo cinco de los juga
dores de la selección han ac
tuado en la liga nacional checa 
en la última temporada,los 
cinco militan en dos clubes 
del país, el Sparta de Praga, 
tres, y el Banik Ostrava dos.

El portero Jaromir Blacek, 
el defensa Tomas Huebsch- 
man y el centrocampista Ka
rel Poborsky formaron parte 
de la plantilla del Sparta de 
Praga la presente temporada, 
mientras que el Banik Ostrava 
aporta al defensa Rene Bolfy 
al delantero Marek Heinz.

Escaso nivel
La presencia de varios juga
dores por los campeonatos na
cionales de distintos países 
europeos ha servido para pa
liar el déficit que supone para 
la selección el escaso nivel de 
los clubes checos, sin apenas 
repercusión en las competi
ciones europeas.

Como contraposición a los 
jugadores provenientes de 
campeonatos fúertes del con
tinente están tres jugadores: 
Pavel Maresy Antonin Kinsky 
que militan en el Zenit y el Sa- 
tur de la liga rusa, respectiva
mente, y David Rozental per
tenece al Brujas de Bélgica, 
cuya competición tiene un ni
vel medio.

Milan Baros supera a Sorensen en el partido de cuartos de fínal República Checa-Suecia.

La liga alemana aúna a 
cinco de los integrantes del 
equipo checo: el delantero Jan 
Koller y el centrocampista To
mas Rosicky, ambos en el Bo- 
russia Dortmund: el atacante 
Vratislav Lokvenc, del Kai- 
serslautern, el centrocam
pista Roman Tyce, del Mú
nich 1860 y el defensa Tomas 
Ujfalusi del Hamburgo.

Tres son los jugadores que 
aportan a la selección de la 
República Checa la competi
tividad de la liga italiana: el 
centrocampista Pavel Ned- 
ved, del Juventus, y los defen

sas Marek Jankuiovski, del 
Udinese, y Martin Jiraniek, 
del Reggina.

La Premier League está re
presentada con tres fútbolis
tas en la selección checa. Mi
lan Baros, una de las máximas 
estrellas del torneo, juega en 
el Liverpool, club en el que 
también milita Vladimir Smi- 
cer, mientras que el Chelsea 
confía su portería a Petr Cech.

Tomas Galasek y Zdenek 
Grygera, fútbolistas del Ajax, 
son la aportación de la liga ho
landesa, mientras que en el 
campeonato nacional francés 

actúan los centrocampistas 
Stepan Vachousek, del Olym- 
pique de Marsella, y Jaroslav 
Plasil, del Mónaco.

La unión de estos jugado
res, que se encuentran dise
minados por toda Europa, 
conforma un equipo que ha 
despertado todo tipo de elo
gios por haber combinado, en 
su justa medida, la calidad 
con el espíritu de lucha, inde
pendientemente de quien 
juegue, como demostró en la 
tercera jomada del torneo, en 
la que los nueve cambios que 
introdujo Brückner en el 

once, ante Alemania, no afec
taron al rendimiento del 
equipo.

Media Europa se rifa a los 
jugadores checos para que 
militen en sus clubes. Rosicky 
lidera la lista de cracks que 
pueden salir revalorizados de 
este torneo. Baros es otro. No 
le van a faltar novias después 
del rendimiento magistral 
que ha tenido a lo largo de 
todo el torneo, pero su pró
ximo técnico, Rafa Benítez, 
no creo que deje marchar a 
esta nueva perla del futbol a 
otro equipo.

Brückner se fía de sus jugadores
Karel Brückner, seleccionador 
de la República Checa, ase
guró ayer en rueda de prensa 
que sus jugadores sabrán qué 
hacer para derrotar a Grecia.

En rueda de prensa, Brück
ner dijo que los dos equipos se 
conocen bien, por lo que am
bos tendrán claro cómo frenar 
al adversario.

"No creo que haya sorpre
sas en el partido, ni para no

sotros ni para ellos. Nos co
nocemos bien y los jugadores 
sabrán qué hacer en el 
campo”, manifestó.

El técnico no quiso dar de
talles sobre la táctica que hoy, 
porque, en su opinión, "los 
partidos de esta fase del cam
peonato tienen unas carac
terísticas propias, que no se 
pueden comparar con las fa
ses anteriores”. Respecto a las 

lesiones que afectaron a dos 
jugadores desde el choque con 
Dinamarca, Brückner señaló 
que el central René Bolf "está 
recuperado y preparado para 
jugar”, mientras que Martin Ji- 
ranek, que ayer ni entrenó, “si
gue siendo duda”.

Sobre la situación de Pavel 
Nedved, Marek Jankuiovski y 
Tomas Ujfalusi, que corren el 
riesgo de no poder jugar la fi

nal porque cada uno tiene una 
tarjeta amarilla, Brückner de
claró que "no estoy contento 
por tener tarjetas, pero eso se 
tuvo en cuenta a la hora de pre
parar el juego”.

"Hable con los jugadores y 
son conscientes de que se jue
gan estar en la final, a pesar de 
que algunas de esas tarjetas no 
fúeron justas”, comentó el se
leccionador. Otto Brückner.

M.C.D.2022
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España

Enfado 
en el 
Mallorca
M

ateo Alemany está en
fadado con la Federa
ción Española de Fút
bol. El presidente del Real 

Mallorca afirmó ayer que no 
pondrá ningún obstáculo para 
que el entrenador Luis Ara
gonés sea el nuevo selecciona
dor español, aunque matizó 
que está “molestó’ por la forma 
en que la Federación ha llevado 
el asunto.

“El viernes pasado hablé 
con Luis [Aragonés] para anun
ciarle que le liberaba del com
promiso que tiene contraído 
con nosotros. Dijo que su ilu
sión era doble por dirigir al Ma
llorca y también por la posibi
lidad de que lo elijan para la 
selección”, aseguró Alemany, y 
añadió que no le gusta “cómo 
se está llevando el asunto”.

La postura del presidente 
del Mallorca es clara: “Esto 
debe quedar resuelto a la ma
yor brevedad, teniendo en 
cuenta de que podemos que
damos sin entrenador, prácti
camente en julio”. Descartó, 
asimismo, que el Mallorca vaya 
a exigir una indemnización a la 
Federadón Española de Fútbol 
en caso de que opte por Ara
gonés como sustituto de Iñaki 
Sáez, y admitió que toda esta 
situadón “hapuesto enuna si- 
tuación difícil al míster [por 
Aragonés]”.

Además, Mateo Alemany 
criticó la actitud de la Federa
dón y la acusó de falta de “vi

sión estratégica” aunque ase
guró que, cuando se supiera el 
nombre definitivo del nuevo 
seleccionador, será “más más 
claro y predsó' respecto a sus 
acusaciones. Con respecto a 
un posible sustituto de Luís 
Aragonés, el presidente rojillo 
confirmó que el dub “no está 
negodando con ningún otro 
entrenador”.

Apoyo unánime
Por su parte, Gerardo Gonzá
lez, que se presentará como 
candidato a las elecciones a la 
presidencia de la Federación, 
que se celebrarán en septiem
bre, cree necesaria una reno- 
vadón de todos los ámbitos de 
la institudón.

González alabó el perfil de 
cada uno de los entrenadores 
que conforman el trío de can
didatos a dirigir la selecdónes
pañola, y sostuvo que “sólo hay 
unanimidad sobre Luis Ara
gonés”, ya que “tiene capad- 
dad para imbuir al equipo na
cional en nuevas cosas e 
imprimirle compromiso”, 
ideas que serán dos de los pi
lares de su futuro proyecto.

No obstante, el candidato 
elogió a su amigo Benito Floro 
yreconodó que Víctor Fernán
dez es “muy bueno". Gerardo 
González advirtió que hay que 
“mimar a la selecdórf y recu
peraría para la Copa del 
Mundo de Alemania 2006, al 
tiempo que aseguró que apo-

EI presidente del Mallorca, Mateo Alemany, y Luís Aragonés.

EFE

yará al selecdonador elegido, 
aunque no sea Aragonés.

El candidato subrayó, no 
obstante, su adhesión al téc
nico: “Por encima de todo, in- 
duso de mi aspiradón de lle
gar a ser presidente, está el 

equipo nadonal y elijan al que 
elijan va a tener mi respaldo, 
aunque la persona para mí, en 
fundón de las circunstandas, 
es Luis Aragonés", dijo.

Gerardo González anundó, 
por otra parte, que “cambiará”,

si es elegido, la norma de re
novar al selecdonador antes de 
los torneos, ya que “todo lo que 
ocurre va con la ley de los re
sultados, que te da y quita”, y 
por eso recalca que “se ha fa
llado en la Eurocopa”.

t

BAR mora

I RESTAURANTE MORA f
Especialidades 

Cocina Española

Conejo al ajillo 
Sopa castellana

MAS DE 14 MENÚS
DONDE ELEGIR 

COMIDAS PARA GRUPOS
ABIERTO 24 HORAS

Especialidades 
Cocina Marroquí

Hare ra 
Tallin yess

Ctra. Madrid - Cádiz Km 67,500
45300 Ocaña (Toledo) - Tfno/Fax: 925 130 354
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BASE DE I

DATOSI UROCOPA Portugal

9
Grupo Al

'PARTIDOS

Sábado 12 18:00 Dragao

Portugal 1 Grecia 2
Sábado 12 20:45 Algarve

España 1 Rusia 0

Miércoles 16 18:00 Bessa

Grecia 1 España 1

Miércoles 16 20:45 Luz

Rusia 0 Portugal 2

Domingo 20 20:45 JoséAlvaiade

España 0 Portugal 1

Domingo 20 20:45 Algarve

Rusia 2 Grecia 1

►CLASIFICACIÓN

j G E P Ptos.

Portugal 3 2 0 1 6

Grecia 3 1 1 1 4
España 3 1 1 1 4

Rusia 3 1 0 2 3

GnipoB
►PARTIDOS

Domingo 13 18:00 Magalhaes

Suiza 0 Croacia 0
Domingo 13 20:45 Luz

Francia 2 Inglaterra 1

Jueves 17 18:00 Coimbra

Inglaterra 3 Suiza 0

Jueves 17 20:45 Magalhaes

Croacia 2 Francia 2

Lunes 21 20:45 Luz

Croacia 2 Inglaterra 4

Lunes 21 20:45 Coimbra

Suiza 1 Francia 3

►CLASIFICACIÓN

Buena sintoníaJ G E P Ptos.

Francia 3 2 1 0

Inglaterra 3 2 0 1

Croacia 3 0 2 1

Suiza 3 0 1 2

Cuartos de final

Jueves 24 20:45

Portugal 2(6) Inglaterra
Viernes 25 20:45

Francia 0 Grecia

GrupoC

^PARTIDOS

>Cb\SIFICACIÓN

Lunes 14

Dinamarca 0

Lunes 14

Suecia 5

Viernes 18

Bulgaria 0

Viernes 18 

Italia 1

Martes 22 

Italia 2

Martes 22

Dinamarca 2

18:00 A. Henriques

Italia 0

20:45 Alvalade

Bulgaria 0

18:00 Braga

Dinamarca 2

20:45 Dragao

Suecia 1

20:45 A. Henriques

Bulgaria 1

20:45 Bessa

Suecia 2

J G E P Ptos.

Suecia 3 12 0 5

Dinamarca 3 1 2 0 5

Italia 3 12 0 5

Bulgaria 3 0 0 3 0

Grupo D

La hermandad más exagerada que se ha vivido en la Eurocopa fue la de las aficiones de Dinamarca y Suecia, 
felices el día que aquel empate a 2 eliminó a Italia. Pero estos hinchas no les iban muy a la zaga. Ellos (holan
deses) y ellas (portuguesas) disfrutaron de un rato de risas y camaradería en la popular Plaza de Figueira de 
Lisboa. La capital lusa fue ayer el escenario de la primera semifinal del torneo.

>PARTID0S

Martes 15 18:00 Aveiro

Rep. Checa 2 Letonia 1

Martes 15 20:45 Dragao

Alemania 1 Holanda 1

Sábado 19 18:00 Bessa

Letonia 0 Alemania 0

Sábado 19 20:45 Aveiro

Holanda 2 Rep. Checa 3

Miércoles 23 20:45 Braga

Holanda 3 Letonia 0

Miércoles 23 20:45 Alvalade

Alemania 1 Rep. Checa 2

►CLASIFICACION

J G E P Ptos.

Rep. Checa 3 3 0 0 9

Holanda 3 1 1 1 4

Alemania 3 0 2 1 2

Letonia 3 0 1 2 1

■ Semifinales H Final

Lisboa Sábado 26 20:45 Faro-Loülé Miércoles 30 20:45 Lisboa Domingo4 20:45 Lisboa

2(5) Suecia 0(4) Holanda 0(5) Portugal 2 Holanda 1 Portugal - Ganador 1
Usboa Domingo 27 20:45 Opwto Jueves 1 20:45 Oporto No está previsto que los perdedores de las dos semifinales

1 Rep. Checa 3 Dinamarca 0 Grecia - Rep. Checa
se enfrenten en un partido para dirimir quién ocupa el ter
cer puesto y quién el cuarto.

MÁXIMOS GOLEADORES
GnipoA ^^«W^^^^I■ Grupo B■■ Grupo CI1 Gnipo D 1■ General
JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOIIS JUGADOR EQUIPO GOLES JUGADOR EQUIPO GOLES

Karagounis Grecia 1 Rooney Inglatera 4 Larsson Suecia 3 Van Nistelrooy Holanda 4 Baros Rep. Checa 5
Basinas Grecia 1 Zidane Francia 3 Tomasson Dinamarca 3 Baros Rep. Checa 3 Rooney Inglaterra 4
Ronaldo Portugal 1 Lampard Inglatema 2 Ibrahimovic Suecia 2 Heinz Rep. Checa 2 Van Nistelrooy Holanda 4
Valerón España 1 Henry Francia 2 Cassano Italia 2 Verpakovskis Letonia 1 Zidane Francia 3
Morientes España 1 Gerrard Inglaterra 1 Ijungberg Suecia 1 Frings Alemania 1 Larsson Suecia 3
Charisteas Grecia 1 Tudor (p.p.) Croacia 1 Allback Suecia 1 Bouma Holanda 1 Tomasson Dinamarca 3
Maniche Portugal 1 Rapajc Croacia 1 Gronkjaer Dinamarca 1 Koller Rep. Checa 1 Lampard Inglaterra 3
Rui Costa Portugal 1 Prso Croacia 1 Petrov Bulgaria 1 Smicer Rep. Checa 1 Henry Francia 2
Nuno Gomes Portugal Trezeguet Francia 1 Pemotta Italia 1 Ballack Alemania 1 Ibrahimovic Suecia 2

M.C.D.2022
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■ DOLA DE CALOR

Las altas temperaturas se 
cobran su primera víctima 
mortal en Ciudad Real
Se trata de un hombre de 48 años, que sufrió un fallo cardíaco 
mientras circulaba en bicicleta durante las horas centrales del día

• Pese a que en el hospital 
de Puertollano se certificó 
su muerte a causa de una 
hipertermia, la ministra de 
Sanidad, Elena Salgado, 
no confirma que haya sido 
este el motivo.

AGENCIAS / CIUDAD REAL

Un hombre de 48 años de edad, 
vecino de Argamasilla de Calatra
va, en la provincia de Ciudad Real, 
se ha convertido en la primera víc
tima mortal provocada por las al
tas temperaturas.

Según informó ayer el Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), el hombre falleció el 
pasado martes a consecuencia de 
un fallo cardíaco, tras sufrir el agra
vamiento de una patología cardía
ca crónica por la que recibía me
dicación. Fue el efecto indirecto 
de las altas temperaturas, combi
nado con el ejercicio físico que 
realizaba a horas centrales del día 
(se desplazaba en bicicleta poco 
antes de las dos de la tarde), lo que 
provocó su muerte.

GOLPE DE CALOR. Las mismas 
fuentes indicaron que el Centro de 
Emergencias 112 recibió a las 
13.42 horas del martes la llamada 
telefónica de un particular, que in
formó de la presencia de una per
sona que se encontraba sentada al 
borde de una vía urbana del mu
nicipio de Argamasilla de Calatra

va, con síntomas aparentes de gol
pe de calor.

De manera inmediata fueron 
activados los dispositivos de Ur
gencias y Emergencias más próxi
mos a esta localidad. En un primer 
momento, la persona afectada re
cibió la atención del servicio mé
dico del centro de salud de Arga
masilla de Calatrava y seguida
mente, de un equipo de UVImóvü, 
que llevó a cabo una intensa labor 
de reanimación.

Ílj-litosralu rosos
Según informó el Instituto Na
cional de Meteorología, la esta
ción de Sevilla registró el martes 
la mínima histórica más alta del 
mes de junio, con 334 grados. 
La ciudad andaluza registró 
también la temperatura media 
más alta de su historia durante 
el mes de junio, 25 grados.

Los otros récords del día los 
protagonizaron las estaciones 
meteorológicas de Ciudad Real 
-que vivió su mínima histórica- 
y de Madrid Retiro, que llegó a 
384 grados de máxima, la tem
peratura más extrema de todas 
las registradas en junio desde 
hace 104 años.

También destaca el hecho 
de que la dudad de Huelva ha 
batido en los últimos días su ré
cord de consumo de agua al al
canzar un volumen de 50.000 
metros cúbicos diarios.

Finalmente, el paciente fue 
trasladado en estado inconsciente 
y con una temperatura corporal 
de 42 grados al Servicio de Urgen
cias del hospital de Puertollano, 
donde llegó pasadas las 15.00 ho
ras. Allí se certificó su muerte hora 
y media más tarde a causa de una 
hipertermia maligna 0 golpe de 
calor.

A lo largo de los últimos días, 
en Ciudad Real se han registrado 
en varias ocasiones terfiperaturas 
superiores a los 40 grados.

INGRESOS HOSPITALARIOS. Pe
se a estas informaciones, la minis
tra de Sanidad, Elena Salgado, afir
mó ayer durante la presentación 
de la campaña para prevenir los 
efectos del calor en el Ministerio 
de Sanidad, que está sin confirmar 
que la muerte ocurrida en Ciudad 
Real haya sido por efecto del calor.

Salgado dijo que se está reco
pilando la información al respecto 
y que se mantienen contactos con 
la Consejería de Sanidad de la Cas
tilla-La Mancha, pero que no po
día confirmar la noticia.

La ministra informó que Ciu
dad Real y Sevilla fueron las úni
cas provincias en las que se ha ac
tivado el nivel dos, de máxima 
alerta, para hacer frente a las altas 
temperaturas.

Declaró que no hay constancia 
de ningún fallecimiento hasta el 
momento y en cuanto a ingresos 
hospitalarios a causa del calor, 
afirmó que sólo tiene información

Una mujer alivia el calor con un refresco en la Plaza de España de Madrid. / EFE

FIEBRE

sobre Sevilla, donde se han pro
ducido seis ingresos. La capital an
daluza activó ayer la alerta roja por 
la saltas temperaturas.

Acerca del paso a la alerta de 
nivel dos, Salgado dijo que no hay 
una temperatura igual en todas las 
provincias y que depende de las 
temperaturas históricas y de las 
medias habituales en cada lugar.

Salgado recordó que desde el 
pasado 1 de junio están activados 
los dispositivos de prevención en 
relación con el calor y subrayó que 
su departamento está en contacto 
con las consejerías de Sanidad de 
las Comunidades Autónomas pa
ra conocer en todo momento las 
necesidades sanitarias y sociales 
de la población.

Salgado afirma que «técnicamente no se puede 
hablar de ola de calor con carácter general»
OTR/PRESS / MADRID

La ministra de Sanidad y Consu
mo, Elena Salgado, tranquilizó 
ayer a los ciudadanos sobre los po
sibles efectos de las altas tempe
raturas que afectan estos días a va
rias regiones españolas, ya que 
«técnicamente no se puede hablar 
de ola de calor con carácter gene
ral, por lo que no hay que alarmar
se». La titular de Sanidad explicó 
que la influencia de las altas tem
peraturas en este fallecimiento es
tá aún por determinar.

Pese a que en los últimos días 
se han registrado temperaturas re- 
córd para el mes de junio, que han 
llegado hasta los 45 grados en al
gunos puntos de Andalucía, los ex

pertos en meteorología aseguran 
que este verano no será tan tórri
do como el del año pasado.

La ministra hizo la anterior 
afirmación durante la presenta
ción de una campaña «tranquili- 
zadora y no alarmista» que bajo el 
título ‘Naturalmente, protégete y 
protegelos’ dará información so
bre las pautas a seguir ante las ele
vadas temperaturas.

El presupuesto de esta iniciati
va es de 1,17 millones de euros que 
se traducirá en anuncios de tele
visión, prensa, radio, cine, publi
cidad exterior, estaciones de Me
tro y en la distribución de más de 
5.0Ó0 carteles y 50.000 folletos in
formativos. Elena Salgado, junto a los meteorólogos de varias cadenas televisivas. / efe

Por su parte, metereólogos co
mo José Antonio Maldonado, Ma
rio Picazo y Florenci Rey, resalta
ron la necesidad de «llamar al sen
tido común de los ciudadanos, ya 
que el estilo de vida muchas ve
ces induce a olvidar las medidas 
elementales de protección de la 
salud». Asimismo, indicaron que 
«las probabilidades de tener un 
verano tan nefasto y caluroso co
mo el año pasado son mínimas».

CONSEJOS. Salgado ofreció va
rios consejos para paliar los efec
tos de las temperaturas veranie
gas, como exponerse al sol debi
damente protegidos para evitar 
daños oculares, quemaduras y 
afecciones de la piel, prestando es
pecial atención a los niños. Asi
mismo, insistió en la importancia 
de cuidar la alimentación para evi
tar intoxicaciones, reponer el agua 
y las sales perdidas con el calor y 
vestir ropa cómoda y clara.
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►PREMIO DE COMUNICACIÓN Y HUMANIDADES

El periodista Jean Daniel obtiene el 
Príncipe de Asturias de Comunicación
El jurado reconoce el compromiso con la verdad y la independencia frente al poder del 
veterano reportero francés nacido en Argelia, fundador de la revista ‘Le Nouvel Observateur’

*i Daniel se manifestó or
gulloso de recibir un ga
lardón que reconoce la 
trayectoria de «espíritus li
bres», en alusión a otros 
premiados como Vaclav 
Havel o Humberto Eco.

AGENCIAS / OVIEDO

El periodista Jean Daniel (Elida, 
Argelia, 1920) ha sido galardonado 
con el Premio Príncipe de Asturias 
de Comunicación y Humanida
des. El jurado ha considerado al 
veterano reportero, que ha desa
rrollado su labor profesional en 
diarios como Le Monde o L'Express, 
«un representante ilustre del pe
riodismo comprometido con la 
verdad e independiente de los po
deres públicos».

La candidatura de Daniel reci
bió numerosos apoyos de perso
nalidades como el ex presidente 
de la Comisión Europea Romano 
Prodi, el escritor Umberto eco o el 
ex secretario de Estado de EE UU 
Henry Kissinger.

En el acta del jurado, que pre
sidió Manuel Olivencia, se reco
noce al galardonado su habilidad 
para «imprimir siempre a su labor 
un carácter hondamente reflexivo 
y crítico que recoge la herencia in
telectual, el coraje y el rigor ético 
de autores como Albert Camus o 
George Orwell». Para el jurado, el 
fundador de Le Nouvel Observa
teur, es en síntesis «el represen
tante del mejor periodista huma
nista de nuestra época». La activi
dad periodística de Jean Daniel es 
dilatada, como ha reconocido el 
jurado, quien ha valorado espe-

EI periodista y escritor francés, |ean Daniel./ efe

cialmente su labor en publicacio
nes como Le Monde 0 L'Express.

Tras conocer la noticia, Daniel 
se declaró orgulloso de haber re
cibido un premio que ha distin
guido a «espíritus libres». «Mis pre
decesores en este premio tienen 
nombres que intimidan. Hay per

sonas que han jugado un papel 
histórico que yo no he desempe
ñado, como Vaclav Havel, y hom
bres del valor de Humberto Eco».

A sus 84 años, el periodista y 
ensayista afirmó que aprecia «por 
encima de todo el espíritu de li
bertad», una cualidad «escasa»

PERFIL

Un sefardita 
sabio e inquieto
Nacido en 1920 en Blida (Arge
lia), Jean Daniel es de origen se- 
ferdita. Se licenció en Filosofía en 
La Sorbona. En 1947 fundó la re
vista Caliban, que dirigió hasta 
1951. Redactor jefe de L’Express 
(1954-1964), durante este periodo 
se dio a conocer como reportero 
internacional, cubriendo la guerra 
de Argelia y viajando a Cuba. De 
^957 3 19^ ^€ corresponsal en 
París de The New Republic 
(Washington), y colaborador del 
diario Le Monde (1964). Afinales 
de ese año fundó la revista Le 
Nouvel Observateur, de la cual es 
en la actualidad editorialista y di
rector. Colabora regularmente en 
numerosos medios de comunica
ción internacionales.
Ha sido miembro del Consejo 
Superior de la Agencia France- 
Presse, del Consejo Superior de 
la Lengua Francesa, del Consejo 
de Administración del Gran Lou- 
vre, del Comité Nacional de Éti
ca y es presidente del Comité de 
Sabios de Bruselas.

que sólo tienen «los hombres que 
no juzgan» en función de los as
pectos que les determinan.

«Estamos encerrados en las raí
ces, que son glorificadas. Están en
venenándonos. Todos los hombres 
que he citado son espíritus libres y 
me honro de estar en esta línea».

► SANIDAD

Sanidad defiende 
la actuación del 
Gobierno de 
Aragón en el 
brote de legionela
EFE / ZARAGOZA

El director general de Salud 
Pública del Ministerio de Sa
nidad, Manuel Oñorbe, des
tacó ayer que el Gobierno 
aragonés ha actuado correc
tamente y siguiendo los pro
tocolos establecidos, ante el 
brote de legionela detectado 
en el Hospital Clínico de Za
ragoza, que ha provocado ya 
cinco muertos.

Oñorbe, que compareció 
en conferencia de prensa jun
to el director general de Sa
lud Pública de Aragón, Luis 
Gómez López, y el subdirec
tor general de Sanidad Am
biental y Salud Laboral del 
Ministerio, Francisco Vargas, 
señaló que desde que se co
noció la existencia del brote, 
el pasado 15 de junio, se ha 
mantenido «un contacto per
manente entre las dos admi
nistraciones».

El director general del Mi
nisterio señaló que su visita a 
Zaragoza se debe a la ronda 
protocolaria por las distintas 
autonomías, si bien recono
ció que el brote de legionela 
ha provocado que se adelan
tará su fecha de celebración.

Oñorbe hizo hincapié en 
que ha hablado con su homo
logo aragonés «hasta 4 y 5 ve
ces al día» sin que haya sino 
necesario ningún apoyo téc
nico por parte del Ministerio 
y con la intención de que la 
administración central cono
ciera las circunstancias del 
brote para informar a otras 
comunidades.

Estos responsables sani
tarios destacaron que con la 
legionela «no existe un riesgo 
cero» y pueden producirse 
brotes.

U LAS DECLARACIONES

►OLIVIER SCHRAMECK 
EMBAJADOR DE FRANCIA

«Lleva 30 años 
renovando la 

prensa francesa»

El embajador de Francia en Espa
ña, Olivier Schrameck, manifestó 
hoy su «profundo reconocimien
to* a la Fundación Príncipe de As
turias por haber decidido galardo
nar a Jean Daniel, «un hombre de 
convicción», animado por el de
seo de ser «un hombre total: pe
riodista, intelectual y escritor*.
«El periodismo le parece el lugar 
ideal en el que conjugar todo lo 
que le atrae: la literatura, el com
promiso intelectual y el gran re
portaje*, afirma el embajador en 
un comunicado en el que asegura 
que Jean Daniel «es una figura del 
periodismo», que lleva «más de 
treinta años contribuyendo a la 
profunda renovación de la prensa 
semanal francesa».

►RYSZARD KAPUSCINSKI 
PERIODISTA

«Ha hecho del 
entendimiento el 
eje de su obra»

El periodista polaco Ryszard Kapus- 
cinski, destacó que su colega fran
cés ha hecho del «entendimiento» 
el eje de toda su obra a lo largo de 
décadas. Kapusdnsky, que ganó es
te mismo Premio el pasado año y 
forma parte del jurado en este, des
tacó, de Daniel que ha conseguido 
que «Le Nouvelle Observateur», la 
revista que fundó y dirige, sea uno 
de los títulos más prestigiosos del 
periodismo europeo.
También resaltó que es un caso 
«único» en la profesión periodísti
ca, ya que dirige la revista que fun
dó desde hace cuarenta años. «En 
el periodismo se cambia a mucha 
gente muy rápidamente pero él se 
mantiene y su opinión semanal en 
la revista tiene mucho peso».

►JAVIER C. FERRARI 
PERIODISTA

«Un hombre con 
un gran sentido 
de la palabra»

El miembro del jurado del Pre
mio Príncipe de Asturias de Co
municación y Humanidades 
2004 y presidente de Onda Ce
ro, Javier González Ferrari, des
tacó «el periodismo comprome
tido» del articulista y comunica
dor francés de origen argelino 
Jean Daniel.
González Ferrari señaló que el 
premiado es «un hombre muy 
comprometido, con unas ideas 
muy claras de centro izquierda y 
con gran sentido de la palabra». 
Para el periodista español, el ga
lardonado, imparte, desde la re
vista que dirige y de la que fue 
fundador, ‘Le Nouvel Observa
teur’, «una doctrina muy intere
sante».

►MANUEL OLIVENCIA 
PRESIDENTE DELJURA DO

«Es una autoridad 
en el periodismo 

humanista»

El presidente del jurado del Pre
mio Príncipe de Asturias de Comu
nicación y Humanidades, el cate
drático Manuel Olivencia, afirmó 
que Jean Daniel es «una autoridad 
en el periodismo humanista».
Olivencia destacó que las votacio
nes fueron muy difíciles debido a 
que los candidatos presentados 
«eran muy fuertes». Daniel obtu
vo el galardón tras una votación 
muy disputada con el periodista 
estadounidense Bob Woodward. 
Sobre el galardonado, Olivencia 
resaltó la «indiscutible calidad» 
del periodista de origen sefardí-ar
gelino, del que afirmó que «posee 
la dualidad» de los merecedores 
dd Premio de Comunicación y Hu
manidades.

►COMUNICACIÓN

TVE tiene ya 
comprometido 
el 89,1% de su 
presupuesto
EUROPA PRESS / MADRID 

La directora general de RTVE, 
Carmen Caffarel, denunció 
ayer en el Congreso que TVE 
tenía a 30 de abril compro
metido el 89,1 por ciento del 
presupuesto destinado a pro
ducción de programas para 
todo el año.

Según fuentes del ente, de 
la dotación inicial para todo 
el año de 123,4 millones de 
euros, se han autorizado 
compromisos por importe de 
109,9 millones de euros, por 
lo que de aquí a final de año 
sólo resta presupuesto sobre 
el que adoptar decisiones de 
13,5 millones de euros.

Caffarel mostró su preo
cupación porque apenas 
existe 'stock ' ni existencias de 
estrenos

M.C.D.2O22
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CONSUMO

Hoy comienzan las 
rebajas de verano en once 
comunidades autónomas
EFE / MADRID

Las rebajas estivales comien
zan hoy en un total de once Co
munidades Autónomas, ade
más de en Ceuta, y se prolon
garán en muchos casos hasta 
finales de septiembre, con des
cuentos que van desde el cinco 
a más del 50 por ciento.

La Asociación Nacional de 
Grandes Empresas de Distribu
ción (ANGED) señala que la pri
mera semana marcará una ten
dencia positiva, con un creci
miento de ventas cercano al 14 
por ciento con respecto a 2003.

La afluencia de público que 
se espera «ha obligado a incre
mentar la plantilla de las gran
des superficies con 2.000 nue
vos empleos», frente a los 1.500 
de 2003.

MODA

fe'

Armani y Valentino, en Milán• Emporio 
Armani y Valentino mostraron ayer sus propuestas en la pasarela 
de Milán, que durante estos días centra su atención en la moda pa
ra el hombre. Aires aristocráticos con un leve toque oriental envuel
ven la propuesta del modisto Valentino para la próxima primavera- 
verano. En la imagen, modelos de Armani./ efe

SALUD

Controlan el 
postoperatorio de 
los pacientes 
mediante móvil

El servicio de Cirugía Mayor 
Ambulatoria (CMA) del 
Hospital Clínico San Carlos, 
ha implantado un nuevo 
sistema de Telemedicina pa
ra mejorar el control posto
peratorio domiciliario de 
sus pacientes mediante el 
uso de teléfonos móviles de 
tercera generación. El siste
ma ha sido desarrollado e 
implantado en la práctica 
diaria por el Servicio de Ci
rugía, se denomina Telecon
trol postoperatorio median
te telefonía móvil de tercera 
generación y se basa en la 
capacidad que tienen estos 
aparatos de capturar imáge
nes y enviarías posterior
mente mediante mensajes 
multimedia, a una dirección 
de correo electrónico de

Las previsiones de ANGED 
sitúan en 600.000 la cifra de 
clientes que tendrán las gran
des superficies el 4 de julio.

«Los artículos más deman
dados durante esta temporada 
de rebajas suelen ser los apara
tos de climatización, la confec
ción, la zapatería y los comple
mentos, así como electrodo
mésticos, muebles, menaje y 
textiles», según Martín Quirós, 
portavoz de ANGED.

Para la Confederación de 
Consumidores y Usuarios (CE- 
CU) , «el inconveniente que se 
puede encontrar el consumi
dores la pérdida de poder ad
quisitivo por la subida de los ti
pos de interés de los préstamos 
hipotecarios y el incremento 
del precio del petróleo.

donde pueden ser extraídas 
y visualizadas en la pantalla 
de cualquier ordenador.

MODA

La sobrina de Versace 
hereda su imperio ■ La so
brina del modisto GianniVer- 
sace, Allegra Beck, cumple hoy 
dieciocho años y se convierte 
en la socia mayoritaria del im
perio Versace, aunque la joven 
heredera ha pedido cinco años 
para encontrar Su propio cami
no y encarar el futuro. «Mi pe
queña princesa», como la de
nominaba en público Gianni 
Versace, se convirtió con once 
años, tras el asesinato de su tío, 
el 15 de julio de 1997 en Miami 
(Estados Unidos), en la princi
pal propietaria de la casa de 
moda.

SOCIOLOGÍA

Los jubilados cambian 
de residencia ■ El 20% de 
las personas mayores cambian 
su lugar de residencia cuando 
se jubilan, según un estudio so
bre el comportamiento de los 
ancianos elaborado por la doc
tora en Geografía Humana de 
la Universidad de Barcelona, 
Dolores Puga.

Asistentes al I Encuentro ‘Periodismo y Discapacidad’ celebrado en Salamanca. / DAVID arranz{ical)

60 periodistas prometen 
evitar los estereotipos 
sobre los discapacitados
El secretario general del Imserso inaugura el l Encuentro 
‘Periodismo y discapacidad’ que se celebra en Salamanca

• Los periodistas asisten
tes firmarán una declara
ción que recoge pautas de 
estilo y de contenidos que 
ayuden a olvidar los pre
juicios sobre el tema.

MARTA MARTIN GIL/ SALAMANCA 

Más de 60 periodistas llegados de 
toda España asisten en Salamanca 
entre hoy y mañana al I Encuentro 
Periodismo y discapacidad, orga
nizado por el Imserso, que preten
de ser un foro en el que los profe
sionales analizan el tratamiento 
que los medios ofrecen al mundo 
de la discapacidad.

De este encuentro saldrá la De
claración de Salamanca, un texto 
en el que los periodistas se com
prometen a tratar en sus respecti
vos medios de comunicación las

Esperan hallar en Atapuerca más 
restos del Homo Antecessor
EFE / BURGOS

Los codirectores de Atapuerca es
peran encontrar en la presente 
campaña nuevos restos del Homo 
Antecessor, un homínido que ha
bitó esta sierra burgalesa hace 
unos 800.000 años y que pertene
ce a una especie nueva catalogada 
en estos yacimientos arqueológi
cos en 1994.

Según informó ayer uno de los 
codirectores. Eudald Carbonell, 
«esta puede ser una campaña muy

cuestiones relacionadas con la dis
capacidad a partir de unas pautas 
de estilo y contenido que ayuden 
a olvidar viejos prejuicios y a apar
car el vocabulario no adecuado.

El secretario general del Iniser- 
so , Juan Carlos Baura, presidió el 
acto de inauguración quien recor
dó que después de celebrar en 
2003 el Año Europeo de la Disca
pacidad, hay que insistir en dos 
puntos fundamentales: “generar 
normativas que refuercen los de
rechos de las personas con disca
pacidad y sensibilizar a la socie
dad, para que se comprenda que 
la persona con discapacidad es 
una más y debe ser tratada de igual 
manera”.

"Los periodistas tenéis una 
gran responsabilidad, la de lanzar 
una imagen real del mundo de la 
discapacidad”, pidió Baura a los 
profesionales y aseguró que desde 

fructífera, porque tenemos inten
ción de excavar unos tres metros 
cuadrados en el nivel TD-6 de 
Gran Doiina, donde aparecieron 
los restos del Antecessor», explicó 
Carbonell.

Otro de los codirectores, José 
María Bermúdez de Castro, preci
só que en la campaña que comien
za hoy en su parte más intensa, 
aunque ya se han realizado algu
nos trabajos preliminares, se ex
cavará junto al lugar donde apa

las administraciones públicas tam
bién se tiene “la obligación de po
ner todos los medios para que es
tas barreras se vayan eliminando”.

En esta línea, Baura anunció 
que el Imserso pretende "trabajar 
de una manera intensa para posi
bilitar el empleo de las personas 
con discapacidad, entendiendo 
que es una cuestión no sólo de de
rechos sino de generación de ri
queza y bienestar para el país”. En 
este sentido, explicó que se há 
puesto en marcha un acuerdo pa
ra el empleo entre el Ministerio de 
Ifabajo y Asuntos Sociales y el Co
mité Estatal de Representantes de 
Minusválidos, a través del cual se 
están desarrollando normas para 
hacer posible una mejor integra
ción de las personas con discapa
cidad, tanto en el ámbito de la em
presa privada como el del empleo 
público.

recieron los primeros restos de 
Homo Antecessor y también en un 
punto situado a varios metros, 
donde se ha detectado la presen
cia de industria lítica.

Eudald Carbonell adelantó que 
«creemos que dispondremos de 
nuevos datos sobre la organiza
ción social del Homo Antecessor». 
Juan Luis Arsuaga, detalló que otro 
de los puntos en los que se está tra
bajando es la Galería del Sílex, 
donde se estudian las pinturas.
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► FORO MUNDIAL

Carmen Calvo 
apunta a la 
cultura como un 
pilar básico para 
el desarrollo
EFE / SAO PAULO

La ministra española de Cul
tura, Carmen Calvo, afirmó 
que la cultura es un pilar pa
ra él desarrollo y defendió la 
necesidad de preservar la 
identidad de los pueblos, al 
participar ayer en el Foro Cul
tural Mundial de Sao Paulo.

«Hay que insistir en que la 
cultura es la base para el de
sarrollo económico y social y 
no lo contrario», manifestó 
en una conferencia sobre cul
tura y desarroUo social.

Calvo señaló que «no hay 
mejor respuesta a la exclu
sión social que la inclusión 
cultural», y cÚjo que la finan
ciación de las actividades cul
turales debe ser una acción 
prioritaria de los gobiernos.

«Si partimos de la base de 
que la cultura genera empleo, 
aporta ingresos fiscales y for
ma parte del entramado eco
nómico, vemos que es un ele
mento para el desarrollo de 
los pueblos, aunque'econo- 
mía y cultura hablen a veces 
lenguajes diferentes», apuntó 
Calvo.

Según la ministra, los go
biernos deben tomarse en se
rio lo que representa la ver
dadera ciudadanía cultural 
del mundo, que debe basarse 
en el respeto a la diversidad 
cultural, amenazada por «el 
rodillo de la cultura de ma
sas» de las potencias hege
mónicas.

► CINE

El cineasta Cussó- 
Ferrer cierra 
con ‘Babaou’ una 
trilogía sobre Dalí
EFE / BARCELONA

El cineasta Manuel Cussó-Fe- 
rrer aseguró ayer que su fil
me Babaou, que ha dirigido a 
partir de un texto de Dalí, cie
rra la trilogía del cine surrea
lista del pintor catalán, junto 
a Un chien andalou y L’age 
d'or.

Cussó-Ferrer presentó la 
versión en DVD de Babaouo, 
de la que dijo que no se trata 
de una adaptación a partir del 
texto original de Dalí, sino de 
«una versión».

La película tenía que ha
ber formado parte de esta tri
logía que en los años treinta 
del pasado siglo hubieron de 
concluir Dalí y Luis Buñuel, 
pero las desavenencias entre 
ambos creadores motivó que 
la tercera película no se roda
rá en esa época.

Cussó-Ferrer indicó ayer 
que conoció el texto de Ba
baou en 1979, pero no fue 
hasta mediados de los 90 
cuando pudo hacer la pelícu
la, después de diversos ava
tares y de trabajar en sendas 
películas sobre Brossa.

El cine y el baile vuelven 
a unirse en ‘Dirty dancing 2’
El actor mexicano Diego Luna protagoniza la película en la que hace una pequeña 
aparición Patrick Swayze, quien enamorará a todas las jóvenes en la primera parte del film

• Luna, que confesó no 
haber visto ‘Dirty dancing’ 
hasta que aceptó el papel, 
agradeció a los responsa
bles haber decidido ense
ñarle a bailar a él antes de 
contratar a un bailarín.

AGENCIAS / MADRID

Diego Luna, que consiguió fama 
internacional junto a su compa
triota Gael García Bernal por su 
trabajo conjunto en Y tú mamá 
también, es el protagonista de 
Dirty Dancing2, película dirigida 
por Guy Ferland y que es la segun
da parte de la que dio éxito a Pa
trick Swayze -quien hace una pe
queña aparición en esta segunda 
entrega- en los años ochenta. «Es 
una película comercial sobre los 
jóvenes que toma ciertos riesgos, 
como contratarme a mí, que ten
go dos pies izquierdos a la hora de 
bailar», explicó a 
su paso por Ma
drid este actor me
xicano.

«La película se 
sitúa en la Cuba 
prerrevoluciona
ria; muestra a jó
venes inteligentes 
que toman deci
siones y el control 
de sus vidas, igual 
que el país en el 
que están, lo que 
es un paralelismo muy bonito; se 
rodó en inglés y español; y utiliza 
música latina que nada tiene que 
ver con lo que se pone en la radio, 
como Orisha 0 Yerba Buena», pro
siguió Luna, quien reconoció que 
fue el productor de la cinta quien 
le convenció para participar.

Dirty Dancing 2 -que se estre
nará en España el próximo 16 de 
julio- arranca en 1958, cuando la 
joven Katey Millar (Romola Garai) 
se traslada con su familia a Cuba. 
Katey empieza a frecuentar a los 
otros jóvenes americanos del ho
tel, el exclusivo Oceana Hotel; pe
ro entonces conoce a Javier (Luna) 
un camarero y excelente bailarín,

«Para contar 
mentiras y que se 
las crean hay que 
prepararías bien; 
a mí me encanta 
contar mentiras»

El Central Hispano financiará actividades 
pedagógicas en el Museo Reina Sofía
EFE / MADRID

La directora del Museo Reina So
fía, Ana Martínez de Aguilar, y el 
director gerente de la Fundación 
Santander Central Hispano, Javier 
Aguado Sobrino, firmaron ayer un 
convenio de colaboración y patro
cinio para financiar actividades de 
carácter pedagógico en el Museo, 
durante 2004, por un valor de 
153.650 euros.

que la lleva a conocer la otra Ha
bana. Decidida a aprender a bai
lar, Katey convence a Javier para 
presentarse a un concurso en el 
Casino, todo ello con el descono
cimiento de sus padres.

Luna no tuvo problemas en re
conocer que no había visto la cin
ta protagonizada por Patrick 
Swayze, ya que cuando ésta se es
trenó el tenía unos 8 años. «Enton
ces yo estaba enamorado de la 
Princesa Leia (La Guerra de las Ga
laxias) , y no quería verla bailando 
salsa», bromeó un interpreté que 
terminó viendo Dirty Dancing du
rante los dos meses y medio que 
estuvo aprendiendo a bailar con 
coreógrafos portorriqueños y de 
Los Angeles.

LA TERAPIA OLE BAILE. En esta 
misma línea, subrayó el hecho de 
que los responsables del filme pre
firieran contar con él, «antes que 
enseñar a actuar a un baiiarm», di
jo. «Ahora tengo mis dos pies iz

quierdos entrena
dos. He aprendido 
a moverme y a lle
var a alguien, lo 
que es cuestión de 
comunicación. La 
verdad es que el 
baile es una tera
pia increíble, se lá 
recomiendo a las 
parejas que ten
gan problemas, es 
mucho mejor que 
el psicólogo», aña

dió Luna, quien también declaró 
que disfrutó bailando «porque sa
bía que se iba a terminar».

Para este actor, lo más impor
tante y enriquecedor de su profe
sión, es «poder aprender muchas 
cosas». «Para contar mentiras y 
que los demás se las crean hay que 
prepararías muy bien. A mí me en
canta contar mentiras y es bien pa
dre que haya un trabajo que te pa
gue por ello», manifestó Luna, 
quien, sin embargo, se mostró al
go descontento con el hecho de 
que Dirty Dancing 2 se haya do
blado en España sin contar con él 
y que no se distribuya ninguna 
versión en original.

El Museo Nacional de Arte Rei
na Sofía tiene entre sus objetivos y 
funciones, explicó la nueva direc
tora del Museo, «promover el co
nocimiento y el acceso del públi
co al arte moderno y contempo
ráneo en sus distintas 
manifestaciones, así como impul
sar el conocimiento, difusión y co
municación de las obras e identi
dad cultural del patrimonio del

El actor mexicano Diego Luna posa durante su estancia en España, /efe

/

«Es una pena porque mi voz di
ce mucho de mi interpretación, es 
una herramienta más. Además, 
hay que dejar que el público vea 
las películas como quiera», apos
tilló.

HOLLYWOOD, Diego Luna no se 
ha instalado en Los Angeles, sigue 
viviendo en México y luchando 
por compaginar su trabajo en Ho
llywood con filmes mexicanos, lo 
que considera una responsabili
dad de los creadores de su país que 
han triunfado fuera, como Gael

Museo y desarrollar actividades 
didácticas con sus contenidos».

La aportación en esta ocasión 
de la Fundación Santander Cen
tral Hispano va a permitir, según 
De Aguilar, «consolidar la oferta 
educativa, implantar actuaciones 
dirigidas a nuevos sectores de pú
blico y potenciar la difusión de las 
publicaciones didácticas».

Como innovación este año,

García Bernal 0 Alfonso Cuarón.
«Yo no fui a busca la oportuni

dad en Estados Unidos. Me llamó 
Kevin Costner para Open Range y 
no viví la agonía de esperar para 
trabajar en Los Ángeles, ni esa es 
mi meta. Pero desde que empecé 
a trabajar en Hollywood me resul
ta más fácil levantar proyectos en 
México, como mi próxima pelícu
la Sólo Dios lo sabe y creo que hay 
que volver y generar cosas. Dado 
el poco apoyo del Gobierno, es una 
fortuna que haya todavía haya 
gente terca que ruede».

Ana Martínez, explicó que la pró
xima semana se pone en funcio
namiento un programa para ado
lescentes. Así, los jóvenes con eda
des, entre los 13 y los 18 años, 
podrán participar en el programa, 
«Lichtenstein. Image duplicator», 
con el que se pretende ofrecerles 
una alternativa a su tiempo de 
ocio, en el que se promoverá el uso 
de las nuevas tecnologías.
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Los toros de ayer en Burgos fueron especialmente flojos./jesús MATIAS

Uceda Leal, entre el arte y 
el valor, corta una oreja en 
Burgos con toros blandos
Faena importante del madrileño en una corrida marcada en lo 
negativo por la blandura del ganado, que no permitió lucimientos

ESPECTÁCULO

El Teatro de los Sentidos 
lleva la vendimia y el vino 
al Forum de las Culturas

FICHA

TOREROS
César Rincón, bajonazo (pitos); y estocada 
tendida que asoma y estocada (silencio tras 

un aviso).
Javier Conde, seis pinchazos, estocada casi 
entera y descabello (gran ovación tras un 

aviso): y dos pinchazos, estocada y 
descabello (silencio tras un aviso).

José Ignacio Uceda Leal, estocada fulminante 
(una oreja); y dos pinchazos y estocada 

(silencio).

NOVILLOS
Toros de Pedro y Verónica Gutiérrez, bien 

presentados, justos de fuerza y de poco 
juego, salvándose segundo y tercero.

EFE/ BURGOS

El arte y el valor, los fundamentos 
del toreo, en versión Uceda Leal 
son algo muy serio. Y lo son fun
damentalmente por lo difícil que 
es conjuntarlos, pues lo frecuente 
es que vayan por separado. La co
tización de Uceda está en irresisti
ble ascensión por la firmeza, la se
guridad y los arrestos con que se 
maneja en la cara del toro. Así fue 
como salió arreadísimo en el ter
cero de la tarde, al que saludó con 
unalarga cambiada en el tercio pa
ra lancearlo a continuación con 
limpieza, temple y exquisito com
pás. Muleta en mano abrió de ro
dillas, saliéndose hacia afuera.

Y una vez en la vertical series 
por la derecha perfectamente hil
vanadas, de trazo tan firme como 
sentido. Abundó el toreo por ese 
pitón, pero entremedias también 
hubo una tanda al natural, y entre 
aquellas y ésta las «alegrías» del 
cambio por delante, unos moline
tes en cadena y, por supuesto, los 
obligados de pecho.

Fue faena de altos vuelos con
siderando también que el toro, a 
pesar de su nobleza, no puso ni 
mucho menos el cincuenta por 

ciento al resultar un punto pega
joso. En la suerte suprema, atra
cándose de toro, Uceda amarró el 
triunfo. Lástima que el madrileño 
no pudiera redondear su tarde por 
el despropósito presidencial de 
mantener en el ruedo al lisiado 
sexto, un animal que se cayó con 
estrépito en los tres tercios. La gen
te protestó airadamente, pero arri
ba ni caso. Uceda dio un par de 
lances estimables y con la muleta 
ni proyecto de faena.

Rincón pasó por Burgos sin pe
na ni gloría. Se lució en el que 
abrió plaza al torear a la verónica 
a pies justos. Y punto, pues el toro 
no pasó en la muleta, echando la 
cara arriba, de forma que en el úni
co intento por torearle Rincón sa
lió desarmado. El cuarto, incierto 
en el capote, terminaría siguiendo 

i^.Juan josé Padilla recibe el alta médica
El torero Juan José Padilla recibió ayer el alta médica del hospital Perpe
tuo Socorro de Alicante, centro sanitario donde permanecía ingresado 
como consecuencia de la grave cornada que sufrió el pasado sábado 
durante la Feria de Hogueras, según informaron fuentes médicas.

El torero, acompañado de su hermano, Javier Padilla, abandonó es
te hospital alicantino con dirección a Jerez de la Frontera (Cádiz), donde 
un médico conocido de la Emilia seguirá la evolución de las heridas 
para su perfecta recuperación.

Tras la cogida, Padilla sufrió «una herida de veintiocho centímetros 
en la cara lateral interna del muslo izquierdo con trayectoria ascenden
te, así como una rotura muscular del sartoríus y una apertura de la fes- 
cia muscular y contusión de vasos femorales sin sangrado activo».

La cornada también le causó una lesión de la vena safena interna 
con una trayectoria que afecta al vértice del triángulo Scarpa.

Desde que fuera intervenido el pasado sábado, día de su actuación 
en la feria alicantina, el torero ha evolucionado de «forma favorable» y 
las heridas presentan «un buen aspecto que no ha generado cuadros 
febriles».

«Mi hermano estará una semana de descanso absoluto, salvo tos 
días que acuda al médico para la limpieza de las heridas», declaró el 
hermano del torero herido, Javier Padilla.

la senda le marcó el colombiano 
con la muleta a base de hacerle las 
cosas muy bien, sobre todo por el 
lado derecho, ya que por el otro pi
tón «se acostaba» con descaro. Mal 
con los aceros.

Conde tuvo un primer toro tan 
flojo como noble, aunque lo que 
más condicionó la faena fue el 
viento. La pena que faltó unidad, 
pero las cosas sueltas como los na
turales, uno de las flores, trinche- 
rillas y no se diga los de pecho, lle
varon sello de categoría. Mas un 
desarme al comienzo y otro cuan
do buscaba la igualada además de 
un par de interrupciones impues
tas por el viento, desmerecieron la 
obra en conjunto. Y para colmo el 
fallo con la espada. En el quinto 
molestó más el viento y mucho 
más el toro.

EFE /BARCELONA

La compañía del Teatro de los 
Sentidos da una vuelta de tuer
ca a sus montajes participati
vos y trae a partir de hoy al Fó- 
rum de las Culturas de la ven
dimia con el espectáculo La 
memoria del vino, que se repre
sentará en la Carpa del Pueblo 
Español de Montjuic del 1 al 31 
de julio.

El director y creador de esa 
compañía teatral, el colombia
no Enrique Vargas, presentó 
ayer el montaje teatral como un 
nuevo juego en el que se invita 
a los espectadores a «sacar a 
flote el otro o los otros egos que 
todos tenemos».

La memoria del vino cierra 
el ciclo de espectáculos que 
Teatro de los Sentidos ha ofre
cido en Barcelona en los últi
mos dos años, ciudad en la que 
va a tener un lugar propio de 
ejqjerimentación y ensayos.

Vargas explicó que ei nuevo

Una actriz, durante un momento de la representación de la obra, /efe

•fe,. -

CONCIERTOS

David Bowie no 
actuará en Bilbao 
ni Santiago

El artista británico David 
Bowie no actuará finalmen
te en Bilbao y Santiago de 
Compostela al haber cance
lado su gira europea debido 
a problemas de salud. 
Bowie, contratado para ac
tuar el 14 de julio en Bilbao 
y dos días después en San
tiago dentro de su gira mun
dial para promocionar su 
nuevo disco, Reality, sufre 
un pinzamiento de un ner
vio de su espalda. Esta do
lencia le ha obligado a aban
donar el escenario tres ve
ces en Praga y a cancelar las 
actuaciones en el Southside 
Festival en Alemania, Viena 
y Salzburgo en Austria y el 
Festival Roskilde en Dina
marca. Finalmente, Bowie 
ha cancelado el resto de sus 
actuaciones en Europa por 
consejo médico debido al 
tratamiento a que está so
metido.

espectáculo es de participación 
colectiva y en el mismo el pú
blico puede participar en una 
vendimia, pisar el grano de uva, 
fermentar el vino y bebérselo.

Todo ello se produce en un 
espacio escénico que recrea 
una especie de pueblecito con 
casitas pequeñas y callejuelas, 
un laberinto habitado por 20 
actores al que pueden acceder 
80 espectadores a la vez.

Mitad latinoamericano y 
mitad europeo, con algunos es
pañoles, el elenco de la compa
ñía internacional Teatro de los 
Sentidos invita a los especta
dores a «jugar en un carnaval 
de máscaras» en un montaje en 
el que «bebe enmascarado», si 
así lo desea, u observa lo que 
pasa desde fuera.

La obra está inspirada en 
Dionisio, que no sólo es el dios 
del vino sino también el dios 
del otro, casi la única deidad 
que se presenta con máscara.

MÚSICA

Loquillo recibe un disco 
de diamante en un acto 
homenaje a ia banda en 
la SGAE ■ José María Sanz, 
más conocido como Loquillo, 
recogió ayer un disco de dia
mante por la venta de más de 
un millón de ejemplares de sus 
más de 20 álbumes grabados 
durante más de 25 años de ca
rrera, y aprovechó para presen
tar el recopilatorio Una banda 
de rock and roll español, forma
do por un DVD y un CD. El ac
to tuvo lugar en la Sociedad Ge
neral de Autores (SGAE) y fue 
Simone Bosé, director general 
de EMI, el encargado de entre
gar el galardón a Loquillo.

LITERATURA

Rowlin^ desvela el título 
del próximo Harry Po
tter \..y el príncipe mes
tizo* ■ Joanne K. Rowling, 
autora de la saga del mago in
fantil Harry Potter, reveló ayer 
que el próximo libro de la serie 
se llamará Harry Potter and the 
Half Blood Prince, traducible li
teralmente como Harry Potter 
y el príncipe mestizo. La escri
tora salió al paso en su sitio en 
Internet a los rumores que afir
maban que se llamaría Harry 
Potter y el pilar de Storge.
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CRÍTICA HLIBRO A LIBRO

Memorial de difuntos
de Teiira

‘Mimodrama ele una ciudad mo«ta*
:Autor; Álvaro Colomer ______

Editorial: Simeia ___________ ______

Madrid, 2004._______
792 páginas

ELquehacer periodístico de Ál
varo Colomer (Barcelona, 
1973) se ha enriquecido en los úl

timos años con incursiones en 
distintos géneros literarios. Fruto 
de las mismas son la novela corta 
La calle de los suicidios y el volu
men de cuentos Se alquila una 
mujer, a los que ahora se añade 
Mimodrama de una ciudad 
muerta, una ficción que tiene a la 
muerte como centro gravitatorio.

Una temática tan truculenta 
requiere una cierta distancia para 
que la atmósfera de pesimismo y 
desolación no llueva sobre cada pá
rrafo; y necesita asimismo del uso 
correcto de algunos recursos ex
presivos como la ironía que suavi
cen la perspectiva del narrador, 
porque seamos claros: «una vez 
que estás muerto, estás muerto», 
una perogrullada de James Joyce 
que cualquiera suscribiría.

En la primera parte, en estilo di
recto, se nos narra un desvarío y el 
recorrido temporal para recuperar 
la cordura. El esfuerzo dilatado que 
llega a su conclusión el 2 de no
viembre de 2003. Hasta ese mo
mento, Eduardo Arrollo, guardián 
de cadáveres, trabajador eficiente 
de un tanatorio y de profesión ta- 
nactoprator, rellena su rutina labo

CRÍTICA_______

El huracán que nos lleva
Vientos de huracán'

Autor: Tim Lott________________
Editorial] Tusguets____________

Barcelona, 2004. 400 páginas

LA novela es un espejo a lo largo del 
camino. La vieja definición de 
Sthendal para este género, esencial

mente indefinible, resulta de lo más 
adecuado en el caso de Vientas de hu
racán, del inglés Tim Lott, en la que 
hoy nos detenemos. Un espejo para 
seguir el camino de un hombre, Char
lie Buck, el protagonista. Un camino 
que iniciamos justo en el momento de 
su muerte en 1991, atropellado por un 
camión en una calle de Londres. Char
lie es un viejo mendigo, un borracho 
solitario y sin techo. Sin embargo en 
otro tiempo tuvo una familia, un tra
bajo. una casa. ¿Qué le había conduci
do a este final tan desolador? ¿Qué hu
racán le había arrebatado destruyén
dole de una forma tan devastadora?

A responder esas preguntas se de
dica la novela y el curso de la narra
ción retrocede a 1979. En esa época, 
Charlie trabajaba como tipógrafo en 
un periódico. La Uegada al poder de 
Margaret Thatcher y su revolución 
conservadora rompió con los esque
mas de la sociedad del bienestar bri
tánica, produjo un cambio radical en 
la economía, en las relaciones labora
les, en la vida cotidiana. La promo
ción del llamado capitalismo popular 
invitó al enriquecimiento rápido, a un 
consumismo desaforado que alimen
taba el dinero fódl. Aquí en España co

rable manipulando cuerpos cuyo 
espíritu inquieto no se resigna al 
definitivo vacío. Los fantasmas sur
gen de la nada y se aposentan en la 
sensibilidad de Eduardo Arrollo 
anegándola de espejismos.

Como casa de inquilinos de pa
so, el tanatorio es un lugar que acu
mula todo tipo de episodios que 
nacen más de la sugestión que de 
la realidad. Son protagonizados, de 
forma equitativa por vivos y difun
tos. Casi nadie se salva de ser mu
do testigo de alguna escena me
morable; el vigilante que hace tur
no en la soledad de la madrugada, 
el amante trastornado por el dolor, 
o el familiar que combate el frío de 
la vela con generosos tragos... A to

nocimos este fenómeno como la 'Cul
tura del pelotazo’ y nos resulta harto 
familiar. Las nuevas tecnologías han 
modificado la forma y la organización 
del trabajo. Con ellos vino el desarrai
go de las antiguas convicciones y cer
tezas. Charlie se vio arrastrado por ese 
huracán que acabó con su vida mo
nótona y sin riesgos, su trabajo esta
ble, su matrimonio. La novela, que es
tá muy bien escrita, y -he de añadir- 
muy bien traducida, nos presenta con 
aguda capacidad de observación, a 
unas personas corrientes, con las as
piraciones y los miedos de la gente 
que nos rodea, del tiempo que nos ha 
tocado vivir.

EI proceso que lleva a la destruc
ción del personaje y de su entorno es 
largo, pero imparable. El hecho de co- 
nocer previamente su triste desenlace 
lo convierte en una suerte de tragedia, 
marcada por un destino fatídico y al 
que no puede sustraerse ninguno de 
los personajes. El relato nos presenta 
de forma implacable los aconteci
mientos que precipitan a alguien en la 
desolación, le arrebatan la esperanza, 
le convierten en un monstruo, o lo que 
es lo mismo, en un desecho invisible 
para sus semejantes.

Acontecimientos que en sí no tie
nen nada de excepcional: una desas
trosa comida de Navidad, una cena 
de aniversario, una partida de cartas... 
En el contexto de una historia a la que 
no podemos escapar, adquieren la ca
tegoría de símbolos, de señales profé

dos roza el ala leve de lo inexplica
ble. Tampoco Eduardo Arrollo per
cibe la enclaustrada paz del recinto 
y su convivencia con el silencio ha 
ido minando la entereza hasta ha
cerle aceptar que en el plano de lo 
real habita un puñado de fantas
mas. Uno de ellos es el de Silvia Vi
ladevall, cuyo organismo desafía el 
proceso natural de descomposi
ción y conserva una belleza inalte
rable, en una piel cuyo roce desen
cadena una recuperación incon
trolada del pasado a través de los 
recuerdos.

Ese es el papel beligerante de los 
que agotaron sus plazos; reivindi
can el humilde legado de lo vivido; 
son los mantenedores de una me
moria viva que no deja resquicio al 
olvido. En este ambiente intimida
torio, Eduardo ArroUo no puede li
brarse de una evocación involun
taria que recrea las variantes de una 
biografía sin referencias morales a 
la búsqueda del anonimato. Es un 
asesino y su falta de remordimien
tos se manifiesta en la creación de 
episodios psicóticos. Álvaro Colo
mer nos entrega un libro pesimis
ta, que se lee con inquietud por la 
crudeza de algunas situaciones y 
porque refleja que vivos y muertos 
habitan espacios comunes, sólo se
parados por mínimos tabiques; son 
muros imaginarios que están en el 
cerebro y que se hacen con mate
riales de una fragilidad inquietan
te.

...........................................JOSÉ LUÍS MORAMTE 

'Del lagar a la pluma (Poetas de 

Tetiraj’ Poemas de: Arenastl, H, 

;Esteban Moro, Candii, __

■ César Torné, J.C. López Cantos, 
Prado Antúnez. Kermy, Pablo D, 

Gavilán, P.M.Ibáñea, 

Fermín Heredero. Jesús Barriuso. 
Yago Reis, Florencio Chicote.

Burgos,2004

Joaquín Pérez Azaustre 
América

América

Autor. Joaquín Pérez Azaustre
Editorial: Seix Barral
W^^^i 2004- 504 págs 

Robert Felton, autor apócrifo 
de la generación perdida ame
ricana, conoce y acecha las vi
das de Hemingway, Zeida y 
Scott Fitzgerald en París, em
pleando cualquier medio a su 
alcance para ocupar un lugar 
junto a ellos. Pero sólo unos po
cos serán redimidos, mediante 
la palabra, del dolor de vivir. 
Novela sobre la gloria y la am
bición, sobre los destellos de la 
«era del jazz», sobre la debili
dad de los sueños, elegía de la 
juventud y del amor perdidos, 
América propone un juego de 
espejos y máscaras que, bajo la 
apariencia de un homenaje a 
la gran tradición contemporá
nea, tiene como asunto la lite
ratura misma y su relación de 
dominio con la vida.América 
obtuvo una mención especial 
del jurado del Premio Bibliote
ca Breve 2004.

ticas que anuncian los nuevos tiem
pos, el anunciado descenso a los in
fiernos del protagonista. Una fatalidad 
que tiene algo de neodarwinismo so
cial, de corriente que aparta a los ina
daptados y fortalece a quienes tienen 
la suerte o la capacidad de adaptarse a 
las nuevas condiciones.

Sin embargo, el autor muestra una 
honda comprensión hacia los venci
dos. Charlie no es un ser depravado ni 
esencialmente estúpido, simplemente 
un hombre mediocre superado por las 
circunstancias. Maureen, su mujer, es 
una resignada ama de casa que des
cubre dentro de sí una fortaleza inusi
tada. Urn Lott sabe que la historia de 
los vencidos es tan imprescindible pa
ra comprender una época como la de 
los vencedores. El relato engancha al 
lector, le hace compartir la suerte de 
los personajes, solidarizarse con ellos 
o rechazarlos, pero nunca le deja indi
ferente.

Unas líneas para referimos al au
tor. Bra Lott es periodista, ha trabaja
do en la radio, dirigido revistas y pro
gramas de televisión. Es un experto 
conocedor de la sociedad en que vive. 
Vientas de huracán, su segunda nove
la, se ha ganado en el Reino Unido el 
respeto de la crítica por su originali
dad, su humor y su lúcida visión; lo cu
al no es decir poco si tenemos en cuen
ta el magnffico momento que vive la 
novela en lengua inglesa y especial
mente la que se escribe en las Islas Bri
tánicas.

JOSÉ PULJDO

DE la vitalidad cultural 
de Aranda de Duero 
dan fe los poetas que, al

rededor de Telira, la Ter
tulia Literaria Ribereña de 
esta localidad burgalesa, 
llevan desarrollando, en 
los últimos años, una in
tensa labor en favor de la 
poesía con sus Cuadernos 
y sus libros. De la riqueza 
vinícola de esta comarca 
también dan fe los poe
tas, que reúnen en Del la
gar y la pluma, última pu
blicación de grupo, una 
espléndida colección de 
versos alrededor del vino, 
ya en cepas, lagares y bo
degas, ya en el espíritu de 
sus desgustadores, que 
recorren con gracia y ale
gría, siempre sin perder la 
intensidad poética, el ca
mino que va de la exalta
ción del vino y la amistad 
hasta sus efectos «colate
rales».

Arenasil, H. Esteban 
Moro, Candil, César To
mé, J.C. López Cantos, 
Prado Antúnez, Kenny, 
Pablo D. Gavilán, Pablo M. 
Ibáñez, Fermín Heredero, 
Jesús Barriuso, Yago Reis y 
Florencio Chicote son los 
nombres de los poetas 
que se dan cita en este vo
lumen, que suma ya el nú
mero 12 de la colección, 
«y así convierten la vida / 
en una inmensa come
dia», en palabras de Fer
mín Heredero. Una es
pléndida muestra de esta 
poesía de vuelo libre y, sin 
embargo, fuertemente 
arraigada en esta tierra de 
Aranda, que se sitúa en el 
ámbito gozoso de la cele
bración, allí, como escri
be J. M. Prado Antúnez, 
donde «ha cesado el do
lor», donde «las rosas pa
ranoicas recitan / y el rojo 
tinto y entraña entintan
do, todos los versos que 
no escribiré».
..............................CARLOS ÁCANZÓ

Los turbantes 
de Venecia
Autor: Nedim Gürsei______

Editorial: Alianza 

Madrid, 2004. 348 páginas

POETAS DE lELIRA

Del lagar y la pluma

-SBBE!S^H^B=5S9BBS

Kamil Uzman, pintor y es
tudioso del arte, busca en 
Venecia las huellas de la 
presencia otomana en la 
cultura occidental. Kamil es 
un hombre complejo, con 
una doble vida entre la vida 
y la noche, con luces y som
bras como los cuadros que 
ama. Al mismo tiempo que 
contempla, escruta y anali
za la obra de los Bellini, se 
deja arrastrar por un amor 
apasionado con una joven y 
enigmática bibliotecaria. En 
la novela se entrecruzan el 
pasado y el presente de dos 
ciudades como Venecia y 
Estambul, ambas rodeadas 
por el agua, para ofrecer una 
obra con final sorprendente 
sobre las complejas relacio
nes entre Oriente y Occi
dente.
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HORIZONTALES.- 1: Batalla entre Juan i de Portugal y 
Juan II de Castilla.- 2: Extracto de opio. Gorro militar.- 3: 
Ciudad italiana. Metaloide.- 4: Conjunto de partículas dis
gregadas de las rocas. Mortífero- 5: Humedad que en 
noches serenas se nota en la atmósfera. Labre.- 6: Al 
revés, tristeza o pesar del bien ajeno.- 7: Dios nórdico. 
Colonia portuguesa de China.- 8: Dale causa o motivo para 
una cosa. Matrícula de coche española.- 9: Agrega.- 10: 
General y político romano. Lóbrego.- 11: Perseguir sin dar 
tregua. Casualidad, caso fortuito.

VERTICALES.- 1: Ara, piedra consagrada. Floja, descuida
da.- 2: Que ha sido recompensado con honor y gloria. 
Número romano.- 3: Pez teleósteo marino. De cierto país 
europeo.- 4: Ciudad italiana. Pupila del ojo (PI).- 5: Varie
dad de plátano. Acude.- 6: Al revés, símbolo químico. Esta
fador.- 7: Robledo de gran extensión (PI).- 8: Nota musical. 
Haga subir una cosa. Negación.- 9: Municipio de Tenerife. 
Claridad.- 10: Cogemos. Símbolo químico.- 11: Tome el sol. 
Al revés, surco abierto en la pared para empotrar tuberí
as, cables, etc.

SCOPO
Aries. Del 21/03 af 20/04

_ Salud buena. Debería inteqrarse más con su familia y buscar activida
des que les sean comunes. Continúa la situación estable de sus relaciones.

EIETE ERRORES Merogufico

0 101
'10'

¿ Qué le falta a esa persona ?

PROBLEMA NUMÉRICO"
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

TY PY Q = 27
V R Y T U = 17
X 0PR V = 21
S T U Y Z = 24
QT RQ Z = 25
19 21 22 25 27 = 114
Letras clave 0 = 6; T = 3

LaTribuna

Gozará de salud excelente. La seguridad en su propia capacidad le ayu
dará a triunfar. Comprensión por parte de su pareja.

Géminis. Del 22/05 al 21/06
Salud buena. La actitud ecuánime y sensata que ha adoptado le dará 

mejor resultado que su intransigencia anterior. Bien en el amor.

Cáncer. Del 22/06 al 23/07
No abuse de sus fuerzas. Buena noticia que le permitir desarrollar

nuevas actividades. Confíe en la fidelidad de la persona amada.

lación.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Salud pasable. No viva tan al día y programe sus actividades con ante- 

Trate de sacudirse su nostalgia en vez de regodearse en ella.

Virgo. Del 24/06 al 23/09
Salud perfecta. No se obstine en seguir ese camino. Es un callejón sin 

salida y pudiera sucumbir en el intento. Jornada pasable en el amor.

H Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud buena. Surgirá alguna dificultad de Índole laboral, que logrará 

superar gracias a su carácter lógico y ordenado. Encontrará horas románticas. 

f^MEscorpio. Del 24/10 al 22/11
NHsl Ligera indisposición que pasará pronto. Su exceso de familiaridad con 

sus jefes no le beneficiará en absoluto. Día estupendo para el amor.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Salud excelente. En el trabajo el cambio de política dentro de su empre

sa le beneficiará. En el amor no actúe con tanta frialdad.

Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Salud regular. Siga las órdenes de sus superiores sin contradecirles en

el trabajo. Procure ser más condescendiente con la persona que ama.

Salud excelente. Día muy tranquilo y monótono, en el que no surgirán 
complicaciones de ningún tipo. No sea tan suspicaz con el ser amado.

Piscis. Del 20/02 al 20/03
^aiSSalud algo regular. Su creatividad será alabada en el trabajo. Su situa
ción amorosa corre el riesgo de deteriorarse por su culpa.
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QsEMANA DE CULTURA SANTA BÁRBARA ^MISA Y CONCIERTO ¡^TEATRO

BARRIO DE SANTA 
BARBARA

Día del niño
Con motivo de la 44 Semana de Cultura Popu
lar organizada por la Asociación Vecinal Alcán
tara, de las 17,30 a las 18,30 horas, se celebra el 
concurso de pintura para niños en ia Plaza Vir
gen de la Oliva (ludoteca). A las 18,30, en el 
Centro Cívico, el grupo de Teatro Korifaios pon
drá en escena una obra infantil, mientras que a 
las 20,00 se celebrará un parque infantil.

20’oo Actos
El Arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, 
oficiará hoy, a las 20,00 horas, una misa so
lemne en la iglesia de Santo Tomé. Tras la 
misma, y con motivo de la restauración del 
órgano de la iglesia toledana a cargo de la em
presa Iberdrola, tendrá lugar, a las 21,00 ho- 

IGLESIA DE SANTO ”®’ ^'^ ‘=®"°®‘'to de Órgano irrepetible en un 
TOMÉ espacio propicio y adecuado.

20’30

IGLESIA DESAN 
PEDRO MÁRTIR 

DEL CAMPUS DE 
TOLEDO.

‘La última noche de 
Giordano Bruno’

‘La Compañía Azar Teatro’ estrena la obra de 
Renzo Sicco, ‘La última noche de Giordano 
Bruno’, dentro de los actos programados por 
la Universidad de Castilla-La Mancha en el ci
clo Cultura de Estío. La pieza está interpretada 
por Mercedes Asenjo, y Juan Carlos Moretti.

AGEN DA64 íHOY

de julio de 2004

H EXPOSICIONES

Guillermo Pérez Villalta
La Real Fundación de Toledo muestra -hasta 
el 15 de septiembre- una serie de obras, la ma
yoría de gran formato, del pintor Guillermo 
Pérez Villalta, Premio Nacional de Artes Plás
ticas en 1985. El horario de visita es de lunes a 
sábado de 10,00 a 19,00 horas, los domingos 
de 10,00 a 15,00 horas.
KAZA DE VICTORIO MACHO, 2

‘Guinea Bissau’
Unicef Castilla-La Mancha ofrece una exposi
ción fotográfica para posibilitar un mayor co
nocimiento de las realidades sociales del con
tinente africano y del trabajo desarrollado por 
la organización en varios campos de acción 
humanitaria. Obra del fotógrafo Giacomo Pi- 
rozzi. las instantáneas presentadas muestran 
la gran esperanza que la interacción entre con
tinentes puede despertar. Hasta el próximo 
día 15 de julio la Biblioteca regional acoge la 
exposición en horario de lunes a viernes de 
9,00 a 21,00 horas, los sábados de 9,00 a 
14,00 horas.
BIBLIOTECA CASTILLA-LA MANCHA

3 UN PASEO POR LA JUDERÍA TOLEDANA

Noches en Is Juderid • EI Ayuntamiento de Toledo ofrece a turistas y resi
dentes una serie de rutas -Judería toledana’, ‘Ruta de los Templarios’, ‘Leyendas y Cobertizos’- 
con guías oficiales, entrada de monumentos y auriculares inalámbricos individuales. Hoy será el 
turno de la ruta por la Judería toledana, en la que los turistas podrán disfrutar de un paseo por 
las principales calles de la ciudad donde, hace ya algunos siglos, se desarrollaba la vida de la 
comunidad judía en Toledo. La sinagoga de Santa María la Blanca 0 San Juan de los Reyes son 
algunos de los atractivos. Información y reservas, para turistas, en los teléfonos 628 268 471 y 
628 268 472; para residentes, información en cada distrito./ v. b

Faltan 185 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Aarón, Anastasio, Basilio. Do
miciano, Cayo, Rumoldo, Cas
to, Secundino, Julio,Regina,

Simeón, Teobaldo, Teodorico, 
confesores; Galo, Hilario, Ar
noldo, Leoncio, Martín, obis

pos; Ester, reina

Misa; de Feria.

LA SUERTE

ONCE

M1ÉRC0LES30/06/2004
Martes

Lunes 

Viernes 

Jueves

29/06/2004

28/06/2004

99.208

35.272

82.554

25/06/2004 15.300

24/06/2004 47.050

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así. la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a 19,00 horas, los funes y los 
domingos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada 
cuesta cuatro euros.
CÉÑÍRP 'CÜLTURAL'^

‘La otra cara de la guerra’
El Café Teatro Pícaro presenta una muestra 
fotográfica de Encarna Contreras que expone 
una versión diferente de la historia a través de 
las caras de los niños de Basora. Setrata de 
una exposición homenaje al pueblo iraquí. 
cafTteátró ^caró,

El creador Vicente Vela muestra, hasta el 18 
de julio, sus particulares interpretaciones 
pictóricas, en la Calería de Arte Dali. median
te piezas cuya modernidad sorprenden en 
entornos originales e independientes a las 
alternables tendencias de moda en el globa
lizado mundo del arte. Toda una muestra de 
lenguaje propio que ha marcado un antes y 
un después en el panorama creativo. El ho
rario es de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 
20,30 horas.
GALERÍA DALL CÁÍXE'COrOMBIA, 12

El Ayuntamiento de Albacete convoca la VI 
Bienal de Artes Plásticas ‘Ciudad de Albacete’, 
dotada con 15.000 euros, más un fondo de 
20.000 euros para adquisición de obra. Más 
información en el Museo Municipal de Alba
cete, en la plaza de Altozano, s/n. 02001. Y en 
los teléfonos: 967 60 61 01 y 967 21 03 05.
AYUNTAMIENTO DE~ÁLBACETE

M1ÉRC0LES23/06/2004 22.316 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo, 27/06/2004 70.155
Reintegro 
Serie

5 
046

'Levantar el velo de la mujer af^na’
El Archivo Histórico acoge hasta el próximo 30 
de junio la exposición ‘Levantar el velo de la 
mujer afgana’, muestra organizada por Médi
cos del Mundo. Este recorrido pretende ser un 
documento gráfico de los problemas que deben 
superar las mujeres de este país. De 11.00 a 
14,00 y de 18,00 a 20,00 horas, los domingos y 
festivos de 11,00 a 14,00. Lunes cerrado.
ÁECHIVO HISTÓRICO,

'Pequeños maestros’
El Centro Cultural San Ildefonso expone, 
hasta el próximo 1 de julio, una muestra de 
las obras creadas en el taller infantil de pin
tura 'Pequeños maestros'. El recorrido aco
ge desde collages, apuntes, dibujos y escul
turas creados por 30 niños de entre 6 y 14 
años, lo que deja implícita la marea creativa 
de las mentes todavía sin manipular. El ho
rario de martes a sábado es de 17,00 a 21,00 
horas y los domingos de 11,00 a 14,00 ho
ras.
PASEO DE LOTcÁÑÓÑÍGOSTs/N.

Premios Madrid de Periodismo
Convoca la Fundación Destino Madrid, por la 
apuesta del futuro turístico de Madrid. Dota
ción: más de 125.000 euros. Información en 
calle Gran Vía 63, 7 -28013 de Madrid 0 en el 
teléfonos 91 547 88 30 - 91 323 08 37.
WWW.FUÑÓÁaÓÑDESTIÑ0MAbRÍbXÓM_ _

^ Lotería Primitiva

Sábado 26/06/2004 
5-23-29-30-36-43
C: 3 R: 5

Jueves 24/06/2004
10-22.24-3O-31-45
C:6 R:5

SABADO 19/06/2004
9-15-20-28-42-43
C: 32 R: 1

Irina Maldonado
La Galería de Arte Irina Maldonado presenta 
hasta el 17 de julio la exposición de pintura, 
instalaciones y estructuras con las obras de 
Santiago Elena, Ruth Contreras Farelo y Grupo 
Riada. La muestra trata de mostrar las nuevas 
tendencias por las que camina el arte contem
poráneo mediante la exhibición de tres ejem
plos claros del arte actual.
CÁLLELÁ PLATAJ3 “

CONVOCATORIAS

XIII Premio de Fotografía
El Premio Hispanoamericano de Fotografía 
'Diego de Losada’ está gestado por la Asocia
ción Diego de Losada y su plazo de inscrip
ción finaliza el próximo 1 de agosto de 2004. 
Para más información dirigirse al Ayuntamien
to de la localidad de Rionegro del Puente, Za
mora -49326. Web: carballeda.com/fotogra-

CALLE ALFONSO XII. 24

^ Bono Loto

MIERCOLES 30/06/2004 
5 23 29 32 41 44

C: 1 R: 3
Martes 29/06/2004 

10 15 25 26 29 44
C; 21 R: 6

Lunes 28 /06/2004 
24618 29 40

C: 48 R: 4
Viernes 25/06/2004

6916 18 27 35
C: 34 R: 0

‘El misticismo de Vicente Vela’

Premios de Narrativa y Ensayo Caja Madrid 
Podrán participar los autores españoles y 
extranjeros residentes en España, nacidos a 
partir de 1969. La fecha de admisión será 
del 1 al 24 de septiembre y serán enviados a 
la calle Fernando Poo, 3. 28045 Madrid.
£AJÁ MADRÍp“ T

VI Bienal de Artes Plásticas

vil Curso de Verano ‘Ciudad de Toledo'
El Conservatorio Profesional de Música 'Ja
cinto Guerrero’, organiza del 26 al 31 de julio 
el VI! Curso de Verano ‘Ciudad de Toledo’ de 
Instrumentos de Viento, Percusión y Direc
ción Musical. Para recibir más información 
sobre los cursos en el Conservatorio, calle 
San Juan de la Penitencia, 2 -45001 de Toledo 
0 en www.curzotoledo.com.
CALLE SAN JUAN DE LÁ PENITENCIA. 2

SIGordo de la Primitiva
Domingo, 27/06/2004

20-23-27-37-40-45
C:43 R:7

ffl Lotería Nacional

SÁBADO 26/06/2004
Primer Premio 22.511
Reintegros
Jueves 24/06/2004

1.6,8

Primer Premio 4O-9M
Reintegros 4.6.7

M.C.D.2O22
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y¿ A SU compañero de trabajo le destinan a Groenlandia 

quiere hacerle una fiesta de despedida ?,

¿SUS gallinas ponen los huevos más grandes de Toledo 

y quiere que toda la ciudad lo sepa?

i
Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 

a la sección "Vida Social":

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redaccion_toledo@promecam.es 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

Jotas para todos. La Asociación de Vecinos del barrio de Santa Bárbara cele
bró ayer, dentro de los actos programados con motivo del programa de la 44 Semana 
de Cultura Popular, la actividad denominada como ‘Jotas de la Tercera Edad'. Así, a lo 
largo de una hora, los asistentes al Centro Cívico de Santa Bárbara disfrutaron de un
espectáculo cargado de tradición. /Víctor ballesteros

AGENDA65
VIDA SOCIAL

RESTAURANTE CASA AURELIO Preparación

Poner a remojar las ciruelas y los orejones en agua caliente 

como 2 horas. Pasado este tiempo poner a cocer la mitad del 

agua del remojo con las ciruelas, los orejones ,las almendras, 

el azúcar y la ralladura de limón y si se desea podemos añadir 

algo de licor, se deja que cueza a fuego lento, procurando que 

las frutas queden tiernas y esponjosas.

Esta compota templada resulta deliciosa.

FARMACIAS

TOLEDO
►Juan P. Jiménez Buguer
Cardenal Lorenzana, 4
925 22 38 72 {Abierto hasta las 22:00 horas)

►Rafael Alonso Moreno
Uruguay, 5
925 25 25 60 (Abierto las 24 horas)

Fragancias►Vicenta Rodríguez Aparicio
C/ Alberche, 102
925 23 34 94 {Polígono / Abierto las 24 horas)

g CUMPLEN AÑOS

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO 
Sin servicio

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA

HOY FELICITAMOS A...

PARA EL WFEUCITAMOS A../
DATOS DEL FELICITANTE
Nombre y Apellidos_________

DNI 

Teléfono

Domicilio

LsceUúad________
N° de suscriptor (sí lo es)

AURELIO MONTERO Y BENITO ABAD

ingredientes

4 personas: 250 gr. de ciruelas pasas, 25ogr. de orejones de 

albaricoque, 50 gr. de almendras crudas, 100 gr. de azúcar y 

la ralladura de un limón.

...en tu propia casa LaTribuna

- 
a—

 g • 1 DE TO
LED

O

LaTribuna

LA RECETA

Compota de ciruelas

I^CONSEJO DE MODA

FELIX RAMIRO 

DISEÑADOR

Hoy cumplen años 
Olivia de Havilland 
-actriz- 88. Sidney 
Pollack -cineasta- 70, 
Patrick Kluivert- 
futbolista- 28, Dan 
Aykroyd -actor- 52, 
Jordi Mollá -actor- 36, 
Pamela Anderson 
(foto) -actriz- 37. Carl 
Lewis -ex atleta- 43.
Leslie Caron -actriz- 73

A unque el perfume no se 
Xipuede ver ni tocar, perpe
tua encuentros y desencuen
tros, pasiones y emociones. La 
mayoría de las personas prefie
ren los perfumes frescos, tóni
cos y naturales, especialmente 
ahora que llega el calor. Las 
aguas refrescantes hacen ahora 
su agosto y salpican energía y 
vitalidad.

Cada fragancia tiene un de
sarrollo distinto en cada perso
na, y al fundirse con nuestra 
piel es como si le diéramos 
nuestro DNI a ese perfume. Así 
podemos decir que todo de
pende del olor corporal, de los 
alimentos que se ingieran e in
cluso de sí se toma alguna me
dicina o si se bebe alcohol, de 
ahí que el desarrollo de una fra
gancia sea diferente en cada 
persona.

Molina recibe al director de RNE en la región. El alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina recibió ayer al director de Radio Nacional de España en 
Castilla-La Mancha. Luis Carlos Ramírez, quien quiso despedirse del alcalde y comuni
carle su nuevo destino en la capital española como coordinador de Centros Territoriales 
de la citada emisora. /LT-

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

DATOS DEL FELICITADO
Nombre v Apellidos

Fecha nac.
Coteqio

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre i y tz años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo.C/ Nueva, 5.45001 
Toledo

ningún 
problema...
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El sol sale a las 06:51 y se 
pone a las 2148

La luna sale a las 20:07 y 
se pone a las 04:27

EN ESPAÑA ■SOLEADO ■CLAROS ■CUBIERTO ■CHUBASCOS ■ LLUVIA ■ TORHEHTA

^PRESIÓN: 954 mb 

VIENTO:E 

LLUVIA:-L/Mx

39/2G

JO EN TOLEDOCuenca
36/20

Talavera de roiedaa Reina
40/2440/23

0; Albacete

Ciudad Real
40/23

a

®
®

EN CASTILLA LA MANCHA

■NIEBLA ■ GRANIZO ■NIEVE

HOY
Sol y calor. La jornada de hoy volverá 
presentarse muy soleada en toda la comuni
dad. Por la mañana, el cielo permanecerá 
despejado. Por la tarde crecerán nubes de 
evolución. Serán más destacables en las 
sierras del este, aunque no se esperarán 
tormentas. Las temperaturas cambiarán muy 
poco.

PRESIÓN: 959 mb

VIENTO:6 

LlUVIAjoL/Ma-

AYER EN 
TALAVERA

HOY
Hará mucho calor. La jornada se 
presentará de nuevo muy soleada en toda la 
Península de manera que el cielo se volverá a 
mostrar completamente despejado salvo por 
la tarde, cuando se esperan de nuevo nubes 
de evolución. No se descartan tormentas en 
las sierras del este. Las temperaturas volverán 
a ser muy calurosas.

MAÑANA
Menos calor para el fin de 
semana.Las temperaturas continuarán 
en ligero descenso, pero se notará muy poco. 
La jornada del viernes continuará bastante 
calurosa en todo el País, aunque ya no se 
alcanzarán los registros de principios de 
semana. El cielo se mostrará de nuevo muy 
soleado. Por la tarde crecerán nubes con 
tormentas.

37/21

Puertollano 
40/22

De nuevo sol y ca
lor. Hoy será otro día de sol 
y de calor sofocante en toda 

la provincia. El cielo se 
presentará despejado 
durante la mañana.

Por la tarde cre
cerán algunas nu
bes de evolución. 
Más destacables 

en las sierras, pero sin 
tormentas. Las tempe
raturas serán de nuevo 
muy calurosas.

M ETEOSAT. imagen tomada a las 16:00 horas cmt de ayer
VIERNES

Continúa el calor. Otro día en el que el sol y el calor será 
los protagonistas en la Comunidad. Crecerán algunas nubes de 
evolución en las zonas de sierra de la mitad este, donde no se 
descartará alguna tormenta de manera aislada. Las temperaturas 
tienden a bajar. Sgue el calor.

SABADO
Más nubes de evolución. De nuevo una jornada 
soleada y calurosa en Castilla La Mancha. Hoy volverán a crecer 
nubes de evolución en las sierras del este de manera más destacable 
que el viernes, por lo que aumentará el riesgo de precipitaciones. Sin 
grandes cambios térmicos.

Ue viterior 7 Hn'

NIVELES DE LOS PANTANOS ______________________ PRECIPITACIONES

Allo iiitarlor;4D Hii‘ AM aatarton lS Hn'

Embalse 
de Cazalegas

Datos MI 15 M junio al 22 d. Junio MI 2004

40

A.'
Embalse

-^ de Castrejón 

í-- 41 Hm

E

Embalse 
de Picadas

Mas phnloiMtrlcM an ma dal aartodo 14/M/M al 20/0&/M

LLUVIA
EM EL PERKKiO

LLUVIA 
HEDIA

PORCENTAJE
EOm LA MEDIA

Albacete 1.2 7.8 15,3
Ciudad Real 0,0 6,7 0,0
Talavera R. 0,1 6,0 1,7
Cuenca 5,6 11,0 48.2
Guadalajara 0,1 6,9 1,4
Toledo 0,1 6,0 1,7
Puertollano 0,0 6,7 0,0

HOY EN...

CASULLA LA MANCHA Máx.Mín.

Albacete 38 17
Ciudad Reai 38 22

Talavera de la Reina 39 17
Cuenca 36 i8

Guadalajara 38 15 .
Toledo 40 77
Puertollano 40 21

ESPAÑA Máx. Mfn.

Coruña 20 15
Lugo 21 12
Orense 28 14
Pontevedra 24 15
Santiago 21 13
Oviedo 21 13
Santander 19 15

Bilbao 23 14
San Sebastián 22 15
Vitoria 23 11
Pamplona 26 13

Huesca 31 18

Teruel 30 U
Zaragoza 32 19

Logroño 29 16

Barcelona 27 22
Lleida 34 20

Girona 32 19

Tarragona 28 21
Avila 33 ’3

Burgos 31 9
León 29 1O
Palencia 30 10
Salamanca 32 12

Segovia 33 H
Soria 33 70
Valladolid 35 12
Zamora 35 M

Cáceres 37 20
Badajoz 38 20
Madrid 35 21
Alicante 31 23
Castellón 31 24

Valencia 30 24
Murcia 36 23
Almería 32 21
Cádiz 28 24
Córdoba 41 22
Huelva 37 22
Granada 38 17

Jaén 36 24

Málaga 34 21

Sevilla 39 24
P. de Mallorca 32 22
Las Palmas C.C. 27 23

Sta. Cruz Tfie. 32 24

Ceuta 28 21
Melilla 28 21

MUNDO Máx. Min.

Atenas 3’ 23
Bruselas 22 15
Amsterdam 20 13
Copenhague 12

Berlín 23 ’5
Estocolmo 20 13
Ginebra 26 15

Moscú 22 12

Lisboa 29 ’9
Londres 19 n

Zurich 23 16

Miami 32 26

Nueva York 28 21
Oslo 16' 9

París 22 13
Praga 24 13
Roma 28 18

Viena 27 13”

f^ LsTribuna ahueremos reflejar tu realidad gniidhTe I
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Guia 
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
excelente precio.

PLAZA SAN NICOLÁS, 3. TEL 925-25r40.

O bar EL CHATO

CASÓN
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA, 3. TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO, 1. TEL925-224244,

RESTAURANTE EL TROCADERO'
Especialidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA.10 . TEL925-220002.

11
BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso

PASEO OE LA ROSA, 132. TEL 925-216794,

BAR TOLEDO
Establecimiento dásico con sabortoledano en el centro de la 
ciudad

PLAZA 20C0D0VER, 11 TEL 925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 
chicharrones ron queso y pimientos.

CALLE SILl£RÍA TEL925-228754,

RESTAURANTE , 
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMBIOUERÍA. XITEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla rusa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRIO REY, 1 TEL925-227906 Y 646489700.

4

1,8036 BMB

MR

ipas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos ibéricos y buen queso.

BAR RESTAURANTE 
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa 

CALLE JARAMA, 96. TEL 925-234302

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre
mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO. 4. TEL925 227716. SINOGOGA. 1. TEL 925-221392
SINOGOGA.6.TEL 925-2220g7, _____________________________

BAR
TRIVIÑO
Espedalidad entapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAVERA.6 .TEL 925-250917.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocina casera. Especialidad en asados.

PASEO DE LA ROSA, 2 . (FRENTE PUENTE/LCÁNTARA) TEL 925-220088.
FAX.925-220646

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓUC0S,7. TEL9&214658

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ.17. TEL 925-223924.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLASJ. TEL 925-250202

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio satón privado. Ideal para celebrar acontecimientos.

CALLE HOMBRE DE PALO, 9. TEL925-223809

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CTRA. DE LAYOS, 36, ARGES,TEL 925-376646,

MESÓN LA ORZA
CMJ.E DESCALZOS, 5. TEL925-22301L

RESTAURANTE
CASA MARTINA

PASEO DE LA ROSA, 132. TEL. 925 21 67 94

AVDA. MÁS DE RIVERO,19. TEL 925-255678.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.

ROA. BUENAVISTA. 23. TEL 925-257312

RESTAURANTE 
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica rastg. 
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509
WWW.VENTADEÁIRESXOM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE,ITEL 925-220094.

RESTAURANTE 
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 
espedalidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE DE PALO. 13. TEL92S-2I0I46

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN, 6. TEL 925-223749.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Espedalidad: perdiz a la tole
dana. Condero asado.

CALLE AIROSAS, 1. TEL925-^3134.

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 
Espedalidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 

en salsa, rabo de toroy migas.También comida para llevar al 

peso.
CTRA. NAVALPINO, 1CJUNTO A PUENTE S. MARTÍN), TEL 925-253008

RESTAURANTE 
AS DE ESPADAS
Comida casera. Excelente bodega, más de 300 vinos en carta. 
Dispone de satón privado. Espedalidad en carnes y pescados.

PASEO DE LA ROSA. 64.TEL 925-212707,

CASA
TABORDO
Restaurante merendero, Gran variedad en carnes de caza y 
pescado. CTRA.DEAVILA,KM,2200.TEL 925-257a25.

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Codna típica castellano-manchega. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Espedalidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE AhOALUCÍA. KM.70. DOS BARRIOS. TEL 925-122129,

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados,

CALLE ALFONSO X EL SABIO, 3, TEL 925-223497,

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO, 31 TEL 925-212862

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en codna regional. Platos elaborados de forma 
tradk3Onal,SIXTO RAMÚN PARR0, 5, TEL 925-223782

RESTAURANTE
DAVID
Espedalidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas, Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.
CRTA. NACIONAL V. KM. 139. TEL 925846332

RESTAURANTE 
LA MONTERIA
BAJADA CASTULA LA MANCHA, S/N, TEL 925-220337,

BAR ¿RESTAURANTE
ALCÁZAR
Especialidad en paellas, cus<us ytajín. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta,

PLAZA DE LA MAGDALENA O. T£L 925256131

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
REAL DEL ARRABAL 9-Tl TEL 925-20640.

RESTAURANTE ITALIANO 
MILLE GRAZIE
Espedalidad en comida italiana. Los mejores platos de pasta y 

una amplia gama de vinos.

CALLE CADENAS, 2. TEL 925-254270.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.
Postres caseros, calle D<RJTACtóN,6TEL 925-254069.

RESTAURANTE EL QUIJOTE
Los mejores platos típicos de la comida castellano-manchega. 
Menús variados.

PLAZA FILIPINAS, 3. TEL 925-211753.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz,jabalí... El Cochinillo; al Homo o al 
Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220371_________________________

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DEBUENAVISTA. 45. TEL 925-258032

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNISA WOUSTRIAL 6 .TEL 925-234226
45007-P0LIGONO INDUSTRAL TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/FUENTENUEVA. 9. TEL 925-250016
45006-TOLEDO

RESTAURANTE 
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados yromídas para llevar.

C/ ALBERCHE,44. TEL 925-2500)6.45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE 
EL CHIPIRON
CALLEIgRNBA.l NA\ ̂ 18 TEL 925-234216 POLIGONO INDUSTRIAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA ALBÍSIMA CONCEPaÓN S/N.TEL 925-216135. SANTA BÁRBARA
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H TODO EL CINE

Venta de entradas: 902 22 i6 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena,? Teléfono información: 925 256 688 CINES MARIA CRISTINA Teléfono información: 925 212 129

V-S-D-Mi_. 
16:45 1^
L-Ma-J 
iq;4í

V-S-D-Mi 
a19:45

L-Ma-)
22:30 ‘«íOíli

Sala A Sala C Sala 2 Sala 3 Sala 4

Rin

® V-S-D-Mi
16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 
18:00-21:15

Sala B 
íy V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45
L-Ma-J
18:00-21:15

Sala D 
^ V-S-D-Mi

16:45-19:45-22:45
L-Ma-J 
19:45-22:30

CINES VEGA

0Ci .otArcraA oc iNO«*eNQrMRr d*t

¿dónde: ESTARÁS?

EL DÍA 
DE MAÑANA

2S.a5.Q4

SALAS

Wi&vn H.Macy Mara BWc I AlK Stttwio

rnimK'xier

IM.M. II,.... . cal IM ,M MWiaM««nM JM» >M*W)
•LV.** MHI. n «•*> BW|i|—»il|tl—Itl

SALA6

nw
OOi

un 
U» 
JO

-t>^ iniiliytj Tbw» dno^ >*_*««».

SALA 7

Ma 
20:00

^^ V-S-D-L 
Ma-Mi-J 
22:30

SALAi
Í^ V-S-D-L

17:15-19:50-22:30
Ma-Mi-J
19:50-22:30

V-S-D-L
17:15-19:50-22:30
Ma Mi-J
19:50-22:30 17:15-19:50

Í^ V-S-D-L
17:15-19:50-22:30
Ma Mi-J
19:50-22:30 22:30

TALAVERA TORRIJOS

Teléfono informaci6n:'925 72 13 12

Teléfono información: 925 231 267

SALAS
IS V-S-D-L-Ma-Mi-J

19:00-22:30

MULTICINES CINEBORA

C/ Bruselas, s/n

SALA1
Sy 17:30-20:15-23:00

OCL 01RECTOR DC INOEPCNOENCE OAY

¿DÓNDE ESTARÁS?

EL DIA
DE MAÑANA

2S¿D^.O4

SALAS
1317:30-21:30

SALAZ
^ 17:30-20:15-23:00

►CINES BENIDORM 
5’'' '^lorarios. 22:00

Sin horarios 21:45

MADRID SUR

SALA 4
H 1730-20:15-23:00

De la imiginación del diretlor TIM BURTON, 
una aventura tan grande coma la vida miima.

aRTCr ..«tiK!3Wíír3:»«tt^:wi3a

■ :«lLfi 'JdlK ’iiaíJM:® MIS •>3B3

SALA 6
S3 17:30-20:15-23:00

ELPRECIO DE LAVERDAD

lOM tIUUMjfAUIA WAÜ NI A
LA EXCLUSIVA Q.UE CONMOCIONÓ ÁAMÉRICA

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR
Cira, de Toledo, Km 9. _______________________Tel _ 902333251
ÉL CASTIGADOR
________ V.S.D.L.M.16.15-19.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.00

TROYA___________________ V.S.D.L.M. 16,00-19.05-22.10; D.F. 12.00
F.B.I. V.S.D.LM. i6.oo-i8.io-2O.io-22.io;V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.30
BLUEBERRY, LA EXPERIENCIA SECRETA V.s'd.L.M. 16 ^D.f712’oo

CIRO INESPERADO _________________ V.S.D.LM, 18.20-20.30-2240
HARRY POTTER V.S.D.LM.16.00-16.30-17.30-19.00-19.30-20.30-22.00-
22.30; V.S.VIS.FEST. 23.30, oi.oo;D.F.i2.oo-12.3O_____________________________

LADYKILLERS V.S.D.L.M.16.00-18.15-20.30-22.45; V.S.VIS. FEST. oi.oo
HERMANO OSO _______________DR12^5
SCOOBY-DOO 2. MONSTRUO DESATADO DR 12.30 
EL DÍA DE MAÑANA

V.S.D.LM. 17.00-1945-22.20; V.S.VIS.FEST. 01.00; D.F. 12.00
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE

V.S.D.LM. i6.OQ-i8.oo-2O.oo-22.oo; V.S. VIS.FEST. 00.00; D.F. 12.15
VENGANZA CIEGA

V.S.D.LM. 16.00-18.00-20,00-22.00;V.S. VIS.FEST. 00.00; D.R 12.00
VAN HELSINC

V.S.D.L.M. 16.15-19.00-22.00; V.S.VIS.FEST. 0045; D.F. 12.30

SALAS
ítí 17:30-20:15-23:00

►GETAFE CINE CINESA BULEBAR
SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE

V.S.DLM, 16.10-18.1o-20.20-22.25; V,S. VIS.FEST. 00.40 
HARRY POTTER V.S.D.LM. 16.00-19.00-22.00; V.S.VIS.S FEST. 01.00 
TROYA D.L.M. 16.00-19.05-22.10; V.S.VISP.FEST 16.30-20.15200^ 
QUIERO SER FAMOSA

V.S.D.L.M. 16.15-18.15-20.20-22.30; V.S. VIS.FEST. 00.45 
EL DIA DE MAÑANA

V.S.D.LM. 16.30-19.15-22.00; V.S.VIS.FEST. 00.40 
BLUEBERRY, V.S.D.L.M. 16.30-19.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 00.50

M.C.D.2O2;
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Canal + se va a lanza 
a la caza ele vampiros
Canal + volverá a emitir, a par
tir de hoy y en su programación 
no codificada, la serie Buffy, ca- 
zavampiros, a las 14,30. La ac
triz Sarah Michelle Cellar en
carna a Buffy, una adolescente 
que durante el día se dedica a 
sus estudios y durante la noche 
vive en el mundo de lo sobre
natural. Toni, Carlitos y su abuela.

^Cuéntame’ vive el 
funeral de Jacinto
Cuéntame cómo pasó emite el 
capítulo La habitación de arri
ba. Toni asiste conmocionado 
al funeral de Jacinto, que oficia 
un Eugenio que apenas puede 
articular palabra. Sin tiempo 
para recuperarse, ambos des
cubren atónitos que la empre
sa constructora no se hace res
ponsable del accidente.

‘Shrek 2’ protagoniza 
'Días de cine’
La 2 emite, a las 00.15 horas, el 
programa dirigido y presenta
do por Antonio Gasset, Días de 
cine, que finaliza esta tempo
rada con un reportaje sobre el 
estreno de Shrek2. En esta oca
sión el ogro, el asno y la prin
cesa Fiona deberán enírentar- 
se a terribles criaturas y a los 
padres de Fiona.

Antena 3 emite la 
película 'Poseídos’
Antena 3 difunde, en su espa
cio Cine, Poseídos, una de las 
muchas películas de maldicio
nes, diablos y posesiones que 
se hicieron aprovechando el 
cambio de siglo, dirigida por el 
principiante Janusz Kaminski. 
Kaminski fue director de foto
grafía de las últimas películas 
de Steven Spielberg.

IELtVIS¡ON69

Carlos, de ‘La casa de tu 
vida’, muere en un accidente
La última edición del programa, que se celebra esta noche, tendrá un recuerdo para el 
concursante que falleció ayer en una colisión en Segovia junto a su madre Áurea Ramos

• El premio final del con
curso será una réplica 
exacta de la casa que han 
construido en los últimos 
dos meses y medio en el 
municipio que la pareja 
ganadora decida elegir.

AGENCIAS / MADRID

Carlos Menéndez, uno de los con
cursantes del programa de Tele 5 
La casa de tu vida, de 25 años de 
edad, murió la pasada madrugada 
en un accidente de tráfico ocurri
do en la N-VI, en la provincia de 
Segovia, a la altura del término 
municipal de Labajos. En el sinies
tro también murió la madre del 
concursante ourensano.

El joven se encontraba en su 
ciudad, donde visitó a sus antiguos 
compañeros en la Diputación Pro
vincial. Por la noche emprendió 
viaje a Madrid junto a su madre 
para intervenir en el programa de 
este jueves, la final del concurso. 
Carlos Menéndez entró en él con 
su pareja, Susana, de 24 años, en 
sustitución de una pareja mala
gueña que abandonó la casa.

La casa de tu vida desvelará 
mañana qué pareja de concursan
tes conseguirá por fin ser las pro - 
pietarias de la vivienda que duran
te más de dos meses y medio han 
construido entre los 16 participan
tes del programa.

Los espectadores decidirán en
tre la pareja de Cádiz - Juanma y

Imagen del vehículo en el que viajaban el concursante de ‘La casa de tu vida’ y su madre en el momento del accidente. / efe

XA '

David- o la de Madrid -Verónica y 
Vanesa, las dos que quedaron fi
nalistas el pasado jueves. Para co
municarles el veredicto obtenido 
a través de las llamada telefónicas, 
Jordi González trasladará el plató 
a Guadalix de la Sierra, a la misma 
casa en construcción, donde des
cubrirá en directo el nombre de 
los vencedores. Junto a él estarán 

el resto de los familiares y los con
cursantes que ya han sido expul
sados. Todos menos uno: Carlos.

UN RECUERDO MUY ESPECIAL. 
La trágica noticia de la muerte en 
accidente de tráfico del ex concur
sante Carlos y su madre Áurea, es
ta misma mañana, ha hecho re
plantearse a la dirección del pro

grama la gran fiesta que había 
previsto para el final de «LA CASA 
de tu vida», suspendiendo el es
pectáculo musical que iba a ser el 
colofón de la velada.

Como pequeño homenaje, el 
programa hará un resumen de su 
paso por la casa junto a Susana, su 
pareja, y su relación con el resto 
de los compañeros.

►MÚSICA

El rockero Ian 
Hunter se 
despide actuando 
en Tos conciertos 
de Radio 3'
EFE / MADRID'

Una leyenda viva del rock and 
roll, Ian Hunter, líder de la 
banda Mott the Hoople, des
pide hoy con una actuación 
Los conciertos de Radio 3, un 
programa que se desliza M'- 
lencioso por la franja de ma
drugada de La 2.

Cuando todo ha termina
do los jueves en esta cadena, 
el programa Días de cine y 
Metrópolis, cerca de las dos 
de la madrugada, aparece el 
emblema de Radio 3 de RNE 
en la pantalla para ofrecer 
una alternativa a esa música 
que suena toda igual pero 
que tanto dinero da.

Por Los conciertos de Ra
dio 3 han pasado desde mú
sicos menos conocidos a 
otros españoles ya consagra
dos como Rosendo, Dover, 
Fangoria o Vicente Amigo; 
bandas internacionales co
mo Samshing Pumpikns, Fun 
Lovin Criminals, Manic Street 
Preachers y hasta Lou Re^.

Los conciertos de Radio 3 
son también una de las po
cas, sino la única, ventana 
que tienen los nuevos artis
tas para darse a conocer, y por 
aquí han pasado algunos que 
se vieron por primera vez en 
el plató del programa para 
convertirse luego en grupos 
conocidos.

Este programa, que ha re
cibido esta temporada por 
cuarta vez consecutiva el Pre
mio de la Música, cierra su 
quinta temporada tras haber 
ofrecido más de 1.000 con
ciertos en estos cinco años.
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1DOCUMENTAL

El séptimo arte baila al son 
del rock setentero

Los aficionados a la buena música y al séptimo arte estamos de suerte. 

Esta tarde, Canal + estrena el documental El rock en el cine de los jo, una 

extensa y bien estructurada crónica de la evolución de los ritmos quecam- 

biaron a toda una generación a través de su representación en la gran pan

talla. Y es que el cine y la música siempre han tenido una buena sim

biosis.

CONCURSO

^Matrícula’, 
en CMT

Constantino Romero nos acompaña ca

da tarde en este espacio en el que los 

concursantes tendrán que superar acer

tijos basados en las combinaciones 

de las matrículas de los coches.

CMT. 15,30 HORAS

TVE 1 LA 2
\CION DE T 
ANTENAS CMT TELES

06:00 CANAL 24 HORAS
Espacio informativo

07:30 INFORMATIVO MATINAL
Las principales noticias del día y 
los temas que marcarán la actuali
dad de la jornada. Presentado por 
Antonio Parreño y M^ José Molina. 
Incluye:

09:30 LOS DESAYUNOS DE TVE
Espacio de tertulia informativa 
que cuenta con la presencia de un 
invitado^de actualidad al que se 
entrevista. Dirigido y presentado 
por Luis Mariñas.

10:15 Ul VERDAD DE LAURA
11:00 POR U MAÑANA

Magazine matinal que incluye dife
rentes y variadas secciones.
Incluye:

07:30 LOS LUNNIS
Los cantantes Lucrecia y Álex 
desde la Tierra, en conexión con la 
Luna en la que habitan la pícara 
Lupita, el independiente Lublu. el 
dicharachero Lucho, la mimosa 
Lulila, la bruja Lubina, el sabio pro
fesor Lutecio, el hada Lula y Lulo y 
el artista rapero, son los compañe
ros de los más pequeños. Incluye:
■Tweenies
■Aventuras en pañales
■Arthur
■Los Picapiedra

09:30 EL JOVEN HÉRCULES
Serie

10:00 DAWSON CRECE
11:00 POPULAR
12:00 LOS VIGILANTES DE LA PWYA

07:00 US NOTICIAS DE Ul MAÑANA
Espacio informativo con las princi
pales noticias de primera hora y 
un avance de lo previsto para la 
jornada. Incluye un resumen de los 
deportes y la previsión meteoroló
gica para las próximas horas. 
Presentado por Roberto Arce y 
Lydia Balenciaga.

08:45 MEGATRIX
Espacio infantil con las series pre
feridas por los más pequeños. 
Incluye:
-Perros rescate
-Thomberrys
-Futurama

10:00 COMO Ul VIDA
Magazine matinal

12:30 HÁBLAME DE TI

0720 KOSMI CLUB
Espacio infantil para los más 
pequeños de la casa. Incluye las 
siguientes series:
-The Hoobs
Serie
-La abeja Maya
Serie
-Bill Body
Serie
-Garfield
Serie
-Doraemon
Serie
-Shin Chan
Serie

n:35 EMBRUJADA
Serie.

12:05 LOS ÁNGELES DE CHARLIE

06:30 INFORMATIVOS TELECINCO 
MATINAL
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de primera 
hora de la mañana y un avance de 
lo previsto para el día. Presentado 
por Ana Rodríguez y Rafael 
Fernández.

09:05 CARIÑO HE ENCOGIDO A LOS NIÑOS
Serie

1010 EL CLUB DE LOS LUNES
1035 DEGRASSI: Ul NUEVA GENERACIÓN 
11:00 DÍA A DÍA

Magazine veterano conducido por 
Carolina Ferre y Óscar Martínez. 
Incluye diferentes secciones de 
entretenimiento así como tertulias 
de sociedad

14:30 INFORMATIVOS TELECINCO

LaTribuna as
-La cocina de Karlos Arguiñano

14:00 INFORMATIVO CLM
Espacio informativo con toda la 
actualidad de la jornada de nues
tra Comunidad Autónoma

14:30 CORAZÓN DE VERANO
Espacio dedicado la crónica rosa. 
Presentado por Anne Igartiburu.

15:00 TELEDIARIO 1
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes del panorama 
nacional e Internacional. Incluye 
un resumen de todo lo ocurrido en 
el mundo deportivo.

15:55 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

16:00 REBECA
Telenovela

1715 ANA Y LOS SIETE
Serie protagonizada por Ana 
García Obregón.

19:00 SMALLVILLE
Serie que cuenta las aventuras de 
Superman cuando vivía en un 
pequeño pueblo de Estados Unidos 
y apenas conocía sus poderes.

20:00 GENTE

Serie
13:00 LOS LUNNIS

Espacio infantil con distintas sen- 
res de animación para los más 
pequeños de la casa. Incluye:
-Aventuras en pañales 
-Marcelino Pan y Vino
•Caillou

1415 EL RIVAL MÁS DÉBIL 
Concurso

1515 SABER Y GANAR
Concurso presentado por Jordi 
Hurtado

15:45 GRANDES DOCUMENTALES
El abismo

17:00 EL ESCARABAJO VERDE
Espacio de ecología.

1730 LOS LUNNIS
Espacio infantil. Incluye:
■Arthur
-Grandullón y Rebotín
■Digimos Tamers

1915 PADRES EN APUROS
1930 DECOGARDEN

Presentan: Jacinto Legarda, Iñigo 
Segurola y Antxl Olano

20:00 CUIVES

Talk show presentado por Agustín 
Bravo.

14:00 LOS SIMPSON
Serie de animación creada por 
Matt Groening en la que se retrata 
a una familia de clase media norte
americana.

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica

15:45 Ul SOPA BOBA
Serie

1615 SABOR A TI
Magazine. Incluye una tertulia 
sobre temas del corazón con 
diversos colaboradores y el testi
monio de distintos invitados al 
plató. Presentado por Ana Rosa 
Quintana y Antonio Hidalgo.

18:30 EL DIARIO DE PATRICIA
Programa de testimonios con invi
tados en directo presentado por 
Patricia Gaztañaga.

20:00 PASAPAUIBRA

Serie
13:00 CALOR TROPICAL
14:00 CMT NOTICIAS!

Espacio Informativo con la actua
lidad más relevante de la jornada, 
con especial interés a lo aconte
cido en nuestra Comunidad. 
Presentan: José Francisco 
Martínez y Ana Isabel Albares

15:00 TODO DEPORTES
Con Julián Cano

1520 EL TIEMPO!
1530 MATRÍCULA

Concurso
16:00 IRMA DE TARDE

Magazine presentado por Irma 
Soriano.

1735 KOSMI CLUB
Espacio infantil que ofrece las 
series de animación preferidas por 
los más pequeños de la casa.
Incluye:
•X-Ducs
Serie
■Pokémon
'Pacific blues

2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio Informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada, tanto en el 
ámbito nacional como Internacio
nal. Presentado por Hilario Pino y 
Carme Chaparro. Incluye la infor
mación deportiva y la previsión 
meteorológica.

1530 AQUÍ HAY TOMATE
Programa dedicado a analizar las 
últimas noticias sobre el mundo de 
los famosos y resumir la crónica 
rosa. Para ello cuentan con envia
dos especiales al lugar de la noti
cia y entrevista vía telefónica a 
personajes destacados del colorín. 
Presentado por Jorge Javier 
Vázquez y Carmen Alcayde.

1630 Ul CASA DE TU VIDA
1730 ATU UIDO

Magazine que cuenta con una ani
mada tertulia en la que participan 
diversos colaboradores y con el 
testimonio de invitados sobre un 
tema concreto.

1935 ÍALU ÍTÚI
2030 INFORMATIVOS TELECINCO

^, Talleres Bonilla www.talieresboniila.c0m?
TeIf: 925 245439 Toledo *

Programa de crónica social y suce
sos.

21:00 TELEDIARIO 2
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes del panorama 
nacional e internacional. Incluye 
un resumen de todo lo ocurrido en 
el mundo deportivo.

2215 CUÉNTAME CÓMO PASÓ 
001X1 ÉSTA ES MI HISTORIA
01:00 TELEDIARIOS

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes del panorama 
nacional e internacional. Incluye 
un resumen de todo lo ocurrido en 
el mundo deportivo.

02:15 DEP0RTE.es
02:45 ECONOMÍA

Espacio dirigido y presentado por 
Pedro Carreño.

02.-50 LEYES DE FAMILIA
041X1 CANAL 24 HORAS

20:45 FÚTBOL EUROCOPA 2004
2® Semifinal
Greda-República Checa

22:45 Ul 2 NOTICIAS
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes del panorama 
nacional e internacional. Incluye 
un resumen de todo lo ocurrido en 
el mundo deportivo.

23:00 EN SERIE
El ala oeste de la Casa Blanca

23:45 FÚTBOL EUROCOPA 2004
00:15 DÍAS DE CINE
01:15 METRÓPOLIS
01:45 CONCIERTOS DE RADIO-3
02:15 CULTURA CON Ñ
02:45 CINE

La desaparición de Kevin Johnson
0430 TELEDEPORTE

Espacio de deportes
05:45 EURONEWS

Espacio informativo

Concurso. Presentado por Silvia 
Jato.

211X1 ANTENA 3 NOTICIAS 2
Espacio informativo

21:45 CINE
Poseídos. EEUU. 2000.107 minutos.
Dirección: Janusz Kaminski.
Intérpretes: Winona Ryder, Ben 
Chaplin.

00:45 7 OÍAS. 7 NOCHES
Magazine nocturno presentado 
por Juan Ramón Lucas.

021X1 ANTENA 3 NOTICIAS 3
Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada, tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica

0220 SOUTH PARK
02:45 TELEVENTA

Espacio promocional
05:00 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Espacio informativo con toda la 
actualidad de la jornada presen
tado por José Antonio Gavira y 
Mariló Leal que incluye las princi
pales noticias de nuestra comuni
dad.

21:15 EL TIEMPO
Previsión meteorológica para los 
próximos días

2130 ARRASANDO
Concurso

2225 SUPERCINE
Coacción a un jurado

0010 CINE DE NOCHE
Michael Collins

0225 CINE DE NOCHE 2
Las dos vidas de Audrey Rose

0420 PASADOS DE VUELTAS
Serie

051X1 CINE DE NOCHE 3
Bikini Island

0620 ARRASANDO (R)

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día. Presentado por 
Ángels Barceló y Agustín 
Hernández.

2130 PECADO ORIGINAL
Espacio en clave de humor sobre la 
actualidad social

2220 Ul CASA DE TU VIDA
Espacio de telerrealidad presenta
do por Jordi González.

0035 CRÓNICAS MARCIANAS
Presentado por Javier Sardá

02:00 INFORMATIVOS TELECINCO
Espacio informativo en el que se 
recogen las noticias más destaca
das de la jornada, tanto del ámbito 
nacional como Internacional.

¡ 0230 ONE ON ONE
! 03:00 INFOCOMERCIALES
I 0530 Ul LÍNEA DE Ul VIDA
' 06:00 NOCTURNOS

M.C.D.
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FUTBOL

República Checa y Grecia segunda 
semifinal de la Eurocopa

La emoción de las semifinales vuelve a TVE con un vibrante encuen

tro entre las dos sorpresas de la Eurocopa 2004: República Checa y Gre

cia, un duelo entre dos pequeñas selecciones que ya han llegado muy 

lejos con este paso a la antesala de la gran final. Nadie esperaba ver a 

estos dos equipos tan lejos.

La 2. 20,45 HORAS

ECOLOGÍA

'El escarabajo verde* 
viaja a Africa

El programa divulgativo de La 2 se cen

tra esta tarde en el continente negro, Áfri

ca, ese gran olvidado que sólo recordamos 

por las imágenes de miseria que vienen del 

continente.

La 2. 17,00 HORAS

CANAL
07:55 TRANSWORLD SPORT
08:45 NOTICIAS CNN +

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes acontecidas a 
primera hora y un avance de lo 
previsto para el día.

09:10 LO + PLUS
10:00 CINE

Juego de patriotas. EEUU. 1992.
Dirección: Phillip Noyce. 
Intérpretes: Harrison Ford. Anne 
Archer, Patrick Bergin.

11:53 CINE
Resident Evil. EEUU. 2002.
Dirección: Paul W.S. Anderson. 
Intérpretes: Milla Jovovich, 
Michelle Rodríguez, Eric Matiius. 
Martin Crewes.

13:30 LOS 40 PRINCIPALES

.LaTribuna
el mejor soporte 

^> para su publicidad

Espacio musical
14:00 MÁS DEPORTE EUROCOPA 2004

Espacio deportivo
1425 NOTICIAS CNN+

Espacio informativo
14:30 TELESERIE

Buffy, cazavampiros
15:30 LO + PLUS

Magazine
16:30 CINE

Showtime
18:02 DOCUMENTAL

EL ROCK EN EL CINE DE LOS 70
19:35 CUADERNOS DE RODAJE

ShrekE
20:00 + TE VALE
20:30 SERIE

El abogado
2130 NOTICIAS CNN+
21:50 LAS NOTICIAS DEL GUIÑOL
22:00 SERIE

Frasier
22:30 CINE

La familia Addams
00:05 CINE

Toda la verdad
01:55 CINE

LaTribuna _^
Tardes de Gaudí

0326 CINE
Las aceras de Nueva York

05:10 CINE: Historias mínimas
06:38 DOCUMENTAL: UN INSTANTE EN LA

VIDA AJENA

TELEMADRID
07:00 TELENOTICIAS
0730 AQUELLOS MARAVILLOSOS AÑOS

Serie
0755 CYBERCLUB

Espacio infantil presentado por la 
sideral e inclasificable Cybercelia 
y su compañero Rocko Alicates 
en el que se reúnen las series de 
animación que prefieren los más 
pequeños de la casa, incluye: 
■Ren y Stimpy
■Garfield

08:55 AVANCE BUENOS DÍAS, MADRID 
09:00 EL CÍRCULO A PRIMERA HORA 
0930 BUENOS DÍAS, MADRID
1025 CONTANTE Y SONANTE 
1030 CYBERCLUB
11:30 COSAS DE CASA
12:00 ABIERTO POR LA MAÑANA

1330 ALTO Y CLARO
14:00 TELENOTICIAS

Espacio informativo que resume la 
actualidad de la jornada, tanto en 
el ámbito nacional como interna
cional. Presentan: Víctor Arribas y 
Susana Pfingslen

15:00 DEPORTES
15:15 CONTANTE Y SONANTE
1530 GRAN VÍA DE MADRID

Magazine con toda la actualidad 
del mundo del corazón. 
Presentado por Marta Robles

18:15 MADRID DIRECTO
Programa informativo de reporta
jes y conexiones en directo. Con 
Inmaculada Galván

1930 MADRID RETA
Concurso cultural presentado por 
Arturo Valls

2030 TELENOTICIAS
21:30 BRIGADA DE ROBOS Y HOMICIDIOS
22:40 SUCEDIÓ EN MADRID
00:00 TELENOTICIAS ÚLTIMA EDICIÓN
00:40 MÁS ALLÁ DEL LÍMITE

Padres e hijos
01:30 CINE

otra puerta a

la información
Samurai cowboy

03:15 DOCUMENTAL
China indómita

04:05 PROGRAMACIÓN UIOTRA
06:30 INFORMACIÓN CULTURAL 

DE U CAM

La mejor del día
Ar^na 3 21:45 

POSEÍDOS 
★

Título original; ”Lost Souls". EEUU. 2000. Dirección: Janusz Kaminski. Intérpretes: Winona Ryder, Ben Chaplin, 

John Hurt, Elias Koteas, Philip Baker Hall. 107 m.

Winona Ryder protagoniza el filme de |anusz Kaminski.

Exorcismos por doquier

Maya Larkin, que de niña sufrió un exorcismo, se dedica junto a su 
padre, Claude, a ayudar a otras personas poseídas. Es una joven expe
rimentada en sucesos paranormales que ve en el escritor Peter Kelson 
(Ben Chaplin) la próxima víctima que será poseída por el Diablo. Con 
ayuda del padre Lareaux (mentor de Maya, fue él quien le practicó el 
exorcismo en el pasado) intentará impedirlo enfrentándose no sólo a 
las fuerzas ocultas, sino también al inicial escepticismo arrogante del 
propio Kelson.

Canal* 11:53 

ÍÍSIDENTEVIL 
★

Tllulc ioriginal: "Resident Evil". EEUU. 2002.
Dirección: Paul W.S. Anderson. Intérpretes: Milla 

Jovovich, Michelle Rodriguez, Eric Mabius, Martin
Crewes, James Purefoy, 96 m.

Algo terrible acecha en la 
Colmena, un centro de investigación 
genética subterráneo dirige po 
Umbrella Corporation, un consorcio 
biogenético sin rostro. Se produce 
un brote vírico y, en respuesta, la 
Reina Roja, el superordenador que 
controla la Colmena, sella toda la 
instalación para contener la fuga y 
mata a todos los empleados. El reali
zador Paul Anderson dirige su quin
ta película tras ‘Shopping’, ‘Mortal 
Kombat’, ‘Horizonte final’ y 'Soldier’.

Canal + 16:30

SHOWTIME 
★

Titulo original: 'Showtime". EEUU. 2001. Dirección:
Tom Dey. Intérpretes: Robert de Niro, Eddie Murphy, 

Rene Russo, Mos Del. William Shatoer, 91 m.

LAS PELÍCULAS DE HOY

El gabinete de prensa de la 
policía de Los Ángeles decide aca
bar con la mala imagen del cuerpo 
con la realización de un reality 
show televisivo en el que se vea, de 
forma pedagógica, a dos agentes 
ejemplares en acción. Los dos 

Detalle de una escena de ‘La familia Addams’, esta noche en Canal +.

agentes seleccionados para traba
jar ante las cámaras son completa
mente dispares. Uno es el sensato 
detective Mitch Preston, un hom
bre de pocas palabras, poca 
paciencia y aún menos estilo. El 
otro es el agente de patrulla Trey 
Sellars, un novato siempre dispues
to a meter la pata y que, en lugar de 
ser policía, prefiere interpretrar a 
uno en televisión.

Canal* 22:30

LA FAMILIA ADDAMS 
★

Titulo original: "The Addams Family". EE.UU. 1991.
Dirección: Barry Sonnenfeld. Intérpretes: Anjelica

Huston, Raúl Jufié, Christopher Lloyd. 104 m.

La existencia de la extraña fami
lia Addams se ve alterada cuando su 
ambicioso abogado trata de apode
rarse de su gran fortuna contratando 
a un hombre que se hace pasar por 
el tío Fester. Barry Sonnenfeld 
debutó en la dirección con esta 
comedia con estética de cómic que 
no consigue interesar y que descu
brió a Cristina Ricci. »

____________ LA2 02:45

LA DESAPARICIÓN DE KEVIN 

JOHNSON 
★

Título original: "Disappearence of Kevin Johnson". 
EEUU/GB. 1995. Dirección: Francis Megahy.

Intérpretes: Pierce Brosnar, James Coburn. Bridget 

Baiss, Dudley Moore. 101 m.

Un equipo de la televisión britá
nica llega a Los Ángeles para hacer 
un reportaje sobre el empresario 
Kevin Johnson. Pero cuando llegan 
a la ciudad, éste ha desaparecido. A 
través de las entrevistas con sus 
conocidos, logran tener una visión 
del empresario y de los métodos
utilizados en el negocio del cine. 
Francis Megahy consigue con este 
filme retratar las miserias del 
ambiente hollywoodiense en clave 
de comedia en el que varios actores 
se interpretan a sí mismos.

• Mala * Regular *★ Interesante Í** Buena ★★★★ Muy Buena

CANAL DIOCESANO ■ LOCAUA
07XK) ARGUMENTOS 2130 AL OTRO LADO DEL VIENTO 0730 SPORT WOMAN (REP.) 15:00 DOCUMENTAL
08:00 PALABRA DE VIDA 

EXPANSIÓN
23.W EN PERSONA 08:00 ANIMACIÓN 1530 TELENOVELA

08:05 0000 PAUÍBRA DE VIDA 0830 ANIMACIÓN "PEDRO EL ESCAMOSO"
0830 POPUWR TV NOTICIAS 

MÁS CINE POR FAVOR
0005 POPULAR TV NOTICIAS "LOS MISTERIOS DE ARCHIE" 1620 "HOY NO HAY SIESTA"

0930 00.20 DOCUMENTALES PLANETA 09:00 A TODO DEPORTE 18:00 CONCURSO INFANTIL
1415 

14:30

151K)
1535

POPULAR TV NOTICIAS 

DOCUMENTALES PLANETA

OCTAVA DIES

CINE
EXPANSIÓN

TRIS, TRAS Y VERÁS

01.00 EXPANSIÓN 0930
1030

LUNA LLENA 

CONCURSO INFANTIL 1630

"TÍRAME DE LA LENGUA" 

SERIE INFANTIL
Tl:00 TELENOVELA 1930 SERIE INFANTIL

17XW 

1730 

19.00

1930

"W INTRUSA" 2030 NOTICIAS LOCALIA.
12:00 TELENOVELA 

"MARÍA EMILIA, QUERIDA"
21ÍKI 

2130
NOTICIAS TOLEDO 

A TODO DEPORTE
DOCUMENTAL 

SANTA MISA
13:00 "LA COCINA DE LOCALIA" 22ÍW CÓDIGO ROJO

1330 "HECHO POR ELLA". 23Í» NOTICIAS TOLEDO
21X00
2tOO

POPULAR TV NOTICIAS 14:00 LO MEJOR DE LUNA LLENA 2330 "LA CUCARACHA EXPRESS".
SUPER AGENTE 86 1430 NOTICIAS LOCALIA. 00:30 "GILLETTE WORLD SPORT"

TELE TOLEDO
08:00 INFORMATIVO NACIONAL 

0830 TELETIENDA

09«0 DOCUMENTALES Y MÚSICA 

0930 TELETIENDA

1030 INFOR MATIVO MATINAL 

TIXW TELfNOVEUt

12.W MUNDO ASTROLÓGICO 

1330 RECETAS DE J.J. CASTILLO 

MXK )mSALUDYlA VIDA

15í)0 CAMPO REGATAS

1530 TOLEDO AL DÍA

16i)0 TELENOVELA

17:00 COCKTAIL DE TARDE

18:00 SOBRE RUEDAS

1830 CASTILLON EN COMPAÑIA 

19:45 RECETAS JJ CASTULO 

20Í» VIDEOS MUSICALES

2030 SOBRE RUEDAS
21:00 TOLEDO AL DÍA

22.W A CAMPO ABIERTO

22:45 FIN DE CURSO ESCUELA

MUNICIPAL F DE ROJAS
24Í» TOLEDO AL DÍA

24:30 TONI ROVIRA

02:00 SOBRE RUEDAS
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PARA NO PERDERSE

PEQUEÑOS MAESTRO^
El Centro Cultural San Ildefonso expone hasta hoy, 
una muestra de las obras creadas en el taller infantil 
de pintura ‘Pequeños maestros’. El recorrido acoge 
collages, apuntes, dibujos y esculturas creados por 30 
niños de entre 6 y 14 años, lo que deja implícita la 
marea creativa de las mentes todavía sin manipular.
PASEO DE LOS CANÓNIGOS

fe peoíneTA una 
.cosa y
\ ATO />^Cu/Vípí4^

so-pocAMTe,..y 
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LEYENDAS DE TOLEDOES' PATRIMONIO

ADOLFO DE MINGO /TOLEDO 

A escasa distancia de la esta
cón de ferrocarril, cerca de 

la vega del Tajo, se encuentra 
una amplia explanada conoci
da como 'Huerta del Rey’. Es la 
almunia almansura, una anti
gua zona de recreo del rey taifa 
al-Mamun, construida en el si
glo XI y cabeza de las comuni
caciones de Toledo por el sur.

Aunque el edificio más ca
racterístico de este entorno -res
taurado por el arquitecto Chue
ca Goitia y propiedad de los des
cendientes de Gregorio 
Marañón- sea conocido por los 
toledanos como el ‘Palacio de 
Galiana’, existe una diferencia 
notable con respecto al verda
dero hogar de esta legendaria 
mujer, la hija de un gobernador 
musulmán de la ciudad llama
do Galafre. Según la leyenda - 
transmitida en forma de relato 
épico durante la Edad Media-, 
se disputaban el amor de esta 
princesa mora el rey Abenzaide, 
señor de Guadalajara, y el prín
cipe Carlomagno, futuro empe
rador del Sacro Imperio. Des
pués de batirse en duelo, Carlo
magno acabó con la vida del 
pretendiente musulmán, cuyo 
fantasma pudo verse galopar, a 
partir de entonces, recorriendo 
la Vega del Tajo.

^ Los verdaderos palacios de 
Galiana, que ya eran conocidos 
en la antigüedad bajo esta de
nominación, debieron estar si
tuados realmente en la zona de 
mayor poder político de la ciu
dad islámica: el barrio del Alfi-

Palacios de Galiana
cén, más allá del arco de la San
gre y el Hospital de Santa Cruz. 
Que el gran edificio de la Huer
ta del Rey adoptase esta deno
minación en siglos posteriores 
-al menos, desde 1573- pudo 
deberse a su proximidad al ca
mino francés, la senda de las 
Galias o ‘senda Galiana’. Por lo 
tanto, pese a que en Toledo hu
biera ‘Palacios de Galiana’, no 
fueron los de la Huerta del Rey 
el escenario de esta leyenda.

Sí pudieron haber acogido 
otro popular relato, que tiene al 
rey Alfonso VI como protagonis
ta. Mientras descansaba en los 
jardines moros de la zona, el 
monarca fue testigo de una con
versación de estado entre el rey 
taifa al-Mamun y los generales 
de su guardia: discutían sobre 
la forma más eficaz para tomar 
la ciudad por las armas. Cuan
do el rey cristiano fue descu
bierto, supuestamente dormi
do, los moros amenazaron con 
verter una gota de plomo hir
viendo en la palma de su mano, 
para asegurarse de que no ha
bía podido escuchar los secre
tos defensivos de la ciudadela.

Esta leyenda, que dio al mo
narca el sobrenombre de Alfon
so, el de la mano horadada’ (ya 
que soportó la amenaza estan
do despierto) se desarrolló pre
cisamente en este lugar. Una 
variante posterior afirmaba que 
fue en realidad el fantasma de 
Abenzaide -Bradamante, en 
otras versiones-, quien comu
nicó al rey castellano el secreto 
para entrar en Toledo (cuando

YOLANDA LANCHA
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la ciudad fue tomada, realmen
te, a través de capitulaciones).

Lo que hoy conocemos co
mo Palacio de Galiana es en 
realidad una construcción del 
siglo XIII, muy maltratada por 
la historia, que albergaba bue
nas yeserías mudéjares. Algu
nos historiadores locales han 
llegado a situar en esta zona, 
bajo la finca de recreo de al-

Mamun, el antiguo monasterio 
Agaliense (cuyo nombre pro
viene quizá de ad Galiensis, 'a 
las Galias’), en el que vivió San 
Isidoro y uno de los puntos cla
ve de la ciudad visigoda. Hoy, 
Galiana y sus misterios siguen 
siendo el mejor cierre de la ciu
dad al otro lado del río, más allá 
de San Servando y todos los ci
garrales.

NUESTRO PATRIMONIO

Jean Passini

Hoy podemos encabezar esta 
columna con un nombre pro
pio, el de Jean Passini, Le conocí na

da más Uegar a nuestra ciudad, en 
sus primeras pesquisas recabando 
datos para sus trabajos de invesij- 
gación, entonces tan novedosos en
tre la comunidad científica. Para eli
minar desconfianzas le citamos en
tonces -hace ya de ello seis años- 
varias veces en estas páginas, mos
trando la necesidad de estos estu
dios y de su urgencia, ya que mu
chos de los inmuebles por él docu
mentados caerían posteriormente 
bajo la piqueta o la ruina premedi
tada.

Hoy, después de la publicación 
de varios artículos monográficos y 
dos libros sobre sendos barrios del 
recinto amurallado, nos sorprende 
y gratifica con un espléndido libro 
que consagra todos estos años de
dicados de Ueno a trabajos de cam
po y de archivos. ‘Casas y casas prin
cipales urbanas’ es uno de esos to
mos fundamentales para la historia 
de nuestra ciudad. En él Jean Passi
ni nos descubre barrios comercia
les y residenciales, nos muestra la 
evolución del espacio urbano mu
sulmán al bajomedieval, establece 
tipologías definitivas de tiendas, 
mesones, casas o palacios toleda
nos que han pervivido con mayor o 
menor fortuna hasta nuestros días.

También, el libro es un testigo 
fiel de la destrucción y degradación 
de ese caserío urbano en los últi
mos años. Si entonces era la incuria 
y el abandono los principales cau
santes de la desaparición de estos 
importantes ejemplos del patrimo
nio doméstico, posteriormente se 
han añadido factores de especula
ción y transformación rápida, la 
mayor parte de las veces, traumáti
ca. Los trabajos de Jean Passin do
cumentan así en planos y fotogra
fías lo que hubo, o lo que queda, de 
este triste proceso de desmantela
miento.

Passini ya ha sido reconocido 
por la Fundación Toledo y por la Re
al Academia de Bellas Artes y Cien
cias Históricas de Toledo. Nos atre
vemos a sugerir que el Ayuntamien
to debiera hacer lo propio 
nombrándole, como se merece, ve
cino honorario de la ciudad, y, de 
esta forma invitarle a permanecer 
entre nosotros muchos más años 
para que Toledo se siga benefician
do de su quehacer, aunque sea des
de el hospedaje del Hotel Santa Isa
bel. ।

L

siempre hay otra manera 
de estar informados

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacífica de bereberes, 
muladíes, judíos y mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos 1 convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 
el claro objetivo de informar a todos sus habitantes ■ • I DB T0L1D0

LaTnbuna


